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► TRANSPORTE URBANO VAÑÓ BUSCA APOYO PRIVADO PARA FINANCIAR EL SERVICO Y ADEMÁS

El Ayuntamiento negocia con 
Sonae que luz del Tajo' pague 
la línea de autobús al 'híper'
►Los comerciantes afirman que 
Unauto pide 40.000 euros al 
mes. Vañó dice que la cifra es 
menor, pero no da la cantidad

►El ‘híper’ quiere mayor 
frecuencia y sólo abonaría 
las facturas hasta el 
próximo mes de agosto

►El Ayuntamiento también 
propone al hospital ‘Tres 
Culturas’ que pague un 
servicio de transporteTOLEDO4Y5

DIPUTACIÓN

El PP cambia de 
postura y aprueba 
los presupuestos 
del Consorcio de 
Bomberos
E1 grupo popular en la Diputa
ción llevaba varios meses 
amenzando con salirse del 
Consorcio Provincial de Extin
ción de Incendios. Sin embar
go, el PP votó ayer a favor de los 
presupuestos de este organis
mo para 2005. A cambio, los 
populares arrancaron el com
promiso de la creación de un 
nuevo parque, además del ya 
anunciado en Los Montes de 
Toledo.
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Los jóvenes no tendrán 
que pagar las escrituras 
al comprar una vivienda 
a partir de abril
La región seguirá siendo 
Objetivo 1 y recibirá 3.000 
millones de Europa
La junta establecerá 
criterios para adjudicar las 
VPO de promoción privada

►Ninguna empresa toledana presto el servicio 
de asistencia en carretera

>Los arcenes empiezan a llenarse de vehículos

El Toboso 
a ritmo de 
Carnaval
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►Cientos de niños se disfrazaron ayer para ^ 
desfilar en el primer carnaval de la provincia ^ 
►Las dos toboseñas que más años se han* 
disfrazado fueron galardonadas provinciai8yi9
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abierta con ETA españa33



2OPINION LA TRIBUNA DE TOLEDO SÁBADO 22 DE ENERO DE 2005

A VUELA PLUMA

Esculturas de Cervantes a LaTribúna
versus Chillida

VALENTÍN 
VELASCO

Al final las nuevas Bases del Concurso para erigir 
una escultura a Cervantes, con motivo de la con

memoración del IV Centenario de la publicación del 
Quijote, determinarán que el lugar elegido para insta
laría será el toledano Arco de la Sangre. Sin duda es
pacio relacionado con el escritor habida cuenta que 
en sus inmediaciones recreó una de sus novelas ejem
plares, La Ilustre Fregona.

En principio la ubicación pareciera adecuada si 
bien todo dependerá de la obra que resulte ganadora. 
Nuevamente habrá que reiterar que no se caiga en ar
quetipos maridos y pasados de modo. Que se opte 
por una recreación moderna a fin de hacer el necesa
rio juego de contrastes arquitectónicos entre el clasi
cismo y las tendencias estéticas del siglo XXI y; lo más 
importante, sobre todo que luego se cuide. Sólo pon
go como ejemplo la escultura de Chillida, «Encuen
tros II», repulsada desde el primer momento por los 
toledanos y abandonada por la administración en 
cuanto a su conservación. Sólo hay que ir a su empla
zamiento y verificar el lamentable estado en que la te
nemos. ¡Una pena!l

PICOTAZOS

¿Quién 

paga?

Quizás sea un cambio en la política municipal re
volucionario, al albor de las novedades de la Ley 
de Grandes Ciudades. Quizás sea la forma de so
lucionar los problemas de las arcas municipales. 
El caso es que el Ayuntamiento negocia con 'Luz 
del Tajo’ que el híper financie el autobús que has
ta allí va, y pide que el hospital "líes Culturas’ o el 
Sescam paguen el autobús si quieren que vaya 
hasta este centro. Sin duda un alarde de preocu
pación por la defensa de los intereses de los tole
danos. El problema es que, hasta ahora, el servi
cio público de transporte urbanos tenía el sobre
nombre de «público». Quizás haya que quitárselo.

Primer día, 

primeros problemas

El paro indefinido anunciado por las empresas de 
grúas ya ha comenzado y como no podía ser de 
otra manera ya ha habido quien lo ha tenido que 
lamentar. Los conductores afectados, resignados 
ellos, ven como deben abandonar a su suerte a 
vehículos que con tanto esfuerzo mantienen. La 
verdad es que pocos arremeten contra los gruis
tas, sino que más bien vienen a pensar... ¿cómo 
pueden costar lo que cuestan los servicios de una 
aseguradora?

El molino
'Sancho'

El Ayuntamiento de Consuegra gastará 650 eu
ros cada día que ponga en funcionamiento el 
molino ‘Sancho’, cuyas obras de rehabilitación 
fueron inauguradas ayer por la mañana en el 
municipio consaburense. Según se informó, en 
principio, el molino se pondrá el funcionamien
to los segundos domingos de cada mes duran
te dos 0 tres horas por la mañana. La iniciativa, 
por qué no decirlo, es fantástica. Sin embargo, 
qué pensaría Don Quijote si levantase la cabe
za... jios gigantes contra los que luchó desco
nectados y sin fuerzas!
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Invertir en el 
futuro

L
a juventud conforman el mayor patrimonio 
de futuro con el que puede contar cualquier 
sociedad: los jóvenes de hoy serán en el fu
turo los gestores y protagonistas de una realidad 

que todos deseamos vaya mejorando con los 
años.

Invertir en la juventud es invertir en el futuro: 
es necesario contar con jóvenes cada vez más 
preparados, cada vez más concienciados, con 
hábitos de consumo y de vida cada vez más sa
nos...

Por eso cabe felicitarse del anuncio efectuado 
por el consejero de Relaciones Institucionales de la 
Junta, Emiliano García-Page, afirmando que el Go
bierno regional va a crear un Instituto de la Juven
tud, además de poner en marcha una Ley de Con
sejos de Juventud que regule estos órganos de par
ticipación en nuestra comunidad.

García-Page se refería a la igualdad de oportuni-

ZOOM

Superinan, 
en pleno vuelo 

Son los primeros carnavales del año. Y por el año que es, adquieren un significado 
especial. Por allí se pasó Don Quijote. Y como no, Superman. He aquí la prueba. 
Los superhéroes están presenten en nuestra vida y La Mancha, aunque no lo di
gan, siempre estuvo llena de ellos, /david Pérez

para su información LaTribuna

dades, "especialmente para los jóvenes”, como uno 
de los máximos objetivos del Gobierno de José Ma
ría Barreda.

Efectivamente, los jóvenes son los grandes per
judicados de una sociedad altamente competitiva 
como la nuestra, que a menudo no les ofrece los 
mejores ejemplos ni les da opciones en asuntos tan 
básicos como un trabajo digno y estable o la adqui
sición de una vivienda, como paso previo e impres
cindible hacia la emancipación y maduración defi
nitiva. En buena medida, si se ha retrasado enor
memente la edad en que los chavales abandonan 
la casa de sus padres no es por gusto, sino por mera 
necesidad.

En Castilla-La Mancha se han dado pasos im
portantes y pioneros en la protección de los más 
jóvenes; como la prohibición de la venta de alcohol 
y tabaco a los menores de dieciocho años, o la red 
asistencial en la post-infancia y adolescencia, o el 
apoyo a los centros y consejos de juventud. Tam
bién la política de vivienda -a la que hay que sumar 
el anuncio de ayer de ayudas como laño necesidad 
de abonar el costo de las escrituras- y de empleo 
contiene interesantes aportaciones para facilitar el 
acceso a los jóvenes. Pero era necesario sistemati
zar y consolidar todas esas actuaciones. En otras 
comunidades se ha optado por crear consejerías 
específicas de la juventud; en CastiUa-La Mancha, 
el Consejo de la Juventud (junto a la Dirección Ge
neral ya existente) puede y debe ser el instrumento 
adecuado para avanzar en este camino.

Hay que dejar de lado el tópico de que los jóve
nes de hoy son vagos, ‘drogatas’ y faltos de compro
miso con la sociedad. Antes al contrario, contamos 
con una generación más formada que ninguna otra 
en la historia, y con una serie de valores muy acen
drados como la solidaridad, el respeto por la natu
raleza, la confianza en la familia y la búsqueda de 
un mundo más justo. Hay que encauzar esa predis
posición para que los jóvenes puedan dar lo mejor 
de sí mismos.

'<iCONFIDENCIAL

Se dice 
que...
.pLos diputados 
llegan tarde, si di
putado provincial del 
Partido Popular, Juan Jo
sé Alcaide, llegó ayer tar
de al Pleno de la Diputa
ción Provincial. Bueno 
no llegó, puesto que 
cuando hizo su apari
ción por la institución 
provincial el Pleno ya 
había concluido. Y es 
que lo de ayer fue visto y 
no visto, puesto que los 
diputados provinciales 
tardaron 10 minutos en 
aprobar los planes pro
vinciales. Nada que ver 
con los plenos del Ayun
tamiento que se alargan 
y alargan como el chicle 
y donde las mociones 
son más que los puntos 
del orden del día.
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Nuestros sabios

FRANCISCO MORA

Uno de los sabios del co
mité que estudian el dé
ficit de Sanidad de la Gene- 

ralitat catalana abogó por 
instalar máquinas expende
doras de recetas en los am
bulatorios, y ahora todos sus 
colegas proponen, en su in
forme preliminar para me
jorar la financiación, que se 
paguen los medicamentos 
en función de la renta de los 
enfermos. ¡Vaya 14 sabios!

En los gastos de farmacia 
de la Seguridad Social existe 
eso tan feo del ‘copago’. Los 
beneficiarios que no están 
jubilados pagan actualmen
te el 40% del precio de los 

! medicamentosyla Adminis- 
j tración abona el resto de la 
i ifactura- Los jubilados tienen 
( las medicinas gratis. Y Sani

dad tiene un problema cró
nico con su desbordante fac- 

¡ tura farmacéutica.
España gasta mucho en 

medicamentos, habitual en 
poblaciones con tendencia 
al envejecimiento, donde el 
gasto sanitario y especial
mente el farmacéutico siem
pre tiende a crecer por enci
ma del ritmo del PIB o de la 
inflación, detrayendo de la 
tarta de recursos del país 
una ración cada vez mayor.

El resultado es un déficit 
alarmante en las cuentas 
públicas, lo que impulsa la 
polémica sobre el ‘copago’, 
aunque no hay evidencia de 
que pueda suponer un ele
mento disuasorio. Lo que sí 
es nuevo es el ‘copago’ con 
la declaración de la renta en 
la mano, que seguramente 
sólo será un manantial de 
picaresca y fraude, y un gas
to burocrático que se me
rendará parte de los ingre
sos que puedan obtenerse.■

Las otras elecciones de George Bush

En ninguna otra parte del mundo 
se celebrarían unas elecciones en 
las condiciones de Iraq. A una sema

na de los comicios se desconocen, 
por razones de seguridad, cuántos 
serán los colegios electorales, dónde 
se ubicarán y quiénes serán los can
didatos. En grandes áreas del territo
rio, incluido p^te de Bagdag, sim
plemente no se podrán realizar las 
votaciones.

En cualquier otro país, reitero, 
una consulta de este tipo se conside
raría un despropósito y hasta un sar
casmo. Pero George Bush debe re
matar la chapuza bélica de Irak con 
una apariencia de normalidad de
mocrática, acabar deprisa y corrien
do una posguerra más cruenta que 
la guerra misma y mirar hacia otro 
lado en busca de nuevas tiranías a 
las que combatir.

A los europeos nos cuesta enten
der este escenario devastado por la 
ineptitud de tipos como Dick Che- 
ney o Donald Rumsfeld en nombre 
de los sagrados principios de la li
bertad y de la democracia.

Es verdad que el norteamericano

LA IMAGEN DEL DÍA

ib

JOSÉ MANUEL CABALLERO SERRANO
DIPUTADO REGIONAL DEL PSOE

División en Estados Unidos
La investidura del presidente de EEUU, Geotge W. Bush, en un momento en que el 
país olvida sus diferencias internas, ha supuesto una muestra de la profunda divi
sión de la sociedad con la presencia del mayor número de manifestantes en déca
das. Mientras las calles de Washington hervían con legiones de mujeres vestidas 
de visón y hombros con corbata y sombreros de ‘cowbo/, miles de manifestantes, 
principalmente jóvenes, algunos con 'piercings’ y cuero, pero otros ‘niños bien’ co
reaban consignas «romo ‘Paremos la guerra’ y ‘Llerémonos la Casa Blanca’, epa

A CONTRACORRIENTE

ENRIQUE ARIAS VEGA

es un pueblo generoso y altruista, 
que pretende compartir su estilo de 
vida con los otros ciudadanos del 
mundo que son menos afortunados 
que él.

Por eso Bush llena su boca de 
conceptos intervencionistas que 
ocultan los descosidos de una eco
nomía doméstica con elevado défi
cit exterior, deuda pública creciente, 
menor creación de empleo y nuevas 
tendencias inflacionistas.

El talón de Aquiles de esa prédica 
altruista y democrática se llama de
rechos humanos. Si la liberación de

OPINIÓN

las tiranías conlleva episodios como 
el limbo jurídico de Guantánamo o 
las sevicias a los iraquíes detenidos 
en Abu Grahib, no parece que la ini
ciación a la democracia arranque 
con buen pie y mejor ejemplo.

La Administración norteameri
cana boicoteó sistemáticamente la 
creación del Tribunal Penal Interna
cional y aún hoy día, se mantiene al 
margen de ese organismo, en com
pañía, es cierto, de regímenes como 
los de China y Rusia, que no son pre
cisamente un dechado de virtudes 
democráticas.

Pero, es más, en Estados Unidos 
coexisten las mayores garantías jurí
dicas a los ciudadanos con una 
insólita crueldad hacia quienes vul
neran las reglas y que va desde la pe
na de muerte hasta los malos tratos 
carcelarios que denuncia periódica
mente la organización Human 
Rights Watch.

Por eso, las elecciones de Iraq no 
sabemos si son un intento de lavar la 
cara o simplemente la coartada para 
salir corriendo de allí lo antes posi
ble.

El ejemplo es 
Castilla-La Mancha

Recientemente hemos conocido que el Consejo de Mi
nistros ha estudiado el anteproyecto de ‘Código para el 
buen gobierno’ cuyo objetivo principal es promover la com

petencia, austeridad, limpieza y transparencia en la gestión 
de los altos cargos. Siendo esta una buena noticia, no es 
una novedad, al menos para los hombres y mujeres que vi
vimos en CLM y especialmente esto es bien conocido por 
aquellos que aquí nos dedicamos a la ‘cosa pública’, pues en 
esta región por iniciativa y voluntad de su Gobierno y del 
partido que lo respalda, se ha hecho de la transparencia un 
principio fundamental de funcionamiento institucionaL

Por todos es sabido que en Castilla-la Mancha los ciuda
danos que lo deseen, con solo consultar el DOCM, pueden 
conocer cuáles son las rentas y su origen, percibidas por los 
cargos públicos, durante su mandato, así como las \’ariacio- 
nes experimentadas en su patrimonio, y las actividades e 
intereses privados que se ostentan.

El anuncio de esta positiva iniciativa del Gobierno Za
patero ha coincidido en el tiempo con el décimo aniversa
rio desde que las Cortes Regionales aprobaran la Ley 6/1994 
de 22 de diciembre, de Publicidad en el Diario Oficial de los 
Bienes, Rentas y Actividades de los Gestores Públicos de 
Castilla-La Mancha, lo que nos permite ahora celebrar, al 
menos simbólicamente, que este compromiso con la trans
parencia, ha propiciado una experiencia satisfactoria para 
ese objetivo fundamental de prevenir los escándalos de co
rrupción y los abusos de poder de los gestores públicos.

CLM en lo que se refiere a experiencia de ‘Buen Gobier
no’, ha sido hasta ahora la única región de Europa donde se 
publican los bienes, rentas y actividades de sus altos caicos, 
estableciéndose esto como un requisito imprescindible que 
de no ser atendido produce ‘el cese inmediato en el caigo o 
puesto’ del alto cargo del que se trate. Tenemos también en 
esta región un estricto régimen de incompatibilidades para 
el ejercicio de la actividad pública, de manera que ningún 
alto cargo puede participar en consejos de administración 
de empresas privadas, pues nos parece fundamental evitar 
que se puedan confundir intereses de distinta naturaleza.

Ahora, el nuevo Gobierno, cumpliendo su compromiso 
electoral, va a enviar al Parlamento un Proyecto de Ley para 
«acercar las prácticas del Gobierno y el comportamiento de 
sus miembros y de los altos caigos a los deseos y exigencias 
de los ciudadanos de una sociedad moderna como la espa
ñola», y para eUo se pretende entre otras cuestiones, que to
dos los miembros del Gobierno, los altos cargos de la Admi
nistración, los presidentes, directores y gerentes de empre
sas públicas, de fundaciones públicas y de órganos 
reguladores y de supervisión, publiquen su declaración de 
actividades y bienes en el BOE, tengan dedicación exclusiva 
al servicio público y por tanto no puedan percibir ninguna 
otra remuneración, practiquen la transparencia informati
va, ostenten el poder con austeridad y no puedan desem
peñar servicios en empresas privadas, relacionados con el 
cargo desempeñado, durante los dos años siguientes al ce
se, etc., todo eUo acompañado de la correspondiente san
ción para quien infrinja la normativa.

Se trata por tanto de incorporar también al ámbito na
cional, instrumentos preventivos que favorezcan la trans
parencia e impidan la corrupción ó el abuso de poder por 
parte de los gestores públicos, y que a la vez favorezcan la 
confianza de los ciudadanos en sus representantes.

Recientemente he leído un titular de prensa que me ha 
llamado la atención por estar relacionado con este asunto, 
en concreto mencionaba que de el fabricante alemán de 
automóviles Volkswagen estaba planteándose comprome
terse a publicar una lista con los empleados de la compañía 
que ostentan un cargo político en toda Europa, así como 
publicar también los sueldos de sus consejeros, todo ello 
decía la noticia como «una muestra más del compromiso 
del grupo por transparentar la información relativa a la ges
tión de la empresa». Sirva esto como ejemplo de cómo la 
iniciativa privada en muchos aspectos camina en una di
rección que a todas luces parece plenamente acertada.

En España, como ya hiciéramos en Castilla-La Mancha, 
podemos ponemos a la cabeza de los países de nuestro en
torno que más apuestan por la transparencia. Aunque cuan
do esta propuesta del gobierno de España se hizo pública, 
el jefe de la oposición Mariano Rajoy se apresuró a descalifi
caría consideráridola «pura propaganda», confío en que fi
nalmente todas las fuerzas se sumen a esta iniciativa, y que 
con sus enmiendas puedan mejorar este texto. I
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TOMÁS GARCÍA-ARANDA La cátedra de las cooperativas
Peñas 

taurinas 
toledanas

De todos los aficionados 
a la fiesta de los toros en 
España es sabido, que la 

provincia de Toledo es una 
de las más taurinas toda vez 
que es muy raro que en ca
da uno de sus pueblos no 
haya al menos un torero o 
una ganadería de toros bra
vos en sus proximidades y 
contornos.

Este ambiente ideal tau
rino, unido al hecho de que 
existen muchas plazas de 
toros fijas en las localidades 
toledanas, hace el que exis
tan en la actualidad varias 
peñas o asociaciones tauri
nas en nuestra tierra, cada 
una con una personalidad 
distinta, según las activida
des culturales que lleven a 
cabo sus socios, pero todas 
unidas por el denominador 
común de su afición a la es- 
pañolísima fiesta de los to
ros, tan arraigada desde 
tiempos ancestrales.

Enumeraré el nombre 
de las que tengo conoci
miento y los lugares en que 
radican, como por ejemplo 
la Peña Taurina -El Trapío- 
de Toledo que preside Luis 
Sánchez Aranda, 'El Palen
que’ de Quintanar de la Or
den, bajo la presidencia de 
Julián López Brea, La peña 
taurina 'Dulcinea’ de El To
boso que preside Manuel 
González Calvo-Peña, la pe
ña taurina 'San Gil’ de To
rrijos cuyo presidente es Ja
vier Fernández de la Peña, 
la asociación cultural tauri
na 'Coso y Albero’ de Bar
gas, que preside Diego del 
Cerro, La peña taurina de 
Sonseca en la que figura co
mo presidente Justo López- 
Rosado Hernández, el club 
taurino cultural 'Domingo 
Ortega’ de La Torre de Este
ban Hambrán, que dirige 
Santiago Calero García, así 
como la peña taurina ‘El Pu
yazo’ de Esquivias, la peña 
'Niño de la Taurina’ en San
ta Olalla, la asociación cul
tural taurina ‘El Quite’ de 
Recas, el club taurino tala- 
verano, la peña taurina ‘El 
Pilórí de Fuensalida, la pe
ña taurina de Villacañas, 'El 
Burladero’ de Numancia de 
la Sagra, la peña taurina ‘La 
Capea’ de Camarena, y la de 
‘José Montes’ en la Puebla 
de Montalbán.

Según el nivel cultural 
de sus asociados y quienes 
les dirigen así son las distin
tas actividades que desarro
llan como conferencias en 
jornadas culturales tauri
nas, de pinturas, conciertos 
musicales, concursos expo
siciones literarios, progra
mas radiofónicos taurinos, 
reuniones y coloquios, así 
como excursiones colecti
vas visitando ganaderías. ■

A lo largo de su trayec- 
toria institucional, Ca- 

J. Aja Rural de Toledo ha 
dado siempre respuesta a los 
compromisos, voluntaria
mente asumidos, con la so
ciedad a la que también diri
ge sus servicios financieros y resto de activi
dad económica. De esta forma nació, hace 
algunos meses, la Fundación Caja Rural de 
Toledo, una institución constituida para ges
tionar los recursos que la Entidad financiera 
pone a disposición de su obra social y cultu
ral, además de todos los que genere el esfuer
zo social y económico de la propia Funda
ción.

Sede central de Caja Rural de Toledo. /YOLANDA lancha

ÁÍSSiV:

t^KB^Álmini

Tres han sido los factores en los que esen
cialmente, durante todo este tiempo, ha ve
nido desarrollando la Fundación su activi
dad: difusión y promoción del sector coope
rativo: formación y educación de socios y 
trabajadores de Caja Rural; y promoción cul
tural, económica y asistencial del entorno en 
el que la Entidad financiera ejerce su propia 
actividad. En cualquier caso, la Fundación ha 
primado siempre, dentro de su programa, las 
actividades que posibilitan el acceso al co
nocimiento y desarroUo de la ciencia, el me
dio ambiente y la actividad empresarial des
de una perspectiva global y multidisciplinar, 
fomentando la difusión del entendimiento 
necesario para potenciar la creación de em
presas de ámbito rural en la denominada 
nueva economía.

En este escenario, presentamos en Toledo 
una de las iniciativas social e institucional
mente más ambiciosas que hasta ahora he
mos emprendido: la Cátedra de Estudios Co
operativos de la Fundación Caja Rural de To
ledo creada de la mano de la Universidad de 
Castilla-La Mancha. Se trata de una de una 
propuesta formativa que se acerca a las de-

ANDRÉS GÓMEZ MORA
PTE. FUNDACIÓN CAJA RURAL 
TOLEDO

mandas reales de un sector en constante evo
lución, como es el cooperativo, consecuen
cia del compromiso adquirido por Caja Rural 
de Toledo, a través de su Fundación. Y este 
acuerdo, voluntario pero firmemente asumi
do, va más allá de una nueva forma para apro
ximarse al mercado financiero donde ejerce
mos nuestra actividad.

La cátedra de Estudios Cooperativos se

configura como un centro de estudios e in
vestigación de referencia para el mundo coo
perativo de Castilla-La Mancha, con el objeti
vo de formar titulados universitarios, geren
tes y técnicos cooperativos, en las teorías y 
técnicas del cooperativismo y de la economía

«Presentamos en Toledo 
las iniciativas social 

e institucionalmente más 
ambiciosas que hasta ahora hemos 

emprendido: La Cátedra 
de Estudios Cooperativos»

social, con particular atención a la gestión de 
las empresas cooperativas y sociedades labo
rales. Cuando hoy se habla de economía coo
perativa, se refiere esencialmente a empresas 
competitivas, de creación de riqueza y pues
tos de trabajo estables y de calidad. También 
de desarrollo económico local en zonas don

de la empresa privada con
vencional ha huido o no le 
interesa instalarse. No se 
trata solo de hacer empre
sas, sino de constituirías 
con una filosofía diferente 
a la empresa tradicional. En 

definitiva, otra forma de emprender.
La Cátedra de Estudios Cooperativos es 

otro paso más en nuestro compromiso de 
transparencia en materia de responsabilidad 
social dentro de nuestra Fundación. Una Ins
titución cuya actividad iniciamos hace ya va
rios meses con modestia, pero con el orgullo 
de reflejar una actitud y unas practicas que 
forman parte de una larga tradición de Caja

Rural de Toledo y con los que la Institución 
financiera contribuye positiva y productiva
mente a la sociedad en la que se desenvuelve 

Esta es la forma en la que Caja Rural de 
Toledo, a través de su Fundación,, entien
de su responsabilidad con la#sociedad y 
esa es la convicción que pretende este 
nuevo foro de formación cooperativa. No 
entendemos el compromiso social como 
un ejercicio defensivo de relaciones pu
blicas o de imagen, ni, incluso, como un 
tratamiento cosmético, sino como una 
decisión estratégica de integración de ese 
compromiso social y ético en la gestión, 
especialmente la dirigida el sector coope
rativo. Por todo ello, hemos incluido este 
nuevo deber entre las principales priori
dades de la Fundación Caja Rural de Tole
do y, además, entre los principios básicos 
de su cultura corporativa. Estamos segu
ros que todo ellos contribuirá poderosa
mente a consolidar la identidad de la En
tidad financiera que la sustenta y a mejo
rar la gestión y resultados de todas las 
personas y entidades con las que trabaja
mos.



SÁBADO 22 DE ENERO DE 2005 LA TRIBUNA DE TOLEDO OP£NION5

COMENTARIO ILA OPINIÓN DEL SÁBADO

¿Será Cañizares cardenal?
LUIS MORENO NIETO

CRONISTA OFICIAL 
DE LA PROVINCIA 

DE TOLEDO

►Desde que se creara el 

Colegio Cardenalicio, el 

arzobispo de Toledo 

siempre ha sido 

promovido a cardenal 

salvo en dos ocasiones

IWl

►Un documento de 

Juan Pablo II reconoce 

la primacía eclesiástica 

de Toledo sobre todas 

las demás diócesis de 

España

[W1

*1» 

jo 
;^

El arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, visita esta semana el Vaticano, donde tiene previsto reunirse con el Papa Juan Pablo II. /Víctor ballesteros

*

S
erá designado cardenal el arzo
bispo de Toledo Antonio Cañi
zares Llovera en el próximo Con
sistorio? EI cronista es conscien- 
^JI que en este asunto hay que andar con 

pies de plomo y medir muy bien las pala
bras pero si se tienen en cuenta las circuns
tancias del caso y la opinión de algunos co
mentaristas de temas religiosos podría con
testarse afirmativamente. Desde que a 
mediados del siglo XII se creó el Sacro Cole
gio Cardenalicio el arzobispo de Toledo ha 
sido siempre promovido a cardenal salvo 
dos o tres casos excepcionales. Desde que el 
Papa Urbano VI por la Bula del 15 de octu
bre del año 1088 concedió a Toledo la pri
macía eclesiástica dentro de España los to
ledanos han venido confiando durante nue
ve siglos en que a este honor se uniera la 
dignidad de Principe de la Iglesia.
-Los nuevos tiempos traen nuevas cos- 
& tumbres y anulan otras antiguas. Ya no 
A llevan los cardenales la famosa «capa 
W magna» que Pío XII abolió y que el cro- 
* nista vio, allá, por el año 1926, como se
* deslizaba, vestida por el cardenal Reig 

Casanova, sobre el pavimento de la 
catedral de Toledo durante los días 

H||Bé|^ de grandes solemnidades. 
Tampoco compran los car- 

^B|ldenales de hoy los cien ci

rios que rodean el féretro del Papa difunto 
cuando llegan sus funerales.

LA PRIMACÍA ECLESIÁSTICA DE TOLE

DO. El Boletín Oficial del Arzobispado de To
ledo publicó en el año 1995 un documento 
del Papa Juan Pablo II en el que se reconoce 
la primacía eclesiástica de Toledo sobre to
das las demás diócesis de España. Se trata de 
la Bula por la que el Sumo Pontífice designó 
al obispo Francisco Álvarez Martínez para 
regir la archidiócesis. El Boletín insertó el 
documento redactado en latín y reproduci
do en facsímil, firmado por Juan Pablo II, en 
el que éste afirma que la Iglesia Metropolita
na de Toledo «insigne por sus señalados he
chos católicos, principalmente por sus anti
guos concilios» es «Sede Primada de Espa
ña». Añade el papa que esta Bula debe ser 
conocida del clero y del pueblo y menciona 
a San Ildefonso, San Eugenio y San Julián co
mo «Santos pastores de la Iglesia Toledana»; 
invoca finalmente la protección de la Virgen 
del Sagrario «Madre de los toledanos en esa 
comunidad católica de Nos tan querida.»

El arzobispo de Mérida-Badajoz Antonio 
Montero escribió recientemente en las pági
nas de ABC’ 10 siguiente: «La figura de un 
cardenal, antes, por lo común, obispo pre
claro, ya sea el pastor de una diócesis de no
torio relieve histórico 0 actual, ya el respon

sable de una Congregación romana al servi
cio de la Iglesia universal; 0 bien un teólogo 
de nota 0 un insigne testigo de la fe, se hizo 
acreedora al respeto y al afecto de los fieles 
cristianos y de la sociedad civil. Del Colegio 
Cardenalicio han procedido desde que exis
te la casi totalidad de los Papas. Y por hablar 
sólo de los del último siglo, de su seno han 
salido los Papas León XIII, San Pío X, Bene
dicto XV Pío XI, Pío XII, Beato Juan XXIII, Pa
blo VI, Juan Pablo I y Juan Pablo II. Ese servi
cio ya valdría por todos, a los que hay que 
añadir todos los servicios prestados a la Igle
sia en su currículum personal y pastoral, an
tes y después de su incorporación al sacro 
Colegio.»

En cuanto al número de 70, fijado por Six
to V pocas veces llegó a alcanzarse en la prác
tica, hasta que Pío XII lo cubrió en los dos 
únicos consistorios para la creación de car
denales, celebrado durante su pontificado: 
el 18 de febrero de 1946 y el 12 de enero de 
1953. Ese número sería rebasado con creces 
por Juan XXIII, que en cuatro años y medio 
de pontificado nombró cardenales en cinco 
ocasiones. Pablo VI amplió todavía más el 
número, pasando con mucho del centenar. 
En el consistorio de abril de 1969 se llegó ala 
cifra de 131.

El cónclave del año 2001 estuvo integra
do por 120 cardenales.



►Tutor y Alonso polemizan sobre todo lo acontecido en el Pleno del pasado jueves, paginasioyu

►BARRIOS Molina solicitará al Ministerio de Fomento que la circunvalación de Buenavista se convierta en una «vía urbana». PAGINAS 

►RARO EN LAS GRÚAS La huelga es secundada por el 100% mientras algunos conductores ya sufren las consecuencias. PÁGINA13
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►SERVICIO PÚBLICO DE TRANSPORTE URBANO

Los gruistas siguen a la 

espera de la respuesta 

de las aseguradoras.

Consistorio y Sonae 
negocian que "Luz 
del Tajo' financie la 
línea de autobuses
40.000 euros. Según informó Sonae a los comerciantes el 
pasado martes, Unauto pide al Ayuntamiento 40.000 euros al mes 
por el mantenimiento de la línea rápida, y ésta es la cifra que el 
Consistorio le ha trasladado a la gestora de ‘Luz del Tajo’

Baile de cifras. El edil de Movilidad del Ayuntamiento, 
Francisco Vañó, reconoce que hay negociaciones, pero afirma 
tajantemente que «no van por ahí, se está hablando de mucho 
menos dinero». A su juicio, el acuerdo va a ser inminente Unauto ya tiene instalada la nueva marquesina, más cerca del híper. /o. Pérez

• Unauto ya tiene instalada 
la marquesina en la que 
será nueva parada del hí
per, en una rotonda inte
rior. Cuando el Ayunta
miento dé la orden, esta 
será la cabecera de la línea.

j. MONROY / TOLEDO

El Ayuntamiento de Toledo y So
nae están negociando un conve
nio para que la gestora de ‘Luz 
del Tajo’ financie el coste de la 
línea rápida que en la actualidad 
llega al centro comercial, que 
tiene un carácter temporal. El 
objetivo, según explica Francis
co Vañó, edU de Movilidad de To
ledo, es que «el déficit de esta lí
nea no caiga sobre los toleda
nos». Ambas partes ya han 
tenido varios encuentros, y las 
negociaciones se encontrarían 
muy avanzadas. Según el conce
jal, Sonae está estudiando su 
oferta, y si da el visto bueno, po
drá firmar el convenio en breve. 
Será entonces cuando los auto
buses comenzarán a parar en la 
rotonda interior del centro, don
de ya se ha instalado una mar
quesina.

El pasado martes, Sonae se 
reunió con una representación 
de los comerciantes ‘Luz del Ta
jo’. Allí explicó que la principal 
diferencia en la negociación es
taba en la frecuencia de la línea. 
Mientras que el Consistorio

quiere mantener los cincuenta 
minutos, a la gestora le parece 
que se tendría que recortar a 
media hora. Los números ofre
cidos en la reunión eran que 
Unauto pedía al Ayuntamiento 
40.000 euros al mes por la línea, 
y este había trasladado la misma 
cifra al centro comercial. La di
rección del mismo habría con
sultado con la central de Sonae, 
y en principio estaría dispuesta 
a sufragar el servicio hasta agos
to.

Sin embargo, el edil de Movi
lidad, Francisco Vañó, niega ro
tundamente estos números. «Es 
mentira», afirmó a esta diario. El

Las obras en la 
rotonda de la

N-400 es una de 
las causas del 

incremento del 
coste de la línea

concejal reconoce que hay ne
gociaciones, pero «no van por 
ahí, se está hablando de mucho 
menos dinero». Por Su parte, la 
dirección de ‘Luz del Tajo’ reco
noce también los contactos, por
que se confiesa la primera inte
resada en dar servicios a sus 
clientes. Sin embargo, no quiso 
hablar a este diario de cantida

des económicas, que ñ'o están 
concretadas porque todavía se 
están negociando. Lo que sí 
anuncia el director del centro, 
Ramón Merino, es que en nin
gún caso, si hay que pagar, ese 
montante recaería sobre los co
merciantes. Por el momento, los 
portavoces de los comerciantes 
están a la espera de un informe 
por escrito de las negociaciones 
con el Ayuntamiento.

PROVISIONAL. En cualquier ca
so, la actual línea rápida al hi
permercado es temporal. Vañó 
reconoce que el Segundo Plan 
Director de Movilidad, que va a 
presentar en breve, va a cambiar 
la fisionomía del transporte en 
la ciudad, incluida esta línea. Pa
ra ello, anuncia el concejal que 
quiere consensuar con vecinos y 
oposición los cambios. Además, 
en unos meses también conclui
rán las obras de la rotonda de la 
N-400, que es una de las causas 
que están haciendo que aumen
ten los trayectos, el tiempo y el 
gasto en la línea de autobús que 
lleva al centro comercial.

Según explica el gerente de 
Unauto, Julián Gómez, ya está 
lista la marquesina de la nueva 
parada, en la rotonda más cer
cana al hipermercado. A su jui
cio, los autobuses podrían co
menzar a llegar allí la próxima 
semana, una vez que el Ayunta
miento dé instrucciones de que 
así sea. De momento, mientras

Las actuales paradas, más alejadas. /Y. redondo

se asienta el cemento, la conce
sionaria situó un cartel con el 
que avisa a los usuarios de que 
la nueva parada no está en ser
vicio.

Aunque en algunas juntas de 
distrito del Polígono se sugirió 
la posibilidad de que la línea de 
autobuses llegara a las mismas 
puertas del centro comercial, fi
nalmente se ha descartado esa 
idea. Recuerda Ramón Merino 
que esta circunstancia podría 
acarrear retrasos y embotella
mientos en días de mucha cir
culación. Además, como se trata 
de un «servicio municipal», la 
parada pasa de su actual empla
zamiento, en suelo municipal, al 
nuevo, en una rotonda también 
municipal.

Gómez explica que desde el 
mismo momento en el que co
mience a funcionar la nueva pa
rada, la línea tendrá allí su cabe
cera. De esta forma, el primer 
autobús saldrá por la mañana de 
este punto, para dirigirse a con
tinuación hasta el Polígono. Des
pués regresará, para dirigirse a 
continuación hacia la avenida 
de la Reconquista y dar la vuelta 
en la rotonda de la plaza de Co
lón. El gerente de la concesiona
ria entiende que el cambio de 
parada va a beneficiar a los 
clientes del centro comercial, 
que se bajarán del autobús más 
cerca, y no tendrán que recorrer 
la distancia que existe entre las 
dos rotondas, que además no es
tá iluminada por la noche. "*
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22AL DÍA
SERVICIO PÚBLICO. Si Luz del

Tajo’ necesita de una línea de auto
buses que no retrase más las que 

van al Polígono, la va a tener que financiar. Y si el 
hospital ‘Tres Culturas’ quiere un autobús, el Ayun
tamiento pide que sean el propio centro o el Ses
cam quienes lo paguen. El transporte público es 

una de las áreas que más está sufriendo la caótica 
situación de las arcas municipales. Pero de ahí.a 

empezar a cobrar a los hospitales va un buen tre
cho. Los autobuses son un servicio público. Y para 
confirmado, un dato: la nueva parada en el híper no 
se hace en la puerta del mismo, sino en un rotonda 
exterior, que es suelo municipal. La cuestión lógica

que se plantea a continuación es cómo el Ayuntas 
miento puede pedir que empresas privadas u 

organismos públicos sufraguen este servicio. 
Se abre un peligroso precedente, y el Consisto
rio tendría que tener cuidado, en vista de lo que ha 
ocurrido con otras privatizaciones, como la del 

agua, rechazada por los tribunales.

►TRANSPORTE

El hospital privado se encuentra en una zona urbanizada que aún no es competencia del Ayuntamiento. / l.t.

Pero la actual línea rápida se
rá la única que llegará a este 
punto. Las líneas seis y nueve de 
autobuses, en cambio, no entra
rán hasta esta nueva parada. 
Continuarán pasando y parando 
por donde lo hacen ahora, y no 
se acercarán más al hipermerca
do para no alargar más su reco
rrido. No obstante, esto también 
está sujeto a la posibilidad de 
cambios en la próxima reestruc-

Sonae asegura 
que en ningún 
caso el dinero a 

pagar repercutiría 
en los 

comerciantes

turación de líneas anunciada 
por Vañó.

Respecto a las diferencias en
tre ambas partes por la frecuen
cia de paso del autobús, tanto 
Sonae como Unauto se han mos
trado muy prudentes, mientras 
continúan las negociaciones. 
Gómez y Vañó aseguran que de 
momento va a continuar la fre
cuencia de cincuenta minutos. 
Por su parte Merino recuerda 
que todo se está negociando, y 
entiende que en un futuro se po
dría modificar, dependiendo de 
las necesidades.

El hospital Tres Culturas’ no 
tendrá servicio de bus urbano
El Ayuntamiento dice que está situado en una urbanización que no se ha recepcionado y 
sugiere que sea la propia clínica o el Sescam quienes paguen un servicio de transporte

• El equipo de Gobierno 
asegura que tampoco te
nía conocimiento de que 
el hospital hubiera empe
zado a funcionar y, por lo 
tanto, ni se había plantea
do dar el servicio.

F.F. / TOLEDO

El hospital de las ‘Tres Culturas' 
no va a poder contar con una pa
rada de autobús urbano porque 
se trata de una entidad privada 
situada en una urbanización so
bre la que no tiene competencias 
el Ayuntamiento de Toledo. Es la 
explicación que ofreció ayer la 
portavoz municipal, Natalia Tu
tor, como parte de la respuesta 
que el equipo de Gobierno dará a 
una moción que el PSOE ha pre
sentado para cubrir la demanda 
de transporte que están reivindi

cando los familiares de los enfer
mos.

Tendrá que ser, por lo tanto, la 
propia clínica la que sufrague el 
transporte público o, en su defec
to, el Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha (Sescam) que es el 
que ha solicitado la puesta en 
marcha de algunas camas para 
desviar allí parte de los enfermos 
de gripe que no ha podido acoger 
el Virgen de la Salud.

En este sentido. Tutor indica 
que el concejal de Tráfico, Fran
cisco Vañó, ha convocado la se
mana que viene una reunión con 
los responsables del hospital para 
estudiar las posibilidades que 
existen de dar el servicio en el fu
turo, es decir, una vez que el 
Ayuntamiento recepcione las 
obras del complejo en el que se 
sitúa la clínica.

Pero, además. Tutor señala 
que el Ayuntamiento no ha podi

do ni plantearse colocar la para
da porque desconocía que el hos
pital estuviera en marcha hasta 
que los medios de comunicación 
publicaron la noticia.

PARADA EN 'LA LEGUA'. En 
cuanto al resto de la moción del 
PSOE que ha provocado esta res
puesta y que solicita una parada 
en 'La Legua’ y que se incremente 
la frecuencia de la línea que reco
rre la carretera de Ávila, Tutor di
ce que Vañó está trabajando en la 
reforma del transporte y que será 
él quien anuncie cómo quedará.

En cualquier caso, el concejal 
de Tráfico ya avanzó a este diario 
que es muy posible que se alar
gue el recorrido hasta la puerta 
de ‘La Legua’ ya que se trata de un 
núcleo de población en pleno cre
cimiento.

La reforma estará dentro de 
lo que Vañó denomina «el segun

do plan director de transporte» 
para cuyas propuestas el conce
jal cuenta, por fin, con el presu
puesto que le ha faltado en otros 
años.

El plan lo preparan los técni
cos para lo que cuentan con una 
encuesta de demanda a través de 
la que crearán la nueva oferta del 
servicio urbano, aunque tendrán 
que encontrar un punto de equi
librio para casos concretos, co
mo Azucaica o Valparaíso, donde 
la distancia con el resto de la ciu
dad es un factor más importante 
para sus vecinos que la cantidad 
de usuarios que utilizan cada via
je.

En principio, la idea es tocar 
lo menos posible la situación de 
las paradas y centrar las variacio
nes en los recorridos que hacen 
las líneas de autobuses y en au
mentar la frecuencia de paso de 
los vehículos.
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►VERTEDERO

'RÍO Chico’ critica 
que Arévalo no 
admita que la 
planta produce 
malos olores
LT. / TOLEDO

La Asociación de Vecinos ‘Río 
Chico’, que agrupa a las urba
nizaciones de La Legua, Val- 
parafeo yVistahermosa, de To
ledo, asegura que en la reu
nión mantenida este jueves 
con la consejera de Medio 
Ambiente, Rosario Arévalo, 
pudo constatar las divergen
cias existentes en el asunto del 
vertedero y la planta de com
postaje con respecto a la posi
ción que mantiene la Conse
jería de Medio Ambiente.

La entrevista, que se pro
dujo en un ambiente cordial 
pero que fue valorada por ‘Río 
Chico’ como «dura», se posi
bilitó a través de una media
ción del gabinete del presi
dente regional, José María Ba
rreda. Según afirma el 
colectivo, quedaron claros al
gunos puntos. En primer lu
gar, Arévalo reconoció que las 
instituciones implicadas, en
tre las que se encuentran la 
Consejería de Medio Ambien
te, el Ayuntamiento y el Con
sorcio de la Diputación, son 
las responsables, aunque ‘Río 
Chico’ puntualiza que la con
sejera «no asumió el término 
culpables», de esta situación.

TRASLADO. El vertedero pro
vincial es uno de los caballos 
de batalla de ‘Río Chico’. Aré- 
valo dijo que harán todo lo po
sible por agilizar su traslado y 
achacó los olores que se apre
cian en estas y otras urbaniza
ciones al vertedero. La Asocia
ción señala que en un mo
mento Arévalo insinuó que el 
vertedero Uevaba allí muchos 
años, a lo que los vecinos le 
respondieron que su conver
sión en provincial se produjo 
en 1996 y que diez años antes 
el Plan Urbano vigente ya con
templaba la construcción de 
1.400 viviendas en Valparaíso 
y otras tantas en La Legua, por 
lo tanto, matizan «el atropello 
no debía haberse producido».

Sobre la planta de com
postaje, ‘Río Chico’ indica que 
desde la Consejería están dis
puestos a realizar mejoras pa
ra minimizar las molestias, 
pero hasta un límite. Además, 
subraya que no aceptaron que 
la planta produzca olores, que 
mantuvieron silencio respec
to al hecho de que no está ubi
cado a la distancia que marca 
la ley, que siguieron diciendo 
que no están dispuestos a pe
dir de nuevo dinero a la Unión 
Europea para un hipotético 
traslado, y tampoco recono
cieron que existieran proble
mas sanitarios.

Los vecinos afirmaron que, 
si nadie lo remedia, la Junta 
pronto podrá decir que la re
gión es también la primera co
munidad que tendría el verte
dero en un lugar y en otro, a 
más de diez kilómetros, la 
planta, y puntualizan «con lo 
irracional, ilegal y costoso que 
sería».

►BUENAVISTA

El alcalde recibió ayer a la Asociación de Vecinos ‘Parque de Nara’, /yolanda lancha

El alcalde de Toledo acogió con 
gran satisfacción la noticia del 
secretario de Estado para la 
Unión Europea, Alberto Nava- 
no, que afirmó ayer que Castilla- 
La Mancha será una región prio
ritaria para ayudas europeas.

«Lo que es necesario es que 
se mantengan, aunque conocer 
que la regalón es objetivo número 
uno es algo muy importante pa
ra el desarrollo de la comunidad 
y de Toledo», señaló Molina tras 
conocer sus declaraciones. En 
este sentido, indicó que tras la 
ampliación de la Unión Europea 
se habían puesto en peligro los 
compromisos adquiridos con la 
región, puesto que estos nuevos 
estados miembros disponen de 
menor renta.

Asimismo, recordó que las 
subvenciones europeas contri
buyen a sacar adelante numero
sas obras, como la remodelación 
del barrio de Buenavista.

Molina pedirá a Fomento 
que la circunvalación se 
convierta en una vía urbana
El alcalde solicitará además que se agilicen las obras de construcción 
de la variante norte y se coloquen mamparas en la circunvalación actual

• La deficiencia del trans
porte público, la falta de 
aparcamientos y las obras 
del cableado de ONO fue
ron los temas más discu
tidos durante la reunión 
con ‘Parque de Nara'.

M.C. / TOLEDO

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, solicitará por escrito al Mi
nisterio de Fomento que agilice las 
obras de construcción de la varian
te norte, y que la actual circunvala
ción se convierta en un trazado ur
bano de titularidad municipal, un 
desarrollo que recogerá el Plan de 
Ordenación Municipal (POM). Así 
se lo transmitió ayer a la Asociación 
de Vecinos ‘Parque de Nara’, duran

►SUCESOS

El Patronato Deportivo Munidpal denuncia 
actos vandálicos en una de sus instalaciones
LT. / TOLEDO

El Patronato Deportivo Municipal 
denunció ayer ha tomado medidas 
ante la serie de actos vandálicos 
aparecidos en las instalaciones de
portivas gestionadas por este orga
nismo y que gozaban de un buen 
estado de salud hasta las pasadas 
navidades, en las que un grupo de 
vándalos decidieron acabar con la 
instalación eléctrica en el velódro

te la reunión que mantuvo con el 
colectivo con el objetivo de infor
mar de los desarrollos urbanísticos 
previstos en el barrio y conocer la 
problemática de una de las zonas 
de Toledo con mayor afluencia de 
vehículos.

Molina entiende que la circun
valación soporta el tráfico de mer
cancías peligrosas, un riesgo para 
la salud de los vecinos de Buena
vista, motivo de reclamación conti
nua por parte de la asociación. 
Además, solicitará la colocación de 
unas mamparas que frenen los rui
dos, mientras el trazado continúe 
siendo una circunvalación.

En este sentido, el presidente de 
Parque de Nara, José Luis Gascón, 
satisfecho con las intenciones del 
alcalde, constató el peligro que 
existe en Buenavista con esta vía y 

mo-pistas de tenis, ubicado en el 
Polígono.

El suceso ocurrió durante las 
navidades y se conoce que este ac
to vandálico, que acabó con la to
talidad de las cajas de distribución 
eléctrica, automáticos, diferencia
les y otros elementos eléctricos, se 
realizó con una barra de hierro, lo 
que podría haber provocado una 
descaiga eléctrica.

S Ayudas europeas

recordó el accidente que originó 
un camión cargado de pesticidas el 
16 de diciembre pasado. «Si se hu
biera abierto algún bidón se ten
dría que haber evacuado a todo el 
barrio». Sin querer ser «alarmista». 
Gascón le mostró al alcalde un es
crito firmado en el que Molina pe
día a Fomento que las mercancías 
peligrosas no circularan por la Ave
nida de Barber. «Queremos que 
Molina vuelva a repetir este escrito 
y esta vía se convierta en una ca
lle». Si la petición saliera adelante, 
se resolvería esta grave problemáti
ca, además de servir para descon
gestionar el barrio una vez que se 
construya en la Vega Baja.

REMODELACIÓN. La segunda fose 
de las obras de Buenavista fue otro 
de los temas tratados durante el

encuentro. El alcalde confirmó que 
en unos días se firmará el convenio 
que permite financiar la interven
ción con fondos europeos. «Este 
año se realizarán estas obras tan 
demandadas en el barrio». Sin em
bargo, no aclaró su fecha de inicio, 
algo que ‘Parque de Nara’ Ueva soli
citando unos meses debido al re
traso que está sufriendo esta remo- 
delación.

Molina salió al paso también de 
las declaraciones de la delegada del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Carmen Valmorisco, hace unos dí
as, que mencionó que los proble
mas de Buenavista obedecían a un 
mal planeamiento urbanístico. El 
alcalde lo justificó diciendo que el 
Plan de Ordenación Municipal se 
remonta «casi veinte años», coinci
diendo con el crecimiento de la ciu
dad por esa zona. Asimismo, recor
dó que el centro de Albacete conta- t, 
ba con una de las autovías de mayor 
tráfico hace pocos años, «y ahora ': 
tiene una espléndida variante».1

La falta de infraestructuras para 
personas mayores, lasdeficiencias• 
del transporte público, el caballo de 
batalla de la asociación con la línea 
4 y la falta de un servicio que llegue: 
hasta la Fábrica de Armas, yla esca-‘ 
sez de aparcamientos fueron las 
otras quejas del colectivo.Í

Yla última queja: que las obras] 
del cableado de ONO han ocupado 
las dos aceras de la calle, agraván
dose así los problemas de tráfico 
en Buenavista.

El Patronato Deportivo, que ya 
ha cursado la denuncia en la Poli
cía Local, estima que el coste apro
ximado de los daños asciende a 
3.500 euros. Las instalaciones per
manecerán cerradas unos días has
ta que se repare el cuadro eléctrico.

SERVICIO. El concejal de Depor
tes, Fernando Fernández Gaitán, 
lamentó que los ciudadanos «hon

rados» tengan que pagar «por los 1 
atropellos cometidos por otros». No5 
obstante, explicó que el Patronato' 
se ha encargado de restablecer con 
la máxima celeridad el servicio de ¡ 
las instalaciones del Polígono.

El Patronato señala que se han 
producido actos vandálicos en va
rias ocasiones, como el incendio 
de los almacenes de la Escuela de 
Gimnasia.
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Castilla-La Mancha

Martes, 25 de Enero
de 12:00 a 14 H. En directo desde el Palacio de Benacazón de Toledo 

a través de la red de emisoras de la Cadena SER en 
Castilla-La Mancha

Especial 
“Castilla La Mancha: Una tierra para El Quijote”

Presentado y dirigido por
LUIS DEL VAL

Descubriremos la geografía del Quijote 
en el siglo XXI, con un despliegue técnico 
y humano sin precedentes y la presencia 
de castellano-manchegos ilustres

Cineo provincias 

una región 

un libro
IV centenario

El Quijote
nuestra manera de

OSLM
CELESTIN VIEJ 

en^A ». Ayumaaienn, de
Tarancón

Junia 118

Castilla-La Manciia
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►‘PLAN IBARRETXE’

IU muestra su 
rechazo al 'plan' 
y a las posiciones 
«excluyentes» 
de PPy PSOE
LT. / TOLEDO

El Grupo Municipal de Iz
quierda Unida (IU) en el 
Ayuntamiento de Toledo 
precisó ayer el por qué de 
su abstención al rechazo del 
Pleno al ‘plan Ibarretxe’. En 
primer lugar, desde la coali
ción de izquierdas se quiso 
dejar claro su rechazo al ci
tado proyecto aprobado por 
el Parlamento Vasco así co
mo a las posiciones «exclu
yentes» de PP y PSOE du
rante el debate de la sesión 
plenaria celebrada el pasa
do jueves en las Casas Con
sistoriales capitalinas.

Así, según explican, «tras 
presentar PP y PSOE una 
moción conjunta, en cuya 
elaboración se excluyó a IU, 
el concejal de ésta, José Es
teban Chozas, propuso una 
moción transaccional». Di
cha moción recogía puntos 
comunes, informan desde 
el Grupo Municipal, «com
partidos por las tres fuerzas 
políticas»: la petición de vo
to en contra del 'plan Iba
rretxe’ en el Congreso de los 
Diputados y la necesidad de 
un mayor consenso político 
y social para llevar a cabo 
cualquier reforma del Esta
tuto de Guernika o de la 
Constitución Española.

Aun así, protesta Iz
quierda Unida, la transac
cional fue rechazada por PP 
y PSOE, «poco interesados, 
a pesar de su discurso, en 
una propuesta común, re
presentativa de todos los to
ledanos».

IU, compartiendo algu
nos puntos con ambos par
tidos, se abstuvo en la vota
ción de la moción presen
tada por PP y PSOE de 
forma conjunta por diferen
tes motivos: «No compartir 
los argumentos que en ella 
se recogen por ser falsos - 
no hay ninguna amenaza a 
nuestro sistema democráti
co ya que el plan se ha de
sarrollado dentro de la le
galidad-; no querer buscar 
soluciones basadas en el 
consenso y el diálogo polí
tico, sino en el enfrenta
miento para la búsqueda de 
rentabilidad electoral; y que 
esta propuesta no ha sido 
fruto del diálogo entre las 
tres fuerzas políticas repre
sentadas en el Ayuntamien
to».

REMISIÓN. El Grupo Muni
cipal de IU concluye remi
tiéndose a la resolución del 
último Consejo Político Re
gional que pide el voto en 
contra del ‘plan Ibarretxe’ 
«con la esperanza de que su 
rechazo sea el inicio de una 
nueva etapa donde prime el 
debate y el diálogo político 
que permita mayor consen
so social y político para 
afrontar cambios del Esta
tuto de Guernika».

►BALANCE DEL PLENO MUNICIPAL

Alonso denuncia una 'pinza' local 
PP-IU destinada a atacar a la Junta
El líder del PSOE acusa a sus rivales municipales de olvidarse de trabajar por la ciudad 
que les paga y de «fijar sus prioridades en la región y en las elecciones regionales»

• Considera que las pocas 
resoluciones que se vota
ron en el Pleno demuestran 
que los concejales del PP 
han empezado el año sin 
ganas de trabajar y sin solu
ciones para los problemas.

F.F./ TOLEDO

El presidente del PSOE munici
pal, Alejandro Alonso, considera 
que el Pleno de Ayuntamiento ce
lebrado el jueves ofreció una re
edición de la «pinza» PP-IU con 
la que estas dos formaciones se 
han puesto a hacer campaña re
gional en lugar de dedicarse a tra
bajar por la ciudad. «Lo que se ha 
visto es que estos dos partidos 
políticos están abandonando su 
responsabilidad municipal para 
fijar sus prioridades en la región 
y en las elecciones regionales» 
añrma, para después recordarles 
que quien les ha elegido, y quien 
paga los sueldos de sus conceja
les, son los toledanos.

En su opinión, el escaso nú
mero de resoluciones que se Ue- 
varon al Pleno (una sobre el ma
tadero y otra sobre cigarrales) in
dica que los concejales 
‘populares’ han empezado el año 
con pocas ganas de trabajar y sin 
capacidad de presentar solucio
nes a los muchos problemas que 
sufren los toledanos.

Por eso cree que el peso polí
tico de la sesión estuvo en las 
nueve mociones, sobre todo las 
que patrocinaba la oposición, si 
bien entiende que las interven
ciones de PP e IU se centraron 
demasiado en «hablar de la Jun
ta» de Comunidades y muy poco 
en los temas locales.

Por ejemplo, califica de «mo
ción contra la Junta» la que pre
sentó IU, y respaldó el PR solici
tando una serie de obras de me
jora en las fases III y V del 
Polígono residencial. En este 
punto, el PSOE presentó un texto 
alternativo para que sean «los

►TECNOLOGIA

Díaz-Salazar: «La región posee condiciones 
para captar los proyectos aeronáuticos»
LA TRIBUNA / TOLEDO

El consejero de Industria y Tecnolo
gía, José Manuel Díaz-Salazar, man
tuvo ayer una reunión de trabajo en 
Toledo con el director general de 
ICSA, José Alvarez, empresa que ha 
participado en la fabricación del 
nuevo avión de Airbus A-380, pre
sentado esta misma semana en 
Toulouse (Francia). El encuentro ha 
servido para celebrar, en primer lu

Alejandro Alonso detectó en el Pleno muchas ganas de atacar a la Junta y pocas de hablar de asuntos locales. /vIcroR ballesteros

servicios de obras e infraestruc
turas del Ayuntamiento los que 
realicen un informe de viabilidad 
técnica de las actuaciones plan
teadas por IU» y para que se in
forme de las conclusiones en la 
Junta de Distrito.

CADA UNO LO SUYO. Según 
Alonso lo que trataron de hacer 
PP e IU fue escurrir el bulto de la 
competencia municipal en la 
conclusión de esas urbanizacio
nes descargando toda la respon
sabilidad en la Junta por medio 
de una formulación «confusa». 
Por contra dice que la alternativa 
del PSOE trata de arrojar luz so
bre lo que le corresponde ejecu
tar a cada administración y ase
gura que nunca va a tener incon
veniente para exigir a la Junta que 
cumpla con su parte.

Pero las críticas que el líder 
socialista dirigió a sus rivales 
también tuvieron capítulo exclu- 

gar, el éxito que ha supuesto para la 
industria aeronáutica la fabricación 
delA-380, avión cuya capacidad es
tá entre los 555 y los 840 pasajeros 
con autonomía de vuelo cercana a 
los 15.000 kilómetros.

Pero en la reunión también se 
abordado la situación de la empre
sa y del sector de cara a estrechar la 
colaboración en el futuro con el sec
tor aeronáutico. «Hemos estado.

El PSOE dice que 
la iniciativa del PP 
sobre la Policía de 

Proximidad es 
una «moción 

irresponsable»

por tanto, celebrando la consecu
ción de este hito en la historia aero
náutica y también hablando de co
operación de cara a que en el futu
ro en Castilla-La Mancha sean 
posibles más proyectos aeronáuti
cos tan interesantes como el que se 
ha presentado estos días de atrás”, 
explicó el consejero.

El responsable de Industria y 
Tecnología del Gobierno regional 

sivo para cada uno de ellos. El de
dicado al PP se refiere a «la mo
ción irresponsable» que el equi
po de Gobierno defendió sobre 
la policía de proximidad. En su 
criterio lo que debe hacer el 
Ayuntamiento es cuidar más la 
Policía Local y guardarse de man
tener una relación de lealtad con 
el Ministerio del Interior para el 
resto de asuntos relacionados 
con la seguridad.

En cuanto a IU, el PSOE la
menta que su representante no 
votara a favor de la moción de re
chazo al plan Ibarretxe a pesar de 
«los esfuerzos» que se hicieron 
para que se sumara a la propues
ta de consenso que aprobaron los 
dos grupos mayoritarios. En todo 
caso, Alonso no entró a interpre
tar el voto del concejal de IU y rei
tera que el objetivo final es sumar 
el mayor consenso político posi
ble alrededor de la Constitución 
de 1978.

también ha destacado la importan
cia de que empresas de alto nivel 
tecnológico como ICSA se instalen 
en Castilla-La Mancha puesto que 
acredita a la región como un mag
nífico lugar en el que invertir. ICSA 
está instalada en Toledo desde el 
año 1989. En la actualidad cuenta 
con cerca de 300 empleados y da 
trabajo a un buen número de em
presas auxiliares.
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-BAL^KNCE DEL PLENO MUNICIPAL PROYECTOS

Tutor acusa al PSOE de preocuparse 
más de sus intereses que de la ciudad
La portavoz del PP cree que para los socialistas «es superior a sus fuerzas» escuchar 
los debates del Ayuntamiento cuando se plantean reivindicaciones dirigidas a la junta

• Tacha de «rechazo furi
bundo» la respuesta que 
dio la oposición a la mo
ción en la que pide a la 
Delegación del Gobierno 
que no desaparezca la Po
licía de Proximidad.

F.F. / TOLEDO

La concejal portavoz del equipo 
de Gobierno, Natalia Tutor, acu
só ayer ai PSOE municipal de.es
tar más preocupado con los inte
reses de partido que con servir a 
los toledanos. Así interpreta la 
abstención de los socialistas en 
la moción de IU que solicita a la 
Junta de Comunidades que ter
mine la urbanización de las fases 
III y V del Polígono residencial, y 
así entiende la negativa a aceptar 
que se añadiera la reivindicación 
sobre competencias en juventud, 
o la financiación necesaria, cuan
do se debatió la puesta en mar
cha del ‘carné joven’

«Es superior a sus fuerzas», di
ce hablando de la reacción de los 
socialistas cada vez que en el 
Ayuntamiento se habla de pedir 
algo a la Junta. Es más, ahora Tu
tor afirma que ese repelús del 
PSOE también se manifiesta 
cuando se menciona al Gobierno 
nacional. De tal forma que califi
ca de «rechazo furibundo» el que 
la oposición ofreció a la moción 
‘popular' en la que se solicitaba 
que no desaparezca la policía de 
proximidad, y se pregunta «de 
dónde son concejales cuando se 
alian siempre con el fuerte -el Mi
nisterio de Interior- y abandonan 
al débil», es decir, al Ayuntamien
to.

En este caso, y en línea con los 
argumentos utilizados por el 
concejal de Seguridad Francisco 
Vañó, Tutor asegura que la mo
ción ni trata de crear alarmismo 
ni es «un invento» del PP sino que 
responde a la preocupación que

Tutor recuerda que iU mostró su rechazo al plan Ibarretxe a pesar de abstenerse por cuestiones formales. / vIctor ballesteros

les han trasladado desde las aso
ciaciones de vecinos porque con 
la presencia de esta sección de la 
Policía Nacional ganaban en 
«sensación -y subraya esta pala
bra- de seguridad». Además, re
cuerda a la oposición que PSOE e 
IU no tienen la exclusiva de lle
var al Pleno las inquietudes de los 
ciudadanos.

LECTURA EN POSITIVO. Pero 
Natalia Tutor también quiso ayer 
destacar el lado positivo del Ple
no, primero por la unanimidad 
que lograron dos mociones: la 
que dará el nombre de Javier Lo
zano al pabellón salto del Caba
llo en reconocimiento a este to
ledano campeón del mundo, y la 
que Uevará a la constitución de la 
Comisión de Seguimiento del 
Consorcio para la rehabilitación 
del Casco. Curiosamente ambas

En el lado positivo 
figuran la 

unanimidad en el 
homenaje a 

Lozano y en tomo 
al Consorcio

iniciativas estaban patrocinadas, 
respectivamente, por PSOE e IU.

El segundo punto de felicidad 
se centra en el voto de rechazo 
que dio el Ayuntamiento de Tole
do al plan Ibarretxe. Para Tutor 
«Io deseable» hubiera sido que 
PP y PSOE hubieran podido con
vencer a IU, para que la moción 
también se hubiera aprobado por 
unanimidad.

A pesar de todo, quiso recor
dar que el concejal de la coalición 
expresó su rechazo al plan sobe
ranista del lehendakari por la 
ruptura que hace del orden cons
titucional y que fueron matices 
formales los que le llevaron a la 
abstención. Como se recordará 
PP y PSOE llevaban textos pro
pios pero llegaron a un acuerdo 
para que la propuesta fuera con
junta con el fin de lograr el con
senso.

El Ayuntamiento 
concede licencia 
de obras al Centro 
de Recepción de 
Turistas
F.F. / TOLEDO

La Junta de Gobierno Local 
del Ayuntamiento de Toledo 
ha concedido licencia de 
obras a los promotores del 
Centro de Recepción de Tu
ristas que se levantará a la 
entrada de la ciudad por la 
carretera de Madrid. La 
construcción de esta instala
ción tiene un plazo de ejecu
ción de IS meses yno supo
ne coste alguno para los to
ledanos.

Para la portavoz munici
pal, Natalia Ihtor, se trata de 
una buena noticia que per
mitirá a Toledo contar con la 
instalación que se merece 
para atender al turismo. Ade
más quiso destacar que la 
construcción va a terminar 
de dignificar esta entrada a 
la ciudad «que ya ha sido 
muy mejorada, porque nos 
acostumbramos a lo bueno 
y ya nadie se acuerda de có
mo estaba hace poco tiem
po».

Con una inversión de ini
ciativa privada de 6.320.000 
euros, y una capacidad para 
53 autobuses y 125 turismos, 
el Centro de Recepción de 
Turistas se plantea como la 
puerta por la que se quiere 
hacer pasar a 250.000 visitan
tes cada año para explicarles 
toda la oferta cultural, co
mercial y de ocio que les ofre
ce la capital y, a ser posible, 
que decidan permanecer 
aquí durante más de un día.

Para conseguirlo, se van a 
ofrecer al cliente una serie 
de servicios entre los que 
destacan aparcamiento y 
transporte público, espacio 
infantil, ‘zona multiaventu- 
ra’, cafetería, cajeros auto
máticos y mucha informa
ción sobre Toledo. Junto a es
to, una de las principales 
novedades de la que se va a 
favorecer todo el sector de la 
ciudad y la provincia, se en
cuentra una novedosa «cen
tral de reservas» desde la que 
se podrá elegir restaurante y 
hotel.

El trabajo en equipo te lleva a Europa
DESTINO: Todos los profesores y alumnos del segundo ciclo de Oó 
bachillerato y ciclos formativos de grado medio. Stop...

ASUNTO: Finalización del plazo del concurso. Stop ...

TEXTO: Entrega de trabajos hasta el viernes, 4 de Febrero 
de 2005, en cualquiera de las oficinas de CCM o direclamente 
en la Obra Social y Cultural, C/ Recoletos, 1 - C.P. 45001 - Toledo
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► ENFERMERÍA

Satse, satisfecho 
por el acuerdo 
con Sescam para 
la Homologación 
Interna
LA TRIBUNA / TOLEDO

El Sindicato de Enfermería 
(Satse) ha mostrado su satis
facción tras el acuerdo al
canzado el pasado jueves en
tre la administración y los 
sindicatos para desarrollar la 
Homologación Interna. El 
mismo supondrá para la en
fermería de Atención Espe
cializada un incremento re
tributivo de 180 euros men
suales, que se ejecutará en 
tres ejercicios presupuesta
rios. De este modo, se consi
gue disminuir las diferencias 
retributivas que existían has
ta ahora entre los profesio
nales según el.nivel asisten
cia! en el que prestaran sus 
servicios.

EI acuerdo, apoyado por 
la mayoría de los sindicatos, 
supone la culminación de lo 
pactado en el Acuerdo de Ba
ses para el Desarrollo de la 
Sanidad, firmado en abril del 
año 2002. La Homologación 
conllevará, desde este mis
mo año, un aumento dé las 
retribuciones de los profe
sionales de enfermería de 
Atención Especializada.

El incremento, que se rea
lizará en tres plazos, se refle
jará en el 2005 con un cua
renta por ciento de los 180 
euros fijados como cantidad 
máxima a percibir en el 2007. 
Esta primera subida se co
brará con carácter retroacti
vo, es decir, desde el 1 de 
enero. El segundo ejercicio 
presupuestario se ejecutará 
en el 2006. Entonces, el in
cremento retributivo será de 
un treinta por ciento, el mis
mo porcentaje que se au
mentará durante el último 
año.

REIVINDICACIÓN HISTÓ
RICA. El secretario general 
del Sindicato de Enfermería 
de Castilla-La Mancha, Ale
jandro Laguna, mostró su sa
tisfacción por el acuerdo al
canzado ya que con el mis
mo, «se logra uno de los 
grandes objetivos marcados 
por Satse en el Acuerdo de 
Bases y que no era otro que 
el del reconocimiento de la 
enfermería». Para Laguna, 
una vez lograda esta reivin
dicación histórica del Sindi
cato, «llega el momento de 
centramos, sobre todo, en la 
resolución de los problemas 
de adecuación de plantillas 
y aquellos otros que se deri
van de la gestión diaria de la 
enfermería en los hospitales 
y centros de salud».

Así mismo. Laguna agra
deció a los responsables del 
Sescam el talante mostrado 
en esta negociación al tiem
po que les animó a que, a 
partir de ahora, «retomen el 
buen camino que se inició 
con la firma del Acuerdo y 
que con mas frecuencia de la 
deseada han abandonado en 
los últimos meses».

►PARKINGS
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Los parkings públicos están acaparando muchas miradas durante estos días, /rosa marcos

!

UCE muestra su rechazo 
al ajuste de precios en las 
tarifas de aparcamiento
«La mala aplicación de fracciones supondrá un aumento abusivo de 
los precios», denuncian desde la Unión de Consumidores de Toledo

3 Exigencias

• UCE advierte que la pro
puesta de Ayuntamiento y 
Vinci Park «supone un 
coste final por hora para 
el usuario de 1,70 euros, 
cuando en la actualidad
se paga 1,30 euros».

LT. / TOLEDO

La Unión de Consumidores de To
ledo (UCE) mostró ayer «su más 
absoluto rechazo» al ajuste de 
precios en las tarifas de parking 
propuesta por el Ayuntamiento y 
la empresa concesionaria Vinci 
Park, al entender que éste supon
drá «una aumento abusivo de los 
precios». Según la oferta realiza
da, ejqjlica el colectivo, se preten
de cobrar la cantidad de 0,60 eu
ros los diez primeros minutos y 
luego 0,11 euros por las fraccio
nes siguientes de cinco minutos. 
De ser así, esta medida supondría 
un coste final por hora para el 
consumidor de 1,70 euros, cuan
do en la actualidad se paga 1,30 
euros.

Desde la UCE tampoco se en
tiende por qué desde la Conceja
lía de Tráfico se habla de que «en 
algunos puntos podrán subir los 
precios». Por ello, la asociación 
de usuarios desconfía y califica 
de «imprecisión, engaño y subida

UCE advierte de que no se quedará «callada», /rosa marcos

Tal y como recordaba ayer la 
Unión de Consumidores (UCE) 
de Toledo, fue precisamente la 
asociación de usuarios quien 
pidió en reiteradas ocasiones 
reuniones para tratar el asunto 
de las tarifas. Así, no sólo se hi
zo un llamamiento al Ayunta
miento capitalino, sino que 
también UCE-Toledo solicitó y 
mantuvo un encuentro con Vin
el Park, la adjudicataria de los 
parkings públicos, para llegar a 
un acuerdo que no perjudicara 
los intereses económicos de los 
consumidores, «una propuesta 
que finalmente no se ha mate
rializado».

Ante esta situación «confu
sa que no supone una reduc
ción real de los precios que pa
ga el consumidor por el uso de 
un parking», la Unión de Con
sumidores toledana exige una 
«correcta aplicación de la ley, 
con tarifas justas, cobros frac
cionados con importes econó
micos y sin abusos, que real
mente supongan un beneficio 
para los ciudadanos».

UCE mostró su intención de 
no seguir callada ante tai «abu
so» y continuará pendiente en 
el futuro.
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encubierta», las medidas que se 
quieren aplicar por parte del 
Ayuntamiento y los gerentes de 
los parkings.

Según la UCE de Toledo, des
de esta organización de consumi
dores se ha pedido en diversas 
ocasiones que se cumpla la Ley 
40/2002, de 14 de noviembre, que 
regula el aparcamiento de vehí
culos y establece que se cobrará 
un precio determinado en fun
ción del tiempo real de estacio
namiento. «Sin embargo, aplicar 
la ley no debe implicar un incre
mento abusivo de los precios de 
las tarifas o fracciones, tampoco

debe suponer un redondeo al al
za que beneficie a la empresa», 
explican.

Para la UCE, lo lógico hubiera 
sido cobrar 0,11 euros por frac
ción de cinco minutos sin ningún 
cobro adicional por los diez pri
meros minutos, lo que «si supon
dría una verdadera aplicación de 
la Ley y no se vulnerarían los de
rechos de los consumidores».

UCE-Toledo califica de «frau
de a los consumidores» la actua
ción de Vinci Park y el Ayunta
miento, por no haber invitado a 
esta asociación a participar en las 
reuniones de negociación, «máxi-

me cuando ambas entidades sa
ben el interés mostrado por nues
tra parte para solventar el tema 
de los parkings», sentencian.

La Unión de Consumidores re
cordó que fue ella quien solicitó 
en múltiples ocasiones una reu
nión con el alcalde de esta ciu
dad, José Manuel Molina, 0 con el 
concejal de Tráfico. Francisco Va
ñó, «una situación que no pudo 
producirse pues nunca fuimos re
cibidos, mostrando claramente el 
desinterés de estas instituciones
en la búsqueda de una solución 
que beneficiase a los ciudada
nos».
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►INICIO DEL PARO TÉCNICO DE LAS GRÚAS

T0-862VZ

El conductor de este vehículo fue uno de los primeros afectados, /yolanoa lancha

El primer día de paro fue 
secundado por todas las 
empresas de Toledo
El presidente de la asociación que engloba a estos profesionales 
confirmó que ninguna grúa salió a prestar asistencia en carretera

• Los gruistas siguen a la 
espera de que las asegura
doras muevan ficha. El 
presidente de Cepas ad
mitía ayer que tienen la 
esperanza de recibir el lu
nes la llamada de Unespa.

E.LL / TOLEDO

Todas las empresas de grúas de la 
provincia de Toledo secundaron 
ayer el primer día de paro indefi
nido. El presidente de la asocia
ción que engloba a estos profesio
nales, Roberto Redondo, confirmó 
que el seguimiento fue del cien por 
cien, el mismo porcentaje que el 
registrado en Guadalajara y Ciu
dad Real.

A pesar de las llamadas realiza
das por parte de las aseguradoras 
solicitando asistencia en carretera 
para sus clientes, ninguna grúa de 
la provincia salió a la calle salvo 
para retirar al arcén los vehículos 
averiados que estaban entorpe
ciendo la circulación.

Roberto Redondo apuntó que 
la huelga ha tenido repercusión en 
todo el país, salvo unas pocas pro
vincias que no se han sumado a la 
protesta. A nivel nacional el grado 
de seguimiento varía según quien 
tome la palabra. Así, mientras que 
la Confederación Española de Em
presas de Asistencia en Carretera 
(Cepas) elevaban el éxito de la 
convocatoria al 78 por ciento, 
Unespa (Unión Española de Enti
dades Aseguradoras y Reasegura
doras) anunciaba todo lo contra
rio al afirmar que el 80 por ciento 
de los servicios solicitados a las

Los conductores son los más perjudicados por los paros. /VICTOR ballesteros

compañías aseguradoras fueron 
atendidos con total normalidad y 
en los términos horarios habitua
les.

Los gruistas siguen a la espera 
de que las aseguradoras muevan 
ficha y soliciten una reunión con 
las dos principales patronales del 
sector, Aneac y Cepas. El presiden
te de la Asociación de Empresas 

de Grúas de Toledo indicó que no 
hay novedad al respecto y que si
guen pendientes de las noticias 
que llegan de Madrid. En este sen
tido, el presidente de Cepas, File
món Galarza, admitía ayer que los 
gruistas tienen la «esperanza de 
que el lunes las aseguradoras nos 
llamen para negociar de forma ofi
cial».

FUNDACIÓN CAJA RURAL

El próximo lunes se 
constituye la Cátedra de 
Estudios Cooperativos
LA TRIBUNA / TOLEDO

En estrecha colaboración con 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, la Fundación Caja Ru
ral de Toledo inaugurará el pró
ximo lunes la Cátedra de Estu
dios Cooperativos, en un acto 
que tendrá lugar en la sede cen
tral de la entidad financiera en 
la capital regional.

Con una asistencia prevista 
superior a las mil personas y 
con la presencia de los máxi
mos responsables de las dife
rentes instituciones publicas y 
privadas de Castilla-La Man
cha, la Cátedra se presenta co
mo una respuesta inequívoca 
del tradicional apoyo que Caja 
Rural, a través de su propia 
Fundación, ha venido ofrecien
do desde su constitución al sec
tor cooperativo regional.

La nueva Cátedra, en pala
bras del presidente de la Fun
dación, Andrés Gómez Mora, 
es «una propuesta formativa

Gómez Mora, presidente de la Fundación./LT.

HOTELES

La cadena 'Silken' 
firma como nueva 
gestora de 'El 
Rosqué’

Los responsables de la ca
dena hotelera ‘SUkerí firma
ron ayer el contrato de 
arrendamiento por el cual 
gestionarán en los próximos 
15 años el primer hotel de 
cinco estreUas de la ciudad 
de Toledo, ‘El Bosque’. Des
pués de varios meses con un 
futuro incierto, se ha dado 
solución a los problemas 
económicos del estableci
miento mediante un arren
damiento en cuyo contrato 
también figura la incorpo
ración de los 50 trabajado
res que permanecían en es
tos momentos afectados 
por un expediente de regu
lación de empleo temporal. 
Las primeras previsiones 
apuntan a que ‘El Bosque’ 
podría abrir sus puertas a fi
nales de marzo o principios 
de abril, aprovechando la 

que se acerca a las demandas 
de un sector en constante evo
lución, como es el cooperativo, 
para formar titulados universi
tarios, gerentes y técnicos coo
perativos».

El acto del próximo lunes 
dará comienzo con la proyec
ción de un audiovisual corpo
rativo sobre los fines y objeti
vos de cátedra, la participación 
del director general de Caja Ru
ral de Toledo, Rafael Martín 
Molero, y del presidente de la 
Fundación y de la Entidad fi
nanciera, Andrés Gómez Mora. 
Posteriormente intervendrá el 
rector de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, Ernesto Mar- 
tmez Ataz, institución en la que 
ha recaído una parte muy im
portante de la constitución del 
nuevo centro formativo, para 
clausurar el acto el presidente 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda..

masiva llegada de turistas 
en Semana Santa. Previa
mente, ‘Silkerí tiene pensa
do ampliar el número de ha
bitaciones. En el mes de 
septiembre, los dos propie
tarios de ‘Alblas Asociados’, 
Blas Díaz y Alfredo Castro, 
declararon la inviabilidad de 
un proyecto que apenas es
tuvo abierto al público. La 
situación de los trabajado
res se resolvió mediante un 
ERE, sin embargo desde en
tonces y hasta ahora su 
principal preocupación ha 
sido encontrar una opera
dora que se hiciese cargo de 
la compra del hotel. Final
mente, se ha apostado por 
un contrato de arrenda
miento que incluirá al hotel 
toledano en el grupo presi
dido por el empresario vas
co Antón Iráculis.

AGENCIA DE 
CONTACTOS
SOLÍCITA HOMBRES Y MUJERES PARA 

ENCUENTROS ESPORÁDICOS. 
ALTOS INGRESOS. DISCRECIÓN.

Q 902 365 580
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►POSICIONAMIENTO DE LAS ENTIDADES CULTURALES SOBRE LA UBICACIÓN DE LA ESCULTURA DE CERVANTES EN EL ARCO DE LA SANGRE

Una decisión política que obvia 
opiniones más profesionales
Aunque no es obligatorio que los políticos cuenten con las opiniones de los sectores implicados 
en el patrimonio y la creación, nunca está de más escuchar a los entendidos en la materia

• Ni la Real Academia de 
Bellas Artes y Ciencias His
tóricas de Toledo, ni el gru
po Tolmo, ni la Real Fun
dación han sido invitados 
por el Consistorio a partici
pár en la convocatoria.

C.M. / TOLEDO

Quizá sea debido a las agendas po
líticas o a la tradición gestora se
guida en Toledo la razón última 
por la que desde el Consistorio las 
decisiones, en este caso cultura
les, se toman sin tener en cuenta 
las opiniones de las asociaciones 
o entidades conocedoras de estos 
mundos de interés general. Han 
sido numerosos los encuentros, 
celebrados en la ciudad, en los que 
se ha abordado el siempre polé
mico tema de la ubicación de es
culturas -por parte de los políti
cos- sin el menor conocimiento 
estético o artístico; y lo pero es que 
estos tratamientos ‘burocráticos’ 
acaban dando la razón a las per
sonas sensibles que denuncian, 
como fue el caso de la artista Es
peranza D’Ors o del creador Beato 
en la ponencia organizada por el 
Centro de Profesores y Recursos 
de Toledo el pasado 10 de noviem
bre, la utilización de la escultura 
como piezas de «mobiliario urba
no impuesto», cuando debería ser 
consensuado y selectivo.

La colocación de la futura es
cultura de Cervantes en la plata
forma existente en el Arco de la 
Sangre ha posicionado a los crea
dores y expertos locales sobre las 
ventajas e inconvenientes de esta 
elección en la que, por cierto, no 
se ha pedido ni consejo ni aseso
ramiento a las entidades que, por 
su experiencia, podrían haber si
do fundamentales en la resolución 
del lugar más indicado, pero esta 
circunstancia, que a ninguno ex
traña, se ha convertido en algo tan 
normal que ya ni preocupa.

No quieren, los responsables 
de la Real Academia de Bellas Ar
tes y Ciencias Históricas de Tole
do, del grupo Tolmo y de la Real 
Fundación, juzgar las motivacio
nes de los representantes políticos 
que aceptaron esta ubicación y sa
ben que éstos no están obligados 
a contar con la opinión social, 
aunque apreciarían la llamadas 
del Consistorio para dialogar so
bre cuestiones que están estrecha
mente vinculadas con el cuidado 
de un entorno urbano, patrimo-

EI espacio elegido ha generado el debate sobre su funcionalidad. / v. ballesteros

nial e histórico de indudable valor.
Félix del Valle, director de la Real 

Academia, considera que la convo
catoria de un concurso abierto es 
satisfactorio «para poder elegir en
tre numerosas obras», y aunque cree 
que es pronto para opinar sobre el 
lugar establecido hasta que no se 
conozca la pieza ganadora sí señala 
que hubiese estado bien «que nos 
preguntaran antes de tornar estas 
decisiones, algo que nos extraña 
porque se hacen muchas cosas sin 
contar con nuestra opinión».

Estas mismas palabras fueron 
enunciadas por Jule, artista miem
bro del grupo Tolmo que además 
afirmó con claridad que en Arco 
de la Sangre «no hay un espacio fí
sico para poder contemplar la 
obra en todas sus dimensiones». 
Este problema quedará acrecen
tado si la obra es volumétrica, «lo 
que significa que la escultura que
dará encerrada como en una cár
cel, perdiendo así toda su rique
za». Jule advierte que «según el ta-

El olvido 
municipal es tan 
habitual en estos
casos que apenas 
sorprende a las 

gentes de la cultura

maño así será el error», un error 
de cálculo que podría haberse evi
tado «dejándose aconsejar por va
rias voces que, ante todo, quieran 
y respeten a la ciudad». Se trata, 
como apunta, de apostar por el 
diálogo como una de las mejores 
soluciones «para llegar a un con
senso» entre las partes implicadas 
en el hecho cultural, participación 
que es olvidada por el edil de tur
no que tal vez «se considera con 
suficientes conocimientos como 
para decidir sin ayuda» o con la

integración
La teoría que desde los ámbitos 
creadores se pretende sea acep
tada, o por lo menos utilizada, 
por los responsables políticos 
se queda en eso, en teoría. Los 
artistas conciben sus obras co
mo vehículos transmisores de 
ideas y sensaciones, conceptos 
que no parecen comprender los 
cargos públicos que, sin apre
ciar estos matices, optan por 
instalar esculturas sin intención 
previa y olvidando aquello de 
que el entorno es inseparable 
del resultado final de la obra es
cultórica. En este caso hay que 
precisar que el autor debe pen
sar en la obra en un espacio ya 
determinado, lo que es esencial 
para la creación y nadie discute, 
pero es bien cierto que el hábi
tat en el que se va a colocar la 
obra orienta, invita o aleja al au
to. Por ello, como ya propuso el 
edil de IU en la Comisión de 
Cultura, no hubiera estado mal 
contar con más tiempo para de
cidir un espacio más adecuado. 
Esta afirmación se une a la Jule, 
Félix del Valle y Paloma Acuña, 
personas con alta sensibilidad 
que podrían haber aportado sus 
conocimientos a la hora de bus
car el mejor de los lugares tanto 
para poder ser visto como para 
incentivar la motivación de los 
escultores en esta convocatoria.

IJLAS DECLARACIONES

►ACADEMIA DE BELLAS ARTES 

Del Valle: «No nos 
extraña que no nos 
hayan preguntado 
sobre la ubicación 
de la escultura»

«La ¡dea de un 
concurso abierto 

está muy bien 
porque se puede 
elegir la mejor de 

las obras 
presentadas»

«Esta convocatoria 
permite que 

participen tanto 
autores locales 
como creadores 

nacionales e 
internacionales»

propia de sus departamentos aun
que la sensación que se tiene es 
que «es una cuestión de soberbia».

Paloma Acuña, directora de la 
Real Fundación, acreditó que tam
poco «nos han preguntado sobre 
esta ubicación», espacio que par
tiendo de que «en principio no hay 
sitio malo» estará, en sus palabras, 
«bien cuando esté libre de coches, 
sea adecentado y mejorado en su 
limpieza». No parece que estos re
quisitos sean sencillos de conse
guir -a juzgar por el estado del lu
gar en el que se continúa murien
do la escultura de Chillida-, pero 
son los esenciales para que los ar
tistas «puedan responder con la 
mayor calidad posible».

Para ello, Piorna Acuña consi
dera «indispensable» la fijación del 
lugar en las bases del concurso 
«porque un autor debe siempre 
concebir la obra en el estado físi
co». De todas formas, ahora «es 
cuestión del escultor, que es el que 
tiene que dar su respuesta».

►REAL FUNDACIÓN

Acuña: «El sitio 
estará bien cuando 

se adecente, se 
limpie y pueda 

respirar sin 
coches»

«En principio no 
hay espacio malo, 

depende de la 
respuesta de los 

artistas»

«Ahora el lugar 
elegido está sucio 

y estas 
condiciones 

deberán 
adecuarse»

►GRUPO TOLMO

Jule: «No hay 
espacio físico en 
ese entorno que 

permita ver la obra 
en todas sus 

dimensiones»

«Según sea el 
tamaño de la obra 

elegida en el 
certamen, así será 

el error»

«Deberían dejarse 
aconsejar para 
consensuar las 

distintas voces que 
deseen dialogar»
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►INVESTIGACIÓN

Blasco apunta a 
Baltasar Navarrete 
como autor de 
‘El Quijote de 
Avellaneda’

EP / VALLADOLID

El profesor de la Universidad 
de Valladolid, Javier Blasco 
apuntó a Fray Baltasar Nava
rrete como posible autor de ‘El 
Quijote de Avellaneda’, teoría 
rebatida por el también do
cente Francisco Martín Jimé
nez, quien aseguró que el au
tor de la obra fue el aragonés 
Jerónimo de Pasamonte, opi
nión que el profesor basa en 
las menciones de Cervantes.

La investigación de Blas
co, que se hizo pública en el 
marco del congreso ‘El Naci
miento del Quijote. A las ribe
ras de Pisuerga bellas’ que se 
celebra en Valladolid, centró 
su teoría en una comparación 
de los lenguajes de 'La Pícara 
Justina’ y de ‘El Quijote de 
Avellaneda' y destacó que 
existe una coincidencia de ex
presiones, giros y modismos.

A su juicio, las coinciden
cias en este punto son «mu
chas y muy apabullantes», 
aunque añadió que también 
existe una concordancia de fe
chas y de lugares; según Blas
co, 'El Quijote de Avellaneda’ 
se imprimió en Barcelona, en 
el mismo lugar que lo hizo la 
edición barcelonesa de ‘La Pí
cara Justina’. Asimismo, man
tuvo la teoría de que Cervan
tes y Fray Baltasar Navarrete, 
el dominico vallisoletano au
tor de 'La Pícara Justina’, se co
nocían debido a que movían 
en ámbitos muy similares y re
cordó que ‘La Pícara Justina’ 
recoge parte del debate exis
tente entre los dos autores «ya 
que en determinados secto
res, 'El Quijote’ resultó dema
siado provocativo».

DISFRACES. El hecho de que 
Navarrete reuniera la condi
ción de noble y de religioso, 
los dos sectores en los que la 
obra de Cervantes no fue bien 
acogida, es una muestra más, 
para Blasco, de la autoría de 
Navarrete quien, según la do
cumentación, «era una perso
na que entraba en pleitos con 
mucha facilidad». En los dos 
casos los libros necesitan «dis- 
frazarse de otra persona para 
salir a la luz y llevan a cabo los 
mismos tipos de falsificación», 
recordó Blasco en relación a 
‘La Pícara Justina’ y ‘El Quijote 
de Avellaneda’ antes de mos
trar su convicción de que Cer
vantes conocía la identidad 
del autor de ‘La Pícara Justina’, 
atribuida anteriormente al 
médico toledano Francisco 
López de Ubeda.

En este sentido, Blasco 
apuntó que en un principio 
el creador de El Quijote no 
conocería al autor de ‘El Qui
jote de Avellaneda’ y se incli
nó a pensar que uno de sus 
enemigos lo podría haber es
crito, investigaciones que le 
llevaron hasta Aragón, de 
donde era natural Jerónimo 
de Avellaneda.

►EXPOSICIÓN DE ACUARELAS DE LUIS FERNÁNDEZ MARTÍN

José Antonio Samper, Timoteo Martínez Aguado y Luis Fernández Martín durante d acto de inauguración de la exposición y la sala. / Víctor ballesteros

Fernández Martín estrena la sala 
expositiva de Madre de Dios
El creador asturiano presentó sus acuarelas en una muestra, 'El mar y Toledo', en la que 
refleja «con honestidad» las sensaciones que percibe del paisaje, entornos que no disfraza

• El decano de la Facultad 
de Ciencias Jurídicas y So
ciales, Timoteo Martínez, 
destacó la combinación 
entre el pasado del edifi
cio y el presente de la obra 
de Luis Fernández Martín.

C.M. / TOLEDO

La sala polivalente y de exposicio
nes del antiguo convento Madre 
de Dios -sede de la Facultad de 
Ciencias Jurídicas y Sociales- que
dó ayer inaugurada con la mues
tra ‘El mar y Toledo’, un recorrido 
por las acuarelas marinas de Luis 
Fernández Martín que, hasta el 
próximo 14 de febrero, estarán 
contenidas en un edificio rescata
do de la rica historia arquitectóni
ca y cultural de Toledo.

El acto contó con la presencia 
de Timoteo Martínez, decano de la 
Facultad, quien estuvo acompaña
do por José Antonio Samper, direc
tor académico del Campus de To
ledo. Ambos elogiaron el trabajo 
de Fernández como artista y como 
profesional que colabora con la 
universidad «a través de acuerdos 
de formación y capacitación de los 
alumnos», faceta que compagina 
con una labor creativa que, como 
apuntó Martínez, «ha traído sus 
cuadros para acercar el mar a Tole
do». En este sentido, y uniendo el 
simbolismo de la obra del asturia
no con la importancia del edificio, 
el decano de la Facultad de Cien-

Luis Fernández Martín muestra su obra hasta el 14 de febrero. / Víctor ballesteros

cías Jurídicas y Sociales señaló que 
este encuentro era «la mejor com
binación de historia y presente».

La muestra, que es el aperitivo 
de la inauguración oficial del com

plejo universitario previsto para 
este cuatrimestre, evidencia las 
distintas visiones que el autor ha 
atesorado sobre el elemento agua 
porque, como Luis Fernández

3 Sensaciones
Luis Fernández Martín expone 
un conjunto de acuarelas, de 
formato medio, que dejan pa
tente su amor por la naturaleza 
y su interés por el agua como 
protagonista de sus composi
ciones. Se autodefine como pin
tor aficionado y, con humildad, 
afirma que pretende mostrar 
las diferentes variantes del 
agua «en sus múltiples fecetas, 
dependiendo de la luz y las con
diciones del momento». Perfec
cionista y cuidadoso en su tra
bajo refleja «con la mayor ho
nestidad y veracidad posible» 
entornos bellos y delicados en 
los que el agua libera y ofrece 
cauces de serenidad.

Comenta Fernández que no 
quiere «disfrazar la realidad» 
que siente y percibe, por lo que 
apuesta por una realidad no 
siempre fácil de conseguir en la 
acuarela a pesar de que, en sus 
palabras, «es la técnica en la 
que trabajo desde que era ni
ño». Quizá sea porque acepta 
sin concesiones el reto de la di
ficultad, meta que tiene que ver 
mucho con su profesión y su 
fennación.

apunta, «es el que más me llama 
la atención en el entorno natural», 
razón que le ha llevado a analizar 
sus manifestaciones en «todas sus 
caras variantes y bellas».
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►CONSORCIO PROVINCIAL DE EXTINCIÓN DÉ INCENDIOS

El discurrir del Pleno del Consorcio fue una ‘balsa de aceite’. / yolanda lancha

Ír r1

El PP apoya el presupuesto a cambio 
de un nuevo parque este mismo año
El Grupo Popular dio su voto afirmativo a todos los puntos abordados en el Pleno del 
Consorcio, en el que destacó también la relación de puestos de trabajo tras la desprivatización

• El portavoz del PP, José 
Bodas, dijo que «debería 
haber otro parque en la 
zona limítrofe entre la 
Campana de Oropesa y La 
Sierra de San Vicente (Ta
lavera) y otro en Ocaña».

RAMÓN DE JUAN / TOLEDO

Saltó la sorpresa. Frente a la ame
naza del Grupo Popular, hace no 
muchas fechas, de abandonar el 
Consorcio Provincial de Extinción 
de Incendios, ayer, en el transcur
so del Pleno del citado organismo, 
el PP dio su voto afirmativo al pre
supuesto de 2005 (que es muy si
milar al de 2004 a pesar de que in
cluye los gastos originados por la 
puesta en funcionamiento del 
nuevo parque de la Sagra), ya que 
el Consorcio aprobó una propues
ta ‘popular’ consistente en una 
partida «simbólica» de 6.000 euros 
(incluido en el Presupuesto de 
2005) para la creación de un nue
vo parque en la provincia en este 
mismo año, además del ya anun
ciado en los Montes de Toledo.

El portavoz del PP, José Bodas, 
no se refirió a que el nuevo parque 
vaya a ir a la zona oeste de los 
Montes de Toledo (como avanzó 
Eladio Luján esta misma semana), 
sino que su grupo pugnará porque 
haya dos parques, uno en la zona 

limítrofe entre la Campana de 
Oropesa y La Sierra de San Vicente 
y otro en Ocaña.

Además, el PP votó 'sí' también 
a la plantilla del nuevo personal 
para los dos próximos años y a la 
relación de puestos de trabajo sur
gida tras el último proceso de des
privatización.

Todos los puntos del Pleno fue
ron aprobados por unanimidad, 
como el del anuncio de la elabora
ción de una bolsa de trabajo en la 
que se valorarán los méritos, la ex
periencia en trabajos similares y la 
posesión de títulos. También se in
formó de que tres de los seis apro
bados que quedaron en una bolsa 
tras la reciente oposición ya han 
cubierto las tres plazas dejadas por 
bomberos que las han dejado va
cantes para irse a otras comunida
des autónomas.

EL PRESUPUESTO. El Presupues
to de 2005 asciende a 3.572.807’72 
euros, que contiene un remanen
te de 45.00 euros. Los ayuntamien
tos aportan 490.000 euros, y la Jun
ta, 300.000, cantidad que al PP le 
parece «muy cicatera». El PP tam
bién considera el Presupuesto 
«imposible de cumplir, como en el 
apartado de las contribuciones de 
los ayuntamientos», dijo Bodas, a 
lo que contestó Luján que «el Con
sorcio debería estar satisfecho con 
lo aportado por la Junta».

Q NUEVA PLANTILLA

►Belvís de la jara. Un sar
gento, 15 bomberos conducto

res y seis cabos.

►Santa Olalla. Un argento, 
20 bomberos conductores y 

seis cabos.

►La Sagra. Un sargento, 20 
bomberos conductores y seis 

cabos.

►Montes de Toledo. (Para 
2006). Un sargento, 15 bombe

ros conductores y seis cabos.

►Configuración actual. 4 
sargentos, 70 bomberos con

ductores y 24 cabos.

►Configuración anterior. 
Un sargento, 60 bomberos con

ductores y 24 cabos.

►Cambios respecto a la 
anterior configuración.
La nueva plantilla, aprobada pa

ra los ejercicios del 2005 y ya el 

2006, y a falta del nuevo parque 

comprometido por el Consor

cio Provincial, supone tres pla

zas más de sargento, diez de 

bombero conductor y el mante

nimiento de las mismas plazas 

de cabo.

Por otro lado, el Consorcio se 
dirigirá por carta a los 65 alcaldes 
de los pueblos consorciados para 
pedirles que hagan frente a su con
tribución, además de enviar otras 
16 a aquellos municipios no con
sorciados instándoles a que se 
unan al organismo provincial.

Asimismo, el presidente del 
Consorcio informó de que el pa
sado 11 de enero quedó visto para 
sentencia el juicio de los ex traba
jadores de Lainsa contra la enti
dad provincial. En un mes 0 mes y 
medio habrá sentencia. Con todo, 
la impresión de Luján es que «no 
hay peligro de que la sentencia sea 
contraria al Consorcio, ya que el 
juez no suspendió cautelarmente 
las oposiciones».

APORTACIONES. Por otro lado, 
una comisión de cinco miembros 
del Consorcio está estudiando las 
aportaciones de los ayuntamien
tos y el cambio de los estatutos. La 
impresión de Luján es que estarán 
de acuerdo en ambos puntos, ade
lantando que van a congelar las 
aportaciones municipales.

Luján también dijo que el rele
vo del nuevo personal fúncionario 
al anterior de Lainsa se produjo 
sin problemas, e informó de la 
próxima concesión de tres vehícu
los 4x4 a los parques de Santa 01a- 
Ua, Belvís yToledo (el que aún está 
sustituyendo al de La Sagra).

► DIPUTACIÓN

Hubo unanimidad.

La Diputación 
destina más de 31 
millones de euros 
a los Planes 
Provinciales

R. D. J. / TOLEDO

La Diputación de Toledo va a 
gastar un total de 31.086.619 
euros en el Plan Provincial de 
Cooperación a las Obras y 
Servicios de competencia 
municipal de 2005 y su Plan 
Complementario, que con
templa las correcciones in
troducidas por las peticiones 
de los ayuntamientos.

En el transcurso de la se
sión plenaria celebrada ayer, 
los diputados también apro
baron el Programa Operativo 
Local de 2005 y el Programa 
Complementario de Reserva, 
también para 2005. Estas in
versiones se sitúan en el mar
co comunitario de apoyo a las 
'Regiones Objetivo número 
1’. Son beneficiarias de las 
mismas los municipios o 
agrupaciones menores de 
20.000 habitantes. El Progra
ma Operativo Localy su com
plementario suponen una 
cuantía de 6.435.124 euros.

Por último, el Pleno tam
bién aprobó por unanimidad 
(como todos los puntos ante
riores) el Programa Operativo 
Local Adicional a la anuali
dad de 2004 y su Plan Com
plementario de Reserva. Al 
respecto, el Consejo de Euro
pa, en unas disposiciones ge
nerales referidas a los Fondos 
Estructurales, dispone la 
creación de un fondo de re
serva para primar a las enti
dades territoriales con mayo
res coeficientes de ejecución 
en las últimas anualidades 
del POL.

Estos fondos pueden ser 
utilizados tanto en la anuali
dad de 2004 como en las de 
2005 o 2006. Las actuaciones 
será financiadas por el Peder 
y las entidades locales (dipu
taciones y ayuntamientos) 
intervinientes. El importe to
tal de estas partidas asciende 
a 1.952.308 euros.

Todos los dictámenes apr- 
bados correspondieron a la 
comisión informativa de Co
operación, Infraestructuras, 
Obras y Servicios, Asistencia 
a Municipios y Formación.

72
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►EL TOBOSO

Un nutrido rebaño de ovejas seguían de cerca a Don Quijote y a Sancho, dispuestas a echar a correr si la lanza del hidalgo les hubiera apuntado./FOTOS: david Pérez
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Aquí sí amanece más temprano
Cientos de niños vistieron de carnaval las calles de la localidad • Ataviados con las mejores galas, en sus disfraces 

no faltó detalle • Rusos, chinos, tinerfeños. Hubo espacio para todos

JORGE FRAGUAS / EL TOBOSO 

Escuchar la eterna melodía de 
‘Carnaval, carnaval, carnaval te 

quiero../ puede resultar atípico a 
estas alturas del año, pero es que 
atípicos son los carnavales de El 
Toboso. No se diferencian de otros 
por las indumentarias, pero sí por 
ser los más madrugadores de nues
tra geografía.

La localidad cervantina por ex
celencia se visitó ayer, y hoy volve
rá a hacer lo propio, de fiesta para 
conmemorar a San Sebastián. Por 
sus calles desfilaron cuatro ‘mini’ 
carrozas y cientos de jóvenes tobo- 
sebos ataviados con unos disfraces 
que poco tenían que envidiar a los 
que en pocas semanas lucirán ti
nerfeños o gaditanos.

Muchos fueron los vecinos que 
a las 16.00 horas acudieron hasta 
la Plaza del Ayuntamiento para 
acompañar a las comparsas por las 
calles de la localidad. Se dieron los 
15 minutos de cortesía, pero a las 
16.15 en punto, el cortejo partía en 
dirección a la ermita de San Sebas
tián.

LA PROCESIÓN. La primera ca
rroza, de pequeñas dimensiones 
como el resto (algo típico de El To
boso), trasladaba a los presentes al 
lejano Oriente. Vestidos de rojo y

Mora, Martínez y Nicolás no perdieron detalle.

con cenefas varias, cantidad de pe
queños bailaban a son del gong se
guidos de cerca por un dragón ver
de que hizo las delicias de los que 
salieron a la calle a impregnarse de 
tradición.

‘La pequeña dinastía rusa’, que 
de pequeña tenía poco puesto que 
estaba compuesta por multitud de 
toboseños, era la siguiente. Para la 
ocasión, los organizadores eligie
ron que los disfrazados fueran 
acompañados por una construc
ción típicamente eslava, decorada 

con torres, puertas y ventanas de 
encendidos colores que no pasa
ron inadvertidos.

Una docena de jóvenes, en ca
lidad de charanga, ocupaba el ter
cer lugar en la procesión. Trompe
tas, trombones, saxos y un bombo. 
Pocos instrumentos, pero los sufi
cientes para entonar melodías tan 
pegadizas como Brasil o la Salomé 
de Chayanne. No faltó, por supues
to, el ‘Carnaval, carnaval...’ ni tam
poco la afinación, todo sea dicho.

‘Tenerife en vivo’ era la siguien

te carroza. Vestidos de azul y blan
co, hubo todo tipo de detalles en el 
disfraz de los toboseño-tinerfeños. 
Su carroza, un loro sobre un vol
cán del que salía una lava azul 
cuanto menos curiosa.

Muy pendiente de la organiza
ción del grupo de vecinos de las 
Canarias iba Pilar Moreno. Es la 
madre de uno de los disfrazados y 
comentó a La Tribuna que han es
tado durante un mes y medio pre
parando los trajes.

‘Tenerife en vivo’ estaba forma
da por los alumnos de segundo 
curso de Primaria, aunque «luego 
se van añadiendo los hermanos», 
dijo Moreno, quien apuntó que el 
carnaval «forma parte de la cultura 
y la participación de la gente es 
fundamental».

Cerraba el cortejo Cervantes, 
acompañado por sus personajes y 
un rebaño de decenas de ovejas. Y, 
como no podía ser de otra mane
ra, el falso gigante les seguía muy 
de cerca con sus aspas amenazan
tes.

Muchos fueron los que siguie
ron todo el trayecto, pero más qui
zás los que esperaron su paso 
apostados a ambos lados de las ca
lles, especialmente en las aceras 
de ‘Fernández Fonteche'. Es en es
ta vía donde las comparsas ponen 

en escena las coreografías que han 
preparado durante varios meses. 
San Sebastián les observa. El es
pectáculo se desarrolla frente a las 
puertas de su hogar.

BUENA ACOGIDA. La alcaldesa 
del municipio, Natividad Martínez, 
comentó que este año «hay más 
gente que en otras ocasiones», si 
bien matizó que será hoy cuando 
se produzca una mayor afluencia 
de público. Durante la presente 
jornada, cantidad de toboseños 
que residen fuera de la localidad 
volverán a su tierra disfraz en ma
no. Además hoy sábado son más 
los que disponen de tiempo libre 
para buscar en el baúl de la abuela 
su atuendo.

No obstante, cierto es que a lo 
largo de la tarde se fueron incor
porando más vecinos. Y es que el 
desfile infantil no fuer el único ac
to del día. En el Centro Social 
aguardaban las chirigotas. Tenían 
que dar a conocer sus ácidas can
ciones y amenizar un ambiente en 
el que nombrar con la mayor ale
gría posible a la Reina del Carna
val. A las 20.00 horas, frente a la er
mita del Santo, los toboseños en
cendieron una gran hoguera 
donde se asaron patatas, algo que, 
como cada año, congregó a cien-
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3 Homenaje________
En un año caracterizado por los 
homenajes, El Toboso no podía 
ser menos. No sólo ha organiza
do actos con los que agradecer a 
Cervantes su incursión en El Qui
jote sino que ayer también tocaba 
decir gracias. Concepción Jimé
nez y Mercedes Rioja recibieron 
el cariño de sus vecinos y una 
placa del Ayuntamiento por ser 
las dos toboseñas que más años 
se han disfrazado.

La primera subió al ‘estrado’ 
nerviosa. No obstante, dijo sentir- 
se «<bien» y agradeció al Consis
torio el reconocimiento. Asimis
mo, apuntó que el traje que lleva
ba lo había confeccionado ella 
misma. Para terminar pidió que 
todos disfrutaran «a tope».

Rioja se mostró más suelta. Informó de que su disfraz era de «niño tonto» y que lo había estado preparando hasta 
las 2.00 de la madrugada del día anterior. Aseguró sentirse muy agradecida, pero si por algo destacó su discurso fue 
por gracioso. No sólo recitó una poesía cargada de chistosidad, sino que, para ‘rematar*, agradeció al delegado de 
«Agricultura», cuando Nicolás es de Cultura, la entrega de la placa. Las carcajadas* se sucedieron. JORGE FRAGUAS

Las homenajeadas posaron orgullosas junto a sus placas.

Algunos llegaron a El Toboso procedentes del lejano Oriente.

Los más aficionados a la fotografía, fotografiaron a todo lo que se movía. Otros fueron 'por libre’ y se pudo ver a una princesa, una bovina de hilo o una vaca.

f

i

tos de vecinos.
En el discurso de inauguración 

de los Carnavales 2005, Martínez 
hizo un «canto a la esperanza» por
que dijo saber que este año será 
para El Toboso «especial». «Os doy 
mi palabra de que 2005 será un año 
que supondrá un antes y un des
pués, todo depende del esfuerzo 
de cada uno de vosotros», añadió 
la también diputada provincial.

Para terminar, la primera edil 
rogó a los tobose
ños para que dis
fruten de los actos 
y, eso sí, para que 
«os comportéis co
mo sabéis hacer
lo», concluyó.

Uno de los ha
bituales en estos 
“madrugadores’ 
carnavales es Fer
nando Mora, dele
gado de la Junta en 
Toledo. Mora apuntó que la de es
te año es la primera vez que se 
acerca a El Toboso el primer día de 
celebración.

El delegado dijo que le parecía 
«interesantísima» esta propuesta 
que se adelanta al resto de los pue
blos y destacó la iniciativa del 
Ayuntamiento por premiar a los 
disfraces que tomen como modelo

A lo largo de la 
tarde se fueron 

incorporando más 
vecinos, aunque 

hoy será el día 
‘fuerte’

la obra cumbre de Cervantes.
De hecho habrá un premio es

pecial, tanto para los mayores co
mo para los pequeños, al mejor 
disfraz cuya temática sea El Quijo
te. Los ganadores se beneficiarán 
de una parte de los más de 7.100 
euros que este año repartirá el 
Consistorio.

Otro de los que asistieron al 
desfile de la pasada jomada fue Je
sús Nicolás, delegado de Cultura 

en la provincia. Ni
colás manifestó 
que ya había acu
dido en varias oca
siones como par
ticular, aunque, al 
igual que Mora, 
esta era la primera 
vez que ibaa ElTo- 
boso el primer día 
de celebración 
carnavalesca.

El delegado de 
Cultura consideró que la cogida de 
los vecinos es «extraordinaria» y, 
por ello, «el Gobierno de Castilla- 
La Mancha lo apoya, porque es 
parte de nuestra esencia».

Hoy les toca el turno a los gru
pos de mayores. El Toboso volverá 
a vestirse de gala. Las máscaras re
correrán sus calles. La tradición se 
alzará triunfadora.

O...Y LLEGÓ EL SHOW

►Los chinos: Desfilaron ante 
los cientos de vecinos y lucieron 

palmito. Los trajes estaban com

puestos de kimono, fajín y som

brero, todo típicamente oriental, 

como no podía ser de otra mane

ra. Una de las maestras de la es

cuela, que hizo la veces de porta

voz del grupo, leyó un texto con 

serias dificultades. Dijo no hablar 

muy bien castellano, pero se la 

entendió. Su disertación buscaba 

hermanar el pueblo castellano 

con el chino. Para ello, invitó a to

dos los presentes a juntar las ma

nos como si niños de primera co

munión fuesen y a saludar cur

vando la espalda. El público 

respondió bien, incluidas las auto

ridades.

►Los rusos: En este caso fue una 
niña la que sacó la ‘chuleta’ y ha

bló para los toboseños. Dijo que 

venían a España para gobernar y 

no iban a irse sin una respuesta. 

Pidió que esta fuera lo más rápida 

posible, por cierto, puesto que dijo 

que los rusos tienen poca pacien

cia y que, además, los miembros 

de su grupo tenían hambre y que

rían irse a merendar. Para el dis

frute de los más aficionados a la 

música de moda, bailaron el Dra- 

gostea Dintei con una gracia más 

andaluza que rusa.

►Los tinerfeños: La portavoz 

del grupo informó de que si los 

carnavales de El Toboso siguen 

«a este paso», pronto alcanzarán 

en cuanto a calidad a los de Tene

rife. También los equiparó con los 

de Río de Janeiro, pero esa fue só

lo la primera parte de un discurso 

largo y cargado de humor que hi

zo las delicias de los asistentes. 

Recordó que por la localidad pa

saron hace escasos días muchas 

cámaras de televisión en busca de 

Dulcinea. Asimismo, criticó el he

cho de que el Gobierno haya deci

dido precisamente este año res

taurar la casa de la novia de Don 

Quijote, ya que «un año como es

te no le tendremos hasta dentro 

de lOO años». Para terminar bai

laron una marchosa canción.-

►Los quijotescos: ai llegar 
frente a la ermita de San Sebas

tián recitaron algunas frases de el 

Quijote. Lo hicieron bien, pero sin 

duda destacó uno sobre los de

más y éste fue Sancho Panza. Ca

racterizado tan bien que parecía el 

propio Sancho, su voz, su indu

mentaria y su grada no dejaron 

impasibles a ninguno de los asis

tentes. ‘Cervantes’, por su parte, 

recitó una poesía sobre las muje

res de la localidad, con la dificul

tad de que lo hizo de memoria. 

Superó la prueba sin problema al

guno. Para despedirse, el grupo 

optó por bailar y cantar la melodía 

de la banda sonora de la serie in

fantil que relataba las andanzas 

del hidalgo loco y su fiel acompa

ñante.
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► NAMBROCA

Los socialistas 
impugnan los 
presupuestos 
ante el Juzgado 
de lo Contencioso
LT. / NAMBROCA

El Grupo Municipal Socialis
ta de Nambroca ha impugna
do el Presupuesto del Ayun
tamiento de este municipio 
ante el Juzgado de lo Conten
cioso Administrativo de Tole
do por entender que vulnera 
la LOTAU de 1998 yel Texto 
Refundido de la Ley del Suelo 
de 1992. Así lo han hecho pú
blico en nota de prensa en la 
que aclaran que lo han he
cho en relación a «los artícu
los que en ambas leyes obli
gan a destinar el dinero ingre
sado por la venta de suelo 
público a seguir aumentando 
el patrimonio municipal y a 
su conservación».

Ajuicio de los represen
tantes socialistas en Nambro
ca, «existe una práctica pro- 
fundamente anómala vincu
lada a la especulación del 
suelo», que es la que ha traí
do como consecuencia «que 
los ingresos que provienen de 
la venta de patrimonio muni
cipal del suelo se haya aplica
do a cualquier cosa menos a 
la promoción de viviendas y 
a bajar los precios, que es pa
ra lo que se debería usar».

Según denuncian, el Gru
po Popular, que es el que go
bierna el Ayuntamiento, ha 
llevado esta práctica «al má
ximo» y matizan que «ha ven
dido todo el patrimonio de 
que dispone el municipio pa
ra poder ingresar por todo el 
suelo 1.260.789 euros, mien
tras que lo que se invertirá en 
dicho patrimonio asciende 
tan solo a 23.440 euros».

Aparte de la presunta ile
galidad en esta actuación, el 
Grupo Socialista ha manifes
tado su posición en contra de 
la política del PP «de venta de 
todo el patrimonio». Incluso 
afirman que «este afán de ven
ta alcanza ya al patrimonio fu
turo, pues se ha comprometi
do la venta del suelo de los 
PAU que actualmente se en
cuentran en tramitación».

Ante esta situación, los re
presentantes del PSOE en 
Nambroca ponen en duda a 
modo de pregunta la gestión 
del equipo de Gobierno y se 
cuestionan sobre cuál será la 
situación cuando «no haya 
nada que vender».

El Grupo Socialista re
cuerda que cuando el PP lle
gó al Ayuntamiento «se en
contró más de 20.000 metros 
cuadrados que no ha dudado 
en vender, en algunas ocasio
nes modificando los conve
nios ya aprobados».

Por todas estas razones, 
los socialistas aseguran que 
«en defensa de la legalidad, 
de los intereses de los nam- 
broqueños y de su patrimo
nio», se han visto obligados 
a recurrir a los tribunales 
«ante la negativa del PP a 
rectificar su decisión de ha
cer caja para seguir gastan
do sin control».

>0RGAZ

'Santo Tomé' podría proporcionar 
medio mülón de visitantes ai año
La parroquia toledana que alberga en su interior El entierro del Conde de Orgaz de El Greco 
informará, al hilo del nombre del lienzo, de las bondades patrimoniales del municipio toledano

• Los folletos y guías pre
parados para la campaña 
turística repasan los mo
numentos del municipio, 
la profesión de calero, que 
ha marcado su historia, y 
la pedanía de Arisgotas.

JORGE FRAGUAS / TOLEDO

«Si vais a Orgaz, quedaréis atrapa
dos». Así de expresivo se mostró 
ayer el alcalde de la localidad, Lu
cas Sánchez, en la presentación de 
la campaña turística 'Un paseo por 
Orgaz, Orgaz en un minuto’, con la 
que tratarán de convencer a los vi
sitantes de'Fitur’ de la necesidad 
de conocer el municipio, uno de 
los afortunados en ser parte de 
una ruta del Quijote.

Pero más importante que el efec
to en ‘Fitur’, at menos en palabras 
de Anastasio Gómez, gerente de la 
Fundación Santo Tomé de Toledo, 
podría ser el efecto que se genere 
como consecuencia del convenio 
entre esta parroquia de la capital re
gional con la de Orgaz, ambas ho
gar de sendos cuadros de El Greco.

Se trata de un acuerdo por el 
que Santo Tomé tratará de hacer 
llegar a la villa monteña medio mi- 
llón de turistas al año, dado que 
muchos de los que acuden a visi
tar el entierro del Conde al que dio 
nombre el municipio, preguntan 
qué o quién es Orgaz.

Con esta promoción, el Consis
torio insta a todo el mundo a cono
cer el pasado y el presente de Or
gaz, sus monumentos, sus calles 
empedradas. Y viene a culminar el 
hecho de que por el municipio pa
se una de las rutas del Quijote yque 
el año pasado Orgaz fuera declara
do Conjunto Histórico-Artístico.

La intención es que el IV cen
tenario de Cervantes sea el pretex
to para pasear por la villa, pero se 
pretende que el efecto de la cam
paña, «por bien realizada», según 
el alcalde, «perdure en el tiempo», 
tal y como comentó el delegado 
de Industria y Tecnología en Tole
do, Jesús Velázquez.

El delegado se mostró orgulloso 
de que haya sido un pueblo de la

S; LOS FOLLETOS

Cuántos, dónde y para qué
• TríptiCOS. Se han editado un total de 
10.000 ejemplares del tríptico. Se enviarán a 
las diferentes oficinas de turismo y a los cen
tros de promotores de turismo. Resume de 
forma esquemática las principales caracte
rísticas del municipio.

• Mapa-callejero. Tiene la función de 
servir de ayuda a los visitantes que se acer
quen hasta Orgaz. Se han editado 4.000 
unidades, es desplegable y se repartirá en
tre los turistas cuando ya estén en la loca
lidad.

r

Los folletos se repartirán entre los turistas./ y.lancha

• Folletos. Los folletos suponen un resu
men de lo que se puede encontrar en Orgaz, 
pero con mayores explicaciones que en el 
tríptico. Se han editado un total de 7.000 
ejemplares de 16 páginas y se entregarán a 
los turistas.

• Guía de Patrimonio. La guía de patri
monio es la que incluye una mayor infor
mación de todos los folletos promocionales. 
Los contenidos se distribuyen a lo largo y 
ancho de 64 páginas. De esta publicación se 
han editado 3.000 ejemplares.

Los promotores de la campaña esperan que surta un efecto duradero. / YOLANDA lancha

provincia el primero en coger la ma
no tendida de la Delegación para 
acometer un proyecto así y animó 
al equipo de Gobierno a «cuidar 
mucho el entorno», puesto que «son 
las cosas feas las que se quedan».

El primer edil destacó el «alma 
toledana» de Orgaz, del que dijo es 
un «barrio segregado» de la Ciudad 
Imperial. Subrayó 
de la localidad su 
carácter «noble, leal 
y antiguo».

EL CONTENIDO.
Los folletos y guías 
preparadas para la 
campaña repasan, 
entre otros aspec
tos, los monumen
tos del municipio. 
En este sentido, ca
be destacar el Cas
tillo de los Condes de Orgaz, que 
estará abierto desde el primer 
miércoles del mes de abril, todos 
los miércoles de forma alterna, en
tre las 18.00 y las 22.00 horas.

Mención especial se hace en la 

El Castillo de los 
Condes de Orgaz 

se abrirá los 
miércoles, de 

forma alterna, a 
partir de abril

campaña también a la iglesia pa
rroquial, a las ermitas del Socorro 
y la Concepción, recientemente 
restauradas, a la puerta de Toledo 
y a los soportales de la Plaza, al 
puente de los cinco ojos y al Hos
pital de San Lorenzo, atractivo en 
su exterior y digno de ver en sus 
estancias interiores.

Otro de los pi
lares que susten
tan el proyecto es 
la profesión que 
ha marcado la tra
yectoria de Orgaz, 
la de calero. En los 
folletos se repasan 
los pasos desde 
que comienzan a 
formarse las hile
ras de piedras pa
ra constituir los 
pozos hasta que 

de eUos se puede extraer la caí
Y no olvidan la pedanía de Aris

gotas. De ella hacen hincapié en la 
iglesia de la Asunción, la torre cir
cular, una de las pocas en la zona, 
y los restos visigodos.

ÍS_ELlQgQÜpQ

El logotipo que identificará ahora 
a la localidad en todos los aspec
tos rdacionados con el turismo 
ha sido elaborado por el orgace- 
ño Rubén García-Castro, quien 
destacó la «gracia contemporá
nea» de la composición.

La parte superior está com
puesta por la imagen. En color 
rojo los trazos dejan ver los so
portales de la Plaza principal del 
municipio. En la parte inferior 
se encuentra el texto. La palabra 
Oigaz, en negro, simbolizando 
el tipo de letra de los dinteles de 
las puertas, es precedido por 
^conjunto histórico’, en un tipo 
de letra menos formal y en gris.
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►YEPES

La máxima responsable del Ayuntamiento ha asegurado que la Corporación estará siempre al lado de los vecinos./ l.V.

La alcaldesa une su «no» al 
del resto de los vecinos a la 
planta trituradora de Cemex
María Jesús de la Oliva manifiesta su total apoyo a los vecinos de Yepes 
si el proyecto de la cementera para quemar neumáticos sigue adelante

BIENESTAR SOCIAL

La diputación homenajeó 
a una centenaria que vive 
en la residencia ‘San José’

MARIO LOECHES / YEPES

Saliendo al paso de las acusaciones 
recibidas en el último Pleno, a fina
les del pasado año, sobre el proyec
to de quema de neumáticos a car
go de la empresa Cemex, la alcal
desa de Yepes, María Jesús De la 
Oliva, manifestó ayer en una reu
nión informativa convocada en el 
Centro Cultural ‘Calderón de la Bar
ca’, que «el Ayuntamiento estará al 
lado de^us vecinos, es decir, al la
do de la mayoría». Así mismo. De la 
Oliva pudo explicar a los asistentes 
el estado actual del proyecto: «El 
estudio de impacto medioambien
tal ha sido evaluado por la Conse
jería de Medioambiente, pero la au
torización ambiental integrada, 
que permitiría a la cementera que
mar neumáticos y plástico en lugar 
del combustible actual, aún no ha 
sido tramitada. Y esa autorización 
no la da el Ayuntamiento». Con lo

►MANCOMUNIDAD DEL RÍO GUAJARAZ

Mancomunidad y Alcaldía de 
Toledo revisarán el convenio
LA TRIBUNA / TOLEDO

El alcalde de Burguillos, Julián Tu
rrero, también presidente de la 
mancomunidad del Río Guajaraz, 
se reunió con el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, con el fin de 
trasladarle la preocupación de los 
vecinos de Argés, Cobisa, Layos, 
Burguillos y Namborca en materia 
de agua.

En la reunión se estableció la

cual, en caso de ser formalizada, se 
abriría un plazo de alegaciones en 
las que el Consistorio acudiría a 
manifestar su rotundo «no».

Del mismo modo, Javier Merle y 
Pedro Mora, representantes del sec
tor cementero en España, tuvieron 
su tiempo para exponer el proyecto 
de la empresa Cemex en Yepes, cal
co del que existe ya en Alicante y que 
se basa en la valorización energética 
de neumáticos y plásticos aprove
chando su poder calorífico. «Allí, se 
han medido los parámetros de inci
dencia de enfermedades desde que 
se instalaron los hornos y no se han 
producido cambios significativos 
en los resultados», afirmó Merie, que 
prometió que «si hubiera alguna co
nexión en un futuro, Cemex des
montaría inmediatamente cual
quier instalación».

En la reunión también intervino 
una representante del Centro de In

necesidad de su revisión dado el 
crecimiento de población tan im
portante producido en la zona. Es
ta revisión pretende, según los 
asistentes, garantizar el abasteci
miento y revisar los cánones ac
tuales de dichos abastecimientos.

El alcalde de Burguillos avanzó 
que se va a proceder a un estudio, 
para lo cual también se ha entre
vistado con los técnicos con el fin 

vestigaciones Energéticas y dos 
miembros de 'Ecologistas en Ac
ción’. Pero la ponencia que mayor 
entusiasmo despertó fue la del re
presentante de la Plataforma Veci
nal, Matías Martínez, quien increpó 
ala empresa Cemex alegando que 
«los de Yepes somos muy de pueblo, 
pero no somos tontos», apoyado en 
un amplio estudio de las dioxinas y 
ftiranos, elementos altamente con
taminantes. Además, Martínez invi
tó a todos los yeperos a que recor
daran cuál había sido el desenlace 
de muchos trabajadores del pueblo 
que habían estado en contacto con 
los filtros y los hornos de la fábrica. 
Una conexión cementera-cáncer 
que no existe para la alcaldesa: «No 
hay ningún informe médico oficial 
que asegure esta relación. El Ayun
tamiento ha solicitado un estudio 
epidemiológico a Sanidad para ver 
si existe alguna unión».

de que, cuando esté elaborado, y 
conjuntamente con la propuesta 
que van a presentar con la man
comunidad en el Ayuntamiento 
de Toledo, se celebre también una 
reunión con los municipios afec
tados con el fin de revisar el nuevo 
convenio.

Por último, Turrero agradeció 
«a Toledo y su alcalde su disposi
ción» hacia la mancomunidad.

LA TRIBUNA / TOLEDO

El vicepresidente de Sanidad y 
Bienestar Social de la Diputa
ción de Toledo, Luis Cabiedas, 
y la diputada responsable de 
centros asistenciales, Raquel 
Vetas, visitaron a Victoria Cruz 
Conde, que reside desde hace 
24 años en la Residencia Social 
Asistida 'San José’, quien ha 
cumplido en los últimos días 
un siglo de vida.

La Diputación de Toledo ho
menajeó así a una de sus resi
dentes en la Residencia Social 
Asistida “San José”, ya centena
ria, tras nacer en la localidad 
toledana de Orgaz concreta
mente el 14 de enero de 1905.

Victoria Cruz Conde enviu
dó en la guerra civil. Sin hijos, 
compartió su vida con familia
res hasta formalizar su ingreso 
en la residencia dependiente 
de la Diputación de Toledo.

Para celebrar tan importan
te evento, que supone haber

Emotivo acto de reconocimiento. / l. t.

T a

BOROX

Un fallecido al 
chocar un coche y 
una furgoneta

Las carreteras toledanas se 
cobraron una vida en el día 
de ayer cuando M.-D. S. A., 
de 64 años, falleció al coli
sionar una furgoneta y un 
automóvil a las 14’00 horas 
en la carretera T0-4221-V. 
en el punto kilométrico 
16’40 y en el término muni
cipal de Borox. El accidente 
dio originó también un he
rido leve. El failedido fue 
trasladado al tanatorio de 
Ocaña.

MIGUEL ESTEBAN

El Centro de Día estará 
acabado en menos de un 
año ■ Las obras de construc
ción del Centro de Día, que el 
Ayuntamiento está desarro
llando en el centro de la locali
dad, estarán finalizadas en me
nos de un año. Con este centro 
se pretende mejorar y ampliar 
las prestaciones que reciben los 
mayores de municipio. Según 
informó el Consistorio, los res

presenciado hechos históricos 
y avances tecnológicos de gran 
envergadura y enorme trascen
dencia para la humanidad, se 
celebró una pequeña fiesta a la 
que acudieron los responsables 
del centro, los representantes 
de la Diputación de Toledo y 
sus sobrinos.

El vicepresidente de la Di
putación de Toledo le hizo en
trega, en nombre del presiden
te de la institución provincial, 
de un ramo de flores y una pla
ca conmemorativa en recuerdo 
de sus cien años, en un acto 
muy entrañable, que compar
tieron junto al resto de residen
tes, degustando un chocolate 
para celebrar los años de vida 
de Victoria Cruz Conde, cuyo 
cumpleaños no ha pasado 
inadvertido a los representan
tes de la institución provincial.

Una jornada amable para 
festejar una efeméride tan im
portante para la anciana.

ponsables de la empresa cons
tructora expresaron que las 
obras de construcción se eje
cutan a buen ritmo, y que el 
plazo de ejecución, que es de 
doce meses, se podría reducir a 
nueve o diez, con lo que los 
usuarios del Centro de Día po
drían beneficiarse antes de sus 
instalaciones y prestaciones. 
Esta nueva infraestructura se 
erige sobre el antiguo hogar del 
jubilado, por lo que seguirá 
ocupando un lugar céntrico y 
de fácil acceso a la población, y 
constará, entre otros servicios 
y dependencias, de sala de 
rehabilitación, sala de curas, 
cocina, lavandería, salones, sa
la de televisión, espacios para 
impartir talleres y cursos, ofici
nas, despachos y servicios. El 
alcalde de Miguel Esteban, Pe
dro Casas, afirmó: «Los servi
cios sociales son una clara prio
ridad de este equipo de Gobier
no, que se pone de manifiesto 
con la construcción de este 
Centro de Día en el que el 
Ayuntamiento realiza un im
portante esfuerzo inversor, jun
to con otras actuaciones que se 
desarrollan esta legislatura, ta
les como la construcción de un 
gimnasio municipal y el desa
rrollo de un Plan de accesibili
dad global».
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^CONSUEGRA

El molino 
‘Sancho’, 

listo para el 
IV Centenario

Se podrá ver los segundos domingos de 
cada mes, y cuando una agencia lo pida

C. SÁNCHEZ / CONSUEGRA

1municipio de Consuegra, con 
el ánimo de enriquecer la Ruta 

del Quijote promocionada por el 
Gobierno regional, ha rehabilita
do uno de sus once molinos con 
ayuda de la Junta de Comunida
des, el que conserva la maquina
ria más antigua, del siglo XVI, para 
ponerlo a disposición de los turis
tas los segundos domingos de ca
da mes, y cuando cualquier agen
cia de viajes lo pida.

‘Sancho’ es el nombre de este 
molino, cualquiera podría decir 
que el nombre le viene al pelo, por
que su puesta de funcionamiento 
coincide con la celebración en 
2005 del IV Centenario de la Pu
blicación de ‘El Quijote’ de Miguel 
de Cervantes.

La rehabilitación ha durado 
unos dos meses y medio, y en la 
última semana se han puesto a 
punto todos los detalles para ha
cer una demostración al público, 
que tuvo lugar ayer viernes en la 
cresta del cerro 'Calderico’, lugar 
donde se ubica el molino. Las con
diciones meteorológicas no acom
pañaron la puesta en funciona
miento porque faltaba el viento, 
principal aliado del molino en su 
trabajo. Esta circunstancia no res
tó importancia al acontecimiento 
que se celebraba ya que la atrac
ción del molino se puede ver des
de fuera y desde dentro, funcio
nando 0 parado. La rehabilitación 
ha sido cuidada y los resultados 
han gustado al Consistorio.

HACIENDO PRUEBAS. «Esta últi
ma semana hemos estado hacien
do pruebas de todo el mecanismo: 
del engranaje, la rueda catalina, la 
linterna, y le hemos visto funcio
nar en los últimos días que ha so
plado el viento», asilo manifesta
ba uno de los rehabilitadores de 
este molino, Vicente Casero, espe
cialista en rehabilitación de moli
nos en Campo de Criptana.

Vicente Casero informaba so
bre el estado del molino antes de 
su rehabilitación, de su deterioro 
principalmente en la cubierta, 
donde aparecían filtraciones de 
agua, oxidación debido a que la 
cubierta era de chapa.

Los trabajos han consistido en 
sustituir esta cubierta de chapa 
por otra de zinc para evitar la oxi
dación, respetando la originalidad 
de los molinos. Ha sido retocado 
el anillo de madre y se ha hecho 
completamente nuevo el eje, «una. 
de las piezas más importantes del 

molino», pues el viejo tenía una 
prótesis de hierro que se ha susti
tuido por un eje de una sola pieza 
de ocho metros y, «según mandan 
los cánones, de madera».

El molino conservará piezas 
como la rueda catalina, de dos me
tros y medio de diámetro, que da
ta del siglo XVI; las piedras de mo
ler y la linterna o el engranaje con 
ocho dientes que se encarga de 
transmitir la fuerza del horizontal 
del eje al vertical de las piedras.

CUBIERTA DESMONTADA. La 
cubierta ha sido completamente 
desmontada y las piezas han sido 
llevadas al taller de Campo de 
Criptana para su rehabilitación, y 
después se ha vuelto a montar.

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha no dudó apo
yar al Consistorio consaburense 
para el arreglo de los molinos de 
Consuegra. El Ayuntamiento reci
bió una subvención de 25.000 eu
ros para arreglar los molinos San
cho, Mambrino y Bolero, cuantía 
que en su mayor parte ha ido a pa
rar a la rehabilitación del molino 
Sancho. El consistorio ha aporta
do más de 20.000 euros, elevándo
se la cifra de la rehabilitación a 
unos 45.000 euros, según informa
ba la concejal de Cultura, Blanca 
Romeral.

«Nuestra intención ha sido me
jorar toda la maquinaria de este 
molino, no la estructura estética 
externa, porque nuestro objetivo 
es llegar a poner a funcionar el mo
lino todos los días, aunque en prin
cipio funcionará los segundos do
mingos de cada mes y cuando lo 
solicite una agencia de viajes, cual
quier día que lo solicite».

El molino, a lo largo de 44 años, 
ha funcionado durante la Molien
da de la Paz , celebración que per
tenece a la Fiesta de la Rosa del 
Azafrán de la localidad de Consue
gra. A partir de ahora el Ayunta
miento del municipio se encarga
rá de mantener el molino. El pró
ximo día 6 de febrero se 
inaugurará la primera puesta en 
marcha del molino “Sancho' para 
los turistas y visitantes, que ten
drán la ocasión de disfrutar de una 
gran atracción cultural.

OTROS MOLINOS. El Ayunta
miento recuperará el aspecto sa
ludable de los molinos del cerro 
‘Calderico’, por ello este primer 
molino rehabilitado no será el úni
co en recibir mejoras. Blanca Ro
meral manifestaba que todos los

Los molinos de Consuegra hacen pensar en seguida en El Quijote. / c. s.

El Ayuntamiento ha sido ayudado por la Junta para arrear los molinos. / C. S.

9

molinos, once en total, serán revi
sados, unos en mayor medida que 
otros. El Consistorio cuenta con el 
beneplácito de la Junta de Comu
nidades para el arreglo de todos 
los molinos, ya que prestará apo
yo económico para esta finalidad.

La maquinaria de los molinos 
‘Espartero’, ‘Rucio’ y ‘Chispa ' será 
rehabilitada al igual que la del

‘Sancho’. Estos molinos también 
conservan la maquinaria antigua 
que funcionó en su día, y ahora 
quieren ser rehabilitados para 
acompañar al ‘Sancho’ en la pues
ta de funcionamiento de sus as
pas para los turistas y curiosos que 
quieran ver como los antiguos mo
lineros molían el trigo con el que 
se hacía el pan.

í5 _65Q_fíLinisjiiams_
La puesta en funcionamiento 
del molino ‘Sancho’ le saldrá al 
Consistorio por unos 650 euros 
diarios, y la intención que se re
coge es ponerlo en funciona
miento durante dos 0 tres ho
ras por la mañana. El Ayunta
miento calculará una tarifa 
especial para los turistas y per
sonas que estén interesadas en 
ver al molino funcionando por 
denfro.

Requisito imprescindible se
rá moler trigo cuando se ponga 
en funcionamiento para que las 
dos piedras no hagan fncción y 
levantes chispas.

El molino ‘Sancho’ cuenta 
con maquinaria del siglo XVI y 
es uno de los molinos de La 
Mancha, junto con alguno de 
Campo de Criptana, que con
servan la maquinaria más anti
gua. Este molino fue rehabilita
do anteriormente en el año 
1960, entonces fue retocada la 
maquinaria y la parte externa 
del molino.
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►ILLESCAS ► ILLESCAS

Fedeto incrementa su oferta de 
cursos y propone uno a distancia

Cerca de 50 
jóvenes disfrutan 
este fin de 
semana de 
Sierra Nevada

Los cursos de Ofimática, en sus niveles I y ¡I, fueron los que, según ha informado la 
Federación Empresarial Toledana, mejor funcionaron a lo largo de la temporada anterior

Los cursos impartidos por la Federación recibieron una buena acogida el pasado año./R.c.

3

• Dirigido a empresarios 
autónomos y trabajadores 
del Régimen General de la 
Seguridad Social, el curso a 
distancia, programado pa
ra desarrollarse entre febre
ro y mayo, será gratuito.

RUBÉN CAÑO / ILLESCAS

La Delegación de Fedeto (Federa
ción Empresarial Toledana) en 
Illescas ha incrementado para la 
presente temporada su oferta en 
cursos dirigidos tanto a desem
pleados como a trabajadores que, 
de forma gratuita o por bajo coste, 
aporten formación a aquellos in
teresados en mejorar sus condi
ciones laborales.

De esta manera ha sido infor
mado a La Hibuna por Isidoro Mu
ñoz, coordinador de la entidad, 
quien ha indicado que nuevos con
ceptos de vital importancia para 
desempeño de la actividad empre
sarial de una Pyme o de uh autó
nomo, podrán ser aprendidos este 
año en la Delegación de Illescas.

Estas materias, incluidas en 
una completa agenda de forma
ción de grupos en los primeros me
ses del año, se ofrecerán en los no
vedosos cursos de Diseño Técnico 
por Ordenador (Autocad), Conta
bilidad Informatizada y Nóminas y 
Seguros Sociales por Ordenador.

Haciendo balance de la tempo
rada anterior, en la que la Delega
ción albergó una intensa actividad, 
promovida por ciudadanos resi
dentes en la zona nordeste de Tole
do, Muñoz afirmó que en 2005 se 
volverán a impartir cursos muy bien 
acogidos en 2004 por desemplea-

dos y trabajadores. Éste es el caso 
de los de Ofimática, en sus niveles I 
y II, que permitieron a los asisten
tes dominar el manejo de los pro
gramas Windows Word, Power 
Point, ExcellyAccess, de básica uti
lización en las labores de gestión y 
administración de las empresas.

Por otra parte, la Delegación 
introduce este año la modalidad a 
distancia a la hora de impartir es
tos cursos. Poder seguir el conte
nido sin tener apenas que despla
zarse es la principal ventaja que 
oferta un curso presentado por Fe
deto como fundamental para ma

►ILLESCAS

La Demarcación de Carreteras de la

nejar y dirigir equipos de trabajo.
Asimismo, correspondiente al 

Plan Intersectorial de Formación 
Continua cofinanciado por el 
INEM y el Fondo Social Europeo, 
la entidad impartirá un curso a 
distancia sobre Gestión de Recur
sos Humanos.

Dirigido a empresarios autó
nomos y trabajadores del Régimen 
General de la Seguridad Social, el 
curso, programado para desarro
llarse desde el 23 de febrero hasta 
el 13 de mayo, será gratuito.

El concepto de organización y 
estructura organizativa, la estruc

tura de la empresa, la cultura de la 
organización, valores e ideas sobre 
gestión de los recursos humanos, 
la comunicación interorganizacio- 
nal y la productividad de los recur
sos humanos serán algunos de los 
puntos principales del programa.

El 90% de las horas serán a dis
tancia, a través de estudio perso
nal en el domicilio particular, reci
biendo paulatinamente unidades 
didácticas. El 10% restante corres
ponderá a la realización de simu
laciones por ordenador en la De
legación en Illescas de la Federa
ción Empresarial Toledana.

R.C./ILLESCAS

Un total de 45 jóvenes resi
dentes en la localidad tole
dana de lUescas disfrutan es
te fin de semana del viaje a 
Sierra Nevada organizado 
por el CIJ (Centro de Infor
mación Juvenil) de la locali
dad. Según ha sido informa
do desde el Ayuntamiento, 
como en años anteriores y 
después del éxito consegui
do en Otras ocasiones, la sali
da servirá, por el bajo coste 
de 80 euros, para practicar 
actividades relacionadas con 
el esquí.

Transporte, alojamiento, 
manutención en régimen de 
media pensión, alquiler del 
material, clases y entradas a 
pistas son los servicios que 
desde ayer reciben los parti
cipantes en la actividad mu
nicipal por un precio adapta
do alas posibilidades del per
fil social.

PERNOCTAR EN LA PRO
PIA ESTACIÓN. En esta oca
sión, con carácter de novedad 
en una excursión ya realizada 
en años anteriores, se mejora 
la calidad de estancia en Sie
rra Nevada, pernoctando en 
la propia estación y evitando 
los largos desplazamientos 
desde Granada por las maña
nas.

Dirigido a jóvenes con 
edades comprendidas entre 
los 18 y 32 años, el fin de se
mana abre el programa 
planteado por los Servicios 
Sociales del Consistorio, en 
relación con el sector joven 
de población, para el año 
2005.

► BARGAS

La Casa de la 
Cultura acoge 
hoy Tésame 
mucho'

región ha limpiado el mirador Cervantino
RUBÉN CAÑO / ILLESCAS

El Mirador Cervantino de la Sagra, 
situado en la autovía A-42, Ma- 
drid-Toledo, a su paso por Illescas, 
por fin presenta un aspecto más 
limpio. La Demarcación de Carre
teras del Estado en Castilla-La 
Mancha ha Uevado a cabo una la
bor de limpieza en el entorno, hi
gienizando el espacio de residuos 
y basuras.

En la actualidad son dos las fi
guras que ocupan el lugar, faltan
do otras dos de las que fueron ubi
cadas inicialmente. Las estatuas 
ausentes representaban a un va
rón que, sentado sobre un banco,

observaba el paisaje sagreño y un 
padre que con su hijo agarrado, de 
pié, realizaban el mismo ejercicio 
visual. Ésta última ha dejado de 
estar presente en el conjunto es
cultórico en las últimas semanas.

De las presentes, una de ellas 
aún se encuentra pintada en su 
parte posterior. Lejos de ser el 
punto de interés turístico que, con 
su creación, un día se pretendió, 
el lugar ha mejorado sus condicio
nes de salubridad.

Ahora, por lo menos, en el sue
lo no están presentes las «prue
bas» de haberse realizado nume
rosos «botellones». Una de las figuras todavía está pintada./RC.

R.C. / BARCAS

Los vecinos de Bargas tienen 
una cita con la música y el 
teatro en la jornada de hoy. 
La Casa de la Cultura Munici
pal, que viene acogiendo los 
actos correspondientes a la 
Programación Cultural de In
vierno desarrollada por el 
Consistorio, prestará sus es
tancias para la representa
ción de la pieza ‘Pésame Mu
cho’, a cargo de la Compañía 
‘Pez en Raya’. La obra está di
rigida a todos los públicos.

Por otra parte, la Asocia
ción Musical Santísimo Cris
to de la Sangre, de Torrijos, 
actuará en la segunda sesión 
del Ciclo de Música de Ban
das que se celebra en la villa 
este mes de enero.
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>PLENO DE PRESUPUESTOS EN EL AYUNTAMIENTO DE TORRIJOS

El apartado de servicios sociales ha experimentado un incremento de un 31,1%, con un gasto previsto de 1420.576 euros./NURiA nieto

»T Defensa de IU

Aprobado el presupuesto para 2005 
con un incremento del 18 por ciento
El Pleno dio el visto bueno a las cuentas para esta año con el voto en contra del PP que 
recriminó al equipo de Gobierno la solicitud de un préstamo de 600.000 euros

El único concejal de IU en el 
Consistorio, Tito Cañada, reali* 
za una defensa firme de estos 
presupuestos, recordando que 
ia deuda torrijeña se sitúa úni
camente en el 6,1%, más baja 
en 1,5 puntos que la del año pa
sado, cuando la ley permite 
hasta un 15% de endeudamien
to. «Tenemos aseguradas con 
holgura las partidas básicas, y 
queremos poner cuanto antes 
en marcha nuevos servicios, 
por eso los créditos y otros gas
tos no son un despilfarro. ¿A 
santo de qué tenemos tanta 
obra en Torrijos, construiremos 
una segunda escuela y está 
prevista una tercera, tendre
mos un pabellón y hogar del 
pensionista 0 hemos tenido un 
Estival de cine internacional?, 
¿por arte de birlibirloque?».

Cañada, responsable muni
cipal de Educación y Cultura 
apunta que el área de Cultura 
crece un 15%, «por lo que 
mantenemos todo lo que te
níamos hasta ahora y lo incre
mentaremos, como las becas 
para universitarios que estarán 
dotadas de más dinero, y ha
brá programas nuevos, como 
‘Quijote 2005’».

El equipo de Gobierno ha 
querido explicar que la deuda 
actual del Ayuntamiento es de 
3.425.000 euros, mientras que 
PP afirma que sube a 4,2 mi
llones, y el concejal de Hacien
da afirma rotundo que «Torri
jos goza de muy buena salud 
financiera, y $ Íel PP dice que 
el presupuesto es irreal, será 
porque luego será más ambi
cioso y con un importe más 
elevado que el que ahora se 
manifiesta».

• El concejal de Hacienda, 
Faustino Pérez Barajas, ha 
calificado el presupuesto, 
que asciende a 7.090.000 
euros, de «progresista, 
realista, social, solidario e 
inversor».

NURIA NIETO / TORRIJOS

Con el voto en contra del PP y la 
mayoría de PSOE de IU se apro
baron en el Pleno del Ayunta
miento los presupuestos munici
pales de Torrijos para este ejerci
cio 2005. Fue una sesión larga en 
la que los desencuentros sobre el 
proyecto presupuestario presen
tado superaron con creces las 
coincidencias de criterio entre 
Gobierno y oposición.

Según el concejal de Hacien
da, Faustino Pérez Barajas, gran 
protagonista en este asunto, se 
trata de unos presupuestos «pro
gresistas, realistas, sociales y so
lidarios e inversores, una herra
mienta para dar más y mejores 
servicios», que ascienden 
7.090.000 euros (1.180 millones 
de pesetas).

En el capítulo inversor, está 
previsto que 180.300 euros lle
guen de recursos propios, 
234.395 de recursos ajenos, prin
cipalmente de Diputación y Jun
ta, y 600.000 de un crédito.

El concejal de Hacienda ha defendido las bondades del presupuesto, /n.n.

En la partida de gastos, la ma
yor cuantía corresponde a perso
nal (2.673.369 euros) y a servicios 
y gastos corrientes (más de 
2.730.000 euros), mientras que a 
inversiones se destinarán 
1.017.947 euros, lo que supone 
aumentar esta partida en casi un 
18% más que el año pasado.

Según se informó desde Ha
cienda, se contemplan destaca
das subidas en diversas partidas: 
un 31,1% en los servicios sociales 
-con un gasto previsto de 
1.420.576 euros-, un 47% en me
dio ambiente, urbanismo au

menta un 22%, un 40,5% lo hace 
deportes, y un 12,7% agua y sa
neamiento; y sin tener que haber 
subido los impuestos, que se ac
tualizarán con la subida del IPC 
un 3,2% y que en algunos casos 
contemplan exenciones fiscales 
y cobros a la baja.

Pérez Barajas quiso hacer hin
capié en las principales inversio
nes que marcarán el 2005, como 
serán, «mobiliario de edificios 
municipales, mobiliario urbano, 
adquisición de equipos informá
ticos, obras en el pabellón depor
tivo y las pista del barrio de las 

colonias, instalación de césped 
en el campo de fútbol municipal, 
obras de un nuevo parque en la 
calle Cerro Mazacotero, ajardina
miento de calles Ancha y Murillo, 
obras en el recinto de ocio Mae
sa, reposición de maquinaria pa
ra servicios municipales, instala
ciones eléctricas, equipamiento 
de escuela de música, obras del 
hogar del pensionista en el anti
guo casino, y acondicionamiento

La partida para el 
departamento de 
medio ambiente 

se ha 
incrementado en 
un 47 por ciento

de nuevos despachos y archivo 
en el palacio Pedro I».

A lo largo del ejercicio se in
corporará el remanente de teso
rería de 2004, y otras subvencio
nes que puedan recibirse de otras 
administraciones, por lo que au
mentarán ciertas partidas, que 
ayudarán además a la puesta en 
marcha del II Festival de Cine So
cial de Torrijos 0 la escuela de le
tras, entre otros proyectos.

Para sufragar estas cuentas, la

mayor parte los ingresos en las 
arcas municipales procederán de 
los impuestos directos, las tasas 
y las transferencias corrientes, a 
lo que habrá que sumar los 
600.000 euros de un crédito que 
se va a solicitar. Precisamente es
ta operación es uno de los gran
des puntos de fricción entre go
bierno y oposición, pues el PP, a 
través de su portavoz, Miguel Án
gel García Huerta, que recriminó 
además el poco tiempo dado pa
ra el estudio de la propuesta, só
lo 6 días, incidió en que «un año 
más, como es habitual, volvemos 
a endeudamos con un nuevo 
préstamo, por lo que la gestión 
no tiene que ser muy eficaz, ha
ciéndonos pagar casi 108.200 eu
ros al año por los intereses». Ade
más, dice Huerta que el año pa
sado muchas de las partidas se 
dispararon finalmente al doble 
de lo previsto, «y se nos presen
tan muchas partidas con dota
ciones ridículas y mínimas, esca
sísimas; con las que se puede ha
cer poco o nada, mientras en 
otras se hace un absoluto despil
farro, y a la par siguen sin cubrir 
puestos de trabajo que están va
cantes». Considera el Partido Po
pular que 6.000 euros para mobi
liario urbano, 12.000 para pro
moción empresarial 0 15.000 
para alcantarillado son partidas 
más que cortas.
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►CABAÑAS DE YEPES

El municipio comienza a celebrar 
sus fiestas de San Sebastián
Los actos festivos comenzaron oficialmente con la lectura del pregón a cargo de la 
consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, y se extenderán hasta el domingo por la noche

• La parte central de la 
fiesta gira en torno a la ce
lebración de las tres pro
cesiones, en las que, por 
segunda vez en la historia 
de estos actos, los oficia
les son mujeres.

ISRAEL VACAS / CABAÑAS DE YEPES 

La localidad de Cabañas de Yepes 
ya está en fiestas. Las de su patrón, 
San Sebastián, que logra en tiem
pos de enero que todos los natu
rales del municipio vuelvan a sus 
orígenes, volcándose en la cele
bración de unos actos que reafir
man la identidad del municipio.

Las celebraciones comenzaron 
ayer por la tarde, con el pregón a 
cargo de la consejera de Agricultu
ra de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Mercedes Gó
mez, y se extenderán hasta el ano
checer del domingo.

El primer edil de Cabañas de 
Yepes, Angel de Vega, ha recalcado 
que esta fiesta de mucho arraigo 
es «más religiosa que pagana», 
■aunque los actos culturales tam
poco faltan dentro de la progra
mación preparada por el Ayunta
miento, a través de su Concejalía 
de Festejos.

TRES PROCESIONES. La mayor 
atención se proyecta hacia las pro
cesiones de la venerada talla, tres 
en total. Ayer, los fieles Uevaron al 
santo de su ermita a la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción y 
hoy la imagen dará un rodeo por 
el casco céntrico del pueblo.

Para mañana, está previsto el

►OCAÑA

Los juzgados de la localidad recuperan la 
calefacción y empiezan a ser reformados
ISRAEL VACAS / OCAÑA

«¡Mano de santo! Una cosa fuera 
de lo normal...», exclamaba ayer 
una funcionaria en el palacio de 
Gutierre de Cárdenas.

La empleada se refiere a la re
percusión que han tenido a una 
serie de artículos, publicados se
manas atrás en la prensa, en los 
que se denunciaba el estado de
plorable de la sede de los juzgados 
de Primera Instancia y de Vigilan
cia Penitenciaria de Ocaña.

A raíz de los mismos, la Ge
rencia Territorial del Ministerio 
de Justicia, órgano que controla 
los juzgados de toda la región, se 
ha puesto manos a la obra y ha 
ordenado acometer las reformas

El pueblo celebra un año más unas fiestas que reafirman su identidad. / i V.

ÍW

Último de los desfiles, matutino 
esta vez, que devolverá a San Se
bastián a su visitada ermita.

Una particularidad de este año, 
y que acontece por segunda vez 
en la historia, tiene como prota
gonistas a los oficiales que acom
pañan la procesión. O mejor di
cho, 'las’ oficiales. Porque tres mu
jeres (el año pasado fueron dos 
hombres y una mujer) desempe
ñarán esta función tradicional, 
que siempre tiene que ver con al
gún tipo de promesa religiosa.

El teniente de alcalde, Claro

necesarias.
Por el momento, la calefacción 

ha vuelto a los despachos sitos en 
el Monumento Nacional y se ha 
tomado nota de otras deficiencias 
del inmueble, presentes en cada 
una de las salas, como la tocante a 
la reducida iluminación.

Ayer, además, varios operarios 
comenzaron a trabajar en la reno
vación de las lastradas paredes. En 
este punto, los funcionarios de los 
juzgados han conocido que, des
pués de esta primera tarea, se pin
tará de nuevo el interior y se insta
lará algún dispositivo para evitar 
los excrementos de paloma, que 
hoy por hoy alfombran trisiemen- 
te el edificio.

García-Velasco, además, ha desta
cado entre los hechos que no con
viene perderse la misa mayor, que 
tiene lugar hoy a las doce de la ma
ñana. Al inicio de la liturgia, uno 
de los oficiales clavará un puño 
adornado con flores en el centro 
del altar.

«ACTO EMOCIONANTE». «En re
presentación de la saeta que mató 
al santo, añade García-Velasco. «Es 
un acto bastante bonito y emocio
nante, toda la iglesia se Llena», aña
dió el teniente de alcalde.

Las mejoras empiezan a ser ostensibles'. / i. V.

Por la noche, el grupo de músi
ca folk ‘Mar del Norte’ actuará en 
la plaza del Ayuntamiento de esta 
localidad toledana.

Y el domingo, el día final de las 
fiestas, los lugareños están convo
cados por su Ayuntamiento y co
mo siempre a participar en la su
basta de las frutas que se celebra 
antes de meter al patrón en su er
mita. El acto que cierra estas jor
nadas animadas será una obra de 
teatro, cuyo título es ‘Noche de Re
yes’, que se representa en el Salón 
Cultural.

► OCAÑA

El homenaje 
al Pastor Poeta 
comienza hoy 
a las ocho de 
la tarde

ISRAEL VACAS / OCAÑA

El homenaje que la localidad 
toledana de Ocaña rinde hoy 
a Julián Sánchez Prieto, el 
Pastor Poeta, en conmemo
ración del veinticinco aniver
sario de su fallecimiento, co
menzará a las ocho de la tar
de. Los organizadores 
esperan que el acto cuente 
con una gran afluencia de pú
blico asistente.

A esa hora, se descubrirá 
una placa en honor del autor 
lírico, sita junto a su retrato 
en el vestíbulo del teatro Lo
pe de Vega, y se inaugurará 
una exposición sobre su vida 
y obra también en el salón 
principal, que recoge objetos 
personales como escritos, fo
tografías, cartas e incluso la 
máquina de escribir y las ga
fas que utilizaba.

CESIÓN DE ARTÍCULOS. La 
nieta de Sánchez Prieto, Car
men Angulo, ha cedido estos 
artículos a la biblioteca de 
Ocaña, como muestra del 
afecto que sentía el poeta ha
cia su pueblo de origen.

Posteriormente, el grupo 
de teatro Plaza Mayor pondrá 
en escena la obra ‘Un alto en 
el camino’, una comedia dra
mática original del Pastor 
Poeta que igualmente se es
cenificará mañana y el próxi
mo sábado 29 de enero.

Cerca de treinta actores 
locales van a participar en la 
reanimación del mundo de 
este ilustre ocañense, que re
conoció que todo se lo debía 
a su entorno rural: a la tierra, 
al campo y gente de la villa to
ledana, elementos que se 
convirtieron en básicos para 
componer la diversa temáti
ca de su obra.

Por otro lado, cerca de se
senta mujeres asistieron el 
pasado miércoles a la prime
ra charla del ciclo de confe
rencias sobre mujer y salud, 
celebrada en la Antigua Cá
mara Agraria.

TÍTULO DEL COLOQUIO. El 
arte del buen comer’ fue el tí
tulo del coloquio con el que 
la empresa Puleva inauguró 
su ronda de ponencias, que 
cada mes traerá un tema nue
vo a la localidad de Ocaña.

La próxima conferencia, 
organizada para el 16 de fe
brero, versará sobre nutrición 
y salud del hueso.

Según han comunicado 
las responsables del Centro 
de la Mujer, la charla del buen 
comer dio pautas acerca de 
la pirámide de alimentos, de 
las comidas que conviene ha
cer al día (cinco en total) o de 
la dieta mediterránea. Al co
loquio asistió un nutrido pú
blico deseoso de adiestrarse 
en el buen comer.
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►ALTA VELOCIDAD

El PP culpa a Barreda de 
cambios en el proyecto del 
AVE que el PSOE niega
Riolobos considera que Barreda «está ausente de la defensa del AVE en la región» al 
adelantarse Rodríguez Ibarra en la reunión con la ministra para conocer sus características

• La portavoz del PP acusa 
a Barreda y Rivas de no 
defender los intereses de 
los ciudadanos; el alcalde, 
por su parte, cree que só
lo quieren crear “incerti
dumbre" en la ciudad.

LG.COLAO/ LMORAN / TALAVERA 

El proyecto de paso y parada de la 
Alta Velocidad en Talavera está es
cribiendo actualmente uno de sus 
capítulos más polémicos y contra
dictorios por la controversia en 
tomo a los supuestos cambios téc
nicos con respecto a lo anunciado 
desde los primeros momentos del 
trazado. El anuncio del alcalde, Jo
sé Francisco Rivas, de que la línea 
que unirá Madrid con Lisboa tie
ne la posibilidad de albergar trans
porte de mercancías además del 
ya sabido de viajeros, levantó las 
sospechas dentro del Partido Po
pular local por los posibles retra
sos y cambios que esto supondría 
para la llegada del AVE a la ciudad, 
reclamando con esto el manteni
miento del proyecto acordado por 
el Gobierno anterior. No obstante, 
desde las filas socialistas se ha ex
plicado que dichos cambios nun
ca han llegado a darse al ser tan 
sólo una opción que desde el Mi
nisterio de Fomento se ofrece a los 
corredores cuyo proceso de redac
ción aún no ha comenzado.

Mientras tanto, la portavoz del 
Partido Popular en la región a la 
vez que portavoz del Grupo Muni
cipal, Carmen Riolobos, criticó 
ayer en rueda de prensa la actua
ción del presidente regional, José 
María Barreda, ante los intereses 
de los castellano-manchegos y 
más concretamente de los talave- 
ranos en el tema del AVE. «El pre
sidente Barreda no ha estado a la 
altura para defender rápidamente 
los intereses de los castellano- 
manchegos, se le ha adelantado 
Ibarra mientras que a Bono esto 
no le hubiera pasado», explica Rio
lobos. Con estas palabras hacía 
alusión a los últimos hechos sur
gidos en la comunidad de Extre-

EI alcalde de Talavera y la portavoz de la oposición tienen diferentes opiniones con respecto al futuro del AVE. / R. v.

madura donde su presidente, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, alertado 
por las transformaciones que po
dría traer la posibilidad del tráfico 
de mercancías, se reunió el pasa
do jueves con la ministra de Fo
mento, Magdalena Álvarez, para 
conocer de primera mano las ca
racterísticas de lo que se ha defini
do como ‘tren de altas prestacio
nes’ o Imea mixta.

Tras las manifestaciones ‘po
pulares’, Rivas expresó su satisfac
ción por el hecho de que las pala
bras de un dirigente socialista -en 
este caso el presidente extreme
ño- «hayan servido de algo» a la 
presidenta local del PP, aunque el 
alcalde explicara que Ibarra ha 
confirmado las palabras ya dichas 
por la consejera de Obras Públicas 

de Castilla-La Mancha después de 
su reunión con la ministra la pa
sada semana. «Es evidente que a 
Riolobos le importa más lo que es
tá hiera de Talavera y desde luego 
le importa más la palabra de Iba
rra que la de los representantes 
políticos de la región, la provincia 
y la ciudad», afirmó.

MERCANCÍAS. En lo referente al 
transporte de mercancías, Riolo
bos lo consideró una «milonga 
campera totalmente inviable» 
atendiendo a las declaraciones 
que Ibarra y la ministra Magdale- 
na Álvarez realizaron tras su en
cuentro. En ellas, según desglosó 
la portavoz ‘popular’, «se dejó cla
ro que las líneas que se acojan ai 
tráfico mixto estarían listas en 20

«Barreda no ha 
estado a la altura 
para defender los 

intereses de 
CLM», explicó 

Riolobos

ó 30 años cuando se fabricasen las 
máquinas que arrastran los vago
nes de mercancías que puedan cir
cular por esas vías con el ancho 
europeo», destacó. Tras esto, re
cordó la negativa que el Equipo de 
Gobierno ofreció a la moción del 
PP el pasado martes donde solici
taban un AVE de calidad para Ta
lavera y donde tuvieron una «pos
tura poco gallarda y absolutamen
te cobarde tras bajar las orejas 
delante de su Gobierno» según 
añadió el viceportavoz, Alejandro 
Bermúdez; «hicieron una loa de 
algo que va contra los intereses de 
Talavera», prosiguió.

Por su parte, Rivas acusó a Rio
lobos de «querer instalar la incer
tidumbre y la zozobra» al convo
car ruedas de prensa «en la que no

^S
tZ

) 
3<

/> m

Toda la información sobre tus. grupos favoritos, los últimos 
estrenos en cartelera, viajes oe ensueño y mucho mas 

todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna.

ib
un

a



La polémica persigue al AVE desde hace meses. / r.viadero
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dice nada nuevo» además de «no 
saber qué inventar para hacerse 
notar». El alcalde resaltó la impor
tancia geográfica e histórica de Ta
lavera dentro de la línea interna
cional que unirá
Lisboa con Madrid 
y París, algo donde 
la Unión Europea 
tendrá mucho qué 
decir.

AGILIZAR EL
AVE. La diputada 
socialista, Nieves 
Arriero, remitió 
ayer un comuni
cado de prensa 
donde defendió la 
labor del presidente Barreda en el 
proyecto del AVE donde, según sus

El transporte de 
mercancías fue 
definido como 
una «milonga 

campera» por el 
PP

palabras, «ha conseguido agilizar 
la llegada del tren de Alta Veloci
dad cuando ha estado paralizado 
durante años por el Gobierno de 
Aznar». Arriero exige a Riolobos y 

a los dirigentes del 
PP que dejen de 
«mentir» y pre
gunta si «no se en
teran de los com
promisos alcanza
dos por Barreda 
con la ministra de 
Fomento».Igual- 
mente, recuerda 
que con el ante
rior Gobierno «no 
se licitó ni un sólo 
tramo del AVE; ha 

sido Barreda el que ha conseguido 
que se agilice el proyecto».

Ibarra confirma, tras 
reunirse con Fomento, 
que no habrá cambios
El presidente de la comunidad extremeña, Rodríguez Ibarra, se 
reunió el jueves con la ministra para debatir el futuro del AVE

El presidente de Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra, se reunió con la ministra de Fomento el pasado jueves. /EFE

• Ibarra y los representan
tes extremeños conside
raron buena la posibili
dad de introducir é! 
transporte de mercancías 
en la línea que une Ma
drid con Lisboa.

b\ TRIBUNA / TALAVERA

Los sindicatos UGT y CCOO, la 
Confederación Empresarial Extre 
meña y la Junta de Extremadura 
apoyaron el pasado jueves el mo
delo de Alta Velocidad entre Ma
drid y Lisboa previsto por el Mi
nisterio de Fomento. Represen
tantes de estas organizaciones 
con el presidente extremeño a la 
cabeza, Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, se reunieron con la minis
tra de Fomento, MagdalenaÁlva- 
rez, para recabar información so
bre esta infraestructura, después 
de que desde algunos sectores se 
haya cuestionado el modelo y la 
velocidad del AVE, así como si de
bía transportar exclusivamente 
viajeros o posibilitar también el 
transporte de mercancías.

lías el encuentro, que se pro

longó durante dos horas, todas 
las partes se dieron por satisfe
chas tras las explicaciones dadas 
por la ministra e insistieron en 
que las características de veloci
dad y los plazos, con el horizonte 
de 2010 para su puesta en mar
cha, continúan siendo los inicial- 
mente acordados.

Rodríguez Ibarra precisó que 
la ministra les había confirmado 
que Extremadura contará “en el 
plazo previsto" con un AVE, con 
doble vía electrificada, ancho in
ternacional, señalización de Alta 
Velocidad y un nuevo trazado, 
que no afectará a la línea actual 
existente. Indicó igualmente que 
se mantiene el mismo recorrido, 
Madrid-Navalmoral, Plasencia, 
Cáceres, Mérida-Lisboa, con 
unos tiempos de 1,25 horas para 
el trayecto de Madrid-Cáceres y 
de dos horas para eí de Madrid- 
Badajoz.

El presidente de la comuni
dad extremeña agregó que el 
transporte de mercancías tendrá 
una velocidad similar a la de cual
quier AVE de la Península y que 
la línea se habilitará para mer
cancías cuando los vagones es

tén adaptados al ancho europeo, 
lo que se conseguirá en 20 ó 30 
años". En lo referente a la veloci
dad del AVE, recordó que la línea 
Madrid-Sevilla tiene una media 
de 212 kilómetros/hora y "esa 
media es la que va a tener Extre
madura".

CATALUÑA Y PAÍS VASCO. 
Ibarra señaló que otro argumen
to para aceptar que el AVE pueda 
también transportar mercancías 
es que esta posibilidad se pide 
desde Cataluña y País Vasco y 
“nosotros no vamos a quedar de
senganchados de una red que 
une todos los puntos de España a 
través de Aves que tienen la posi
bilidad de trasladar mercancías".

"Veníamos por un AVE de via
jeros y nos llevamos un AVE de 
viajeros, con posibilidad de mer
cancías dentro de 20 ó 30 años“, 
por lo que “no nos queda ni una 
sombra de dudas de que la op
ción que plantea la ministra es la 
más conveniente para Extrema
dura", explicó. Ibarra y Álvarez 
indicaron que será el tramo que 
une Cáceres y Badajoz, el prime
ro en construirse.

doslos martes con LaJ|.¡|3ufia gg^S
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►NAVALCÁN

Festejes organiza 
una)encuesta 
vecinal para elegir 
al grupo de las 
fiestas patronales
J. LÓPEZ / TALAVERA

La Concejalía de Festejos del 
Ayuntamiento de Navalcán 
ha puesto en marcha una cu
riosa iniciativa, ya que a tra
vés de la página web del Con
sistorio (www.navalcan.com) 
ha puesto en marcha un 
apartado en el que los veci
nos pueden presentar sus su
gerencias sobre el grupo de 
música que deseen que actúe 
en la localidad en las fiestas 
de San Roque de este año, 
que tendrán lugar a media
dos del mes de agosto.

En este sentido, el conjun
to que más apoyo ha recibido 
ha sido ‘El Canto del Loco’, 
con un 17,98 por ciento de los 
votos. A esta formación ma
drileña le sigue Melendi, con 
un respaldo popular de 11,99 
por ciento, y por detrás de él 
está Amaral’, con un 11,04 de 
los votos. En cuarto lugar se 
encuentran los placentinos 
de ‘Extremoduro’, liderados 
por el excéntrico Roberto 
Iniesta, y en quinta posición 
está colocado 'El Barrio’, con
junto que causó una excelen
te sensación en las ferias de 
San Mateo de Talavera.

Ante la posibilidad de que 
algunas de estas formaciones 
actúe en Navalcán, el tenien
te de alcalde navalqueño, 
Marceliano Peña, comentó 
que todavía no tienen nada 
cerrado, ya que todo depen
de del presupuesto que desti
ne el Ayuntamiento a los fes
tejos. Sobre esta cuestión, y 
ante el caché de los grupos. 
Peña declaró que tampoco 
tienen claro si el hipotético 
concierto será gratis «o habrá 
que pagar una cantidad sim
bólica».

►BELVÍS DE LA JARA

El Salón Cultural 
acoge hoy un 
espectáculo 
para niños
LA TRIBUNA / TALAVERA

Los más pequeños de la loca
lidad de Belvís de la Jara po
drán disfrutar esta mañana, a 
partir de las 11:00 horas, de 
un espectáculo infantil que 
se celebrará en el Salón Cul
tural de la localidad Jareña 
con motivo de las fiestas pa
tronales en honor a San Se
bastián. Además, a partir de 
las 14:00 horas comenzará un 
pasacalles formado por va
rias charangas que saldrán 
del propio Salón Cultural pa
ra recorrer las principales ca
lles del municipio. De igual 
forma, a las 15:30 horas está 
prevista una corrida de toros, 
tras la cual habrá una suelta 
de vaquillas. Finalmente, a 
medianoche el grupo ‘Cañón' 
ofrecerá un concierto.

►CALERA Y CHOZAS

El Centro de la Mujer de Calera 
convoca su VIH Concurso de Fotos
Podrán participar todos los fotógrafos profesionales y aficionados a la fotografía que lo 
deseen y la imagen ganadora recibirá 300 euros, mientras que el segundo se llevará 150

• El objetivo de este certa
men fotográfico que orga
niza por octavo año con
secutivo el Centro de la 
Mujer de Calera es el de 
captar lo mejor posible a 
la mujer del ámbito rural.

JÓNATAN LÓPEZ / TALAVERA

Con motivo de la celebración el 
próximo 8 de marzo del Día Inter
nacional de la Mujer, el Centro de 
la Mujer de Calera y Chozas ha he
cho pública ya la convocatoria de 
la octava edición del Concurso de 
Fotografía, iniciativa que organiza 
el citado organismo con la inten
ción de recopilar las mejores imá
genes sobre las labores que desa
rrolla la población femenina en los 
entornos rurales.

Según los datos facilitados a es
te diario por parte del propio Cen
tro de la Mujer, el autor de la foto
grafía ganadora recibirá un pre
mio en metálico de 300 euros, 
mientras que el ganador del se
gundo premio obtendrá 150 eu
ros. En este sentido, podrán parti
cipar en este nuevo certamen to
dos los fotógrafos profesionales o 
aficionados a la fotografía que lo 
deseen, independientemente de 
su lugar de procedencia.

Del mismo modo, los organi
zadores han establecido que el ta
maño mínimo de las fotos que se 
presenten será de 20 por 25 centí
metros, mientras que el máximo 
no excederá los 30 por 40 centíme
tros. Asimismo, las imágenes de
berán ser actuales y no podrán 
presentarse fotografías que se ha
yan presentado en convocatorias 
anteriores de este concurso, a pe-

►MALPICA DE TAJO

El MAPA otorga a Osborne el premio a la 
‘Mejor acción promocional en el extranjero’

J. LÓPEZ / TALAVERA

La empresa vitivinícola ‘Osborne 
Distribuidora, S. A.’ ha sido galar
donada por el Ministerio de Agri
cultura, Pesca y Alimentación 
(MAPA) con el premio a la ‘Mejor 
acción promocional en el extran
jero’, debido a la gran repercusión 
internacional que ha adquirido su 
producto ‘Osborne Solaz’, que en 
buena medida se elabora en las 
bodegas que la citada compañía 
tiene en el término municipal de 
Malpica de Tajo.

En este sentido, desde la em
presa bodeguera se mostraron 
muy satisfechos por este recono
cimiento, «ya que hemos trabaja
do mucho para introducir nuestro 
producto en los principales países

En la edición del año pasado participaron en el certamen cerca de veinte fotografías. / R. VIADERO

; ; a''<'

El 2 de marzo 
finaliza el plazo 

de presentación y 
el día 8 de ese 

mes se conocerá 
el ganador

de consumo de vinos tintos», de
claró al respecto el relaciones pú
blicas de la compañía en Malpica, 
Iván Llanza.

'ENOTURISMC. Por otra parte, 
Llanza también comentó que el 
proyecto de ‘Enoturismo’ «va vien
to en popa», ya que en el año 2004 
visitaron las instalaciones que Os
borne tiene en el término munici
pal malpiqueño cerca de 45.000 
personas. Para alcanzar esta signi
ficativa cifra de visitantes, los res
ponsables de la empresa organi
zaron a lo largo del pasado años 
eventos tales como exposiciones 
de pintura y escultura, carreras po
pulares de atletismo, conciertos y 
hasta desfiles de moda.

sar de que no hayan resultado pre
miadas. Finalmente, las fotos se 
presentarán sin los datos persona
les, con un título al dorso y en un 
sobre cerrado, de tal forma que en 
el exterior ha de aparecer el título 
de la imagen y en el interior los da
tos personales del autor y su telé
fono de contacto.

PLAZO DE PRESENTACIÓN. La 
entrega de las imágenes que quie
ran participar en el certamen de
berá realizarse en el mismo Cen
tro de la Mujer de Calera y Chozas, 
siendo el día 2 de marzo la fecha

Unos 45.000 visitantes pasaron por las bodegas de Osborne en 2004. / R. v.

final para presentar las fotografías. 
La entrega de premios tendrá lu
gar el 8 de marzo y entre los días 7 
y 14 de ese mismo mes permane
cerán expuestas en la Casa de la 
Cultura de la citada localidad to
das las fotografía que hayan con
currido al certamen de este año.

En la pasada edición del Con
curso de Fotografía, el ganador fue 
el fotógrafo de este diario, Roberto 
Viadero, que presentó una ima
gen en la que aparecía una mujer 
recogiendo castañas en El Real de 
San Vicente, concretamente en la 
zona de El Piélago.
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CASTILLA-LA MANCHA^
REUNIÓN EN EL PALACIO DE FUENSALIDA

CLM seguirá siendo Objetivo 1 y recibirá 
3.000 miliones de Europa hasta 2013
Así lo aseguró en Toledo el secretario de Estado para la Unión Europea, quien valoró positivamente el anuncio de 
José María Barreda de aprobar una norma que obligue a poner la bandera de la Unión en los edificios públicos

• Alberto Navarro afirmó 
que la Comunidad caste- 
Ilano>manchega es uno de 
los mejores ejemplos del 
éxito que ha tenido la inte
gración de España en la 
Comunidad Europea.

S.R.NOMBELA / TOLEDO

Castilla-La Mancha seguirá estan
do entre las regiones europeas 
consideradas como Objetivo 1 en
tre los años 2007-2013 y recibirá 
3.000 millones de euros en fondos 
estructurales de la Unión para que 
continúe desarrollando infraes
tructuras y convergiendo con Eu
ropa.

Así lo anunció ayer en Toledo, 
el secretario de Estado para la 
Unión Europea, Alberto Navarro, 
quien mantuvo un encuentro en 
el Palacio de Fuensalida con el pre
sidente de CLM, José María Barre
da, con el fin de analizar la situa
ción actual de la Unión.

Tras el encuentro, Alberto Na
varro afirmó que en CLM «se res
pira Europa por todas partes» y 
por ello, es unos «de los mejores 
ejemplos del éxito de la integra
ción de España en la Comunidad 
Europea». Y es que, según Nava
rro, CLM tenía un índice de paro 
del 20 por ciento «cuando entra
mos en Europa en 1986 y ahora es
tá en el 8,8 por ciento».

Una mejora que no sólo se dá 
en el ámbito del empleo sino tam
bién en otros sectores como en la 
Agricultura, puesto que, «en el ám
bito de la Política Agrícola Común, 
CLM, con menos de dos millones 
de habitantes, es la tercera Comu
nidad Autónoma de España», ha
biendo recibido más del 15 por 
ciento de los 6.000 millones de eu
ros que nuestro país recibió el año 
pasado. En concreto, explicó Na
varro, la región recibió, de fondos 
europeos, 815 millones para la 
Agricultura, invertidos, sobre to
do, en el sector vitivinícola y de los 
cereales.

APROVECHAR ESTOS AÑOS. 
Una solidaridad, la de Europa, di
jo, que seguirá manteniéndose en 
las próximas perspectivas finan
cieras de los años 2007 al 2013, ya 
que Castilla-La Mancha junto con 
Extremadura, Andalucía y Galicia 
serán las cuatro comunidades es
pañolas que continuarán siendo 
Objetivo 1, es decir, seguirán reci
biendo una cantidad importante 
de concentración de gasto. En 
concreto, a CLM llegarán durante 
los próximos siete años los mis
mos fondos que ha recibido en el

El presidente de CLM junto al secretario de Estado para la UE, Alberto Navarro. / Alvaro ruiz

’S

periodo 2000-2006;3.000 millones 
de euros.

Para Navarro, es muy impor
tante que la región, que se man
tiene por debajo del 75 por ciento 
de renta de la media comunitaria, 
sepa aprovechar estos próximos 
siete años con el fin de que pasa
do 2013 deje de estar en el Objeti
vo 1 y pase al Objetivo 2, en el que

«Es de una lógica aplastante que no se 
trasvase si no hay agua en la cabecera»
El presidente de CLM respondió así a las declaraciones del director general del Agua

S.R.NOMBELA / TOLEDO

El presidente de CLM, José María 
Barreda, calificó ayer de «lógica 
aplastante» e «inevitable» decir 
que si no hay agua en la cabecera 
del Tajo no se puede trasvasar. «Se 
trata simplemente de aplicar el 
sentido común, la lógica y la ley», 
recalcó.

Tras reunirse con el secretario 
de Estado para la Unión Europea, 
Alberto Navarro, el presidente au
tonómico respondió así, a pre
guntas de los periodistas sobre las 
manifestaciones del director ge
neral del Agua del Ministerio de 
Medio Ambiente, Jaume Palop, 
quien hace unos días mostró la

se encuentran las regiones más 
desarroUadas de Europa.

El secretario de Estado anun
ción, además, que «lamentable
mente» serán regiones españolas 
como Canarias, Valencia, Castilla 
y León, Asturias 0 Murcia las que 
saldrán el año que viene del Obje
tivo 1, «lo cual es también una 
buena noticia porque significa que

son más ricas y se han desarroUa- 
do económicamente más», dijo.

BANDERA POR NORMA. Por su 
parte, el presidente de CLM, José 
María Barreda, transmitió a Nava
rro su intención de aprobar en el 
próximo Consejo de Gobierno una 
norma que, llevándola a cabo con 
la Federación Regional de Munici

necesidad de limitar los trasvases 
del Tajo al Segura si los embalses 
de Entrepeñas y Buendía no se en
cuentran en condiciones de ceder 
^;ua.

«Valoro estas declaraciones lle
gadas desde el Ministerio de Me
dio Ambiente porque no siempre 
se ha cumplido la ley. ni la lógica 
ni el sentido común cuando se ha 
tratado de trasvases», dijo Barre
da, quien recordó que los tribu
nales, «en más de una ocasión nos 
han dado la razón porque hemos 
señalado que ha habido trasvases 
ilegales y así lo han reconocido, es 
verdad que a agua pasada».

No obstante, dejó claro que si

túa esas declaraciones de Palop 
en un avance y «lo sitúo en esos 
límites, en algo esperable del ac
tual Gobierno de España como es 
que cumpla la ley, la lógica y el 
sentido común».

Respecto al titular publicado 
en una revista toledana. Ecos, en 
la que dice que «Firmaría perder 
las elecciones si se solucionaran 
los problemas del agua», Barreda 
comentó que dijo eso porque, pa
ra él, el asunto del agua no es elec
toral, sino «básico y fundamental 
porque afecta de manera estruc
tural a CLM, que es deficitaria.de 
agua». En este sentido, afirmó que 
solucionar un problema estructu

ESSatisfacción
El presidente de la Cecarn, Je
sús Bárcenas, consideró positi
va que CLM siga siendo Objeti
vo 1, ya que "los fondos estruc
turales permitirán que la región 
siga creciendo y desarrollándo
se como hasta ahora”.

Bárcenas mencionó que lo 
importante ahora es establecer 
el Programa Operativo y los 
marcos jurídicos donde se esta
blezcan a qué van a ir destina
dos estos fondos, con el objeti
vo de maximizar su utilidad, 
"los empresarios estamos con 
ganas de aportar idea”.

Por su parte, la secretaria de 
Comunicación del PP, Carmen 
Riolobos, calificó de «buena no
ticia» que esté garantizada la 
percepción de fondos estructu
rales hasta 2013, si bien lamen
tó que agricultores y empresa
rios sigan necesitando fondos 
para el «desarrollo de CLM, 
donde hay que mejorar».

pios y Provincias, establezca la 
obligatoriedad de que en todos los 
edificios públicos de CLM ondeé 
la bandera de la Unión Europea 
junto a la España y la de la región. 
Una decisión que el secretario de 
Estado calificó como «encuentro 
simbólico de Europa con CLM, 
para recordar que el futuro de Es
paña y CLM se juega en Europa».

ral está por encima de los intere
ses de un partido, «y desde luego 
de un presidente».

PP. La secretaria de Comunica
ción del PP de CLM, Carmen Rio
lobos, afirmó ayer a EFE que el 
Gobierno autonómico tiene que 
exigir a la ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona, «todo el 
agua que necesita esta tierra». 
Riolobos, que recordó que Narbo
na lleva más de un mes sin recibir 
a Barreda, indicó, que el Gobier
no autónomico «lo que tiene que 
hacer y no ha hecho es que el 
100% de los ciudadanos tenga 
agua potable todo el año».

M.C.D.2O22
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►VIVIENDA

La Junta pondrá en 
marcha criterios de 
adjudicación para 
las VPO de 
promoción privada
LA TRIBUNA / TOLEDO 

EI consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, y los 
responsables de la Federa
ción Regional de Empresas 
Constructoras de CLM. han 
mantenido esta misma sema
na una reunión de trabajo, en 
la que se abordaron diversos 
asuntos relacionados con el 
sector de la vivienda.

Alejandro Gil expuso a los 
constructores de la región, el 
deseo de su departamento de 
poner en marcha nuevos cri
terios de adjudicación de las 
Viviendas de Protección Ofi
cial que construyan los pro
motores privados, de modo 
que se pueda realizar de la. 
manera más transparente, 
justa y equitativa para todos 
los ciudadanos que tengan 
necesidad de acceso a la vi
vienda.

El responsable regional de 
vivienda y urbanismo, tam
bién anunció la inminente 
elaboración de nuevas nor
mas de diseño para las Vi
viendas de Protección Oficial, 
dado que las que actualmen
te se encuentran en vigor re
sultan demasiado complejas, 
y no se adaptan a las nuevas 
necesidades de los jóvenes o 
las familias numerosas, que 
necesitan espacios más acor
des con su contexto.

Por su parte, los represen
tantes de Fereco expresaron 
al consejero su interés por la 
entrada en vigor del Regla
mento de Gestión de la Ley 
de Ordenación del Territorio 
y la Actividad Urbanística de 
CLM (Lotau), que actualmen
te se encuentra en fase de ela
boración, y que resulta muy 
necesario para clarificar de
terminados aspectos urba
nísticos, en el desarrollo de 
los Planes de Ordenación 
Municipal que se están apro
bando en la región.

POSIBLE COLABORACIÓN. 
Otra cuestión abordada en el 
encuentro, fue la posibilidad 
de colaboración entre la Con
sejería de Vivienda y Urbanis
mo y Fereco, de modo que la 
federación pueda actuar co
mo oficina de asesoramiento 
y gestión de cara a los profe
sionales del sector de la cons
trucción, y a los ciudadanos 
en general, cuestión que con
tó con el beneplácito de am
bas partes.

Por último, Gil agradeció 
el esfuerzo que están reali
zando las empresas construc
toras de CLM, en materia de 
promoción de vivienda pro
tegida, y que está colaboran
do a posibilitar que el cum
plimiento del Plan Nacional 
de Vivienda 2002-2005, por 
parte de la Comunidad Autó
noma se encuentre superado 
en un 34,65 por ciento, por 
encima de los objetivos con
venidos con el Ministerio de 
Vivienda.

►REFERÉNDUM EUROPEO

El Gobierno espera que al menos la 
mitad de los españoles vote el 20-F
Los agentes sociales castellano-manchegos compartieron ayer con el secretario de Estado 
para la Unión Europea su compromiso a favor del Tratado Constitucional comunitario

• Castilla-La Mancha es 
uno de los mejores ejem
plos de integración de las 
comunidades autónomas 
en Europa, aseguró Alberto 
Navarro. «Aquí se respira 
Europa portodas partes».

MARTA CANSECO / TOLEDO

La apretada agenda del secretario 
de Estado para la Unión Europea, 
Alberto Navarro, ayer en Toledo, 
tuvo uno de sus momentos cum
bre en la reunión que mantuvo 
con todos los interlocutores socia
les de la región en la sede del Con
sejo Económico y Social (CES).

El representante gubernamen
tal reconoció allí que los empresa
rios y los sindicatos «juegan un pa
pel fundamental en nuestra socie
dad», por lo que agradeció el 
compromiso a favor del Tratado 
Constitucional Europeo tanto de 
CCOO coma de UGT y la CE0E y 
la Cepyme. «Hay que mostrar el 
camino a Europa, y yo espero que 
al menos la mitad de los españo
les participe en el referéndum».

Ante un nutrido grupo de re
presentantes socioeconómicos. 
Navarro aseguró que los mejores 
19 años que han vivido los espa
ñoles han sido dentro de la Unión 
Europea, y puso a Castilla-La Man
cha como uno de los mejores 
ejemplos de integración de las co
munidades autónomas en Euro
pa. Destacó que la región tenía un 
20% de paro en el año 86 y ahora 
está en un 8,8, y que es la tercera 
comunidad que recibe más Fon
dos Estructurales para la agricul
tura, más de 800 millones de eu
ros el año pasado, de los más de 
5.000 millones que en total han ve
nido a CLM en los últimos 10 años.

«Europa es el oxígeno 
que respiramos desde 
hace diecinueve años»
M. CANSECO / TOLEDO

Si cálida fue la acogida del secre
tario de Estado para la Unión Eu
ropea en sus citas de la mañana en 
la capital toledana, no menos fue 
la que tuvo con representantes de 
diversas asociaciones sociales por 
la tarde en la Biblioteca del Alcá
zar. Consumidores y usuarios y 
discapacitados físicos formaban 
parte del público al que se dirigió 
Alberto Navarro para poner de 
manifiesto que «Europa es el oxí
geno que respiramos los españo
les» desde que entramos a formar 
parte de la Unión Europea hace 19 
años. Navarro destacó el contraste

Todos los agentes socioeconómicos de la región estuvieron representados en la reunión mantenida en el CES. / v. ballesteros

Alberto Navarro (2 d.) conversa con Hdez. Moltó, Mata y Bárcenas. / v. ballesteros

que suponen los avances de una 
Europa «de libre circulación, mo
derna, tolerante y garante de dere
chos» con la España de la Guerra 
Civil y la autarquía vivida hace 
años, y añadió deberíamos re
montamos siglos atrás para en
contrar un periodo de tanta esta
bilidad como la experimentada en 
este actual. Señaló que 4 de cada 
10 kilómetros de autovías han si
do ejecutados con fondos euro
peos, 300.000 empleos se han 
creado cada año y han proliferado 
las universidades y los hospitales. 
Agregó que aunque los hijos ven 
natural que exista una Europa sin

fronteras ni controles y una mis
ma moneda «esto no nos lo ha re
galado nadie», porque con un gran 
esfuerzo colectivo hemos hecho 
realidad este nuevo marco de con
vivencia. Si bien reconoció que no 
es fácil convencer a los españoles,

3 No faltó nadie___
Ningún representante de la es
fera económica y social de la re
gión quiso perderse ayer ta cita 
con el secretario de Estado. 
Además del presidente del CES, 
Juan Antonio Mata, estuvieron 
presentes el presidente de 
CCM, Juan Pedro Hernández 
Moltó; el de Cecam, Jesús Bár
cenas; el del Consejo Regional 
de Cámaras, Fernando Jerez; el 
secretario general de UCT, Car
los Pedrosa; la secretaria de Co
operación Internacional de 
CCOO, Concepción Rojo, y el 
presidente del Consejo Consul
tivo, José Sanroma, entre otros.

Numeroso público siguió con atención el discurso de Navarro. / Víctor ballesteros

sobre todo a los jóvenes, dé la im
portancia de un referéndum -el 
tercero de nuestra democracia- en 
el que a priori no no‘s jugamos al
go muy grande, animó a los ciuda
danos a ilusionarse con Europa y 
contagiárselo a sus allegados.
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►JUVENTUD

Los jóvenes no tendrán que pagar las 
escrituras al comprar una vivienda
Durante el acto organizado por el XVIII aniversario del Consejo de la juventud de CLM, josé 
María Barreda anunció esta nueva línea de ayudas que será puesta en marcha en abril

• Destacó el importante 
papel del Consejo a la ho
ra de regionalizar el con
junto de la comunidad au
tónoma y les pidió su co
laboración para diseñar la 
CLM de 2010.

S.R.NOMBELA / TOLEDO

A partir del raes de abril, los jóve
nes de CLM contarán con una lí
nea más de ayudas a la hora de ad
quirir una casa. El Gobierno regio
nal, en su apuesta por mejorar, 
reforzar e impulsar el trípode em
pleo-vivienda-educación para los 
más jóvenes, pondrá en marcha 
dentro de tres meses una nueva 
iniciativa que conllevará el que la 
juventud de la región se ahorre los 
gastos de notaría y escrituras cuan
do adquieran un hogar en propie
dad.

Así lo anunció el presidente de 
CLM, José María Barreda durante 
el acto conmemorativo del XVIII 
anivesario del Consejo de la Juven
tud de CLM, en el que la presiden
ta de la Juventud de España, Lucía 
Salas, aplaudió esta iniciativa y ma
nifestó que «por fin se habla de 
ayudas directas a las personas y no 
sólo a los ladrillos».

Durante su intervención, el 
presidente autonómico solicitó a 
los jóvenes, y especialmente al 
Consejo, su implicación en los tra
bajos del diseño de la región en el 
horizonte de 2010. «Cuento con 
vosotros y me gustaría que contá- 
rais conmigo para buscar solucio
nes conjuntamente a los proble
mas que os preocupan», dijo.

Barreda, que fue consejero de 
Educación y Cultura en el año en 
que se creó el Consejo (1987), des
tacó como esta institución ha ser-

Rusia, interesada en la energía eólica de CLM 
y las Cámaras de Comercio en su acero
S.R.N. / TOLEDO

Rusia está dando los primeros pa
sos en energías alternativas y muy 
pronto legislará en dicha materia. 
Por eso, según el embajador ruso 
en España, Mikhail L. Kamynin, sa
biendo que CLM es una de las re
giones españolas con uno de los 
ritmos más acelarados de creci
miento industrial a nivel nacional, 
puntera en la energía eólica, la Fe
deración rusa está muy interesada 
en colaborar con la comunidad au
tónoma.

Asilo manifestó ayer el emba
jador ruso tras mantener una reu
nión en Toledo con el presidente 
autonómico, José María Barreda, 
que ofreció a su invitado una co
mida en la que estuvieron presen

Lucía Salas, Jesús García Verdugo, José María Barreda, Emiliano Carcía-Page y Esther Padilla. / YOLANDA lancha
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vido para organizar la región, y «re- 
gionalizarla», ya que nació cuando 
aún «teníamos una realidad políti
ca joven pero con un futuro espe
ranzador», «en el que vosotros, los 
jóvenes, habéis tenido y tenéis un 
papel determinante», dijo el presi
dente, quien, no obstante, apuntó 
que lo fundamental es que la ju
ventud sea dueña del presente. Por 
eso, se comprometió a estar siem
pre muy atento y receptivo a sus 
exigencias, ya que «vuestra partici
pación resulta indispensable».

Por su parte, la secretaria regio
nal de NNGG del PB Claudia Alon
so, se mostró satisfecha por la des
gravación ñscal anunciada, aun
que dijo que fue idea de su partido.

tes los representantes de las Cáma
ras de Comercio de las cinco pro
vincias y el diplomático castella
no-manchego, Luis Cuenca.

Kamynin explicó que una vez 
aprobada la Ley de Energías Alter
nativas «la cooperación entre Es
paña y Rusia y Rusia y CLM tendrá, 
en lo que a energía eólica se refie
re, un aspecto más concreto»? ar
gumentando que esta colabora
ción podría consistir en la adquisi
ción, por parte de los rusos, de 
aerogeneradores fabricados en 
CLM.

Por su parte, José María Barre
da aseguró que «nuestra comuni
dad tiene mucho que ofrecer a Ru
sia y estoy seguro de que de esta 
primera reunión saldrán muchos
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El acto contó con numerosos representantes de la vida política y social de CLM.,'y.l

proyectos a desarrollar de forma 
conjunta con las Cámaras de Co
mercio».

Según Barreda, se trata de in
crementar a corto plazo la presen
cia empresarial castellano-man
chega en Rusia, «un país cargado 
de futuro», a través de industrias 
como la agroalimentaria (de la que 
habrá una representación de la re
gión en una feria que se celebrará 
en aquél país el día 15 de febrero), 
la del calzado, la confección, la cu
chillería y la madera.

LAS CÁMARAS. Desde las Cáma
ras de Comercio, su presidente a 
nivel regional. Femando Jerez, sub
rayó la importancia de esta visita, 
ya que Rusia ofrece un potencial

«impresionante» de consumido
res, «y nos interesa que se incre
mente la balanza exportadora de 
las empresas de CLM».

Jerez reconoció que la presen
cia de Kamynin también será be
neficiosa para los productos que la 
región importa de Rusia, en los que 
es deficitaria, como el acero. En es
te sentido, apuntó que la reunión 
podría servir para negociar su pre
cio que está ai doble de precio que 
el año anterior.

Por último explicó que el volu
men de las exportaciones de CLM 
a Rusia ascendió el pasado año a 
17 millones, mientras que las im
portaciones apenas superaron el 
millón, lo que arroja una balanza 
de pagos a favor de CLM.

► TAJO-SEGURA

Valcárcel: «sobra 
mala conciencia 
por quienes 
consideran el 
final del trasvase»
EFE / MURCIA/TOLEDO

El presidente de Murcia, Ra
món Luis Valcárcel, dijo ayer 
que «sobra mala conciencia tal 
vez» por parte de quienes to
man en consideración el posi
ble final del trasvase Tajo-Se
gura y recordó que el Tajo vier
te al mar cada año 12.000 
hectómetros cúbicos de agua. 
Valcárcel, que se reunió en Las 
Torres de Cotillas CMurcia) con 
el presidente de la Comunidad 
Valencia, Francisco Camps, 
afirmó que no se puede argu
mentar que falte agua en esa 
cuenca, sino que se necesitan 
infraestructuras hídricas. Aña
dió que el acueducto Tajo-Se
gura está amortizado por los 
regantes murcianos tras 25 
años de historia y fue aproba
do por ley, por lo que dijo que 
no debería existir temor a su 
desaparición.

Los presidentes de la Re
gión de Murcia, Ramón Luis 
Valcárcel, y de la Generalitat 
Valenciana, Francisco Camps, 
se reunieron ayer en Las Torres 
de Cotillas para reclamar al 
Gobierno socialista soluciones 
ante la «sequía secular» que, 
según dijo el primero, padece 
la Cuenca del Segura. Ambos 
dirigentes dijeron que la solu
ción a la sequía ya estaba plan
teada con el Gobierno del PP y 
era el trasvase del Ebro, pero 
actualmente no existe tal solu
ción, ya que, según Camps, 
«nadie sabe dónde está el agua 
socialista; ha desaparecido».

Por su parte, Valcárcel indi
có que «parece que la sequía 
es un problema del año 2005, 
que no existía antes, cuando la 
realidad es que es algo que ve
nimos arrastrando desde hace 
muchos años», y añadió que 
«alguien débil y sometido que 
entendía que era preferible go
bernar a costa de lo que fuera, 
planteó que era mejor acabar 
con la solución». El jefe del Eje
cutivo murciano manifestó 
que el Gobierno central decía 
antes que iba a haber «más 
agua, más pronto y más bara
ta; ese era el argumento para 
acabar con el Plan Hidrológi
co, pero ahora hemos pasado 
a las restricciones, a un pro
blema gravísimo y al recono
cimiento de la ministra (en 
alusión a Cristina Narbona) de 
que la del Segura es la cuenca 
más deficitaria y en peor situa
ción».

MANIFESTACIÓN. Pararecor- 
dar el primer aniversario de la 
derogación del trasvase del 
Ebro, Camps yValcárcel coor
dinarán la organización de 
una gran manifestación que 
tendrá lugar el 18 de junio en 
Madrid, fecha que el primero 
calificó como recordatorio de 
un «fraude político». Camps 
anunció que su Gobierno pe
dirá al comisario europeo de 
Medio Ambiente, los informes 
que avalaron la derogación del 
trasvase.
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►ECONOMÍA

CSIF «denuncia» 
la utilización que 
el Gobierno 
regional hace 
del CES
LA TRIBUNA / TOLEDO

El sindicato CSI-CSIF pone en 
tela de juicio el hecho de que 
el Consejo de Gobierno de 
CLM nombrase como nuevo 
presidente del Consejo Eco
nómico Social (CES) al ex se
cretario regional de CC00, 
JuanAntonio Mata, justo des
pués de haber estado nueve 
meses 'sin tener prisa’ a la ho- 
ra de cubrir la vacante dejada 
por el anterior presidente del 
CES. Según este sindicato, es
to denota que para cubrir esa 
vacante el Gobierno regional 
ha estado esperando el mo
mento que más le convenía: 
la salida de Mata como secre
tario regional de CCOO. Esto 
se debe, considera CSI-CSIE a 
que con este nombramiento 
el Ejecutivo regional «paga los 
servicios prestados por Mata 
a los intereses de la Junta a lo 
largo de los años que ha esta
do ai frente de CCOO», ya que 
-continúa CSI-CSIF- en innu
merables manifestaciones pú
blicas «Mata ha amparado de 
forma entusiasta las decisio
nes políticas» de Barreda y su 
equipo. La «actitud de Mata al 
frente de CCOO se ha caracte
rizado por el sostén y aliado 
fiel del Gobierno regional en 
momentos difíciles», apunta 
CSI-CSIF. «Esta instrumentali
zación política del CES deno
ta la gravedad de una política 
que prima el amiguismo y el 
chalaneo», concluye CSI-CSIE

►GANADERÍA

Detectado un 
caso de “vaca 
loca” en 
Guadalajara
LA TRIBUNA / GUADALAJARA 

El Laboratorio Nacional de 
Zaragoza ha confirmado a la 
Consejería de Agricultura un 
caso positivo de Encefalopa
tía Espongiforme Bovina 
(EEB) en una vaca de 4,5 años 
que murió en una explotación 
ganadera ubicada en el muni
cipio de Galve de Sorbe (Gua
dalajara). El caso fue diagnos
ticado dentro de los controles 
que se realizan en el Plan Co
ordinado para la VigUanciay 
Erradicación de la EEB. De 
acuerdo con las medidas esta
blecidas para aplicar en caso 
de presencia de la enferme
dad, Agricultura ha dictado 
una resolución en la que or
dena el sacrificio urgente, en 
la explotación natal de esta va
ca, de todos los bovinos naci
dos durante los doce meses 
anteriores o posteriores al na
cimiento del animal afectado. 
Los controles sobre la EEB que 
está realizando la Consejería 
de Agricultura están funcio - 
nando correctamente, lo que 
garantiza la seguridad de los 
productos ganaderos de CLM.

►UNIÓN EUROPEA

El Abogado de la UE, a favor de anular 
parte de una multa agrícola en CLM
El letrado se ha pronunciado sobre un recurso del Gobierno español contra una decisión de la 
Comisión por la que imponía una corrección financiera en los fondos concedidos a la región

• Bruselas impuso una 
multa de 1.831.526 euros, 
a causa de irregularidades 
como, por ejemplo, erro
res informáticos en la ges
tión de subvenciones al 
sector herbáceo.

LA TRIBUNA / TOLEDO

El Abogado General de la UE ha 
apoyado anular parte de multa im
puesta por la Comisión Europea 
(CE) por irregularidades en la ges
tión de ayudas agrícolas en Casti- 
Ua-La Mancha.

El letrado de la UE se pronun
ció sobre un recurso presentado 
por el Gobierno español contra 
una decisión de la Comisión Eu
ropea por la que, entre otras me
didas, imponía una corrección fi
nanciera en los fondos agrícolas 
concedidos a Castilla-La Mancha.

Bruselas impuso una multa de 
1.831.526 euros, a causa de irregu
laridades como, por ejemplo, erro
res informáticos en la gestión de 
subvenciones al sector herbáceo.

IMPUGNACIÓN. España impugnó 
esta sanción por estimar «era in
correcta», pues solamente debía 
ascender a 17.855 euros -corres
pondiente a fondos para el maíz 
de regadío-, según recuerda el 
Abogado General en sus conclu
siones, informa Efe.

La Comisión alegó que en las 
cuentas del año 2000 se pagaron 
ayudas indebidas para las parce
las dedicadas a producir trigo du
ro, como consecuencia de un error 
informático, y en 2001 porque no

Cinco formaciones 
defenderán paralizar 
el Júcar-Vinalopó

CCM convoca la quinta 
edición de 'El trabajo en 
equipo te lleva a Europa’

E.P./ VALENCIA

Las organizaciones políticas 
EUPV, el BLOC, ERPV, Els Verds- 
Esquerra Ecologista y Els Verds 
del País Valenciá, firmaron ayer 
un compromiso para trabajar en 
favor de la recuperación del “prin
cipal río valenciano” y de La Al
bufera y solicitar la paralización 
del trasvase Júcar-Vinalopó por
que consideran que “la recupera
ción de este río, de sus acuíferos y 
ecosistemas es incompatible con 
la realización del mismo”.

El documento propone a la 
autoridad competente de la cuen
ca del Júcar la recuperación “in
tegral” del río, “la renaturaliza
ción y la continuidad de su cur
so” y la detención de la 
"sobreexplotación de los acuífe

Bruselas impuso una multa por errores informáticos en la gestión de subvenciones a1 sector herbáceo. / uSDA
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se redujo de forma correcta la su
perficie de retirada asociada al 
maíz de regadío.

Ajuicio de España, la multa co
munitaria sólo debería haberse 
aplicado por las irregularidades 
en el maíz de regadío.

El Abogado manifestó que la 
CE se equivocó al incluir las in
demnizaciones compensatorias 
en la sanción, por lo que debería 
anular la parte de la decisión im
pugnada relativa a ese tipo de ayu
das, lo que podría modificar el im
porte final de la multa.

ros del Júcar, que actualmente se 
realiza en CLM”. Además, aplicar 
‘Tos medios políticos y jurídicos 
necesarios para paralizar cual
quier nueva transferencia de 
aguas desde el Júcar a otros ríos, 
y en particular al Vinalopó”.

El representante de Els Verds, 
Joan Francesc Peris, señaló que 
“es necesario que el PSOE estudie 
el documento, le dé soporte, pa
ralice el trasvase y articule medi
das alternativas” y, en este senti
do, aseguró que su formación lle
vara a Madrid el "problema" del 
trasvase. Asimismo, aseguró que 
la Comisión de Expertos sobre la 
viabilidad del Júcar-Vinalopó ha 
confirmado que este río "no tiene 
recursos hídricos para trasvasar 
agua aiVinalopó".

Aparte, el letradó dijo que Es
paña no había demostrado que las 
afirmaciones de la CE relativas a 
irregularidades fueran incorrectas 
y no ha aportado las pruebas sufi
cientes.

«El importe de la corrección de 
la Comisión no es incorrecto salvo 
en lo que se refiere a las indemni
zaciones compensatorias», según 
el Abogado.

Las conclusiones del Abogado 
de la UE no son vinculantes, pero 
normalmente el Tribunal de Justi
cia comunitario suele seguirías

LA TRIBUNA / TOLEDO

Caja Castilla-La Mancha (CCM) 
ha convocado la V edición del 
concurso ‘El trabajo en equipo te 
lleva a Europa’, en el que podrán 
participar los estudiantes de cen
tros ubicados en el ámbito de ac
tuación de la entidad y que estén 
cursando estudios en los niveles 
del Segundo de la ESO, Bachille
rato, Ciclos Formativos de Grado 
Medio y Modalidades asimiladas.

El objetivo de esta convocato
ria es promover que los estudian
tes de CLM adquieran una di
mensión europea, ofreciéndoles 
la oportunidad de conocer ciuda
des y lugares emblemáticos.

Los participantes tendrán que 
organizarse en grupos formados 
por cuatro alumnos y coordina

cuando dicta una sentencia sobre 
un caso.

El Tribunal de Justicia europeo 
garantiza el respeto del Derecho 
comunitario y la uniformidad de 
interpretación del mismo. Es com
petente para conocer de litigios en 
los que pueden ser partes los Esta
dos miembros, las instituciones 
comunitarias, las empresas y los 
particulares. En 1989 se le adjuntó 
el Tribunal de Primera Instancia.

El Tribunal de Justicia está 
compuesto por veinticinco Jueces 
y ocho Abogados Generales. 

dos por un profesor del centro, de 
esta forma, cada grupo realizará 
un trabajo original sobre cual
quier aspecto de la realidad euro
pea.

Los trabajos podrán entregar
se hasta el viernes 4 de febrero, en 
cualquiera de las oficinas de CCM 
o directamente en Obra Social y 
Cultural que está en el número 1 
de la calle Recoletos en Toledo.

Se ha establecido un máximo 
de doce premios a los mejores tra
bajos considerando los niveles 
educativos participantes. Cada 
premio consiste en un viaje cul
tural, que se realizarán en marzo, 
para los grupos ganadores, de 
ocho días, y visitarán las ciudades 
de Amsterdam, Bruselas, París y 
Londres.
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►LUCHA CONTRA EL TERRORISMO

El Gobierno niega que mantenga una 
«interlocución abierta» con ETA
El presidente del PP, Mariano Rajoy, asegura que dialogar con el lehendakari Ibarretxe o 
con los etarras es «prostituir» el diálogo y pide a la Fiscalía que actué contra Otegi

• La vicepresidenta prime
ra del Gobierno, María Te
resa Fernández de la Ve
ga, desmiente los rumo
res que hablaban de una 
vía de diálogo entre el Eje
cutivo y Batasuna o ETA.

OTR-PRESS / MADRID

La vicepresidenta primera del Go
bierno, María Teresa Fernández de 
la Vega, negó ayer que el Ejecutivo 
de José Luis Rodríguez Zapatero 
tenga abierta ninguna interlocu
ción con la organización terrorista 
ETA o que haya recibido cartas de 
la banda, a la que, según dijo, no 
se escuchará mientras «no cese y 
se produzca el silencio de las ar
mas y las bombas», lo que no sig
nifica «que el Gobierno no esté tra
bajando por la esperanza de labrar 
la paz».

Ante los insistentes rumores de 
los últimos días que apuntaban a 
una posible vía de diálogo entre 
Batasuna o ETAy el Gobierno, la 
vicepresidenta salió a la palestra 
para negar cualquier relación del 
Ejecutivo con los violentos y su 
brazo político. Antes de sus decla
raciones, el consejero de Interior 
del Gobierno vasco, Javier Balza, 
señalaba una probable «línea ca
liente» entre Batasuna y el Gobier
no, algo que el portavoz de su for
mación en el Parlamento, Joseba 
Egibar, calificó de «lógico» y que 
parecía ratificarse con las palabras 
del propio ex ministro de Interior 
y Justicia socialista, Juan Alberto 
Belloch, al asegurar que «ahora 
hay alguien que está intentando» 
entablar conversaciones con los 
terroristas.

Esta supuesta vía de diálogo, 
que, en caso de existir, evidente
mente se Uevaría a cabo en la som
bra (Belloch apuntó que «sólo lo 
saben el ministro de Interior y el 
presidente») fue negada rotunda
mente por Fernández de la Vega al 
salir del Consejo de Ministros.

Los etarras que quieran redimir condena 
tendrán que «rendir» en sus actividades
AGENCIAS / MADRID-VITORIA

El nuevo sistema de evaluación 
para la reducción de condenas que 
presentó ayer la directora general 
de Instituciones Penitenciarias, 
Mercedes Gallizo, ante la Audien
cia Nacional explicita que los in
ternos no accederán directamente 
a esos beneficios por participar en 
las actividades programadas en la 
prisión, sino que tendrán que ren

La vicepresidenta Fernández de la Vega, charla con el ministro de Defensa, José Bono, tras el Consejo de Ministros de ayer./ efe

3 «Sería lógico»
El portavoz de PNV en el Parla
mento vasco, Joseba Egibar, 
manifestó ayer que «se están 
dando movimientos que condu
cen a pensar que es posible un 
escenario de paz» y destacó 
que «sería lógico» que el Go
bierno tuviera contactos con 
ETA. Egibar cree que el hecho 
de que el Ejecutivo estuviera 
hablando con la banda armada 
no tendría que provocar «una 
estridencia ni escándalo».

«Entiendo que un Gobierno 
asentado ya, como es el Gobier
no del PSOE, tiene que tener el 
pulso exacto de cómo piensan 
determinadas organizaciones, 
entre ellas ETA y, por tanto, si 
eso requiriera de contactos o 
de relación, sería lo lógico. Lo 
que no hay que hacer es una 
estridencia de eso», insistió.

dir durante el ejercicio de las mis
mas. Gallizo se reunió con los fis
cales Eduardo Fungairiño, Jesús 
Santos y Pedro Rubira, con el Juez 
Central de Vigilancia Penitencia
ria, José Luis Castro, y funciona
rios de la Comisaría General de 
Información, con el objeto de co
ordinar actuaciones en la reden
ción de penas a los terroristas con
denados por el Código de 1973.

«Sobre la posibilidad de que 
Batasuna se presente alas eleccio
nes vascas de mayo, la vicepresi
denta tan solo aseguró que «los es
cenarios no cambian en tanto no 
se produzcan pasos claros por par
te de Batasuna como de ETA Para 
que HB pueda contemplarse en 
otro escenario tiene que haber una 
condena explícita y rotunda de la 
violencia».

CRÍTICAS DE RAJOY. Por otro 
lado, el líder del PR Mariano Rajoy, 
aseveró que dialogar con el lehen
dakari Juan José Ibarretxe antes de 
que retire su plan o con ETA, tra
tando de «imponer su criterio», 
«jugando con ventaja» y «hacien
do trampas» es «prostituir el diá
logo».

Ante las demandas de ETA de 
entablar diálogo con el Ejecutivo, 
Rajoy quiso recordar al presidente 
que «no puede haber precio polí

El nuevo sistema conducirá a 
un seguimiento «individualizado» 
de cada recluso y una «valoración 
exhaustiva de las actividades de 
cada uno de los reclusos».

Así, se trata de que los funcio
narios de Prisiones valoren de for
ma diferente a un recluso que par
ticipa de forma «activa», por ejem
plo, en un taller ocupacional, que 
a otro que simplemente quiera 

tico», algo que ya señaló ayer el se
cretario general del PR Angel Ace
bes, y añadió «hay que andar aquí 
con mucho cuidado, no hay que 
generar falsas expectativas y se les 
debe transmitir a los terroristas 
que sólo tienen una salida: dejar 
de ser terroristas».

Ajuicio de Rajoy hay que seguir 
actuando desde el Estado de De
recho contra la banda armada, se
ñalando como pasos positivos la 
decisión de la Audiencia Nacional 
de revisar las redenciones conce
didas apresos de ETA, noticia que 
calificó de extraordinaria.

En la misma línea, demandó al 
Fiscal General del Estado que to
me medidas contra el presidente 
del Parlamento vasco, Juan María 
Atutxa, por mantener a Batasuna 
en la Cámara y contra Arnaldo 
Otegi por los mensajes que se ha 
permitido lanzar en las últimas se
manas sobre ETA 

aprovecharse de una reducción de 
condena por el mero hecho de 
inscribirse y no muestre interés.

Por otro lado, el consejero de 
Interior del Gobierno vasco, Javier 
Balza, criticó ayer la revisión de 
las redenciones a los etarras di
ciendo que se está instalando «una 
cultura de excepción» en el Dere
cho Penal que, a su entender, es 
«muy grave».

► PLAN IBARRETXE

EA cree que 
puede haber 
referéndum pese 
al rechazo 
del Congreso

OTR-PRESS / MADRID

La diputada de EA en el Con
greso de los Diputados, Be
goña Lasagabaster, manifes
tó ayer que el Plan Ibarretxe 
puede someterse a referén
dum aunque el Congreso lo 
rechace, porque la propuesta 
«sigue estando ahí y será el 
Parlamento vasco el que de
cida si plantea consulta o en
tiende que pueda haber otra 
configuración». Además, la 
diputada afirmó que la Cá
mara solo busca «quitarse de 
encima» la propuesta apro
bada por «mayoría cualifica
da» en el Paramento vasco y 
pidió que el resto de fuerzas 
políticas no utilicen el tema 
de la violencia «como un pla
no coyuntural más o menos 
electoralista o de publicidad, 
porque nos parecería poco 
serio».

En una entrevista conce
dida a ETB, Lasagabaster 
arremetió contra el Congreso 
porque, según ella, pretende 
«minimizar el resultado de
mocrático del Parlamento 
vasco» no dando el^dempo 
necesario para explicar la 
propuesta, ni para «hacer una 
comisión bilateral entre am
bos parlamentos». Insistió en 
que el texto «no desaparece 
porque el 1 de febrero no se 
admita a trámite en el Con
greso». «Esa propuesta -aña
dió- sigue estando ahí, por
que es la esencia del Parla
mento vasco».

La dirigente de EA acusó a 
PP y PSOE de anular la volun
tad de los ciudadanos vascos 
materializada en su parla
mento «día si y día también» 
y manifestó que «resulta du
ro, desde el punto de vista de 
la democracia, pretender que 
en un par de horas se liquide 
lo que han sido cuatro años 
de debate». Reconoció que 
«habrá cosas que se puedan 
negociar», pero matizó que 
«hay otras cosas de principios 
democráticos que no se pue
den negociar, como es el res
peto a una identidad o el res
peto a unos ciudadanos en su 
decisión».

DEMOSTRAR EL TALANTE.
Lasagabaster criticó dura- 
mente al Gobierno y se mos
tró sorprendida de que «les 
cueste hablar» y que se plan
tee no «atender ai lehendaka
ri o a una delegación de par
lamentarios vascos». La dipu
tada se dirigió al presidente 
del Gobierno, José Luis Rodrí
guez Zapatero, y le sugirió 
que «el talante se tiene cons
tatar con hechos y entonces 
veremos si realmente la polí
tica que hace su Gobierno 
responde a una nueva políti
ca o a la antigua que ya Ueva- 
ba el PP».



J4§SPAh^ LA TRIBUNA DE TOLEDO SÁBADO 22 DE ENERO DE 2005

► ll-M

El Ejecutivo 
remite nuevos 
documentos a 
la Comisión de 
Investigación

EUROPA PRESS / MADRID

El Consejo de Ministros acor
dó ayer remitir a la Comisión 
de Investigación del Congre
so del ll-M la información 
solicitada sobre cuatro de las 
últimas 16 peticiones de do
cumentos referidos a actua
ciones o informes policiales y 
de los servicios de inteligen
cia relacionadas con los aten
tados, con actos anteriores de 
los detenidos y con la deten
ción el 29 de febrero en Cuen
ca de un comando que pre
tendía atentar en Madrid con 
una furgoneta bomba. Según 
la vicepresidenta Fernández 
de la Vega, la solicitud fue rea
lizada el 29 de diciembre.

En concreto, la Secretaría 
de Estado de Relaciones con 
las Cortes tenía previsto re
mitir ayer al Congreso la in
formación solicitada sobre 
las cuatro citadas peticiones, 
referidas a: la detención de 
un comando de ETA en Ca
ñaveras; la detención del me
nor Gabriel Montoya en rela
ción con la venta de explosi
vos a los terroristas del 11-M; 
la supuesta denuncia formu
lada por el abogado Carlos 
Tejada dentro de la denomi
nada trama asturiana; las cir
cunstancias conocidas en 
tomo a la supuesta participa
ción en los atentados del ma
rroquí Mohamed Haddad; y 
las circunstancias de alquiler 
de vehículo utilizado en la Ua- 
mada Caravana de la muerte 
de ETA

► VIAJE OFICIAL

El presidente del 
Gobierno inicia 
una gira por 
Iberoamérica

EFE / MADRID

La vicepresidenta primera del 
Gobierno, María Teresa Fer
nández de la Vega, dijo ayer 
que la gira por Brasil, Argen
tina y Chile que iniciará ma
ñana el jefe del Ejecutivo, Jo
sé Luis Rodríguez Zapatero, 
tiene entre sus objetivos re
forzar el compromiso políti
co de España con Iberoamé
rica.

Entre los objetivos del via
je citó reforzar el compromi
so político con Iberoamérica, 
momento en el que señaló 
que los países que visitará Za
patero son, junto a México, 
estratégicos para España y en 
ellos se concentra una parte 
muy importante del esfuerzo 
inversor en el exterior.

La vicepresidenta informó 
de que la gira servirá también 
para iniciar los preparativos 
de la Cumbre iberoamerica
na de Salamanca que se cele
brará el próximo octubre.

> JORNADAS DE DEBATE DEL PARTIDO SOCIALISTA EN MAGAZ

Rodríguez Zapatero saluda a los asistentes a las jornada Perspectivas: Política común y Constitución Europea del PSOE en Magaz de Pisuerga, en Palencia. / ó. navarro

Zapatero pide el 'sí' en el referendo 
como arma por la cohesión española
El presidente del Gobierno pone como ejemplo a seguir en España el modelo de construcción 
de Europa «donde caben todas las banderas, todos los himnos y todas las identidades»

• El líder del PSOE dijo 
que «una Europa que se 
ensancha es una Europa 
donde cabe menos el te
rrorismo; cuánto más am
plia y unida, menos vio
lencia habrá».

ICAL / FALENCIA

El secretario general del PSOE y 
presidente del Gobierno, José Luis 
Rodríguez Zapatero, reclamó ayer 
el voto favorable a la Constitución 
Europea como una forma de lu
cha contra el terrorismo, de forta
lecer la cohesión de España y re
ducir las posiciones egoístas.

Rodríguez Zapatero, quien par
ticipó en las jornadas anuales de 
debate Perspectivas que organizan 
los socialistas de Castilla y León 
en la localidad palentina de Ma
gaz de Pisuerga, insistió en que 
«un sí a la Constitución es un voto 
a una Europa más unida y fuerte» 
y abogó por la profundización en 
Ía idea comunitaria porque «una 
Europa que se ensancha es una 
Europa donde cabe menos el te
rrorismo; cuánto más amplia y 
unida, menos violencia habrá; 
cuánto más fuerte, menos posi
ciones egoístas».

En este sentido, el presidente 
puso como ejemplo a seguir en Es
paña el modelo de construcción 
de Europa «donde caben todas las 
banderas, todos los himnos y to
das las identidades».

Rodríguez Zapatero ahondó en 
esta idea al recordar uno de los le
mas oficiales europeos: Unidos en 
la diversidad; «Es un lema que me

gusta para Europa y para España y 
es la Europa y la España que va
mos a forjar con el respaldo de la 
ciudadanía».

ARGUMENTOS A FAVOR. El jefe 
del Ejecutivo ocupó la primera 
parte de su intervención en esbo
zar algunos argumentos para vo
tar a favor de la Constitución en el 
referéndum del 20 de febrero y se 
refirió a Europa como «Continen
te de la paz, en el que todos los 
miembros viven en estabilidad y 
en paz» y como «referente esen
cial de solidaridad», que destina el 
doble de recursos que EEUU a la 
cooperación para el desarrollo.

Justicia cree que el Archivo no 
debe «enfrentar a territorios»
ICAL / FALENCIA

El ministro de Justicia, Juan Fer
nando López Aguilar, explicó ayer 
en la localidad palentina de Ma
gaz de Pisuerga que la resolución 
del traslado de los documentos 
del Archivo de la Guerra Civil en 
Salamanca debe resolverse «sin 
enfrentar territorios» y abogó 
porque se adopte una actitud 
«democrática» que, según dijo, 
«es la que está utilizando el Go
bierno».

Sobre la existencia de un do
cumento técnico que ERG dice 
poseer, donde el PSOE como con
trapartida política debe aceptar

«Os lo aseguro muchos países irán 
la Constitución con esperanza 
porque para millones de ciudada
nos de muchos países la Unión 
Europea es su gran esperanza», re
marcó.

Sin embargo, Zapatero indicó 
que también hay «razones de fu
turo» que justifican este voto favo
rable y puso como ejemplo el «li
derazgo de creatividad, inteligen
cia, desarrollo e investigación» que 
supuso la puesta en marcha del 
Airbus.

Ya en clave nacional, el presi
dente del Gobierno recordó que el 
Consejo de Ministros de ayer apro
bó las nuevas especialidades edu

el traslado de documentos de Sa
lamanca a raíz del pacto triparti
to, López Aguilar precisó que «no 
tiene ninguna justificación ni 
fundamento, al igual que otras 
cosas que se escuchan».

«Estoy obligado a discrepar en 
que se diga que el Gobierno tiene 
algún compromiso con Catalu
ña, apuntó, al tiempo que señaló 
que el tema del Archivo «viene re
quiriendo respuestas a una de
manda que está fundada». El mi
nistro se mostró partidario de dar 
«una respuesta política» para re
solver un asunto «que viene co
leando desde tiempo atrás».

cativas «para que esta generación 
sea la que tenga las mayores posi
bilidades de formación y de traba
jar donde quiera». En este sentido, 
pidió el voto «para que los espa
ñoles no tengan que volver a salir 
de forma obligada de España, se 
puedan quedar aquí y tengan un 
trabajo digno».

Rodríguez Zapatero ocupó 
también gran parte de su trabajo 
en repasar la acción de su gobier
no en los últimos nueve meses, 
«que comenzaron devolviendo a 
los ciudadanos su capacidad de 
decidir porque mostraron su vo
luntad de paz y de no estar en gue
rras».

«Los gobiernos están para to
mar en cuenta las cuestiones que 
se les plantean y que son sensi
bles para la ciudadanía», matizó. 
Además, significó que el posible 
traslado de los documentos y le
gajos de la Guerra Civil «debe ex
plicarse con pedagogía y sin nin
guna demagogia».

López Aguilar incidió en que 
«debe plantarse cara» a formas 
de hacer política que, a su juicio, 
«son primarias» y solo pretenden 
«espolear de forma continua con 
poco sentido y racionalidad» 
asuntos que solo conducen a 
«confrontar poblaciones».
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Aznar elogia al ex canciller alemán Kohl por sus «decisiones difíciles impopulares». 
El ex presidente dd Gobierno josé María Aznar elogió ayer al ex canciller alemán Helmut Kohl por adoptar «decisiones difíciles, a veces impopulares», en favor 
de la libertad, como el despliegue de misiles de EEUU, que tomó sin plegarse ante una opinión pública «que no estaba a favor». Aznar presentó una conferencia 
de Kohl en la Universidad San Pablo-CEU, donde el ex canciller afirmó que Europa «sólo logrará algo» si tiene «una buena relación» con EEUU. / efe

► CATALUÑA

El Gobierno da una pensión 
de 6.090 euros al año a
los 'niños de la guerra
Los 603 beneficiarios de la medida complementarán sus ingresos 
hasta alcanzar la pensión contributiva de un jubilado sin cónyuge

• El Ejecutivo aprueba un 
un proyecto de ley en el 
que reconoce la compen
sación a los desplazados 
por el levantamiento con
tra «el Gobierno legíti
mo» de la II República.

EUROPA PRESS / MADRID

El Consejo de Ministros aprobó 
ayer, a propuesta del ministro de 
Tíabajo y Asuntos Sociales, Jesús 
Caldera, un proyecto de Ley por el 
que se reconoce una prestación 
económica de 6.090 euros anuales 
para los ciudadanos españoles 
que fueron desplazados en su in
fancia al extranjero durante la 
Guerra Civil, desde la zona repu
blicana, los denominados niños 
de la guerra. La iniciativa también 
contempla prestaciones sanita
rias.

Según informa el Gobierno en 
un comunicado, se trata de «com
pensar, siquiera en parte, las ca
rencias de este grupo de ciudada
nos que vieron truncadas sus pers
pectivas profesionales y 
personales como consecuencia 
del levantamiento militar contra 
el Gobierno legítimamente cons
tituido» (las tropas del general

Francisco Franco contra el Gobier
no de la II República).

COMO JUBILADOS. El proyecto 
de Ley garantiza a estas personas 
unos ingresos equivalentes a la 
cuantía de la pensión contributiva 
por jubilación para mayores de 65 
años sin cónyuge a cargo, que en 
2005 es de 6.090 euros ai año. Es

3 millones de euros
El coste de esta medida es de 
2,7 millones de euros. De esta 
cantidad, 2.539495,60 euros 
corresponden a los residentes 
en el extranjero y 220.160,08 
euros, a los residentes en Espa
ña. El coste de la prestación sa
nitaria (que va destinada bási- 
camente al colectivo que vive 
en los territorios de la extingui
da URSS, compuesto por 275 
personas) implica aproximada
mente 420.000 euros.

La vicepresidenta Fernán
dez de la Vega aseguró que «es 
de justicia, sobre todo desde el 
punto de vista de las prestacio
nes económicas, incrementar 
las compensaciones que se han 
dado a este colectivo que sufnó 
tanto».

El borrador de 
Estatut casi elirnina 
la intervendón de 
las Cortes en las 
reformas internas

decir, se añade a la pensión que 
percibían lo que reste hasta alcan
zar dicha cantidad.

También se garantiza a los be
neficiarios residentes en el extran
jero la cobertura de la asistencia 
sanitaria, en el caso de que estén 
excluidos de la misma o el conte
nido y alcance de su derecho se 
considere insuficiente.

Los niños de la guerra son los 
españoles que tuvieron que aban
donar España entre el 18 de julio 
de 1936 y el 31 de diciembre de 
1939, siendo menores de 23 años 
(mayoría de edad legal durante la 
II República).

La iniciativa tiene como bene
ficiarios a los miembros del citado 
colectivo con menor nivel de in
gresos. Es decir, quienes han teni
do que acogerse a pensiones asis
tenciales por ancianidad a favor 
de emigrantes españoles y pensio
nes de jubilación no contributivas 
de la Seguridad Social.

Actualmente hay un 543 posi
bles beneficiarios residentes en el 
extranjero. Por países, 237 en Ru
sia; 5 en Georgia; 33 en Ucrania: 
63 en Chile; 127 en México, y 78 en 
Venezuela. Además hay otros 60 
Niños de la Guerra, que residen ac
tualmente en España y no perci
ben pensiones contributivas.

EFE / BARCELONA

El borrador del Estatut elabo
rado por el Institut d’Estudis 
Autonómics prevé «reducir al 
mínimo» la intervención de las 
Cortes Generales en la reforma 
de aqueUas partes del texto que 
regulen cuestiones «internas» 
de Cataluña, que no afecten a 
las relaciones entre la comuni
dad autónoma y el Estado. Así 
lo refleja el borrador del título 
noveno del nuevo Estatut en
tregado por el lEA a los miem
bros de la ponencia redactora 
en el Parlamento catalán.

Este título, el último del fu
turo Estatut, propone que en la 
reforma de los capítulos referi
dos a los derechos, principios 
rectores, instituciones y aque- 
Uos que especifique la ponen
cia, la intervención de las Cor
tes se limite a una ratificación 
del proyecto de reforma apro
bado por el Parlament.

En cambio, las Cortes espa
ñolas sí-podrían presentar en
miendas a la propuesta de re
forma aprobada por la cámara 
catalana sobre títulos o capítu
los que afect,aran a las relacio
nes entre Cataluña y el Estado.

En ese caso, se crearía una 
«comisión mixta y paritaria, 
formada por miembros de la 
comisión constitucional del 
Congreso y una delegación del 
Parlament», con el fin de «for
mular de común acuerdo una 
propuesta conjunta en el plazo 
máximo de dos meses».

IZQUIERDA UNIDA

Gaspar LLamazares 
y Enrique Santiago 
compiten hoy por la 
Coordinación General
■ Los equipos negociadores 
de Gaspar Llamazares y de 
Enrique Santiago no han al
canzado un acuerdo para 
presentar una única lista al 
Consejo Político Federal 
que se celebra hoy -y que en 
principio sólo tendría que 
ratificar ai actual coordina
dor- por lo que volverán a 
disputarse la Coordinación 
General, tras la Asamblea 
Extraordinaria del pasado 
mes de diciembre mediante 
la votación de los cerca de 
240 miembros que forman 
el Consejo.

GIBRALTAR

Moratinos ofrece a la 
Junta andaluza par
ticipar en el 
foro de diálogo
■ El ministro de Asuntos Ex
teriores, Miguel Ángel Mo
ratinos, planteó ayer la po
sibilidad de que represen
tantes de la Junta de 
Andalucía puedan partici
par «de forma puntual» en 
el foro de diálogo sobre el 
futuro de Gibraltar, ante lo 
que el presidente andaluz, 
Manuel Chaves, señaló que 
el Ejecutivo autonómico sé 
siente «perfectamente re
presentado en las conversa
ciones con la posición que 
mantiene el Gobierno de 
España».

ESTADO AUTONÓMICO

La Generalitat quiere 
acordar con CiU la fi
nanciación catalana
■ Antoni Castells, conseUer 
de Economía y Finanzas de 
la Generalitat catalana, se 
mostró ayer convencido de 
que al presidente de CiU, 
Artur Mas, «le consta que te
nemos la mano tendida 
desde hace meses» para Ue- 
gar a un acuerdo conjunto 
sobre el nuevo sistema de fi
nanciación autonómica de 
Cataluña. Además, el con
seller subrayó la coinciden
cia de planteamientos entre 
el Gobierno tripartito cata
lán y la formación que lide
ra Artur Mas, sobre todo, en 
el tema de la «solidaridad» 
con el resto de autonomías, 
de la que opinó «no puede 
ser ilimitada».

CONSEJO DE MINISTROS 

El Gobierno refuerza 
la seguridad en los as
censores
■ El Consejo de Ministros 
aprobó ayer un Real Decre
to por el que se establecen 
prescripciones para el in
cremento, de la seguridad 
del parque de ascensores 
existente, que recoge una 
directiva europea. Los as
censores anteriores a agos
to de 1997 deberán cumplir 
dieciséis nuevas medidas de 
seguridad, además de las ya 
en vigor. Entre otras, dotar 
de puertas a las cabinas; ins
talar en la cabina ilumina
ción y alarma de emergen
cia y eliminar el amianto de 
los mecanismos de frenado, 
entre otras.
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Hieren a dos 
hombres de varios 
tiros en un club 
de carretera de 
Rivas-Vaciamadrid

EUROPA PRESS / MADRID

Dos personas resultaron heri
das la madrugada del viernes, 
una de eUas muy grave, por va
rios disparos de arma de fuego 
en el club El Mirador, situado 
en la carretera A-3, en la locali
dad madrileña de Rivas-Vacia
madrid, según informó un por
tavoz de Emergencias 112.

El citado portavoz indicó 
que a las 1,20 horas la Policía 
Local de Rivas-Vaciamadrid 
avisó a Emergencias 112 del su
ceso, por lo que hasta el lugar 
se trasladó una UVI móvil del 
Summa.

Los facultativos encontra
ron allí a un varón, de 22 años, 
que presentaba tres impactos 
de bala, dos en el hemitóraxy 
el tercero en la pierna izquier
da. El herido estaba aquejado 
de un hemoneumotórax, por 
lo que sangraba abundante
mente.

Una vez que consiguieron 
estabilizarle, los sanitarios tras
ladaron al herido en la UVI 
móvil hasta el madrileño Hos
pital Gregorio Marañón, en el 
que continúa ingreso en esta
do muy grave.

El segundo herido, un va
rón de 34 años, presentaba tres 
impactos de bala, dos de ellos 
en la pelvis y el tercero en el 
glúteo. Tras conseguir estabili
zarle, con pronóstico grave 
aunque sin que en principio su 
vida corra peligro, una UVI mó
vil del SER-MAS le trasladó 
también al hospital Gregorio 
Marañón.

► CANARIAS

Dan por perdida 
la patera con diez 
inmigrantes 
muertos a bordo

EFE / LAS PALMAS DE C.CANARIA 

Los servicios de rescate dan 
por perdida la patera que se lo
calizó al sur de Canarias con 
diez inmigrantes a bordo 
muertos y han desistido de la 
búsqueda, después de que el 
mal estado de la mar arrancara 
ayer la embarcación de la bali
za a la que estaba sujeta.

Según estos servicios, se ha 
dado la alerta a todos los bu
ques que navegan por la zona, 
alejada unas 250 millas al sur 
de Gran Canaria, por si avista
ran de nuevo la embarcación.

Se cree, según la Delega
ción del Gobierno en Canarias, 
que la patera pudo ser una de 
las que zarpó el 9 de enero de 
El Aaiún y en la que podrían 
haber viajado hasta 30 inmi
grantes irregulares.

El miércoles, un mercante 
belga se topó con la barquilla y 
observó que en su interior ha
bía diez cadáveres y le colocó 
una baliza de señalización.

PALMA DE MALLORCA 

Asesta ocho puñala
das al novio de su ex 
pareja
■ Un rumano de 27 años 
permanece herido muy gra
ve después de recibir ayer 
ocho puñaladas del ex no
vio de su actual pareja sen
timental en la calle Aragón 
de Palma. Los hechos suce
dieron en torno a las 08,45 
horas, cuando el agresor, de 
nacionalidad búlgara y de 
24 años, se acercó al herido 
en una parada de autobús 
con un cuchillo de enormes 
dimensiones y, con mucha 
sangre fría, le asestó todas 
las puñaladas, delante de su 
anterior compañera senti
mental, de origen búlgaro 
también.

TARRAGONA.

Arrestan a los dos 
responsables de la 
paliza mortal en un 
bar del puerto
■ La Policía ha detenido a 
dos personas por su rela
ción con la pelea registrada 
la madrugada del miércoles 
pasado en la zona lúdica del 
Puerto Deportivo de Tarra
gona, que se saldó con una 
persona muerta. Los agre
sores, dos varones de unos 
40 años, huyeron, según 
testigos, en un Audi gris. 
Uno de ellos iba herido en 
la frente por un botellazo 
propinado por el acompa
ñante del fallecido, Juan 
Alonso G. R., natural de Bar
celona, con numerosos an
tecedentes policiales y que 
quedó detenido por alter
cados y lesiones.

VALENCIA

Detienen a una mujer 
por agredir a su bebé 
bajo la influencia del 
alcohol
■ Agentes de la Policía Lo
cal de Valencia detuvieron a 
O.C.F, de 44 años y colom
biana, que, bajo los efectos 
del alcohol, agredió a su be
bé la madrugada del vier
nes. Sobre las 2,20 horas 
una patrulla fue requerida 
para auxiliar a un bebé que 
había sido agredido por su 
madre. Tras preguntar a la 
mujer, ésta manifestó que 
«no ocurría nada», pero mo
mentos después apareció 
una pareja con el menor en 
brazos y denunció ante los 
agentes las agresiones de la 
madre que, dijeron, no eran 
las primeras.

MADRID

Cae una banda de chi
lenos responsable de 
al menos 17 robos
■ La Policía ha desarticula
do en Madrid una banda or
ganizada muy violenta y ha 
detenido a sus seis inte
grantes, todos chilenos, im
plicados en diecisiete robos 
cometidos en la Comuni
dad madrileña y el País Vas
co. Desde hace meses, la Po
licía estaba tras la pista de 
este grupo delictivo espe
cializado en robos con vio
lencia y otros con media
ción de la fuerza en domici
lios, sobre todo usando el 
procedimiento del escalo.

Un Joven mata a su madre 
acuchillándola y tirándola 
después por la ventana
El presunto asesino, de 28 años y que estaba de visita en casa de su 
madre en Barcelona era, según los vecinos, un chico «muy normal»

• El hijo, al que la policía 
catalana encontró en el lu
gar del asesinato con la 
ropa manchada de san
gre, reconoció de inme
diato que había sido el au
tor de la agresión.

OTR-PRESS / BARCELONA

Un joven de 28 años mató en Bar
celona la madrugada del viernes a 
su madre acuchillándola y arro
jándola por la ventana. La Policía 
Autonómica catalana detuvo al 
presunto asesino después de que 
éste reconociera el suceso. Los ve
cinos manifestaron su extrañeza 
por lo sucedido y aseguraron que 
el chico era «muy normal» y que 
nunca habían oído problemas en 
la familia.

Los hechos sucedieron en tor
no a las cinco de la madrugada en 
el barrio barcelonés de Guinardó. 
Un vecino alertó a los Mossos d’Es
quadra de que se estaba produ
ciendo una fuerte discusión en el 
número 48 de la calle Art. Cuando 
llegó la policía, la mujer se encon
traba en la calle con varias heridas 
de arma blanca y pérdida de masa 
encefálica. No se sabe si la mujer, 
D.H.E, de 56 años, estaba ya muer
ta antes de la caída.

Los Mossos alertaron al Cuer
po Nacional de Policía, que se des
plazó al lugar dotaciones de la Po
licía Cientffica y del Grupo de Ho
micidios y detuvieron al joven en 
la escalera del edificio.

Tenía la ropa manchada de 
sangre y reconoció los hechos. El 
detenido fue trasladado al Hospi
tal Clínico para spmeterse a un 
examen físico y psicológico.

FAMILIA NORMAL. Los vecinos 
de la calle Art coincidieron en ase
gurar que el joven detenido era 
muy normal y que nunca habían 
escuchado peleas en la vivienda. 
Una vecina del edificio, Amparo 
Losada, aseguró que la víctima,

Detienen a un búlgaro por el 
asesinato de dos compatriotas
EFE / MADRID

La Guardia Civil y el Cuerpo Na
cional de Policía, con la colabora
ción de la policía búlgara, han de
sarrollado una operación conjun
ta en Madrid en la que se ha 
detenido al ciudadano búlgaro 
EH.Y., de 29 años, como supuesto 
autor del asesinato de dos compa
triotas en la calle del Jazmín de 
Madrid, en febrero de 2003, ade
más de otros delitos en Marbella.

Un mosso d’Esquadra entra en la vivienda donde se produjo el crimen. / efe
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Dativa Hernández, de 56 años, y 
su hijo, Antonio Burgués Hernán
dez, eran «maravillosos», por lo 
que «me extraña que haya sucedi
do algo así». Acerca del detenido, 
de 28 años. Losada comentó que 
«era muy normal» y «siempre iba 
bien vestido».

Según esta vecina, el joven in
cluso «cerraba la puerta con cui
dado para no molestar a los veci
nos». Losada explicó que nunca 
escuchó peleas en el piso entre la

Tras el doble crimen, según el 
Ministerio de Interior, tanto el mo
das operandi como el arma auto
mática empleada hicieron centrar 
las sospechas de los investigado
res en una peligrosa banda de ciu
dadanos del Este de Europa, dedi
cados ai robo de vehículos de lujo 
y al tráfico de armas y drogas.

La Guardia Civil detectó a esta 
banda en la costa mediterránea y 
practicó 39 detenciones, se incau

mujer, que estaba separada, y sus 
dos hijos, que viven en Sant Cugat 
del Vallés, pero que acudían con 
frecuencia a visitar a su madre.

«Se quedaban a dormir y pasa
ban algunos días con ella», asegu
ró. La vecina comentó que la ma
drugada en la que sucedieron los 
hechos escuchó un ruido que le 
hizo pensar que en la vivienda de 
la víctima «arrastraban muebles o 
sillas», pero el ruido enseguida se 
detuvo. 

taron 62 vehículos, 17 armas y 
3.700 kilos de hachís. En esta ope
ración se detuvo a uno de los su
puestos autores del doble asesina
to, si bien el ahora detenido logró 
eludir el cerco policial.

Las investigaciones han dado 
como resultado la imputación de 
varios robos de vehículos de alta 
gama, robos con violencia, falsifi
cación de documentos, asociación 
ilícita,y atentado.
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Una grúa que cubre los servicios mínimos recoge un vehículo averiado que obstaculizaba un carril de la N-II a su paso por Figueres, en el primer día de huelga./EFE
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Las aseguradoras minimizan los 
efectos de la huelga de las grúas
La Confederación de Empresas de Asistencia en Carretera cifra en el 78% el seguimiento 
de este paro, mientras que Unespa sostiene que el 80% de los servicios fueron atendidos

• La Confederación de 
Consumidores y Usuarios 
(CECU) recuerda que las 
aseguradoras deben pres
tar a sus clientes todos los 
servicios que están cubier
tos por sus pólizas.

EFE/ MADRID

La Confederación de Empresas de 
Asistencia en Carretera (Cepas) es
timó ayer que el 78% de las grúas 
de toda España se sumó al paro 
técnico iniciado la pasada madru
gada, mientras que la patronal 
aseguradora Unespa aseguró que 
el 80% de los servicios de grúa so
licitados por sus usuarios fueron 
atendidos. Según datos facilitados 
por Cepas, secundaron el paro to
das las empresas de grúas de As
turias, Aragón, Gerona y Castilla- 
La Mancha y un 90% de las de Ma
drid, Castilla y León, Barcelona, 
Lérida, País Vasco y Tarragona.

En Galicia pararon todas las 
provincias menos Orense y las re
giones donde la convocatoria ha 
tenido menos seguimiento han si
do Murcia y Andalucía, con un 
10% y un 20%, respectivamente.

Las grúas de Badajoz, Navarra, 
SevUla, Tenerife, Orense, Murcia, 
La Rioja, Ceuta y Melilla no acu
dieron al paro, informó la DGT, 
que se remitió a las comunicacio
nes hechas por la Agrupación de 
Tráfico de la Guardia Ci5^.

Por su parte, la presidenta de la 
patronal de las aseguradoras 
(Unespa), Püar González de Fru
tos, afirmó que las compañías de 
seguros han atendido el 80% de los 
servicios de grúa solicitados por 
sus usuarios con normalidad.

En Cataluña, los Mossos d’Es
quadra retiraron durante toda la 
jornada de las carreteras 22 vehí
culos, quince inmovilizados por 
accidente y el resto por averías 
mecánicas. Las asociaciones de 
automovilistas y de consumidores 
han criticado este nuevo paro y 
han denunciado el perjuicio que 
supone para los ciudadanos.

La Asociación Europea de Au
tomovilistas (AEA) pidió ayer a las 
empresas de grúas y a las asegura
doras que resuelvan sus diferen
cias sobre las tarifas de remolque 
de coches mediante negociacio

El RACC mantiene su nivel de asistencia
RACC Automóvil Club operó ayer al 50% las peticiones de servicios de 
asistencia mecánica, mientras que el servicio de asistencia personal está 
funcionando al 100% durante la jornada de paro de grúas que se está 
desarrollando hoy en la mayoría de comunidades españolas, informó 
hoy la entidad. La empresa explicó que está cubriendo el máximo de ser
vicios posibles con vehículos de su flota especializada en reparaciones.

Por otra parte, el dub aconseja extremar las precauciones al volante y 
adaptar la conducción a las condiciones de la vía y a las condiciones cli
matológicas, como la lluvia, niebla, nieve 0 hielo. Además, recomienda 
mantener la distancia de seguridad para prever cualquier circunstancia y 
evitar situaciones de riesgo, tener en perfectas condiciones cristales, lu
ces y limpiaparabrisas para garantizar una correcta visibilidad, llevar lla
ve de recambio del vehículo y consultar con su taller de confianza. E.P.

nes bilaterales y denunció el in
tento de la Administración de des
viar la atención al tratar el conflic
to como un asunto comercial.

En este sentido. Seguros Pela
yo se comprometió ayer a subir un 
30% las tarifas que abona a las em
presas de asistencia con grúa por 
los servicios urbanos que prestan 
sin repercutir el incremento en las 
pólizas de sus asegurados.

LIBERTAD DE CIRCULACIÓN.

Desde el Gobierno, la vicepresi
denta primera, María Teresa Fer
nández de la Vega, afirmó en la 
rueda de prensa posterior ai Con
sejo de Ministros que el objetivo 
del Gobierno es garantizar la se
guridad y la libertad de circulación 
y recordó que el Ministerio del In
terior ha previsto el mismo dispo
sitivo que en agosto pasado para 

minimizar el impacto del conflic
to en los conductores.

La Confederación de Consu
midores y Usuarios (CECU) recor
dó a los ciudadanos que las asegu
radoras están obligadas a prestar a 
sus clientes todos los servicios cu
biertos por sus pólizas y les instó a 
reclamar cualquier gasto adicio
nal derivado de la contratación de 
otro servicio. La Unión de Consu
midores de España (UCE) exigió 
también la desconvocatoria del 
paro y cuestionó la legalidad de la 
medida adoptada por las empre
sas de asistencia en carretera, que 
califica de «cierre patronal».

Las asociaciones de empresas 
de asistencia en carretera exigen a 
Unespa que actualice las tarifas 
que las aseguradoras abonan a las 
grúas en función de las conclusio
nes extraídas de los informes de la 
Universidad de Alcalá de Henares 
y la Consultora Spim. Esos infor
mes fueron encargados de mutuo 
acuerdo por las partes después del 
paro del pasado verano y situaron 
el importe medio.por servicio en 
49 euros, frente a los 23 euros que, 
de media, pagan ahora las asegu
radoras a las empresas de asisten
cia en carretera. Unespa alega, sin 
embargo, que los estudios no pue
den aplicarse hasta su redacción 
definitiva, prevista para el próxi
mo día 25, tras el análisis de las ale
gaciones, y que deben recibir la 
aprobación del Servicio de Defen
sa de la Competencia (SDC).

► UNIÓN EUROPEA

Schroeder y 
Juncker opinan 
que el Pacto de 
Estabilidad debe 
ser más ‘flexible’
EFE / BERLÍN

El canciller alemán, Gerhard 
Schroeder, y el primer minis
tro luxemburgués, Jean-Clau-' 
de Juncker, presidente de tur
no del Consejo de la UE, se re
unieron en Berlín para 
preparar la reforma del Pacto 
de Estabilidad, que esperan 
lograr en marzo, y tratar de la 
futura financiación europea.

Ambos coinciden respec
to al Pacto de Estabilidad en 
que hay que flexibilizarlo y en 
que creen que se logrará un 
compromiso para su aproba
ción en el Consejo europeo 
de marzo. Pero las reivindica
ciones del canciller son mu
cho más firmes y precisas ya 
que, mientras Juncker se li
mitó a decir que el pacto de
bería tener más en cuenta los 
ciclos económicos y la evolu
ción coyuntural, Schroeder 
defendió el «catálogo de cri
terios» que Berlín quiere in
cluir en el nuevo Pacto.

En cuanto al plan de fi
nanciación, el canciller rea
firmó que para Alemania «só
lo es posible un acuerdo so
bre la base del 1%» de la Renta 
Nacional Bruta y expresó du
das sobre la posibilidad de 
llegar a un compromiso ini
cial sobre este tema, como 
desea Juncker, antes de junio.

Preguntado sobre si el. 
Pacto de Estabilidad tiene 
que ver con el próximo plan 
de financiación de la UE, 
Schroeder contestó que «to
do está relacionado». Entre 
los criterios que Alemania de
sea incluir está la contribu
ción de un país al presupues
to comunitario, que én caso 
de Alemania, recordó Schroe
der, «es más del 20%».

► SACYR/BBVA

Rajoy critica la 
‘intervención’ del 
Gobierno en las 
empresas privdas

EFE/ PONTEVEDRA

El presidente del PP Mariano 
Rajoy, lamentó ayer que «al
gunas intervenciones» del 
Gobierno en empresas priva
das, «como en el caso del 
BBVA», retrotraigan a España 
ai pasado y hagan que mer
me la credibilidad y confian
za de los agentes económicos 
españoles y extranjeros en es
te país.

Rajoy relacionaba así la 
investigación emprendida 
por la GNMV en relación a las 
supuestas irregularidades en 
la venta de FG Valores a Me
rrill Lynch, con un intento del 
Gobierno por facilitar la en
trada de Sacyr en el BBVA.
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BOLSAS NACIONALES

Dif. Oif.%
Ibex 35 8.999,40 -18,30 -0,20
Ibex Financiero 8.879.90 -49,10 •0,55
Ibex Utilities 17.879,10 ■29,30 ■0,16
Nuevo Mercado 2.319,10 0,50 0,02
Madrid 959,02 •1,63 •0,17
Barcelona 769,83 •2,22 •0,29
Bilbao 1.639,46 1,69 0,10
Valencia 769,46 -1,23 -0,16

teo

ÍNDICE GENERAL (SEMANAL) IBEX-35 (MENSUAL)

Cotizaciones de Bolsa
- Mercado continuo
- Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
- Tipos de interés (MIBOR)
- EURIBOR
- Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda
- Metales

COMENTARIO

La apatía se adueña del 
mercado

Tras el cierre de lo mercado europeos, al otro lado del Atlántico los 

principales índices americanos profundizaron en el terreno de las 
pérdidas por segundo día consecutivo, debido a los débiles resultados 
presentados por compañías como Qualcomm, eBay, AT&T o 
Citigroup. Estas noticias negativas afectaban a las principales bolsas 
asiáticas, cerrando el índice Nikkei con un descenso del 0,41%.
Ante esta situación, las plazas europeas comenzaban la jomada con 

ligeros descensos de sus índices y escaso volumen. Conocimos los 
datos del consumo en los hogares franceses, mejorando las 
previsiones, y del IPC francés, algo peor de lo esperado por los 

analistas, que no tuvieron especial repercusión en las cotizaciones. 
En Reino Unido se publicaba que las ventas al por menor de 
diciembre habían descendido un 1%, lo que se recogió con frialdad 
por el mercado.
Por lo que se refiere a la bolsa española, frente a la atonía general del 
mercado, conseguían destacar valores de pequeña y mediana 
capitalización que, como en las últimas sesiones protagonizaban 
importantes escapes alcistas, como Mecalux, Tubacex, Europistas 0 
Amper. También entre los valores del Ibex 55 hubo sorpresas 
positivas, fundamentalmente por mejoras en la recomendación de 
grandes firmas internacionales. En este grupo destacaban Telefónica 
Móviles, que superaba la barrera de los 10 euros por primera vez 
desde el primer trimestre de 2.001, Banco Sabadell y Banesto, tras el 
favorable informe de Morgan Stanley, y Telefónica. Por el lado 
negativo, la mayor pérdida del Ibex 35 se la apuntaba Sogecable, con 

un 147%. cerrando en 28,85.
En Europa la mayor subida se la anotaba Suez, que cerraba en 20 
euros con una apreciación de un 2,56%. En el extremo de las 
pérdidas, se encontraba Nokia, con un -1,64%.

Las bolsas americanas abrieron con tono positivo, a pesar de 
conocerse que el índice de confianza de los consumidores de la 
Universidad de Michigan había bajado hasta 95,8 desde el nivel 

anterior de 97,1 y frente a la leve subida que esperaban los analistas. 
Sin embargo, su influencia apenas se apreció en Europa, cerrando 
los principales índices con leves variaciones frente a la sesión 

anterior. En concreto, el Ibex 35 bajaba un discreto 0,12% y lograba 
mantener los niveles del 9.000, el Eurostoxx 50 subía un escaso 
0,11%, mientras que el Dax retrocedía un -0,16% y el Cae francés 

reflejaba la mayor subida con un 0,31%
En el mercado de divisas, el dólar frenaba la recuperación que estaba 
experimentando en el último mes, volvía a cruzarse con el euro en 

niveles superiores a 1,30.
En el mercado de Renta Fija destacar que el precio del Bono Alemán 
prácticamente se mantenía plano, mientras que el barril de Brent se 
apreciaba un 3%

SUBEN | BAJAN

Vaior _ C(erre_ Dff% Vator ______ Cierre Dtf%
Paternina 6,60 6,45 Tudor 7,72 -4.93
Mecalux 9,68 6,26 Urbas 0,78 -4,88
G. Inmocaral S.A. 2,52 5,00 Indo lnternac. 5,83 -2,83
Elecnor 43,70 4,05 Befesa 14,60 -2,28
Prosequr 15,59 3,93 Antena3 TV 56,95 -2,23

BOLSAS INTERNACIONALES

Cierre DH. Dlf.%
Nueva York Dow Jones 10430,83 -40,64 -0,39
Londres FT SE 100 4803,3 2,5 0,05
Frankfurt XETRA 4213,7 -6,73 -0.16
París CAC 40 3854,19 11,75 0,31
Milán MIB 30 31610 68 0.22

Brasil 23826,76 216,79 0,92
México 12633,67 -136,32 -1.07

VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK

. Ultimo
16.38

W¥a Máx. Min.
BBVA 16,41 17.64 16.38
BSCH 11.70 11.74 12.35 JIJO
Cameco Corp 34.75 34.06 101,15 31.90
Dreamwoks Animation 35,72 36.10 37.20
Endesa 21,99 21.85 23.06 21.85
Reosol 25,03 24.85 25.64 2434

MERCADO CONTINUO Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64

Títulos Cierre(Euros) Dlt% Vol(Títulos)
Día Año

Titulas Clerre(Euros) Dlf% VoI(Tftulos)
Día Año

Max. Min. Max. Min. Max. Min. Max. Min.

Bienes de Consumo Iberdrola 18,57 -0,05 5.556.191 18.59 18,44 18.73 18,40

A. Domínguez 17,81 -1.38 11.091 18,15 17,81 18.06 17,00 Red Eléctrica 16,61 ■0.12 253.374 16,71 16,52 16,67 16,33

Aldeasa 33.5 1,48 438.363 33,88 33,02 33,50 30,30 Repsol 19,2 ■0,1 15,249.296 19,32 19,15 19.40 18,55

Altadi$ 3Z.84 1,2 1.662.760 33.00 32,20 33,80 31,94 Unión Fenosa 19,61 0,15 1.044.920 19,86 19,64 19,81 19,09

Barón de Lev 37,95 1,5 207.674 37,9.5 37,05 38,10 36.02 ftlAmABilA
Bodegas Riojanas 9.3 ■0,11 9,30 9,30 9,59 9,30

Abengoa 8,41 -1,06 89.715 8,52 8,41 8,55 7,37
Campofrío 11,89 1,54 67.293 11,89 11,72 11,89 11,64

Abertis 16,84 ■0,71 1.449.530 16,90 16,74 16,96 16,18
Cortefiel 12,26 2,42 416.415 12,50 11,92 12,26 11,25 Aguas Barna. 15.5 ■0.7 212.932 15,63 15,45 15,95 15,26
CVNE 10,65 ■0,47 950 11.00 10,65 10,85 10,32

Amadeus 7,21 14.458.293 7,23 7,21 7,50 7,21
Doqi Int Fabrics S.A. 4,46 1,13 114.780 4.46 4,38 4,50 4,08 Befesa 14,6 -2,28 1.779 14,94 14,54 15,10 14 60
Ebro Puleva SA 11,39 1.24 420.121 11,40 11,23 11,39 10,51 Cintra Inf Transp. 8,84 1,03 1.153.270 8,84 8,76 8,99 8,12
Faes Farrna 14,43 ■0,21 40.852 14,55 14,43 14,55 13,76 Inm.Colonial 32 0,5 128.601 32,73 31,81 32,00 2915
Indifex 21,59 •0,32 1.309.037 21,71 21,35 21,91 20,97

Elecnor 43,7 4,05 9.086 43,70 43,65 44,00 42 DO
Natra 6,24 89.335 6,26 6,01 6,37 5,08 Europistas 5,32 3,3 328.038 5,45 5,16 5.32 5,14
Natracéutical S.A. 0,8 451.549 0,81 0,79 0,83 0,77 Fadesa Inmobiliaria 16,6 ■ 0.61 329.516 16,74 16,37 16,70 14,71
Paternina 6,6 6,45 4.820 6,60 6,50 6,60 6,08 Funespana 8,24 5.221 8,26 8,15 8,24 7,85
Pescanova 17,04 •1.22 23.529 17,30 17,04 17,29 15,65 Iberia 2,53- •0,39 5.185.958 2,55 2,52 2,63 253
Serv. Point Solut. 0,52 1.055.444 0,53 0,52 0,54 0,48 Inbesós 4,75 2,81 474 4,75 4,75 4,75 4,52
Puleva Biotech 2,84 0,71 18.708 2,86 2,81 2,87 2.68

Indo Internac. 5,83 -2,83 450 5,83 5,83 fin 581
SOS Cuétara 33,46 0,18 40.080 33,49 33,35 33,46 32,86

G. Inmocaral S.A. 2,52 5 815.580 2,54 2,36 2,52 2,18
T. Algodonera 3,23 ■0,62 40.359 3,25 3,22 3,26 3,15 Logista 41,8 2,83 ’ 65.911 41,88 40,10 41,80 39,10
Vidrala 15,2 4.009 15,25 15,03 15,30 15,07 Metrovacesa 38,63 -0,59 270.019 38,82 38,21 39?7 3515
Viscofán 8,1 0,25 174.908 8,19 8,06 8,10 7,46 NH Hoteles 9,89 0.82 923.196 9,90 9,75 9,89 9,67
Zeltia 5,33 219.877 5,35 5,32 5,39 5,22-

Prosequr 15,59 3,93 257.457 15,59 14,86 15,59 14,00

Bienes de Inversión e Intermedies Sacyr^Valle 12,08 •0,9 698,170 12,16 12,08 12,49 11,99

Acerinox 11,57 0,87 2.385.543 11,63 11,4? 11,94 11,30 Sol Meliá 7,88 0,51 153,977 7,91 7,77 7,95 7,28

CIE AUTOMOTIVE 11.6 10.984 11,60 11,60 11,60 11,45 Sotogrande 11,5 -2.13 4,139 8,98 11,50 12.25 10,50

Arcelor S.A. 16,86 2,16 2.222.809 16,93 16,45 17,22 16,15 Telepizza 1,68 0.6 3,947,526 1,68 1,64 1,68 1,53

Azkoven 6,75 -0,15 49.967 6,82 6,74 6,76 6,27 Testa Inmuebles 15,9 - 186 15,90 15,72 15,95 15,70

C. Portland 49,1 0,2 8.612 49,14 48,90 49,10 47,79 Transp. Azkar 6,59 0,61 59.012 6,64 6,51 6,69 6,18

CAF 70,8 2,61 11.767 72,00 68,40 70,80 61.75 Urbas 0,78 -4,88 1.500.016 0,84 0,77 i,n 0,67

Duro Felguera 7,99 ■0,13 15.569 8,05 7,99 8,05 7.88 Urbis 11,62 •0,68 134.356 11,75 11,61 11,85 10,71

EADS 23,05 •1,07 22.910 23,29 22,97 23,75 21,03 Servieins Financieros
Ence 23,21 -0,6 119.123 23,57 ¿3,21 24,95 22,60 Alba 28,31 . 0,57 64.129 28,40 28,01 2831 2585
Ercros 0,68 1,49 3.075.605 0,69 0,67 0,69 0,58 Andalucía 70 429 70,00 70,00 71 on 6905
E.del Zinc 1,99 0,51 16.979 1,99 1,96 2,08 1,85 Galicia 20,65 018 20,95 20,65 21 on 20 40
Europac 3,87 0,52 46.607 3,88 3,80 3,87 3,63 Popular 47,62 -0,87 981.791 47,92 47,42 4883 4761
Camesa 11,05 0,73 2.134.760 11,06 10,90 11,05 10,53 ........ .............

Bañe Sabadell 18,73 0.86 1.355.710 19,03 18,56 1873 1712
Global Steel 2,35 ■1,67 36.671 2,35 2,35 2,41 2,23 Valencia 24,55 -1,01 13,718 2493 24,50 25 03 23 00
Iberpapel 16,9 0,6 6.309 17,15 16,52 17,00 15,35 Banesto 10,87 1,59 1213,578 10,90 10,71 11 on 10 7n
Lingotes 4,9 812 4,90 4,90 4.90 4,80 Bankinter 38,71 2,11 351,648 38,80 37,51 39 20 37 91
Mecalux 9,68 6,26 104.556 9,78 9,08 10.00 7,70

BBVA 12,63 -0,55 16,919.200 12,69 12,57 1313 1283
Miguel y Costas 37,2 -1,85 , 10.660 37,70 36,65 40,70 37,00 Castilla 16.75 025 16,80 16,75 17 no 16 68
Nicolás Correa 3,44 1,47 11.500 3,44 3,44 3,44 2,68 C. Occidente 48 3,45 33,302 48.00 46,00 4870 45 on
Reno de Medicci 0,77 •1,28 272.579 0,78 0,// 0,84 0,76 Corp. Mapire 10,8 0,09 704.845 1083 1075 in 95 10 7n
Seda Barna 2.31 0,87 167.807 2,32 2,28 2,39 2,23 Cto. Balear 20 080 20.20 19,75 20 00 IR on
Sniace 0,92 3,37 638.614 0,92 0,89 0,92 0,77 Dinamia 15.8 16,564 15,80 15,64 1590 15 25
Tafisa 1.52 285.932 1,52 1,50 1,53 1,44 Gral. Inversión 1,49 613 1,49 1.49 153 144
Tubacex 2.06 3,52 2.997,002 2,06 1,98 2,06 1,91 Guipuzcoano_________ 25,1 •0,2 768 25,16 25.00 25 40 2465
Tubos Reunidos 7,29 1,25 1.100 7,29 7,29 7,31 7,15 GuipuzcoanoA________ 25,9 000 000 25 90 2590
Tudor 7.72 -4,93 3.724 7,72 1.12 8,15 7,52 Pastor 25,5 0,99 65.730 25,50 25,25 25 50 24 2fi
Uralita 3.8 111.201 3,84 3,/8 3,85 3,65 Santander 9,02 ■0,88 74.123.436 9,09 9.01 9,21 9,00
Volkswagen 35,95 135 35,95 35,74 35,95 34,00• Tecnocom 6.31 -1,25 122,731 6.39 620 639 602
Zardoya Otis 19.1 0,16 76.356 19,14 19,10 19,30 18,90 Unipapel_____________ 17.15 ■1,15 8,274 17,37 17.13 17 97 1713

Común, y Serv. InlermacMn Vasconia 12 025 12,00 11.90 12,00 12,00

AntenaT TV 56,95 ■2,23 325.117 58,25 56,75 59,95 54,25

Amper 4,38 3,06 760.309 4,41 4,26 4,38 4,03

Avanzit 1,88 •1,05 427,874 1,91 1,87 1,97 1,49 Lntibex
Indra 12,86 817.136 12,90 12,73 12,95 12,17

Dlf% Vel(Tftutos)
Día Año

Jazztel 0,76 ■1.3 8.791,274 0,77 0,76 0,78 0,74
Títulos Clcn-«(Euros) Max. Min. Max. Min.

América Móvil 38.45 -2.14 3,000 38.45 38.40 39.99 36.18Prisa 14,7 -0,07 409.694 14,79 14.59 15,70 14,70
Arac Celul B 2.57 ■0.39 2,700 2.57 2.56 2.76 2,54

Recoletos 7,17 •0.14 58.982 7,18 7,1/ 7,18 7.16 B. Río Plata 8 0.9 000 0.90 0,90
Sogecable 28.63 -1.47 1.231.768 2933 2855 33,34 28,83 Banco Bradesco n.32 ■0.92 4.380 17.78 17,32 18.43 16.61

Tele 5 16,05 ■0.25 1251.789 16.30 16.00 16,81 15,37 Banco de Clule 26.05 0.72 1.000 28.05 27.65 28.85 27.85
Sanco Francés 2.5 000 2.50 2.50

Telefónica 13,5 ■0.22 32.822.586 13,67 13,50 14,03 13,50 BBVA Bancomer 17.18 000 - 17.18 17.18
Telefónica Móviles 10.12 2,43 6.991.404 102? 980 1012 9,18 Bradespar Ord. 24.21 0.58 1.437 24,25 24.06 24.39 23,05

Terra 3,07 ■0,32 222.694 3.10 3,06 3,14 2,89 Bradestiar Freí. 25,86 5,9 2.006 25.86 24.31 25.86 23.07
Brasken. S.A. 34.96 0,46 075 34.96 34.96 37.30

TPI Pag Amar 6.63 0,76 885.728 6,68 6,53 6,88 6,58 Cernía Preference 15.5 1,44 13.747 15.50 15.07 18.14 15,28
Copel Pref.B 3.09 5.82 7.511 3.09 2.99 3.27

CoMtraccMn Coro. UBS Int. 2 ■0.5 10.000 2.00 2.00 2.01 1,93

Acciona 65.05 ■0,69 842.647 65 80 6475 66 60 65,05 DvS________________ 13.22 1,54 1.000 13.22 13,15 13,40 12,61

ACS 18,69 ■0,32 3.323.987 18,75 18,55 18,75 16,98
Deetfobras 5.4 000 5,40 5,40
Electrobras Pref. 4.35 1.16 3.400 4.35 4.25 5.40 4,30

FCC 36,25 -0,11 350.801 36,30 36.02 36,29 34,39 Endesa Chile 12.91. ■2.2 7.645 13,40 12.90 13.32 12,60

Ferrovial 44,58 ■0.6 425.445 45,19 44,42 45,53 39,56 Enersis 5.87 0.69 8.526 5.87 5.85 6.20 5,80
Gerrlau Pref. 11.7 •0.26 4.400 11.90 11.70 13.13 11,70

OHL 7,1 339.525 7,20 6.86 7,19 6,311 Grupo Alfa A 37,6 ■1,31 2.000 37.60 37.60 39.00 35.00
Net S. Comunicacao 1.85 ■1.6 4.914 1.88 1.83 1.96 1.75

Eneruti Petrobras Or. 29.37 -0.1 2.991 29.39 29.15 29,6B 28.52
Bayer 24,77 0,45 10.470 24,79 24,25 25,30 23,50 Petrotiras Pref. 26.01 0,23 3.941 26.16 25,85 26.79 25.65

29,99 0,37 42.174 30.00 29,83 30,00 29,79 Santan. PtoRico 23.58 1.33 3.000 ?158 23.50 23.58 22.17
Ceosa

Suzano 28 260 3.04 2;80
Enagas S.A. 11,8 ■0,25 1.186.620 11,84 11,72 12,10 11,53 Suzano Petrog.SA Pr. 0.15 000 0.15 0,15
Endesa 16,88 0,24 8,927.190 16.89 1679 17,08 16,74 Telmex 28.28 ■0.77 3.000 28.34 28.28 28.83 27.24

Gas Natural 21,75 ■0,37 1,973.788 21,88 21,66 22,72 21,75 Vale Do Río doce Ord. 23.34 5.66 3.764 23.34 21.37 23.34 19.66
Vale Río doce 19.3 4,32' 15.947 19.33 1B.50 19,30 16.70

Hullas C.Cortés 9,89 0,82 300 9,89 9,89 10,00 9,81 Volean C.M. 3.04 1.67 1500 3.04 2.99 3,12 2.79



SÁBADO 22 DE ENERO DE 2005 LA TRIBUNA DE TOLEDO MERCADO^jg

IFONDOS DE INVERSIÓN SBSgggg Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf
: 901 11 64 H DIVISAS RESPECTO AL EURO

Fondo Voe V.Lig. R.Sein% R.Mes% R.A(k>% Fondo Voc V.LIq. R,Sem% R,Mes% RjAAo% Fondo Voc V.Liq. R.Sem% R.Mes% R.Año% 1 EURO = X DIVISAS
AHORRO CORPORACIÓN BBVA Fondboisa Japón 3 GRV 7,49 0,04 0,04 Foncaixa Ahorro 2 RFC 16,81 0,04 0.05 0,05 Dólar EE UU 1,296

BBVA Gar. Flexible lil GRV 929,19 Foncaixa Ahorro 31 prr 2,34 0,05 0,6 0,11 Libra esterlina 0.695
AC Australasia RV 4,01 2,52 4,61 4,61 BBVA Mixto 25 MRF 9,98 0,05 0,89 0,89 Foncaixa Ahorro 34 RFC 9,69 0,07 0.20 0,20 Yen japonés 134.600
AC Bienestar RV 5,92 0,40 4,35 4,35 BBVA Plan Renta GRF 1,078,94 0,25 0,61 0,61 Foncaixa Ahorro 36 RFC 12,25 0,05 0,12 062 Franco suizo 1.549
AC Cuenta FT D 1.318,90 0,02 0,32 0.32 BBVA Renove ll! GRV 7,19 0,02 0.02 Foncaixa Ahorro 7 RFC 16,59 0,06 0.20 0,20 Corona sueca 9.057
AC Deuda FT RFC 13,89 0,05 0,54 0.54 BBVA RF Corto RFC 16,30 0,02 0.10 0.10 Foncaixa Bolsa 33 RV 25,87 0,29 3,68 3.68 Corona danesa 7.442
AC Dinero D 1.335,82 0,04 0,44 0,44

BBVA PRIVANZA
Foncaixa Cooperación RV 4,89 ■0,36 1,56 1.56 Corona norueqa 8.197

AC Divisa 6,95 0,11 1,97 1.97 Foncaixa Dinero 12 D 1.479,11 0,03 0.15 0,15 Dólar canadiense 1,594
AC Emergentes RV 4,71 3.34 2,59 2,59 Privanza Bolsa RV 12,23 Foncaixa Internacional 1 RFC 0,33 1,63 Dólar australiano 1,698
AC Euroacciones fW 4,59 -0,50 3,26 3,26 Privanza Dinero D 6.519,72 0,05 0,22 0,22 Foncaixa Mixto 25 MRF 7,54 0,17 0,74 0,74 Dólar neozelandés 1,831
AC Eurofondo RV 5,38 0,90 3,12 3,12 -

Foncaixa Mixto 28 MRF 7,54 0,17 0,74 0.74 Esloti polaco 4,076
AC Euromix MRV 5.90 •0,19 1,83 1,63 BETA MEESPIERSON Foncaixa Patrimonio 16 MRF 8.75 0,25 0.70 0,70 Forinto tiúnaaro 246,630
AC Fondtesoro Plus RFC 7,71 . 0,16 0,73 0.73 Beta Acciones RV 12925 0,58 5,05 5,05 Corona eslovaca 38,665
AC Iberoamérica RV 6.74 2,44 5,05 5.05 Beta Dinero D 1.481.68 0,05 0,18 0,18 MAPFRE Corona checa 30,373
AC Largo FT BF 11,50 0,14 0,51 0,51 Beta Valor MRV 15,62 0,44 3,22 3,22 Fondmapfre Bolsa MRV 20,03 0,49 2,71 2.71 Libra chipriota 0,582

Corona estona 15.653AC Multiestrellas Selec.20 MRF 10,52 0,80 1,24 1,24 Fondmapfre Bolsa America RV 5,02 1.08 2,57 2,57
BMP PARIBASAC Multiestrellas Selec. 35 MRV 9.97 0.93 1,36 1,36 Fondmapfre Bolsa Gar. GRV 11,13 0,02 0,6 0,11

AC Multiestrellas Selec.5O MRV 9,52 1,05 1,46 1,46 BNPAhorro RF 10,78 Fondmapfre Dinero D 1205,49 0.03 0,14
0,14 ) CAMBIO FIIO DEL EURO

AC Multiestrellas Selec. 65 MRV 9,05 1,18 1,56 1,56 BNP Bolsa RV 15,95 fondmapfre Diversificac. MRV 10,43 0,39 2,38 2,38 Divisa Euros
Invercaia 31 RFC 7,88 0.27 0,93 0.93 BNP Globail5^85 MRF 9,09 ■0,07 0,76 0.76 Fondmapfre FT RFC 12,94 0.18 0,29 0,29 Peseta 166386
BANCO ATLANTICO

BNP Global 50-50 MRV 1129 0,43 1,72 1,72 Fondmapfre Rta. RFC 14,83 0,25 0.57 0,57 Marco alemán 1,95583
BNPGIobal70-30 MRV 6.98 0,52 2.08 2,08 Franco francés 6 55957

Atlántico Mixto MRV 7,85 0,71 3,32 3.32
CAJA MADRID

MORGAN STANLEY Franco beiqa 4Ó.3399
Atlántico Plus 2 GRF 8,68 0,13 '0,60 0,60 CARTES» X-VALORYD 1.085.08 0,01 0,12 0,12 Libra irlandesa 0.787564
Bolsatlantico RV 11,91 0,76 5,23 5,23 Dinermadrid FT D 1289.90 0,02 0,14 0,14 CARTESiO Y^ACCIONES 1.094.75 0.17 0,83 0.83 Lira italiana 1936.27
Dineratlantico D 1.477,90 0,03 0,14 0,14 Fondmadrid D 1.546,40 0,03 0,15 0,15 MS Ahorro RFC 18.58 0.06 0,26 0,26 Franco luxemburgués 40.3399
Fondoatlantico RFC 17.44 0,07 0,17 0,17 Madrid Bolsa RV 13,72 0,55 4,41 4.41 MSBolsa RV 24.05 0.55 0,90 0,90 Florin holandés 2,20371

Madrid Bolsa Activa ffiV 6,69 0,01 0,09 0,09 MS Bolsa Internacional RV 7,36 ■0.6 0,35 0,35 Chelín austriaco 13,7603
BANCO COOPERATIVO Madrid Bolsa Extra GRV 8,50 0,01 0,08 0,08 MS Bolsaplus_____________ RV 17.50 0,19 ■0,6 0,6 Escudo 200,482
Credicoop Renta RFC 86,82 Madrid Crecimiento II GRF 7,57 0,02 0,11 0.11 MS Corp. Ouaiity Plus 10,43 0,03 0,21 021

Marco finlandés 5,94573
Dinercoop 0 1.127,69 0,02 0.15 0,15 Madrid Premiere RFC 13.15 0,24 0,94 0.94 MS Divisa RFC 8,36 -0,06 1,22 1,22
Rural Ahorro II GRV 742,32 0,23 0,98 0,98 Madrid Sect.Financ.Global RV 5.89 ■0,20 3.01 3,01 MS Euro Acciones RV 6,68 0,21 0,15 0,15 - TIPOS DE INTERÉS ÍMIBORÍ
Rural Deuda GRF 814,87 0,09 0.25 0,25 Plusmadrid MRV 18,82 0,34 2,55 2,55 MS Euro Deuda RF 8.18 0,30 0,94 0,94
Rural Dinero D 7,509,48 0,13 0,13 MS Euro Global MRV 7,64 0,15 0,32 0.32 Plazo Tipo Medio

Rural Emergentes RV RV 443,76 3,03 3,37 3,37 CAM (CAJA DEL MEDITERRANEO)
MS Euro Indice RV 5,86 0,40 0,35 0,35 Mibor a 1Año 2,337

Rural Euro Renta Variable RV 414,22 -1,05 1,99 1.99 CAM Bolsa! GRV 10.95 0,03 0,44. 0,44 MS Euro Selección RV 8,10 0,63 0.89 0,89 Mibor a 1 Día 2,113
Rural Euroindlce GRV 728,65 0,15 1,33 1,33 CAM Bolsa Europa RV 5.05 ■0,56 8,13 8,13 MS Fiva MRF 17,03 0,6 0,23 023 Mibor a 1 Mes 2,133
Rural indice RV 516,72 -025 3,74 3,74 CAM Bolsa Gar.3 GRV 9,33 0.11 2,84 2,84 MS Fondo RFC 23,99 0,07 0,27 0,27 Mibor a 1 Semana 2,12
Rural Mixto 25 MRF 676,15 0,93 0,93 CAM Bolsa Indice RV 6,48 0,88 12,20 12,20 MSFondo19 MRV 17.42 0.10 0,51 0,51 Mibor a 2 Años 2,407
Rural Mixto 50 MRV 1.141,49 -0,07 1,90 1,90 CAM Bonos! RFC 15,21 0.23 1.68 1.68 MS Fondo 25 D 885,05 0,01 0.08 0,08 Mibor a 2 Meses 2,157
Rural Renta Fija 5 Pius, RF 1.057,52 0,21 0,55 0,55 CAM Dinerol D 1.184,31 0,04 0,34 0.34 MS Fondtesoro RFC 14,22 0,09 0,33 023

Mibor a 2 Semanas 2,123
Rural RF Internacional RFC 539,64 0,52 0,52 0,52 CAM Dinero Ahorro 0 736,38 0,04 0,34 0,34 MS Gran Selección II RV 2,59 -0,02 0,31 0,31

Mibor a 3 Años 2,407
Mibor a 3 MesesRural RVInternac. 350,50 -0,32 1,87 1,87 CAM Europa Convergente 10,27 2,75 16,86 16,86 MS Latinoamérica 5,39 0,03 0,36 0,36RV
Bono Español 10 años 3,58Rural Toledol RFC 71,69 0,01 0,05 0,05 CAM Europa Pymes RV 5,97 1,45 ¡3.74 13,74 MS Multioestión Aoresivo RV 15,67 0.84 1,18 1.18

CAM Mixto 25 MRF 580.63 K3,0l 3.45 3,45 MS Multigestión Conservador RF 12,19 0,34 0,60 0.60
Ditereneial con Alemania 2

BANCO POPULAR CAM Mixto Variable Europa MRV 8.70 ■0,37 1,11 1.11 MS Multigestión Moderado RF 13,35 0,62 0,98 0,98
Eurovalor Bolsa Europea RV 49,12 -0,44 3,66 3,66 CAM Mundial Bonos RFC 664,97 0,53 2,38 2,38 MS Multigestión RV RV 5,85 0.89 0.87 0,87 EURIBOR
Eurovalor Bolsa Internac. 38,22 Garanmed GRV 80,15 0,08 2,38 2.38 MS Renta Internacional 17,64 0.13 2,12

2,12'
KF

Eurovalor Cesta Global GRV 78,80 0,05 1,48 1,48
CITIGROUP

MS Triple Oportunidad FIM GRV 8,43 ■0,37 ■0,38 -0,38 Plazo Tipo Medio
Eurovalor Eurotop C GRV 67,47 0,01 0,08 0,08 MS USA Garantizado GRV 6,72 ■0.01 ■0.93 -0,93 1 Semana 2101
Eurovalor Gar.Bolsa Jap. GRV 100,32 -0,75 0,65 0.65 Citicash Fund D 992,01 0,05 0,24 0,24 MSS Asian Equity A RV 16.82 2.50 4.60 4,60 I Mes 2,106
Eurovalor Global Asegurado GRV 83,55 0,30 0,86 0,86 Citidinero D 744,23 0,04 0,21 0,21 MSS Emerging Mark EgA RV 14.01 1.37 2,64 2.64 2 Meses 2.131
Eurovalor Interind.2000 GRV 121,19 0,02 0,37 0,37 Citifondo Uder MRF 13.40 0,11 1,39 1,39 MSS Euro Strateglc Bd A RF 28,25 - 43,04 0,71 0,71 3 Meses 2,144
Eurovalor Interindices GRV 75,29 0.08 0,29 0.29 Citifondo RV RV 28,19 0,60 4,87 4,87 MSS Europ. Curr. High Yld A RF 10,95 ■0,18 ■0.18 6 Meses 2.187 I
Eurovalor Mixto 15 MRF 75,13 0,10 0,72 0,72 CitlmOnev D 1.293,81 0,03 0,14 0,14 MSS European Value Eq A RV 24.66 ■0,12 0,33 033 10 Meses 2,254
Eurovalor Mixto 30 MRV 72,72 0,23 1,47 1.47

DEUTSCHE BANK MSS Global Brands A RV 31.40 1,06 2,95
2.95 ^^° 2,296

Eurovalor mixto 70 MRV 2,74 •041 2,08 2.08 MSS Global Convertible 28,87 0,03 ■0,48 ■0,48
Eurovalor Patrimonio DB Alemania 8,61RFC 74,58 0,04 0,18 0.18 KWZ MSS Global Divers.A 26.37 0,38 0,53 0,53 CRÉDITOS HIPOTECARIOS
Eurovalor RF Intem. RFC 95,56 0,33 0,09 0,09 D8 Dlner 1.185.35 0.03 0.17 0,17D MSS Global Sm Cap Val A BV 21,39 1.76 3,53 3.53
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►POSGUERRA EN IRAQ

AÍ9

Un grupo de militares estadounidenses observa el coche que explosionó ayer frente a una mezquita chiíta. / MOHAMED messara (efe]

Una treintena de muertos en una 
jornada sangrienta para los chiitas
Un atentado suicida contra una mezquita acaba con la vida de quince personas • El grupo 
de Al Zarqawi divulga la decapitación de dos iraquíes que trabajaban para Estados Unidos

• El primer ministro interi
no, Iyad Alawi, anunció 
ayer que el plan especial 
de seguridad para evitar 
los atentados en el país se 
pondrá en marcha en la 
jornada de hoy.

EFE / BAGDAD

Más de una veintena de personas 
murieron ayer en Iraq en comba
tes y atentados que tuvieron como 
escenario el convulso triángulo 
sunita, corazón de la resistencia, y 
una mezquita chiita del sur de 
Bagdad.

El primer ministro interino ira
quí, Iyad Alawi, salió al paso de los 
temores que predicen un baño de 
sangre el día de las elecciones ge
nerales, previstas para el 30 de 
enero, con unas declaraciones a la 
televisión nacional en las que 
anunció que el plan especial de se
guridad que se pondrá en marcha 
a partir de hoy.

La semana pasada, el propio 
primer ministro interino reveló 
que Iraq sellará las fronteras dos 
días antes y el día después de los 
comicios. Sin embargo, la ya redo
blada vigilancia no impidió que 
ayer fuera de nuevo sangriento, 
con diez personas muertas en el 
triángulo sunita, y otras quince en 
un atentado contra un mezquita 

chiita. La frecuencia de los atenta
dos contra los chiitas, que se per
filan como los vencedores de los 
comicios, ha multiplicado el te
mor a que estaUe una guerra civil 
de carácter religioso en Iraq.

ATENTADO SUICIDA. El ataque 
de este viernes ocurrió frente a una 
Huseiniya (mezquita chiita) ubi
cada en el empobrecido barrio 
bagdadí de Umm al Maarif. Un co
che bomba, al parecer manejado 
por un suicida, detonó junto a la 
puerta del templo, que tenía unas 
escasas medidas de seguridad.

Además, al menos seis perso
nas murieron y más de una quin

Cinco daneses, acusados de 
malos tratos a presos iraquíes
EFE / COPENHAGUE

La Fiscalía del Ministerio de De
fensa de Dinamarca acusó ayer 
formalmente a cinco oficiales da
neses de «tratamiento incorrec
to» de prisioneros iraquíes en la 
base danesa de Carap Eden en 
Basora, al sur de Iraq.

La acusación cierra una inves
tigación de cinco meses, después 
de que el testimonio de la capita-

cena resultaron heridas ayer al ex
plotar un coche bomba frente a un 
inmueble de la localidad de Yusu- 
fíya donde una tribu chiita cele
braba una boda.

Según el relato de la policía, los 
explosivos estaban colocados en 
una ambulancia que, manejada 
por un supuesto suicida, se empo
tró contra el edificio en el que los 
recién casados eran felicitados por 
los invitados.

En el triángulo sunita perdie
ron la vida ayer al menos una de
cena de personas, entre ellas un 
soldado estadounidense muerto 
en combate en la localidad de Du- 
laiya. Seis guardias nacionales ira

na en la reserva Annemette Hom- 
mel, inculpada en el caso, provo
cara que el ministro de Defensa, 
Soeren Gade, destituyera el pasa
do agosto a cuatro altos mandos 
del contingente de 500 soldados 
que Dinamarca mantiene en Iraq.

Hommel y cuatro sargentos 
están acusados de negligencia de 
carácter grave que, de acuerdo 
con la Ley Penal Militar danesa. 

quíes perdieron la vida y al menos 
otras doce personas más resulta
ron heridas en una serie de aten
tados perpetrados en otros luga
res del triángulo sunita.

Por otro lado, el grupo radical 
vinculado a Abu Musab al Zarqa
wi, considerado el eslabón de Al 
Qaeda en Iraq, divulgó ayer la su
puesta decapitación de dos ira
quíes que trabajaban en una base 
militar de EEUU. Un vídeo colga
do por el grupo en una conocida 
página internet muestra como dos 
sicarios cortan la cabeza de dos 
iraquíes en una habitación donde 
aparece la bandera de la Organi
zación de Al Qaeda en Iraq.

se castiga con una pena de hasta 
un año de cárcel.

A Hommel se la acusa de ha
ber obligado a varios presos a 
permanecer sentados de rodillas, 
negarles agua, amenazarlos e in
sultarlos con calificativos como 
«cerdo» o «perro», en varios epi
sodios ocurridos de marzo a julio 
de 2004.

EN EL MUNDO

IRÁN

Dieciséis fallecidos 
en un accidente de 
autobús ■ AI menos die
ciséis personas murieron y 
otras ocho resultaron heri
das en un accidente de au
tobús en el norte de Irán, el 
segundo en los últimos tres 
días, según informó ayer la 
televisión iraní. La tragedia 
ocurrió en la carretera que 
une Teherán con el balnea
rio de Babolsar, en la costa 
del mar Caspio, cuando el 
vehículo cayó a un valle 
después de evitar una ava
lancha de tierra.

HUNGRÍA

Los descendientes de 
Atila reclaman su re
conocimiento étnico
■ Los supuestos descen
dientes de Atila, el legenda
rio rey de los hunos que ate
rrorizó Centroeuropa en el 
siglo V de nuestra era, recla
man su reconocimiento co-
mo minoría étnica en Hun
gría, el único país del Viejo 
Continente donde se honra 
al temido bárbaro. El Parla
mento de Budapest deberá 
decidir próximamente so
bre la existencia de los hu
nos en el siglo XXI y el reco
nocimiento de estos como 
minoría étnica, ante la soli
citud presentada por Imre 
Josua Novak, sacerdote y 
emisario de la llamada Igle
sia Santa Huna.

BI MÉXICO

Al menos 28 perso
nas fueron asesina
das este mes en Ta- 
maulipas ■ ai menos 28 
personas han sido asesina
das este mes en el estado 
mexicano de Tamaulipas 
(norte), en el marco de la 
ola de violencia atribuida a 
narcotraficantes, informó 
ayer la Procuraduría de Jus
ticia. Entre esas personas se 
hallan seis empleados de la 
prisión de alta seguridad de 
Matamoros, muertos a ti
ros el jueves cerca del penal 
y cuyos cuerpos presenta
ban señales de tortura.

El ITALIA

Berlusconi acusa a la 
oposición de encar
nar todos los males ■ 
El jefe del Gobierno italia
no, Silvio Berlusconi, dijo 
ayer que él representa en 
política el bien, frente a la 
oposición de centroizquier- 
da, a la que acusó de encar
nar todos los males. «Se ha 
hablado con ironía, pero 
quiero decirlo claramente: 
yo pienso que represento el 
bien politicamente enten
dido», señaló Berlusconi en 
su intervención en el con
greso del nuevo Partido So
cialista Italiano (PSI).
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► RUSIA

Centenares de 
personas exigen 
responsabilidades 
por la matanza 
de Beslán

►TOMA DE POSESIÓN DEL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS

Los críticos dudan de que Bush vaya 
a romper relaciones con dictaduras

EFE / MOSCÚ

Centenares de personas exi
gieron ayer en Beslán respon
sabilidades a los altos cargos 
de Osetia del Norte por la ma
tanza de 330 personas, en su 
mayoría niños, en una escue
la tomada por un comando 
terrorista chechén.

Los manifestantes, que se 
congregaron frente a la sede 
de la administración local, 
exigieron un castigo ejemplar 
para los funcionarios del go
bierno de la república de Ose
tia del Norte, cuya incompe
tencia o negligencia hicieron 
posible uno de los atentados 
terroristas más graves en la 
historia de Rusia.

Varios oradores criticaron 
el curso de la investigación de 
la Fiscalía de Rusia y las con
clusiones de otra realizada 
por una comisión del Parla
mento ruso.

Ayer en Beslán, el Fiscal 
General Adjunto de Rusia, 
Vladimir Kolésnikov, informó 
a parientes y familiares de las 
víctimas del trágico atentado 
sobre la marcha de la investi
gación que, según el funcio
nario, podría concluir el pró
ximo mes.

Disconformes con la mar
cha de la investigación, al me
nos un centenar de personas 
formaron piquetes, durante 
varias horas bloquearon en 
Beslán varias carreteras y 
acordaron organizar mani
festaciones y otras acciones 
de protesta.

► ITALIA

Mata a tiros en 
un bar a tres 
mujeres y luego 
se suicida

EFE / ROMA

Un hombre de 55 años, con 
antecedentes penales por trá
fico de drogas, mató ayer a ti
ros a tres mujeres en un bar 
situado en la localidad norte
ña italiana de Somma Lom
bardo, cerca de Milán, antes 
de suicidarse.

Según la reconstrucción 
de los hechos efectuada por 
la Policía, Efisio Serra, que 
cumplía arresto domiciliario 
con permiso para salir entre 
las 10,00 y las 17,00 horas, en
tró en el bar U Fogador poco 
después del mediodía con 
una pistola en la mano que 
usó de inmediato, al parecer 
por un litigio familiar de tipo 
económico.

Una de las balas alcanzó 
mortalmente a su hermana 
Teresa, de 57 año y titular del 
local, a su hija y sobrina del 
asesino, Isabella Ferrari, de 
29 años, y a otra joven clien
te, Lorella Togo.

El presidente norteamericano anunció en su discurso de investidura que pondrá fin a los 
contactos con Arabia Saudí, Egipto y China si no ponen en marcha reformas democráticas

• El mandatario norteame
ricano también prometió 
tener en cuenta las opi
niones de los aliados de 
Estados Unidos, lo que 
fue recibido de forma fa
vorable en Europa.

EFE / WASHINGTON

La forma en que EEUU cumplirá 
con su objetivo de Uevar la demo
cracia a todo el mundo, que plan
teó el presidente George W. Bush 
como eje de su política exterior, 
ha generado todo tipo de conjetu
ras.

Bush cerró ayer cuatro días de 
actos con motivo de su segunda 
toma de posesión con una cere
monia religiosa en la Catedral Na
cional, que ofició el reverendo Bi
lly Graham, amigo de la familia, 
mientras en Washington se escu
driña el alcance de su discurso del 
jueves.

Tras jurar el cargo, Bush se 
marcó como objetivo la extensión 
de la libertad y la democracia co
mo fórmula para llevar la paz a to
do el mundo y acabar con las ideo
logías que alimentan el terrorismo 
y la violencia. Pero Bush apenas 
dio detalles y se limitó a exponer 
unos principios generales.

El discurso fue acogido entre 
los analistas de Washington como 
«idealista», pero también con du
das acerca de si realmente Bush 
piensa llevar a la práctica esta idea. 
Bush advirtió; «Vamos a promover 
la reforma en otros gobiernos de
jando claro que el éxito en nues
tras relaciones requerirá un trato 
decente de sus propios pueblos».

Sin embargo, varios críticos se 
han comenzado a preguntar ya si 
Bush también va a arriesgarse a un 
empeoramiento de sus relaciones 
con estrechos aliados políticos y 
en la guerra contra el terrorismo 
(como Arabia Saudí o Egipto), o 
socios comerciales (como China) 
si no ponen en marcha reformas 
democráticas.

La Yihad solicita contraprestaciones a 
Abu Mazen para firmar el alto el fuego
EFE / JERUSALÉN

El grupo palestino Yihad Islámica, 
que negocia un alto el fuego con 
el presidente palestino, Abu 
Mazen, ha pedido contrapresta
ciones para firmarlo.

Uno de los líderes de Yihad Is
lámica, Nafel Azzam, afirmó que 
«las noticias sobre un alto el fuego 
no son correctas. En una palabra, 
se trata de un error»; al tiempo que 
subrayó que «el alto el fuego no se
rá gratis.» «Hemos dicho a Abu

El presidente Bush junto a su esposa y sus hijas, en la ceremonia religiosa a la que asistieron ayer. / SUSAN walsh (AP)

k

También está la cuestión rusa, 
tras una buena relación personal 
en su primer mandato con el pre
sidente ruso, Vladimir Putin.

Pero las últimas medidas de és
te para centralizar el poder y su

3 Amenaza de bomba radiactiva__________
La amenaza de la explosión de una bomba radiactiva ha reaparecido en 
Estados Unidos con una alerta y orden de captura de sospechosos en 
Boston, mientras josé Padilla, detenido por un complot similar en 2002, 
sigue en prisión sin cargos. La Policía Federal (FBI) ha publicado una lista 
de 14 personas, once hombres y tres mujeres, a las que quiere interrogar 
en relación con una «amenaza potencial no especificada». Nueve de 
ellos son ciudadanos de China, tres tienen nombres chinos pero el FBI 
no ha divulgado su nacionalidad, y otro es José Ernesto Beltrán Quino
nes, también de nacionalidad desconocida.
Además, fuentes policiales no identificadas informaron ayer de que el FBI 
busca a dos iraquíes que podrían estar implicados en el plan. Las autori
dades han colocado en numerosos puntos carteles con las fotos de dos 
hombres y dos mujeres chinos -que son las que tiene, según el FBI- en el 
metro de Boston y realiza registros a vehículos que entran a estaciona
mientos subterráneos.

Mazen que si declaramos el alto el 
fuego no será gratis», recalcó.

Abu Mazen ha ordenado a las 
fuerzas de seguridad palestinas en 
el norte de Gaza que disparen con
tra los grupos armados que even
tualmente puedan lanzar ataques 
con cohetes Kassan.

Policías palestinos patrullan ya 
el norte de la franja de Gaza, don
de la Yihad Islámica y el otro de los 
principales grupos islamistas, Ha
mas, han cesado el lanzamiento 

apoyo al anterior gobierno de 
Ucrania generan dudas acerca de 
si la «luna de miel» entre ambos 
mandatarios puede estar tocando 
a su fin.

Bush, en su discurso, se esfor- 

de cohetes Kassam contra objeti
vos israelíes.
El presidente palestino continúa 
en Gaza en conversaciones secre
tas con las facciones armadas pa
ra arrancarles la declaración de al
to el fuego.
«Las conversaciones con Hamás 
son positivas y continúan», dijo 
Abu Mazen en un comunicado.
Precisamente, el movimiento islá
mico Hamás ha redactado y distri
buido un documento interno en 

zó por parecer firme y recalcó que 
Estados Unidos no dudará en usar 
la fuerza si es atacado.

Sin embargo, y a pesar de las 
advertencias de Washington, con 
la mayoría de las unidades del 
Ejército atascadas en Iraq, el Pen
tágono puede no tener recursos 
para aventuras en Iraq 0 Corea del 
Norte.

Bush también prometió tener 
en cuentalas opiniones de los alia
dos de Estados Unidos (algo que 
no hizo antes de la guerra de Iraq), 
lo que fue recibido de forma favo
rable en Europa. En cambio, las 
reacciones en Oriente Medio han 
sido más frías.

David Ignatius, director adjun
to y columnista del diario The Wa
shington Post, trató de restar im
portancia al alcance del discurso 
presidencial, y se limitó a decir que 
fue «la clásica retórica estadouni
dense». 

el que reconoce las fronteras de 
1967 y pide la integración en el Go
bierno bajo las directrices del mo
vimiento oficialista Al Fatah.

El movimiento islámico estaría 
dispuesto a reconocer, por prime
ra vez, las fronteras de un futuro 
Estado palestino que no contem
pla el territorio israelí. Se trata de 
un documento interno anterior en 
el que han sido introducidos cam
bios de último momento, con vis
tas a la negociación con Mazen.
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^ PANORAMA

►UNIÓN EUROPEA

El presidente ucraniano, Víctor Yúschenko, iunto al Alto Representante de la UE, Javier Solana. / cleb caraních (EFE)

INDONESIA

Susilo Bambang insta a la 
población de Aceh a luchar 
juntos por un futuro mejor
EFE /BANDAACEH

El presidente de Indonesia, Su
silo Bambang Yudhoyono, pi
dió ayer a los acehnenses, con 
motivo del IdulAdha o Fiesta 
del Sacrificio, que trabajen uni
dos y tengan confianza en un 
futuro mejor.

«Animo a todos nuestros 
hermanas y hermanos aquí a 
mirar hacia delante para re
construir (la provincia de) Aceh 
para un futuro mejor», declaró 
el mandatario de Indonesia en 
una visita oficial a Banda Aceh, 
la capital provincial de este te
rritorio situado en el norte de 
la isla de Sumatra.

El antiguo Sultanato de 
Aceh es la zona más devastada 
por el maremoto del 26 de di
ciembre pasado y allí pertene

cen la mayoría de las 166.000 
víctimas mortales causadas por 
la catástrofe, según datos del 
Ministerio de Salud.

Miles de musulmanes, en
cabezados por Yudhoyono, se 
congregaron en la gran mez
quita Baiturrahman, la princi
pal de Banda Aceh, para cele
brar el sagrado IdulAdha.

Antes de las siete de la ma
ñana, los fieles se congregaron 
para llevar a cabo oraciones co
lectivas aAlá y, después de una 
larga intervención del ulema 
local Haji Ibrahim Hasan, pro
cedieron a sacrificar en los jar
dines de la mezquita a búfalos, 
cabras y gallinas, como marca 
la tradición. La carne sacrifica
da fue enviada a los campa
mentos de refugiados.

Yúschenko proclama la 
integración de Ucrania en 
la UE como su prioridad
El presidente electo ucraniano se reúne con el Alto Representante 
de Política Exterior y Seguridad de la Unión, Javier Solana, en Kiev

• Yúschenko anunció que 
su equipo de Gobierno 
tiene una «estrategia defi
nida de desarrollo» para 
propiciar la integración 
del Estado en las estructu
ras europeas.

EFE / KIEV

El presidente electo de Ucrania, 
Víctor Yúschenko, proclamó ayer 
la integración del país en las es
tructuras europeas como una de 
las prioridades de su gestión, 
mientras se ultimaban los prepa
rativos para la ceremonia de su in
vestidura, el próximo domingo.

Yúschenko hizo esta declara
ción en una reunión con el Alto Re
presentante de Política Exterior y 
Seguridad de la Unión Europea 
(UE), Javier Solana, quien se excu

Revocan la sentencia del único 
reo por el atentado de Oniagh
EFE/ DUBLlN

H constructor irlandés Colm Mur
phy, el único condenado por par
ticipar en el atentado de Omagh 
de 1998, ganó ayer su recurso de 
apelación contra la pena de 14 
años de cárcel que le impuso una 
corte especial de Justicia de Du- 
blm en enero de 2002.

ElIYibunal irlandés de Apela
ciones Criminales determinó, ade
más, que el supuesto terrorista, de 

só por no poder asistir por proble
mas de agenda a la toma de pose
sión, que se celebrará en la sede 
de la Rada Suprema o Parlamento.

Yúschenko dijo a Solana que 
su equipo tiene una «estrategia de
finida de desarrollo» para propi
ciar la integración de Ucrania en 
la estructuras europeas.

Según comunicó el sitio digital 
del presidente electo, la reunión 
con el representante europeo tuvo 
carácter informal y se celebró en 
el domicilio particular de Yús
chenko.

Solana aprovecho su viaje re
lámpago a Kiev para despedirse 
del jefe de Estado saliente, Leonid 
Kuchma, y reunirse con el presi
dente de la Rada, Vladimir Lítvin.

«Podéis contar con la amistad 
de Europa, con una cooperación 
cuya profundidad dependerá de 
los deseos de Ucrania», dijo el Alto

52 años y originario del Ulster, tie
ne derecho a un nuevo juicio.

El juez instructor, Nicholas 
Kearns, afirmó ayer que la senten
cia impuesta hace tres años es 
«dudosa», pues cuestionó la vali
dez de las pruebas presentas en
tonces por la fiscalía.

Murphy fue hallado culpable 
de participar en la conspiración 
para perpetrar el atentado del 15 
de agosto de 1998, en el que mu

Representante de la Unión Euro
pea, tras la reunión con el líder del 
Legislativo.

Litvin, por su parte, manifestó 
que «Ucrania está dispuesta a 
reaccionar a las señales positivas 
que oyen desde la UE con pasos 
concretos hacia la integración eu
ropea».

Solana destacó que «la Unión 
Europea y Rusia son amigas y en 
estas relaciones no puede estar au
sente Ucrania», en una señal tran
quilizadora a Moscú, que ve con 
extremo recelos los ánimos euro
peístas que reinan en la capital 
ucraniana.

El representante europeo fue 
uno de los mediadores en las me
sas redondas que se celebraron en 
Kiev para superar la crisis institu
cional que se desató en Ucrania 
tras el fraude en la segunda ronda 
de las elecciones presidenciales. 

rieron 29 personas, dos de eUas es
pañolas, y más de 200 quedaron 
heridas.

Los magistrados consideraron 
probado en aquel juicio que el 
constructor había prestado dos de 
sus teléfonos móviles a los autores 
materiales del ataque, del que se 
responsabilizó el IRA Auténtico, 
un grupo disidente del Ejército Re
publicano Irlandés (IRA) opuesto 
al proceso de paz

PEREGRINACIÓN A LA MECA
SSWIBlll^MBSSSBBBRSMlBK

Ritual sin incidentes. Los cerca de tres millones 
de musulmanes que participan en la peregrinación a La Meca, en 
Arabia Saudí, realizaron ayer uno de los últimos ritos, con la lapida
ción de tres columnas que representan al diablo. Las autoridades 
han respirado aliviados después de que el primer día del que se 
considera el ritual más peligroso, transcurriese sin incidentes. / efe

NEPAL

Amnistía acusa a 
la Polícia y a la 
guerrilla maoísta 
de las matanzas

Amnistía Internacional (AI) 
acusa a las fuerzas de segu
ridad y a la guerrilla maoísta 
de Nepal de haber incre
mentado sus matanzas, ho
ras después de un enfrenta
miento en el que resultaron 
muertos al menos 23 solda
dos y policías y 6 rebeldes. 
En un comunicado difundi
do ayer en Katmandú, la or
ganización defensora de los 
derechos humanos denun
cia la «impunidad con que 
actúan las fuerzas de segu
ridad y la guerrilla maoísta» 
en Nepal, y acusó a ambas 
partes de haber «incremen
tado sus matanzas» desde 
que tuvo luegar el final de 
un alto el fuego que mantu
vieron entre los meses de 
enero y agosto de 2003.

RUSIA

El grupo nacionalista 
anuncia una huelga de 
hambre ■ El grupo parla
mentario del partido naciona
lista ruso Ródina (Patria) anun
ció ayer un huelga de hambre 
para exigir la destitución del 
Gabinete de Ministros en ple
no. «Organizaremos aquí, en las 
dependencias de la Duma la 
huelga de hambre», dijo desde 
la tribuna del hemiciclo Dmitri 
Rogozin, líder de Ródina, que 
cuenta con 39 de los 450 esca
ños que conforman el Legisla
tivo. El dirigente indicó que la 
acción de protesta continuará 
hasta que se cumplan todas 
nuestras demandas.

BOLIVIA

Las principales alcaldías 
respaldan a Mesa y a la 
democracia ■ Los alcaldes 
de nueve de las diez ciudades 
más importantes de Bolivia 
anunciaron ayer su «respaldo 
inequívoco» a la democracia y 
al presidente del país, Carlos 
Mesa, como respuesta al endu
recimiento de las protestas en 
la región oriental de Santa Cruz 
por el alza de carburantes dic
tada por el Gobierno.



►FÚTBOL SALA SE DISPUTAN ' LAS SEMIFINALES DE LA COPA DE ESPAÑA

► FÚTBOL
Vanderlei 
Luxemburgo 
reprende a 
sus jugadores

TOLEDO

► FÚTBOL SALA
Antero Ambite confía en que la 
plantilla del Algaraba Olías 
reflexione y regrese a los 
entrenamientos

► TENIS
Joachim Johansson 
elimina a Feliciano 
López en Australia
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DEPORTES.
«Venir al Toledo no ha sido 
la mejor decisión de mi vida»
Diego Sánchez reconoce que a día de hoy no se plantea su continuidad
ISRAEL DIAZ / TOLEDO

Llegó una vez comenzada la com
petición como refuerzo de lujo, 
pero según pasan las semanas la 
presencia de Diego Sánchez en las 
alineaciones del CD Toledo ha lle
gado a convertirse en algo prácti
camente anecdótico. El ex delan
tero de la Unión Deportiva Puer
tollano ha pasado de titular, a 
hombre de recambio en busca de 
minutos.

«La verdad es que estoy algo 
desanimado. Vine al CD Toledo 
con mucha ilusión, pero es evi
dente que deportivamente no ha 
sido la mejor decisión de mi vida», 
manifiesta el delantero verdiblan
co.

Reconoce que el pasado mes 
tuvo alguna oferta desde Extre
madura, pero no hubiera sido ló
gico aceptaría: «En Puertollano 
estaba bien valorado deportiva y 
económicamente y me marché 
por motivos de trabajo, así que no 
sería lógico regresar de nuevo al 
sur».

Diego Sánchez dice seguir en
trenándose a diario con la espe
ranza de ser útil al equipo de cara 
a la segunda vuelta del campeo
nato de Liga, pero reconoce que 
«quizá si entro en el equipo es só
lo porque hay muchos lesiona
dos».

«La llegada de José Enrique o 
la posibilidad de que Encinar jue
gue en la delantera no me afecta 
mucho porque ya antes de todo 
eso tenía complicado jugar. El 
club me paga y lo que tengo que 
hacer es entrenarme», se sincera 
mientras reconoce que el técnico 
de Talavera de la Reina Javier Ro
sado no le ha dado muchas expli
caciones al respecto de su situa
ción.

EL FUTURO. Por lo que se refiere 
al futuro, el delantero apunta no 
pensar mucho en él, aunque «lo 
más lógico es que ni el club ni yo 
tengamos mucho interés en reno
var por una temporada». Eso sí, 
Sánchez confirma que terminará 
la presente temporada defendien
do los colores verdiblancos.

«Estoy viviendo una situación 
que es completamente nueva pa
ra mí y hace unos meses sí que in
tentaba analizar las causas por las 
que el míster no contaba conmi
go, pero a día de hoy sólo me preo
cupa el ayudar a los compañeros».

Diego Sánchez, f^. ballesteros

S

fl LAS DECLARACIONES
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MÁS FICHAJES

El Daimiel se 
refuerza más
■ El cuadro ciudadrealeño del 
Daimiel ha incorporado a su 
plantilla al guardameta Kiki, 
que con anterioridad había de
fendido los colores del Villarru
bia. Su llegada tiene como ob
jetivo reforzar la portería ya 
que, a priori, Olmedo seguirá 
siendo titular. Cabe recordar 
que en las últimas semanas el 
Daimiel ha incorporado tam
bién a Robert y Simón.

GRUPO XVII 

Cuenca-Tarazona, 
partido adelantado
■ El Cuenca, equipo con los 
mismos puntos que el Torri
jos, recibe en la jornada de hoy 
al Atlético Tarazona, que no 
puede confiarse ai tener sólo 
cinco puntos más que los pu
pilos de ‘Tolo’ Ocaña. El en
cuentro, único de la jornada 
adelantado, se disputa a partir 
de las 17:00 horas.

DERBI

La UDP, cerca de 
los 3.000 socios
■ El encuentro de máxima ri
validad que disputan mañana 
Unión Deportiva Puertollano y 
Manchego va a servir a la di
rectiva minei;á para otorgar e! 
carnet de socio número 3.000 
-cifra que se está cerca de con- 
seguir- al histórico jugador del 
Calvo Sotelo, Zúñiga. Además, 
está previsto que el jugador 
realice el saque de honor del 
derbi.

SECUNDA DIVISIÓN B

El Talavera ficha 
a un argentino
■ El Talavera ha adquirido los 
servicios del argentino Julio Al
berto Mugniani, delantero de 
25 años con pasaporte italia
no, que procede del Rácing de 
Córdoba, de la Segunda Divi
sión de Argentina, y que antes 
jugó en el Belisano italiano. El 
nuevo futbolista ocupará la 
plaza dejada por el central Nei
ra, jugador con el que el club 
talaverano llegó al acuerdo pa
ra rescindir su contrato, al te
ner que pasar nuevamente por 
el quirófano para solucionar 
un problema grave de su rodi
lla, que precisamente fue so
metida a intervención hace dos 
meses. El técnico del Talavera, 
Santiago Martín Prado, ha se
ñalado qué «<le he visto en va
rios vídeos y apunta cosas muy 
interesantes».

prosigue.
Y es que, pese a que la anemia 

goleadora en la delantera local si
gue siendo manifiesta, nada 
apunta a que Sánchez vaya a en
trar en el equipo inicial que dis
ponga Javier Rosado en la jomada 
de mañana frente al Villarrobledo 
albaceteño.

«Las veces que he jugado lo he 
hecho de media punta, cuando yo 
soy más un delantero nato. El téc
nico siempre me ha dicho que 
agradecía mi sacrificio, pero to
dos preferimos jugar en nuestro 
sitio natural. De todas formas, 
tampoco quiero que eso suene a 
excusa», concluye.

►DIEGO SÁNCHEZ / JUGADOR DEL TOLEDO 

«La llegada de José Enrique no me 
afecta mucho; ya antes tenía 

complicado jugar»

«No creo que ni yo, ni la directiva, nos 
planteemos la continuidad»

«He tenido ofertas, pero seguiré en 
Toledo hasta que acabe la campaña»

M.C.D.2O22
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COPA DEL REY

Paco Ortega (i), presidente de la Cramanet, junto a un empleado de la RFEF, durante el sorteo de los cuartos de final de la Copa del Rey. / efe
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La Copa del Rey une a la Gramanet, 
de Segunda B, con el Real Betis
Sevilla-Osasuna, Numancia-Atlético y Athletic Club-Real Valladolid serán los otros duelos

EFE / MADRID

El sorteo de los cuartos de final de 
la Copa del Rey, que se realizó ayer 
en la sede de la Federación Espa
ñola en la Ciudad del Fútbol de Las 
Rozas en Madrid, deparó dos en
frentamientos entre equipos de 
Primera División como son el Se
villa-Osasuna y el Numancia-Atlé
tico de Madrid, mientras que el 
Betis jugará contra el único super
viviente de Segunda B, el Grama
net.

El sorteo deparó los siguientes 
emparejamientos: Sevilla-Osasu
na, Numancia-Atlético de Madrid, 
Betis-Gramanety Athletic Club de 
Bilbao-Valladolid.

Los emparejamientos se pro
dujeron por sorteo puro con seis 
equipos de Primera División, uno 
de Segunda y el Gramanet de la Se
gunda División B.

El Betis fue el que tuvo más for
tuna al quedar emparejado con el 
único equipo de Segunda División 
B, el Gramanet, que apeó de la 
competición al Lleida, de la Se
gunda División.

El Sevilla y el Atlético de Ma
drid, dos de los principales candi
datos al título, tendrán dos elimi
natorias complicadas contra el 
Osasuna y el Numancia respecti
vamente, mientras que el Athletic 
se las verá con el Valladolid, otra 
de las sorpresas en el bombo.

Al sorteo asistieron Clemente 
Villaverde, gerente del Atlético de 
Madrid, quien sacó las bolas del 
Betis y del Gramanet, Patxi Izko, 
presidente del Osasuna, quien sa
có la de su propio club contra uno 
de los rivales más duros, el Sevilla, 
Francisco Ortega, presidente del 
Gramanet y Ramón Rodríguez 

-‘Monchi’, director deportivo del 
Sevilla, que extrajo las dos últimas 
bolas que enfrentarán al Athletic 
Club con el Valladolid.

Por parte de la Real Federación 
Española de Fútbol, estuvo su se-

LAS REACtlONÉS

cretario general, Jorge Pérez.
El partido de ida se disputará 

el próximo 26 de enero en el cam
po del primer equipo y el de vuel
ta el 2 de febrero. El sorteo de la 
próxima ronda, la de semifinales, 
se realizará el próximo viernes 18 
de febrero.

LA IDA, EN SANTA COLOMA. La 
Gramanet, que quedó empareja
do con el Real Betis, consiguió 
cambiar tras consultar a su rival y 
a la Real Federación Española de 
Fútbol, el orden de partidos de la

►JOAQUÍN CAPARRÓS

«Osasuna es un 
equipo fuerte 

y lo está 
demostrando»

►JAVIER AGUIRRE

«Por lo menos 
nos tocó en casa 

el partido 
de vuelta»

►CÉSAR FERRANDO

«Cuando llegas 
a donde estamos 
nosotros, no hay 
ningún rival fácil»

►ERNESTO VALVERDE

«Nos tomamos la 
eliminatoria con 

ilusión pero 
con cautela»

eliminatoria y disputar la ida en 
su estadio.

Francisco Ortega, presidente 
de la Gramanet, reaccionó nada 
más concluir el sorteo. Su equipo 
había quedado emparejado con el 
rival Betis, pero había salido se
gundo y tenía que jugar el partido 
de ida en Sevilla.

Tras consultar con Jorge Pérez, 
secretario general de la RFEF, y con 
el gerente del Betis, alcanzaron un 
acuerdo que se certificará cuando 
se realicen los envíos de documen
tos oportunos.

►SERRA FERRER

«La Gramanet 
siempre ha sido 

un equipo puntero 
de Segunda B»

►MÁXIMO HERNÁNDEZ

«El Atlético 
de Madrid es 

favorito y uno de 
los más difíciles»

BREVES

ATHLETIC DE BILBAO 

Lamikiz, indignado 
con Lissavetzky
■ El presidente del Athletic de 
Bilbao, Fernando Lamikiz, acu
só a Jaime Lissavetzky, secre
tario de Estado para el Depor
te, de «estar hablando dema
siado» sobre el caso Gurpegui 
y le instó a que «primero se lea 
el expediente, luego hable con 
el Athletic y después opine». 
«Creo que el deporte en Espa
ña tiene muchos más proble
mas que el caso Gurpegui», 
aseguró Lamiliz, indignado por 
el «juicio mediático» ai que se 
está sometiendo «a una per
sona de 24 años». «No es de 
personas humanas lo que se 
esta haciendo con Gurpegui», 
admitió Lamikiz.

MALLORCA

Cúper dice que en 
Italia saben lo que 
pasó con Ronaldo

■ El técnico del Real Mallorca, 
Héctor Cúper, se refirió ayer a 
la polémica creada tras sus de
claraciones en las que acusó al 
futbolista del Real Madrid Ro
naldo de haberie utilizado para 
forzar su salida del Inter de Mi
lán y aseguró que «en Italia sa
ben lo que ocurrió». El entre
nador y el delantero coincidie
ron en el Inter y desde 
entonces las críticas mutuas 
han sido constantes. «Yo casi 
no he hablado, y ya es época 
pasada», comentó Cúper en el 
transcurso de la rueda de pren
sa que ofreció ayer en vísperas 
del partido que enfrentará a su 
equipo con el Real Madrid.

ESPANYOL

Lotina cree que es 
mejor no fichar
■ El entrenador del Espanyol, 
Miguel Ángel Lotina, conside
ra que su equipo no tiene por 
qué reforzarse, porque eso su
pondría «alterar el vestuario y 
ia economía» del club. «No 
creo que venga ningún juga
dor, es mejor no fichar a nadie, 
y en verano, apostar más por 
la calidad que por la cantidad». 
También apostó por mantener 
el bloque actual como primer 
paso para dar forma a un equi
po más competitivo. «No hay 
que desmantelar el equipo, a 
no ser que haya ofertas millo
narias», dijo.

SELECCIÓN ESPAÑOLA 

Acuerdo entre la 
Federación y TVE
■ Radiotelevisión Española y la 
Real Federación Española de 
Fútbol renovaron ayer su con
venio de colaboración hasta el 
2009, por el que TVE transmi
tirá todos los partidos oficiales 
y amistosos de la selección ab
soluta que se jueguen en Es
paña. TVE transmitirá los en
cuentros de todas las seleccio
nes y en el caso del equipo 
masculino todos los que se jue
guen en España, además de 
los amistosos que se disputen 
fuera de España cuyos dere
chos posea la RFEF.
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PRIMERA DIVISIÓN

El Barcelona comienza la segunda 
vuelta ante un ofensivo Racing
El equipo de Rijkaard ha recuperado a Gerard, que ha permanecido dos meses lesionado

EFE / BARCELONA

El Barcelona emprenderá hoy con
tra el Racing el recorrido de una 
segunda vuelta que espera que sea 
tan exitosa como la primera y que 
le conduzca al título después de 
cinco años de vació.

El primer obstáculo será un Ra
cing situado en la parte baja de la 
tabla, del que se sospecha que, co
rno los tres anteriores equipos que 
ha visitando el Camp Nou, cambie 
un delantero por un jugador de 
contención.

Para el choque, el Barcelona re
cuperará al brasileño ’ Deco, san
cionado en el último partido con
tra la Real Sociedad por acumula
ción de amarillas.

Además, tras dos meses de le
sión, Gerard también ha entrado 
en la convocatoria con el deseo en 
el vestuario barcelonista que pue
da colaborar en la rotación de ju
gadores en el centro del campo y 
también en defensa.

CÓMODA VENTAJA. El Barcelo
na mantiene una cómoda ventaja 
de siete puntos con su persegui
dor (Real Madrid) y su liderato no 
se ve amenazado a corto plazo, 
aunque en el entorno azulgrana 
las dudas son mayores respecto de 
la falta de contundencia en los úl
timos partidos.

El Racing de Santander visitará 
hoy el estadio del líder dispuesto a 
comenzar la segunda vuelta ha
ciendo una apuesta por el fútbol 
ofensivo, con un once en el que 
tendrán cabida jugadores como 
Aganzo, Guerrero y Benayoun.

El entrenador del conjunto, Lu
cas Alcaraz, ha ensayado una ali
neación que apunta a que el Ra
cing afrontará el partido sin com-

La primera bronca de Luxemburgo
El técnico blanco habló con los jugadores acerca de los fallos cometidos ante el Valladolid

EFE / MADRID

Vanderlei Luxemburgo, entrena
dor del Real Madrid, no dudó ayer 
en reprender a sus futbolistas tras 
la eliminación del pasado miérco
les de la Copa del Rey contra el Va
lladolid, equipo de Segunda Divi
sión.

El técnico brasileño mostró su 
descontento, en el propio césped 
de la Ciudad del Fútbol de Las Ro
zas, con el encuentro realizado en 
el estadio Santiago Bernabéu que 
le costó a los blancos su elimina
ción del torneo copero, y durante 
seis minutos antes de la sesión se 
lo hizo saber a los integrantes de 
la primera plantilla.

Luxemburgo, que gesticuló du
rante toda la charla, no cesó de in
dicar en qué habían fallado contra 
el equipo pucelano y dejó claro 
que para pasar una eliminatoria 
así se debe jugar al cien por cien 
sin dejar hueco a la'relajación.

Cerard ha vuelto al equipo tras superar su lesión que le ha mantenido dos meses de baja. / efe

piejos, con sus principales bazas 
en ataque sobre el campo.

■SALINEACIÓNES PROBABLES 

Barcelona: Valdés; Belletti, Oleguer, 

Puyol, Van Bronckhorst; Xavi, Márquez, 

Deco; Ciuly. Eto’o y Ronaldinho.

Racing de Santander: Aouate; Re

gragui, Oriol, Mora, juanrna, Regueiro; 

Benayoun, Torrado, Anderson; Guerre

ro y Aganzo.

Árbitro, estadio y hora: González 

Vázquez (C. gallego). Camp Nou. 20.00 

horas (PPV).

Después, y visiblemente enfa
dado, estuvo dialogando con Arri- 
go Sacchi, en el propio banquillo 
del campo. Durante el entrena
miento, el siguiente en pasar por 
su ‘despacho’ fue su compatriota 
Ronaldo, antes de probar con el 
equipo titular qué se enfrentará al 
Mallorca mañana en el Santiago 
Bernabéu.

El preparador sudamericano 
mostró su descontento tras el últi
mo partido de Liga jugado contra 
el Real Zaragoza (3-1 a favor) y de 
la eliminación copera y aseguró 
que deberán subir el nivel para 
conseguir los dos títulos que que
dan en juego (Liga y Liga de Cam
peones).

CAMBIO DE TÁCTICA. Vanderlei 
Luxemburgo probó cambios en el 
equipo titular para jugar contra el 
Mallorca y cambió el dibujo tácti
co de su equipo, con un rombo en

El club quiere a Maxi López
El Barcelona ha realizado al River Plate argentino una oferta formal por 
la ficha del joven delantero Maximiliano López cuando estaba a punto 
de aprobarse su traspaso al Benfica portugués. El club español ofreció 
5,5 millones de euros frente a los 4,8 millones que prometió el Benfica, 
destacan el diario argentino Clarín y el periódico deportivo Olé. Los me
dios de comunicación remarcaron que esto complica los planes de Ri
ver, porque que la venta de López al Benfica forma parte de una «mega- 
operación» con un grupo inversor que incluye colocar a los centrocam
pistas Luis González y Javier Mascherano en el Oporto portugués y el 
Corínthians de Brasil, respectivamente. «Maxi» López, un goleador de 
21 años, declaró que está «al tanto» de la oferta del Barcelona y que le 
gustaría más jugar en España que en Portugal.

el centro del campo, con el que 
Beckham pasa a la banda derecha 
y Luis Figo a la media punta.

Luxemburgo ya tiene la fórmu
la para juntar en el campo a todos 
los «galácticos», a la espera de que 
vea preparado a Thomas Grave- 
sen para ser titular.

El técnico brasileño sorpren
dió en el partido que diseñó con la 
posición de Figo. El centrocampis
ta portugués abandonó la banda 
derecha y pasó a jugar por delante 
de Guti, haciendo funciones de 
enganche con los delanteros Ro
naldo y Raúl González.

El equipo que probó Luxem
burgo fue Casillas en la portería, 
Michel Salgado, Helguera, Samuel 
y Roberto Carlos en la defensa, Gu
ti en la manija del centro del cam
po, con Beckham por la derecha, 
Zidane en la izquierda. Figo de 
media punta y Raúl con Ronaldo 
en la delantera.

Ernesto Valverde.

Salgado se 
desmarca

Michel Salgado, futbolista del 
Real Madrid, censuró ayer las 
declaraciones de su compañero 
Roberto Carlos al finalizar la eli
minatoria de Copa del Rey con
tra el Valladolid, en las que criti
có a sus compañeros, y destacó 
que no estuvo acertado. «Esas 
cosas hay que hablarías dentro 
del vestuario. Es amigo mío y no 
estuvo afortunado, pero ya está 
todo hablado. Sabe que ha falla
do pero estaba caliente tras el 
partido. Nunca se puede hablar 
de los compañeros. En los mo
mentos difíciles es cuando hay 
que apoyarles. No tiene que pe
dir perdón si se hablan las co
sas a la cara», declaró Salgado 
de su amigo y compañero el bra
sileño Roberto Carlos.

Athletic y 
Osasuna 
se enfrentan 
en San Mamés

EFE / BILBAO

El Athletic Club afronta la visi
ta de Osasuna con el objetivo 
de lograr la primera victoria li
guera de 2005 y terminar así 
con la buena racha del conjun
to navarro en «La Catedral», es
cenario en el que no ha cono
cido la derrota en sus cinco úl
timas comparecencias.

El entrenador del Athletic, 
Ernesto Valverde, deberá espe
rar al último entrenamiento en 
Lezama para conocer el estado 
físico de varios titulares. Casas, 
Etxeberria, Ezquerro, Prieto 0 
Iraola, que finalizaron el cho
que del pasado miércoles con 
diversas molestias.

La otra duda que debe re
solver el técnico del Athletic es 
la del delantero centro, toda 
vez que Urzaiz aún mantiene 
molestias en el tobillo y su sus
tituto, el canterano Llorente, 
ha acumulado 180 minutos en 
apenas tres días desde su de
but el pasado domingo.

BAJA CONFIRMADA. La úni- 
ca-baja segura para este cho
que es la de Asier del Homo, en 
proceso de recuperación de 
una artritis en su rodilla iz
quierda que le mantendrá aún 
fuera del equipo hasta los pri
meros días de febrero.

Osasuna se enfrenta ai 
Athletic con el reto de empezar 
con buen pie la segunda vuelta 
de la Liga en un partido de gran 
rivalidad que acostumbra a re- 
.galar buenos resultados para 
los ‘rojillos’ en San Mamés des
de su regreso a primera.

El conjunto navarro no ha 
perdido en Bilbao en sus últi
mas cuatro visitas, pero esta es
tadística choca con la trayecto
ria del equipo de Javier Agirre 
esta temporada como visitan
te.

g5ALINEACIONES PROBABLES 

Athletic de Bilbao: javi Gonzá

lez, Murillo. Prieto, Casas; Orbaiz. 

Gurpegui; Etxeberria, Yeste, Ezque

rro y Llorente.

Osasuna: Elía; Expósito, Crucha

ga, Josetxo. Clavero; Valdo. Puñal. 

Pablo García. Moha; Webó y Mora

les.

Árbitro, estadio y hora: Esqui

nas Torres (C. madrileño). San Ma

més. 22.00 (La 2).
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Los de Márquez 
se ven las caras 
con Trapagarán

El Club Toledo Balonmano 
de Javier Márquez se verá las 
caras en la jornada de hoy 
con el Bizkaibus Trapagarán, 
un cuadro que ha mejorado 
su rendimiento en las últi
mas semanas. Los capitali
nos, que ya derrotaron a los 
vascos en el encuentro co
rrespondiente a la primera 
vuelta, confían en sumar una 
victoria que prácticamente 
dejaría garantizada por un 
año más su continuidad en 
la Primera Nacional. El en
cuentro se disputará a partir 
de las 18:30 horas.

KARATE

Toledanos en el 
XXXII Nacional

La selección castellano- 
manchega de karate cadete y 
junior acude este fin de se
mana ai que seráXXXII Cam
peonato de España que se 
celebrará en el pabellón de 
los deportes de Alcobendas. 
El equipo, confeccionado 
por los seleccionadores Ja
vier Piñero, Antonio Pania
gua y Pilar Zamora, cuenta 
con una notable participa
ción toledana que busca re
petir los éxitos de pasadas 
ediciones tanto en la moda
lidad de kata como en kumi- 
te.

VOLEIBOL

El VA Toledo, a 
volver a la senda 
del triunfo

Tras la sorprendente derrota 
del pasado fin de semana, la 
pupilas de Ana Isabel Rodrí
guez reciben en la jomada de 
mañana, en el pabellón del 
Salto del Caballo, a partir de 
las 12:00 horas, al cuadro del 
Universidad de Almería. El 
VA Toledo no parece que va
ya a tener problemas para 
mantener la categoría, pero 
un triunfo sería clave ya que 
el cuadro andaluz es actual
mente noveno, mientras que 
las toledanas ocupan el sép
timo puesto de la tabla de 
clasificación.

FÚTBOL SALA

Ronni se marcha 
del Talavera

El Azulejos Ramos Talavera 
ha llegado a un acuerdo con 
del Spartak de Moscú para el 
traspaso del brasileño Ron
ni, que en las últimas sema
nas había recibido una ofer
ta del conjunto ruso. Por otra 
parte, y en cuanto a la situa
ción de Marcos Paulo, el ju
gador ya tiene listos los do
cumentos qué debe presen
tar en inmigración y está 
previsto que lleguen a Tala- 
vera en un plazo máximo de 
dos meses. En ese caso, Mar
cos Paulo podría regresar a 
la escuadra talaverana.

Antero Ambite: «Tomo nota 
de todo lo que está pasando»
La plantilla del Olías sigue en huelga y el jueves se,negó a jugar frente al Guadalajara

ISRAEL DIAZ /TOLEDO

Dice que se está pensando su con
tinuidad la próxima temporada y 
que nada de lo que está pasando 
debía suceder, pero el hecho es 
que la plantilla del Algaraba Olías 
no se ha ejercitado a lo largo de to
da la semana. Antero Ambite, di
rectivo oliero, confía en que la si
tuación cambie a partir del lunes, 
pero, por de pronto, su tropa se ne
gó el jueves a jugar un encuentro 
amistoso frente al Gestesa Guada
lajara por el retraso habido en los 
pagos. Algo que no le ha gustado 
nada: «El feo que nos hicieron es 
muy grave porque la palabra de 
Beto estaba en juego. No es plato 
de buen gusto tener que llamar a 
Guadalaj ara y decirles que no ven
gan a disputar un partido que es
taba apalabrado porque los juga
dores no quieren saltar a la pista».

«Dicen que están en huelga de 
entrenamiento, pero que yo sepa, 
si un trabaj ador no acude a su obli
gación le descuentan de la nómi
na. Quiero que eSta situación se 
acabe cuanto antes, pero voy a to
mar nota de todo. No me voy a an
dar por las ramas», confiesa Am- 
bite.

En su opinión, el retraso en el 
pago de las dos últimas nóminas 
es algo coyuntural y a los jugado
res les ha faltado paciencia. Ambi
te apunta así que la amenaza de la 
plantilla era algo sabido desde el 
pasado mes, pero desde la directi
va se les comunicó que iban a co
brar todos, y que, en el caso de que 
a alguno le hiciera falta el dinero 
de manera urgente, estaban dis
puestos a solucionarlo.

«Simplemente ha habido algu
nos retrasos con los patrocinado
res, pero las cantidades económi-

Los jugadores del Olías no se han entrenado esta semana, /y. redondo
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►ANTERO AMBITE / DIRECTIVO DEL OLIAS

«Es un problema interno, pero los 
jugadores no han tenido paciencia»

«Todo está presupuestado y a final de 
campaña incluso nos sobrará dinero»

«El proyecto del Olías es sólido»

cas están comprometidas y se van 
a cobrar. Todo está perfectamente 
presupuestado y a final de tempo
rada hasta nos va a sobrar dinero. 
Es cuestión de unos días y los ju
gadores lo sabían, sobretodo los 
que estuvieron con nosotros du
rante la pasada campaña», prosi
gue Ambite.

BETO. El concejal de Deportes de 
Olías del Rey reconoce así que Be
to está molesto por la situación 
creada, ya que «él nunca se ha vis
to en algo parecido», pero no cree 
que ello influya en su continuidad 
durante la próxima temporada.

«Una cosa no tiene que ver con 
la otra. Se ha generado un proble
ma que se debía haber soluciona
do de manera interna, pero las co
sas no siempre pasan como uno 
quiere. Esto nos va a enseñar de 
cara al futuro a ‘sujetar’ a los pa
trocinadores con compromisos 
firmes para que no surjan estas 
problemáticas», prosigue Ambite.

Por de pronto, niega que la so
lución pase por la apertura de ex
pedientes o la imposición de mul
tas a la plantilla y sí por el diálogo 
y la comprensión de todos: «Lo 
que no quiero es que nadie se ría 
de nosotros. Los problemas eco
nómicos están a la orden del día y 
nosotros tenemos un proyecto só
lido para los próximos años. De 
eso no hay duda».

Por de pronto, la documenta
ción del último refuerzo, Ander
son II, ya parece estar en regla, y si 
el técnico brasileño Beto lo consi
dera oportuno, el jugador podría 
debutar el próximo sábado en el 
encuentro de Liga que enfrentará 
a los olieros con el Ocaña Puertas 
Uniarte.

TOLEDANAATLETISMO

Galardón 
para los 
más jóvenes.
A lo largo de la maña
na de ayer, en los salo
nes de Caja Castilla- La 
Mancha, la Asociación 
de Amigos del Atletis
mo de Toledo proce
dió a la entrega de los 
premios a aquellos co
legios que mayor pre
sencia tuvieron en la 
última San Silvestre to
ledana, celebrada él 
pasado 31 de diciem
bre. Los premios, do
tados con diferente 
material deportivo, es
tuvieron patrocinados 
en esta edición por la 
empresa Ono. De este 
modo, alrededor de 
medio centenar de jó
venes atletas tomaron 
parte en el evento. / FO
TO: VICTOR BALLESTEROS
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Los jugadores españoles buscarán una medalla en el Mundial de Túnez. / efe

España debuta ante Japón 
con un renovado equipo
La selección presenta a nuevos jugadores como Garabaya o Davis

EFE / MADRID

El tradicional perfil que otorga a 
España un lugar relevante para po- 
der ganar cualquier competición 
de balonmano se ha difuminado 
en pocos meses, tras los Juegos de 
Atenas, ante el inminente Mundial 
de Túnez, el segundo de la historia 
de este deporte que se desarroUa 
en Africa.

España es un equipo razona
blemente sólido desde la plata del 
Europeo’96 y los cuartos lugares 
en el Mundial de Egipto’99 y en el 
último de 2003 en Portugal, pero 
acude a Túnez acuciado por un 
cúmulo no previsible de incógni
tas y novedades.

La tardanza lógica de un equi
po para configurar una identidad 
propia se ha transformado para 
España en una urgencia con vistas

FÚTBOL SALA

Un 'gol de oro' permite la defensa 
del título al Boomerang Interviú

CICLISMO

Presentación del 
Giro de Italia

El gol de la victoria fue un doble penalti transformado por joan

4
3

BOOMERANG 

LOBELLE
BOOMERANG INTERVIÚ: Luis Amado; 

Marquinho, Julio. Limones, Schumacher -cinco 
inicial-, Joan, Neto, Daniel, Andreu y Luis. 

LOBELLE DE SANTIAGO: Toni; Diego. César. 

Alemao, Betao -cinco inicial-, Yes, Goda, David 
y Miguel.

ARBITROS
García Serrano y Rodríguez García. 

Amonestaron a Daniel (m. 12) y Marquinho (m. 

23), del Boomerang, y por parte del Lobelle a 
César (m. 28) y a su entrenador José Venancio 
López (m. 37),

GOLES
0-1, m. 5; Betao. 0-2, m. 6; Diego. 1-2, m. 11: Joan. 

a Túnez. Entre otras cuestiones 
porque Juan Carlos Pastor fue 
nombrado seleccionador en no
viembre de forma interina, solo 
hasta el final de este Mundial.

JUGADORES CON TALENTO. 
Pastor está moldeando a dieciséis 
jugadores de enorme talento en 
busca de un equipo con persona
lidad propia que está tocado en la 
dirección de juego por las retira
das de Masip y Dujshebaev.

Para ello, el técnico cuenta con 
una lista que presenta desde vete
ranos curtidos, como Garralda o 
Barrufet, hasta un puñado de nue
vos rostros (Garabaya, Davis o Ra
úl Entrerríos]. Sin embargo, el pe
so del equipo recaerá en los hom
bros de Iker Romero, Alberto 
Entrerríos y Demetrio Lozano.

2-2, m. 12: César, en propia puerta. 3-2, m. 16: 

Neto. 3-3, m. 25; Betao. 4-3, m. 45: Joan, de 

doble penalti.

EFE / PAMPLONA

Un ‘gol de oro’ de Joan en un do
ble penalti a falta de 46 segundos 
para la conclusión de la prórroga 
ante el Lobelle de Santiago clasifi
có al Boomerang Interviú para la 
final de la Copa de España, con lo 
que el conjunto madrileño defen
derá el título mañana ante el ga
nador de la semifinal de hoy entre 
el MRA Gvtarra y el Adcar Lugo.

El Boomerang remontó un 0-2 
inicial del Lobelle y llegó a irse al

Para tranquilidad de Pastor, el 
grupo C en el que está incluido la 
selección ofrece enormes facilida
des de clasificación para la segun
da fase, pues al margen de Croacia 
y Suecia, tanto Japón, Australia co
mo Argentina aparecen como can
didatas a hacer las maletas tras la 
primera semana.

Los cambios en el formato de 
competición, con respecto al últi
mo Mundial, dejarán esta vez fue
ra a tres de las seis selecciones de 
cada grupo en la primera fase. Es
to indica que, dado que los resul
tados frente a los equipos elimina
dos desaparecerán en el tránsito a 
la segunda fase, cobra importan
cia puntuar en los partidos frente 
a aqueUos equipos más potentes, 
que en el caso de España serán 
Croacia y Suecia.

descanso con ventaja por 3-2, pe
ro los gallegos empataron a 3 al 
principio de la segunda parte y for
zaron la prórroga, donde decidió 
una polémica falta a 46 segundos 
del final, ya que, con cinco faltas 
acumuladas, el equipo madrileño 
dispuso de un doble penalti para 
‘matar' el partido, una jugada muy 
protestada por el Lobelle.

El gol fue transformado por 
Joan a media altura, lo que echó 
por la borda la ilusión de los galle
gos de eliminar a los dos favoritos 
del torneo tras haber apeado el pa
sado miércoles a ElPozo Murcia.

El Real Madrid, 
líder de la ACB, 
ante el Fórum
El Adecco Estudiantes reci- 
be mañana al Pamesa , en 
uno de los encuentros más 
igualados de la de la deci
moctava jornada de la Liga 
ACB, en la que el líder, el 
Real Madrid, viajará a Va- 
lladolid, para enfrentarse al 
Fórum. El resto de encuen
tros son: Breogán-Lagun 
Aro Bilbao, Tau-Ricoh Man- 
resa. Caja San Fernando- 
Lleida, DKVJoventut-Casa- 
demont Girona, Unicaja- 
Etosa, Barcelona-Granada 
y Gran Canaria-Tenerife.

DKV Joventut y 
Pamesa, duelo 
en la Copa ULEB
Los dos equipos españoles 
que quedan en liza en la 
Copa ULEB, el DKV Joven
tut y el Pamesa Valencia, 
protagonizarán uno de los 
enfrentamientos de octa
vos de final, según deparó 
el sorteo celebrado ayer en 
Barcelona. Los partidos de 
esta ronda se disputarán 
los días 1 y 8 de febrero. La 
ida se jugará en Badalona y 
la vuelta en Valencia. El sor
teo determinó los enfrenta
mientos hasta la final de la 
competición, que se dispu
tará en Charleroi (Bélgica) 
el 19 de abril.

TENIS

Felidano López.

Robredo y 
Feliciano López 

caen en 
tercera ronda

AUTOMOVILISMO

Loeb domina 
en Montecarlo

El francés Sebastien Loeb, 
actual campeón del mun
do, domina al término de la 
primera etapa del Rally de 
Montecarlo, en la que 
cuenta con medio minuto 
de ventaja sobre su compa
ñero de equipo, el belga 
Francois Duval En esta pri
mera etapa hay que desta
car la actuación del francés 
Didier Auriol, campeón del 
mundo en 1994 con un To
yota Célica, que al volante 
de un modesto Peugeot 206 
WRC privado, ocupa el sép
timo puesto de la general a 
dos minutos del líder Loeb.

Los organizadores del Giro, 
tras cuatro aplazamientos, 
tienen intención de desve
lar hoy en Milán, el trazado 
de la próxima edición del 
que se conoce muy poco y 
lo único que parece seguro 
es que comenzará el 7 de 
mayo, en Reggio Calabria y 
terminará el 29 en Milán. 
Han sido muchos los apla
zamientos de la puesta de 
largo de la carrera italiana 
debido a problemas de pro
gramación con la Radio Te
levisión Italiana (RAI), pero 
los dirigentes de la prueba 
han sabido guardar un her
metismo casi total

EFE / MELBOURNE (AUSTRALIA) 

El chipriota Marcos Bahgda- 
tis y el sueco Joaquim Jo
hansson dejaron fuera del 
Abierto de Australia a Tommy 
Robredo y a Feliciano López, 
respectivamente, al derrotar
les en la tercera ronda.

Un saque directo, el 38 de - 
su cuenta, sirvió para que Jo
hansson, uno de los jugado
res más prometedores del cir
cuito, acabara con la feroz re
sistencia de Feliciano López 
en un interminable partido, 
con marcador final de 6-3,3- 
6,5-7, 7-6 (2) y 13-11, después 
de tres horas y 58 minutos.

En esa manga final, Feli
ciano estuvo a dos puntos de 
ganar el encuentro en varias 
ocasiones. Perder el servicio 
era pecado mortal para aquel 
que lo cediera y fue el tolóia- 
no quien entregó el suyo en 
el juego 23 con una fatídica 
octava falta del partido. El 
sueco sentenció después a la 
primera oportunidad con un 
saque directo.

LESIÓN EL B. HOMBRO.An- 
tes, el chipriota Marcos 
Bahdatis, de 19 años, prove
niente de la fase previa, eli
minó al Tommy Robredo por 
7-6 (2), 6-4 y 6-1, y provocaba 
en el español la decisión de 
parar y descansar hasta que 
su hombro deje de dolerie.

Aclamado por un buen 
número de seguidores grie
gos, Baghdatis se impuso a 
Robredo en dos horas y dos 
minutos, gracias a los 37 erro
res no forzados del español, y 
se enfrentará ai suizo Roger 
Federer por un puesto para, 
los cuartos de final

Los problemas en su 
hombro derecho impidieron 
al jugador español rendir al 
máximo. «Así no puedo con
tinuar», señaló Robredo que 
ha tomado la determinación 
de parar hasta que desapa
rezca el dolor.

Ahora las opciones espa
ñolas descansan en Juan Car
los Ferrero, que hoy se en
frenta ai argentino GuiUermq 
Coria, y Rafael Nadal que lo 
hará contra el estadouniden
se Bobby Reynolds.
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Los de Márquez 
se ven las caras 
con Trapagarán

El Club Toledo Balonmano 
de Javier Márquez se verá las 
caras en la jornada de hoy 
con el Bizkaibus Trapagarán, 
un cuadro que ha mejorado 
su rendimiento en las últi
mas semanas. Los capitali
nos, que ya derrotaron a los 
vascos en el encuentro co
rrespondiente a la primera 
vuelta, confían en sumar una 
victoria que prácticamente 
dejaría garantizada por un 
año más su continuidad en 
la Primera Nacional. El en
cuentro se disputará a partir 
de las 18:30 horas.

KARATE

Toledanos en el 
XXXII Nacional

La selección castellano- 
manchega de karate cadete y 
junior acude este fin de se
mana al que será XXXII Cam
peonato de España que se 
celebrará en el pabellón de 
los deportes de Alcobendas. 
El equipo, confeccionado 
por los seleccionadores Ja
vier Piñero, Antonio Pania
gua y Pilar Zamora, cuenta 
con una notable participa
ción toledana que busca re
petir los éxitos de pasadas 
ediciones tanto en la moda
lidad de kata como en kumi- 
te.

VOLEIBOL

El VA Toledo, a 
volver a la senda 
del triunfo

Tras la sorprendente derrota 
del pasado fin de semana, la 
pupilas de Ana Isabel Rodrí
guez reciben en la jomada de 
mañana, en el pabellón del 
Salto del Caballo, a partir de 
las 12:00 horas, al cuadro del 
Universidad de Almería. El 
VA Toledo no parece que va
ya a tener problemas para 
mantener la categoría, pero 
un triunfo sería clave ya que 
el cuadro andaluz es actual
mente noveno, mientras que 
las toledanas ocupan el sép
timo puesto de la tabla de 
clasificación.

FÚTBOL SALA

Ronni se marcha 
del Talavera

El Azulejos Ramos Talavera 
ha llegado a un acuerdo con 
del Spartak de Moscú para el 
traspaso del brasileño Ron
ni, que en las últimas sema
nas había recibido una ofer
ta del conjunto ruso. Por otra 
parte, y en cuanto a la situa
ción de Marcos Paulo, el ju
gador ya tiene listos los do
cumentos qué debe presen
tar en inmigración y está 
previsto que lleguen a Tala- 
vera en un plazo máximo de 
dos meses. En ese caso, Mar
cos Paulo podría regresar a 
la escuadra talaverana.

Antero Ambite: «Torno nota 
(le todo lo que está pasando»
La plantilla del Olías
ISRAEL DlAZ / TOLEDO

Dice que se está pensando su con
tinuidad la próxima temporada y 
que nada de lo que está pasando 
debía suceder, pero el hecho es 
que la plantilla del Algaraba Olías 
no se ha ejercitado a lo largo de to
da la semana. Antero Ambite, di
rectivo oliero, confía en que la si
tuación cambie a partir del lunes, 
pero, por de pronto, su tropa se ne
gó el jueves a jugar un encuentro 
amistoso frente al Gestesa Guada
lajara por el retraso habido en los 
pagos. Algo que no le ha gustado 
nada: «El feo que nos hicieron es 
muy grave porque la palabra de 
Beto estaba en juego. Ño es plato 
de buen gusto tener que llamar a 
Guadalajara y decirles que no ven
gan a disputar un partido que es
taba apalabrado porque los juga
dores no quieren saltar a la pista».

«Dicen que están en huelga de 
entrenamiento, pero que yo sepa, 
si un trabajador no acude a su obli
gación le descuentan de la nómi
na. Quiero que esta situación se 
acabe cuanto antes, pero voy a to
mar nota de todo. No me voy a an
dar por las ramas», confiesa Am
bite.

En su opinión, el retraso en el 
pago de las dos últimas nóminas 
es algo coyuntural y a los jugado
res les ha faltado paciencia. Ambi
te apunta así que la amenaza de la 
plantilla era algo sabido desde el 
pasado mes, pero desde la directi
va se les comunicó que iban a co
brar todos, y que, en el caso de que 
a alguno le hiciera falta el dinero 
de manera urgente, estaban dis
puestos a solucionado.

«Simplemente ha habido algu
nos retrasos con los patrocinado
res, pero las cantidades econónii-

sigue en huelga y el jueves se.negó a jugar frente al Guadalajara
■<eat*i«t 
CNCSí

Los jugadores del Olías no se han entrenado esta semana, /y. redondo

C^M^. ífWJíj

'{Xi//>ií<!í
■I^UiPK.

12 LAS DECLARACIONES

►ANTERO AMBITE / DIRECTIVO DEL OLIAS

«Es un problema interno, pero los 
jugadores no han tenido paciencia»

«Todo está presupuestado y a final de 
campaña incluso nos sobrará dinero»

«El proyecto del Olías es sólido»

cas están comprometidas y se van 
a cobrar. Todo está perfectamente 
presupuestado y a final de tempo
rada hasta nos va a sobrar dinero. 
Es cuestión de unos días y los ju
gadores lo sabían, sobretodo los 
que estuvieron con nosotros du
rante la pasada campaña», prosi
gue Ambite.

BETO. El concejal de Deportes de 
Olías del Rey reconoce así que Be
to está molesto por la situación 
creada, ya que «él nunca se ha vis
to en algo parecido», pero no cree 
que eUo influya en su continuidad 
durante la próxima temporada.

«Una cosa no tiene que ver con 
la otra. Se ha generado un proble
ma que se debía haber soluciona
do de manera interna, pero las co
sas no siempre pasan como uno 
quiere. Esto nos va a enseñar de 
cara al futuro a 'sujetar’ a los pa
trocinadores con compromisos 
firmes para que no surjan estas 
problemáticas», prosigue Ambite.

Por de pronto, niega que la so
lución pase por la apertura de ex
pedientes o la imposición de mul
tas a la plantilla y sí por el diálogo 
y la comprerisión de todos: «Lo 
que no quiero es que nadie se ría 
de nosotros. Los problemas eco
nómicos están a la orden del día y 
nosotros tenemos un proyecto só
lido para los próximos años. De 
eso no hay duda».

Por de pronto, la documenta
ción del último refuerzo, Ander
son II, ya parece estar en regla, y si 
el técnico brasileño Beto lo consi
dera oportuno, el jugador podría 
debutar el próximo sábado en el 
encuentro de Liga que enfrentará 
a los olleros con el Ocaña Puertas 
Uniarte.

ISAN SILVESTRE TOLEDANAATLETISMO

Galardón 
para los 
más jóvenes.
A lo largo de la maña
na de ayer, en los salo
nes de Caja Castilla- La 
Mancha, la Asociación 
de Amigos del Atletis
mo de Toledo proce
dió a la entrega de los 
premios a aquellos co
legios que mayor pre
sencia tuvieron en la 
última San Silvestre to
ledana, celebrada él 
pasado 31 de diciem
bre. Los premios, do
tados con diferente 
material deportivo, es
tuvieron patrocinados 
en esta edición por la 
empresa Ono. De este 
modo, alrededor de 
medio centenar de jó
venes atletas tomaron 
parte en el evento. / FO
TO; VICTOR BALLESTEROS



SÁBADO 22 DE ENERO DE 2005 LA TRIBUNA DE TOLEDO DEPORTES47

BALONCESTOBALONMANO MUNDIAL DE TUNEZ

Los jugadores españoles buscarán una medalla en el Mundial de Túnez. / efe

OQp

WA 0R(c

CIUDAD CANDIDi^TA

HADRIo 
4012 
BOMUMSk

España debuta ante Japón 
con un renovado equipo
La selección presenta a nuevos jugadores como Garabaya o Davis

EFE / MADRID

El tradicional perfil que otorga a 
España un lugar relevante para po
der ganar cualquier competición 
de balonmano se ha difuminado 
en pocos meses, tras los Juegos de 
Atenas, ante el inminente Mundial 
de Túnez, el segundo de la historia 
de este deporte que se desarrolla 
en Afirica.

España es un equipo razona
blemente sólido desde la plata del 
Europeo’96 y los cuartos lugares 
en el Mundial de Egipto'99 y en el 
último de 2003 en Portugal, pero 
acude a Túnez acuciado por un 
cúmulo no previsible de incógni
tas y novedades.

La tardanza lógica de un equi
po para configurar una identidad 
propia se ha transformado para 
España en una urgencia con vistas

FUTBOL SALA

Un 'gol de oro' permite la defensa 
del título al Boomerang Interviú

CICLISMO

Presentación del 
Ciro de Italia

El gol de la victoria fue un doble penalti transformado por Joan

4
3

BOOMERANG

LOBELLE
BOOMERANG INTERVIÚ: Luis Amado; 

Marquinho, Julio, Limones, Schumacher -cinco 
inicial-, Joan. Neto, Daniel, Andreu y Luis. 

LOBELLE DE SANTIAGO: Tonl; Diego, César. 

Alemao. Betao -cinco inicial-. Yes, Goda. David 
y Miguel.

Arbitros
García Serrano y Rodríguez García.

Amonestaron a Daniel (m. 12) y Marquinho (m. 
23), del Boomerang, y por parte del Lobelle a 
César (m. 28) y a su entrenador José Venancio 
López (m. 37).

GOLES
0-1, m. 5: Betao. 0-2, m. 6; Diego. 1-2, m. 11: Joan. 

a Túnez. Entre otras cuestiones 
porque Juan Carlos Pastor fue 
nombrado seleccionador en no
viembre de forma interina, solo 
hasta el final de este Mundial.

JUGADORES CON TALENTO. 
Pastor está moldeando a dieciséis 
jugadores de enorme talento en 
busca de un equipo con persona
lidad propia que está tocado en la 
dirección de juego por las retira
das de Masip y Dujshebaev.

Para ello, el técnico cuenta con 
una lista que presenta desde vete
ranos curtidos, como Garralda 0 
Barrufet, hasta un puñado de nue
vos rostros (Garabaya, Davis 0 Ra
úl Entrerríos). Sin embargo, el pe
so del equipo recaerá en los hom
bros de Iker Romero, Alberto 
Entrerríos y Demetrio Lozano.

2-2, m. 12: César, en propia puerta. 3-2. m. 16; • 
Neto. 3-3. m. 25: Betao. 4-3, m. 45: Joan, de 

doble penalti.

EFE / PAMPLONA

Un ‘gol de oro’ de Joan en un do
ble penalti a falta de 46 segundos 
para la conclusión de la prórroga 
ante el Lobelle de Santiago clasifi
có al Boomerang Interviú para la 
final de la Copa de España, con lo 
que el conjunto madrileño defen
derá el título mañana ante el ga
nador de la semifinal de hoy entre 
el MRA Gvtarra y el Azkar Lugo.

El Boomerang remontó un 0-2 
inicial del Lobelle y llegó a irse al

Para tranquilidad de Pastor, el 
grupo C en el que está incluido la 
selección ofrece enormes facilida
des de clasificación para la segui
da fase, pues al margen de Croacia 
y Suecia, tanto Japón, Australia co
mo Argentina aparecen como can
didatas a hacer las maletas tras la 
primera semana.

Los cambios en el formato de 
competición, con respecto al últi
mo Mundial, dejarán esta vez frie
ra a tres de las seis selecciones de 
cada grupo en la primera fase. Es
to indica que, dado que los resul
tados frente a los equipos elimina
dos desaparecerán en el tránsito a 
la segunda fase, cobra importan
cia puntuar en los partidos frente 
a aquellos equipos más potentes, 
que en el caso de España serán 
Croacia y Suecia.

descanso con ventaja por 3-2, pe
ro los gallegos empataron a 3 al 
principio de la segunda parte y for
zaron la prórroga, donde decidió 
una polémica falta a 46 segundos 
del final, ya que, con cinco faltas 
acumuladas, el equipo madrileño 
dispuso de un doble penalti para 
‘matar’ el partido, una jugada muy 
protestada por el Lobelle.

El gol fue transformado por 
Joan a media altura, lo que echó 
por la borda la ilusión de los galle
gos de eliminar a los dos favoritos 
del torneo tras haber apeado el pa
sado miércoles a ElPozo Murcia.

El Real Madrid, 
líder de la ACB, 
ante el Fórum
El Adecco Estudiantes reci
be mañana al Pamesa , en 
uno de los encuentros más 
igualados de la de la deci
moctava jomada de la Liga 
ACB, en la que el líder, el 
Real Madrid, viajará a Va
lladolid, para enfrentarse al 
Fórum. EI resto de encuen
tros son: Breogán-Lagun 
Aro Bilbao, Tau-Ricoh Man
resa, Caja San Fernando- 
Lleida, DKVJoventut-Casa- 
demont Girona, Unicaja- 
Etosa, Barcelona-Granada 
y Gran Canaria-Tenerife.

DKV Joventut y 
Pamesa, duelo 
en la Copa ULEB
Los dos equipos españoles 
que quedan en liza en la 
Copa ULEB, el DKV Joven
tut y el Pamesa Valencia, 
protagonizarán uno de los 
enfrentamientos de octa
vos de final, según deparó 
el sorteo celebrado ayer en 
Barcelona. Los partidos de 
esta ronda se disputarán 
los días 1 y 8 de febrero. La 
ida se jugará en Badalona y 
la vuelta en Valencia. El sor
teo determinó los enfrenta
mientos hasta la final de la 
competición, que se dispu
tará en Charleroi (Bélgica) 
el 19 de abril

TENIS

Felidano López.

Robredo y 
Feliciano López 

caen en 
tercera ronda

AUTOMOVILISMO

Loeb domina 
en Montecarlo

El francés Sebastien Loeb, 
actual campeón del mun
do, domina al término de la 
primera etapa del Rally de 
Montecarlo, en la que 
cuenta con medio minuto 
de ventaja sobre su compa
ñero de equipo, el belga 
Francois Duval. En esta pri
mera etapa hay que desta
car la actuación del francés 
Didier Auriol, campeón del 
mundo en 1994 con un To
yota Célica, que al volante 
de un modesto Peugeot 206 
WRC privado, ocupa el sép
timo puesto de la general a 
dos minutos del líder Loeb.

Los organizadores del Giro, 
tras cuatro aplazamientos, 
tienen intención de desve
lar hoy en Milán, el trazado 
de la próxima edición del 
que se conoce muy poco y 
lo único que parece seguro 
es que comenzará el 7 de 
mayo, en Reggio Calabria y 
terminará el 29 en Milán. 
Han sido muchos los apla
zamientos de la puesta de 
largo de la carrera italiana 
debido a problemas de pro
gramación con la Radio Te
levisión Italiana (RAI), pero 
los dirigentes de la prueba 
han sabido guardar un her
metismo casi totaL

EFE / MELBOURNE (AUSTRAUA) 

El chipriota Marcos Bahgda- 
tis y el sueco Joaquim Jo
hansson dejaron fuera del 
Abierto de Australia a Tommy 
Robredo y a Feliciano López, 
respectivamente, al derrotar
les en la tercera ronda.

Un saque directo, el 38 de• 
su cuenta, sirvió para que Jo
hansson, uno de los jugado
res más prometedores del cir
cuito, acabara con la feroz re
sistencia de Feliciano López 
en un interminable partido, 
con marcador final de 6-3,3- 
6,5-7,7-6 (2) y 13-11, después 
de tres horas y 58 minutos.

En esa manga final, Feli
ciano estuvo a dos puntos de 
ganar el encuentro en varias 
ocasiones. Perder el servicio 
era pecado mortal para aquel 
que lo cediera y fue el toleda
no quien entregó el suyo en 
el juego 23 con una fatídica 
octava falta del partido. El 
sueco sentenció después a la' 
primera oportunidad con un 
saque directo.

LESIÓN EL EL HOMBRO.An
tes, el chipriota Marcos 
Bahdatis, de 19 años, prove
niente de la fase previa, eli
minó al Tommy Robredo por 
7-6 (2),6-4y6-l, yprovocaba 
en el español la decisión de 
parar y descansar hasta que 
su hombro deje de dolerle.

Aclamado por un buen 
número de seguidores grie
gos, Baghdatis se impuso a 
Robredo en dos horas y dos 
minutos, gracias a los 37 erro
res no forzados del español, y 
se enfrentará ai suizo Roger 
Federer por un puesto para, 
los cuartos de finaL

Los problemas en su 
hombro derecho impidieron 
al jugador español rendir al 
máximo. «Así no puedo con
tinuar»», señaló Robredo que 
ha tomado la determinación 
de parar hasta que desapa
rezca el dolor.

Ahora las opciones espa
ñolas descansan en Juan Car
los Ferrero, que hoy se en
frenta ai argentino Guillermo 
Coria, y Rafael Nadal que lo 
hará contra el estadouniden
se Bobby Reynolds.
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CEI y Tello necesitan la victoria. /Y. lancha

CEI y Tello se despiden 
de la primera vuelta
Los de Romano viajan hasta Albacete tras su derrota en el derbi

EFE / TOLEDO

La primera vuelta del grupo H de 
Primera División Masculina ter
mina con un encuentro del máxi
mo interés entre los dos primeros 
clasificados, CABA y Quintanar 
del Rey, que si cae del lado de los 
albaceteños, podría determinar 
en un gran tanto por ciento el 
equipo que al final obtenga el tí
tulo.

Los quintanareños perdieron 
tres encuentros en las primeras 
cinco jornadas, pero lleva ocho 
sin conocer la derrota, cifra que 
no ha mejorado ninguno de los 
demás equipos, lo que le hace ser 
un equipo muy difícil de superar, 
con una plantilla de garantías, y 
que en casa se muestra intratable.

Además del enfrentamiento 
entre los dos primeros, también 
se enfrentan los dos siguientes 
clasificados, Albacete/Cinco y Te

llo Polígono y, como en el encuen
tro anterior, en cancha del peor 
clasificado, lo que da al partido 
tintes de una mayor igualdad. 
Además, los pupilos de Luis Ro
mano buscarán resarcirse de su 
derrota en el derbi de la pasada 
jomada.

De los equipos clasificados en 
la zona cómoda juegan entre sí 
Azuqueca y Tobarra, así como 
Horche y Faremag Konga Madri
gueras, con superioridad aparen
te de los cuadros que juegan en 
casa, aunque los puntos son im
portantes para todos a la hora de 
optar a entrar entre los cuatro pri
meros, de los que les separa una 
victoria.

El Garsánchez y Daigas, otro 
equipo en la zona templada, reci
be al Garden Cuenca, que ha teni
do un bajón de nivel en las últi
mas jornadas, y el Caja Rural ro-

dense a un NYC Sport-Talavera 
que antes de navidades era un ri
val fácil de superar, pero ahora, 
con la llegada del francés Darese, 
puede dar más de un problema al 
equipo de Diego Berruga.

Cierran la jornada dos enfren
tamientos interesantes por evitar 
entrar en los puestos de descenso. 
El CEI recibe al Grupo 76/Alkasar 
y el Puertollano al Cofan Cripta
na. Por trayectoria en los últimos 
partidos, CEI y Cofan están en 
progresión, sobre todo los toleda
nos, lo que les hace ser favoritos 
ante el equipo alcazareño, pero el 
Puertollano, pese a la mejoría 
criptanense, debe ganar si no 
quiere verse en serios problemas 
para mantener la categoría, por
que se quedarían a sólo un punto 
de la zona peligrosa, a pesar de ser 
un equipo recién descendido de 
EBA.

ATLETISMO

Iván Galán compite en el XXVi 
Cross Ciudad de Castellón
La Escuela de Perfeccionamiento de la Diputación también acude
LA TRIBUNA / TOLEDO

El atleta de Argés Iván Galán esta
rá presente en la jornada de ma
ñana en la XXVI edición del Cross 
Country Ciudad de Castellón, 
donde se espera una participa
ción cercana a los 1.500 atletas.

Así, la lista de aspirantes al po- 
¡dio llega una vez más desde Afri
ca. En el campo a través corto de 
hombres las opciones de victoria 
pasan por Salah Gazhi, Abdelgha
four Lasri (J’hayber Playas de Cas

tellón) y Stanley Kipchumba, 
mientras en el largo, Bernard Ro- 
tich, Simon Kiilu y el toledano 
con ficha por el J’hayber, Iván Ga
lán, parten, a priori, como los cla
ros aspirantes al triunfo.

Entre las mujeres destacan sin 
lugar a dudas Eva Arias, Yesenia 
Centeno, Esther Desviat, Sandra 
Hervás e Isabel Macías, todas eUas 
del Valencia Terra i Mar.

Pese a todo, no será la de Ga
lán la única representación tole

dana ya que la Escuela de Perfec
cionamiento de la Diputación tie
ne previsto acudir con cuatro 
equipos de categoría infantil y ca
dete. La de mañana será la tercera 
ocasión en que los competidores 
de la Diputación toman parte en 
la cita y confían en igualar los re
sultados de la pasada edición, 
cuando los infantiles ganaron por 
equipos e Irene Sánchez Escriba
no fue primera dentro de su cate
goría*

GUÍA DEL FIN DE SEMANA

FÚTBOL
Cateqorr* Cempeticlonee Lugar Hora Oía

Tercera Div. La Solana-Almansa 16,30 D

Conquense B-Socuéllamos 16.00 D

Cuenca-Ai. Tarazona • 17,00 S

Puertollano-Mancheqo 17,00 D

Daimiel-La Roda 16,30 D

Puertollano-La Roda 17,00 D

G. Alcázar-Guadalajara 16,30 D

Quintanar Rey-Torpedo 66 16,30 D

Albacete B-LID Talavera 12,00 D

Villarrobledo-Toledo 16,30 D

P Auton. G. l At. Jareño-Almaqro 16,00 D

At. Consuegra-Viilacañas 16.00 D

Picón-La Gineta 16,00 D

Manchego P.-Pedroñeras 16,00 D

At. Daimiel-Miquelturreño 18,30 S

Bolañeqo-Piedrabuena 16,15 D

Pozo Cañada-Migue! Esteban 16,00 D

At. Teresiano-Madrigueras 16,00 D

Almodóvar-Villamalea 16,00 D

P Auton. G. II At. Yeles-Azuqueca 16,00 D

San Prudencio-EI Casar 16,30 D

San José Obrero-Marchamalo 12.15 D

Fuensalida-Madridejos 16.00 D

Illescas-Escalona 11.30 D

Los Yébenes-Mora 16,30 D

Sonseca-Sigüenza 16.00 D

Noblejas-Cobeja 16.00 D

Toledo-Yuncos 12,00 D

Sp. Cabanillas-Torrejón Rey 16.30 D

J. Nacional G. XV Talavera-Fund. Albacete 19,15 S

Puebla-Quintanar 16.00 S

Fuensalida-Daimiel 18,30 S

La Roda-Puertollano 16,30 S

Tomelloso-Cuenca 16,30 S

Esc. Federativa-Conquense 16,00 S

Toledo-Albacete 16,00 S

Manchego-Torrijos 16,30 S

FÚTBOL SALA
Categoría Competiciones Lugar Hora Día

I® Nacional A I!lescas-Toledo 18,00 S

La Soiana-Mirasierra 19,45 S

Aicázar-Extremadura 17,00 S

Puertollano-Dep. Olimpiada 11,30 D

Ferpi Menasalbas- Tomelloso 19,00 S

Beep's-lnstal. 1o Julio 18,30 S

Villaverde-Alamín 17,30 S

Futur Sal-Inmobiliaria MG 18,15 S

BALONCESTC
Categoría Competiciones Lugar Hora Día

P Nacional G. H Azuqueca-Tobarra 19,00 S

Horche-Faremag Konga 17,30 D

CEI Toledo-Grupo 76/Aikasar 18,00 S

Albacete-Teilo Polígono 19,00 S

Ouintanar-C.A.B.A. 18,30 S

Garsánchez Daigás-Cuenca 18,30 S

CR La Roda- Talavera 18,00 S

Puertollano-Cofan Criptana 12,00 D

BALONMANO
Categoría Competiciones Lugar Hora Día

P Nacional G. B Alcobendas-SAFA Catesa 18,00 S

Coteyma Maristas-Pulpo 18,15 S

Juv. Leqanés-Arrate 18,00 S

Aldaiturriaga-Anaitasuna 12.30 D

Bizkaibus-Toledo 18,30 S

Hondarribia-L. Barakaldo 12,00 D

Arrikrutz-Corazonistas 19,00 S

VOLEIBOL 
Categoría Competiciones Lugar Hora Día

Liga FEV Alicante 2000-C. María 17,00 S

Finques Borrel-Menorca 18,00 S

Alcalá-Mana Adecor Córdoba 18,00 S

L'llla Grau-Sagrat Cor Sarriá 19,00 S

Toledo-Univ. Almería 12,00 D

Hotels Algaida- Elche 18,30 S

ATLETISMO 
Categoría Competiciones Lugar Hora Día

II Critérium regional Madrid S

XXXIX Cross del Chorizo Puertollano 10,00 D
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El Ejecutivo intentará que las cifras de contaminación que se barajan en el Protocolo de Kioto se cumplan en nuestro país. / efe

Él

El Gobierno establece cuánto
CO2 puede emitir la industria
El Ejecutivo fija el volumen de gases que un total de 957 instalaciones pueden enviar a 
la atmósfera • El objetivo es cumplir con Kioto y evitar el calentamiento global del planeta

EFE / MADRID

La asignación de una cantidad de
terminada de emisiones contami
nantes que el Gobierno hizo ayer 
a un total de 957 instalaciones 
energéticas e industriales españo
las, será la primera herramienta 
efectiva para reducir la polución y 
tratar de cumplir el Protocolo de 
Kioto de Lucha contra el cambio 
climático.

Desde ayer, esas instalaciones 
conocen la cantidad exacta de dió
xido de carbono -el principal cau
sante del efecto invernadero- que 
podrán arrojar; si contaminan me
nos podrán vender parte de sus 
derechos a otras empresas, y si su
peran la cantidad que tienen per
mitida deberán compraría o ate

El obispo de Mondoñedo cree que «ni el 
Papa puede cambiar el Magisterio eclesial»

EFE / SANTIAGO

El obispo de Mondoñedo-FerroI, 
José Gea Escolano, afirmó ayer en 
una carta pastoral que «ni siquiera 
el mismo Papa puede cambiar lo 
que ha sido definido» por el Supre
mo Magisterio de la I¿esia.

El prelado se refiere en su texto 
a la polémica sobre el uso del pre
servativo para evitar el contagio 
del Sida, «inaceptable para la Igle

nerse a pagar cuantiosas multas.
El Gobierno pretende con este 

Plan estabilizar durante los próxi
mos tres años las emisiones de 
dióxido de carbono en los niveles 
medios del periodo 2000-02, antes 
de comenzar un descenso más 
acentuado de esas emisiones a 
partir del año 2008 y acabar cum
pliendo en el 2010 los objetivos del 
Protocolo de Kioto.

Ese año, de acuerdo con el Pro
tocolo, España no podrá superar 
en más de un 15 por ciento sus 
emisiones contaminantes del año 
1990 (el año de referencia que se 
fijó en el acuerdo internacional), 
aunque en la actualidad ya se su
peran en un 40 por ciento. Para 
conseguirlo, el Ejecutivo tiene pre- 

sia», de forma que si el secretario 
de la Conferencia Episcopal hu
biera dicho lo contrario, «ni habría 
que hacerle caso», aunque sostie
ne que sus palabras tras la entre
vista con la ministra de Sanidad 
fue «una manipulación».

José Gea afirma que, por ello, 
«pretender una colaboración de la 
Iglesia en la promoción del pre
servativo es totalmente imposi

Modificacíones__
Las modificaciones incluidas en 
el Consejo de Ministros de ayer 
establecen la existencia de úni
camente tres reservas: Una pa
ra generación eléctrica de servi
cio público, otra para sectores 
industriales y una última para 
cogeneraciones (generación si
multánea de calor y electricidad 
que se hace en algunas grandes 
empresas).

Entre los cambios incluidos 
en el Plan Nacional de Asigna
ciones destaca también la mo
dificación en la asignación a las 
centrales térmicas de genera
ción eléctrica, aunque mantiene 
la asignación total.

ble» y sugiere que esta colabora
ción puede darse «formando y 
educando en los grandes valores; 
también, claro está -agrega- valo
rando la castidad».

El religioso opina que «el Go
bierno le está poniendo muy difí
cil a la Iglesia su colaboración, en 
la medida en que desvaloriza las 
clases de Religión». Tras señalar 
que «con la castidad no se juega». 

visto, además del Plan Nacional de 
Asignación de Derechos de Emi
sión, reducir sus emisiones gracias 
a los sumideros (efecto de absor
ción del dióxido de carbono de los 
bosques), y acudir a los mecanis
mos de flexibilidad previstos en el 
Protocolo de Kioto, entre eUos la 
compra de derechos de emisión a 
terceros países.

La asignación de las emisiones 
contaminantes culmina un proce
so que inició el Gobierno al apro
bar el pasado 27 de agosto el Real 
Decreto-Ley sobre comercio de 
derechos de emisión de gases de 
efecto invernadero, encargado de 
trasladar a la legislación española 
la Directiva europea sobre Comer
cio de Emisiones.

Gea Escolano sostiene que «la im
pureza es causa de muchos abor
tos, de muchos fracasos matrimo
niales, de muchos niños desam
parados, de muchas familias rotas 
por el dolor de los padres o fami
liares». Así, insiste en que «si des
de el Gobierno no se valora la gra
vedad del aborto, si se banaliza el 
matrimonio, etcétera, ¿qué cola
boración esperan de la Iglesia?».

► SANIDAD

Cataluña negocia 
con Sanidad un 
proyecto para 
vender cannabis 
en las farmacias

EFE / BARCELONA-GRANADA 

La ministra de Sanidad, Ele#, 
na Salgado, y la consellera de 
Salud, Marina Geli, trataron 
el jueves en Barcelona de la 
próxima puesta en marcha de 
un estudio piloto sobre el uso 
terapéutico del cannabis, 
aunque aplazaron hasta la 
próxima semana cerrar un 
acuerdo sobre esta cuestión. 
Cuando se autorice esta 
prueba piloto, algunas farma
cias catalanas empezarán a 
vender cannabis con fines te
rapéuticos a pacientes onco
lógicos y neurológicos a quie
nes sus médicos se lo prescri
ban.

El director general de Re
cursos Sanitarios de la Gene- 
ralitat, Rafael Manzanera, 
confirmó esta entrevista y se
ñaló que la intención es ce
rrar el acuerdo cuanto antes 
para empezar con este pro
grama piloto antes de vera
no.

El proyecto comenzará en 
Cataluña y se extenderá pos
teriormente a Otras comuni
dades y el cannabis se dis
pensará a base de hierba cru
da presentada en forma de 
infusiones, de preparado ali
menticio y de cápsulas, que 
previsiblemente se importará 
de Holanda.

Los farmacólogos catala
nes y los pacientes del grupo 
Agata, que ya utilizan el ca
nnabis para aliviar sus dolen
cias, han sido algunos de los 
colectivos que más han insis
tido para que se legalice el 
uso terapéutico de esta dro
ga.

HEROÍNA. El informe con los 
resultados del ensayo clínico 
con heroína desarrollado en 
Granada con carácter experi
mental ya fue remitido a la 
Agencia Española del Medi
camento, dependiente del 
Ministerio de Sanidad, que 
deberá ahora autorizar o no 
el uso de la diacetilmorfina 
como medicamento.

Asi lo manifestó la conse
jera para la Igualdad de la 
Junta de Anadalucía, Micaela 
Navarro, que anunció la cele
bración en Granada de unas 
jomadas internacionales que 
contarán con la presencia dt-' 
especialistas de Suiza y Ho
landa, donde también se de
sarrolló el proyecto.

Las jomadas, en las que se 
debatirá la aportación del en
sayo a los drogodependien
tes que se sometieron a él, se 
celebrarán a mediados de 
marzo, fecha en la que previ
siblemente el Ministerio de 
Sanidad ya se habrá pronun
ciado sobre la autorización o 
no de la diacetilmorfina (he
roína) como medicamento.
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►CONSUMO

Los hogares gastan 
en alimentos en 
2004110 6,6% 
más que durante 
el año anterior

EFE / MADRID

El gasto alimentario en el ho
gar entre enero y noviembre de 
2004 creció el 6,6 por ciento, en 
relación al mismo periodo de 

■^003, hasta 48.512 millones de 
euros, mientras que el consu
mo en volumen creció el 2,9 
por ciento, hasta 25.461 millo
nes de kilos.

Según los datos del Minis
terio de Agricultura (MAPA), 
los productos que registraron 
un mayor incremento del gas
to fueron las patatas frescas 
(25,5 por ciento), seguidas de 
la miel (23 por ciento), otros vi
nos (21,5 por ciento) y el aceite 
de oliva (16,8 por ciento).

También aumentaron su 
gasto los vinos con denomina
ción de origen (16,5 por cien
to), los chocolates, cacao y su
cedáneos (16,5 por ciento), los 
platos preparados (16,3 por 
ciento), otras leches (12,4 por 
ciento), los derivados lácteos 

' (12,1 por ciento), las gaseosas 
y bebidas refrescantes (11,4 
por ciento) y el agua mineral 
(11,Ipor ciento).

Los mayores descensos en 
gasto correspondieron al vino 
de mesa, que bajó el 12,3 por 
ciento en consonancia con la 
bajada en consumo (-12,7 por 
ciento), la sidra (-3,6 por cien
to), el aceite de girasol (-3,4 por 
ciento) y los caldos (-3 por 
ciento) y el azúcar (-2,4 por 
ciento). Los productos que tu
vieron mayor aumento de con
sumo fueron los vinos de cali
dad (15,8 por ciento).

MENINGITIS

"Sanidad dice que la 
muerte de un joven 
en Granada es un 
caso «aislado»

EFE / GRANADA

El director del Distrito Sanita
rio de Granada, Juan Ortiz, dijo 
ayer que la muerte por menin
gitis de un joven de 18 años es 
un caso «aislado», y explicó que 
sólo darán tratamiento anti
biótico a aquellas personas que 
tuvieron un contacto directo 
con el fallecido.

Ortiz hizo estas declaracio
nes antes de ofrecer una charla 
informativa a los padres y 

.¿dumnos del Instituto de Ense
ñanza Secundaria Alhambra 
de Granada, en el que estudia
ba el joven, Guillermo C. V, de
legado de su clase y a quien la 
directora del centro describió 
como un «excelente estudian
te» y una «buenísima persona».

El joven, que será enterra
do hoy en Granada y que había 
llegado este año al instituto, 
abandonó el jueves el centro 
después del recreo por encon
trase mal, explicó uno de sus 
compañeros de clase.

UNIÓN EUROPEA

España es el país con 
mayor aumento de 
pernoctaciones
■ España es el país de la 
Unión Europea con un ma
yor incremento en el núme
ro de pernoctaciones reali
zadas por los residentes de 
la UE, con un 7,1 por cien
to, seguida de Portugal (4,8 
por ciento), Austria (4,5 por 
ciento) y Alemania (2,6 por 
ciento). Según los datos pu
blicados ayer por la Oficina 
Europea de Estadísticas 
(Eurostat), el número de 
pernoctaciones en hoteles y 
establecimientos asimila
dos fueron mayores en los 
Veinticinco en el invierno 
2003-2004 que en el prece
dente, excepto en Reino 
Unido.

AMÉRICA

Los indígenas piden 
unidad contra las 
multinacionales
■ Varios grupos de indíge
nas de América hicieron 
hoy en Panamá un llama
miento a la unidad conti
nental contra la amenaza a 
su autonomía por parte de 
las grandes multinacionales 
que buscan los recursos na
turales de sus tierras. Du
rante el segundo día de reu
niones de una conferencia 
internacional que concluirá 
el domingo, líderes indíge
nas denunciaron que estas 
grandes compañías mantie
nen todavía una visión «ex- 
tractora» de las tierras de los 
aborígenes.

UNIÓN EUROPEA

Los universitarios ex
tranjeros crecen un 
19 por ciento
■ El número de estudiantes 
extranjeros en la enseñanza 
superior de la Unión Euro
pea aumentó un 19 por 
ciento entre 1999 y 2002, 
hasta alcanzar los 895.0Ó0. 
En España, el crecimiento 
se situó en el 36 por ciento, 
casi el doble de la media eu
ropea, hasta sumar 44.860 
estudiantes extranjeros en 
2002, de acuerdo con un in
forme de la oñcina estadís
tica comunitaria Eurostat 
hecho público ayer.

SALUD

Madrid gastará 8 mi
llones en mejorar la 
nutrición de sus habi
tantes
■ La Consejería de Sanidad 
y Consumo de la Comuni
dad Autónoma de Madrid 
(CAM) destinará 7,8 millo
nes de euros para mejorar 
el patrón nutricional de los 
madrileños, ante la preocu
pación por el aumento de la 
obesidad y otros aspectos 
pocos saludables para la sa
lud. Asilo puso ayer el ma
nifiesto el consejero de Sa
nidad y Consumo, Manuel 
Lamela, durante la presen
tación en Madrid del primer 
Plan Integral de Alimenta
ción y Nutrición, que se de
sarrollará en tres años y que 
tiene como principales ob
jetivos establecer una ali
mentación sana, segura y de 
calidad.

El director general de Servicios Sociales, Manuel Porras (i), charia con Amparo Valcarce. / efe

BE

Las ONG deberán trabajar 
fuera de su región para 
optar a las ayudas estatales
Según la reforma aprobada ayer, los grupos locales o regionales 
habrán de variar sus estatutos o unirse a federaciones más amplias

• Por primera vez, el 0,52 
por ciento del IRPF servirá 
para financiar programas 
de varios años de dura
ción, una vieja petición de 
las ONG a la que el Go
bierno ha dado vía libre.

EFE / MADRID

Las Organizaciones No Guberna
mentales (ONG) locales 0 regiona
les tendrán que modificar sus es
tatutos o unirse a una plataforma 
estatal para seguir recibiendo las 
ayudas derivadas del reparto del 
0,52 por ciento del IRPF, según 
aprobó ayer el Consejo Estatal de 
ONG.

En esta reunión también se 
aprobó la inclusión, por primera 
vez, de programas plurianuales en 
la convocatoria de subvenciones, 
una vieja petición de estas entida
des.

Los sindicatos exigen igualar 
lo que cobran los profesores
EFE / MADRID

Las federaciones de enseñanza de 
los sindicatos CCOO, UGT y CSI- 
CSIF emplazaron ayer a la minis
tra de Educación y Ciencia, María 
Jesús San Segundo, a que convo
que la Mesa Sectorial para nego
ciar ya el Estatuto Docente, que 
debe homologar, según los sindi
catos, las condiciones retributivas 
básicas del profesorado.

Estas organizaciones presenta

Tras la reunión del órgano con
sultivo, la secretaria de Estado de 
Servicios Sociales, Amparo Valcar
ce, dijo que el cambio en el repar
to del 0,52 por ciento destinado a 
fines sociales, limitándolo a ONG 
de ámbito nacional, obedece a la 
exigencia legal de cumplir resolu
ciones sobre distribución compe
tencia! del Constitucional.

«SIN MERMA DE ACCIÓN». En 
respuesta al rechazo expresado es
ta semana por la Generalitat cata
lana a esta modificación, Valcarce 
declaró que la medida tiene todas 
las garantías legales y que no im
plica la merma de acción para nin
guna organización no guberna
mental. Además, invitó a las orga
nizaciones locales o autonómicas 
a adherirse a federaciones estata
les. Estas entidades también tie
nen la posibilidad de cambiar sus 
estatus siempre que extiendan su 
acción fuera de su territorio.

ron una propuesta conjunta de es
tatuto que recoja el «umbral bási
co» de las condiciones laborales y 
profesionales de los docentes en 
todo el Estado como «marco de re
ferencia» para los que puedan ela
borar las CCAA después.

En este sentido, denunciaron 
las diferencias salariales entre co
munidades, con Pafe Vasco, La Rio
ja, Navarra, Canarias y Madrid en 
cabeza por el nivel de retribucio

Por otro lado, la secretaria de 
Estado subrayó la novedad de que 
en la convocatoria de subvencio
nes del IRPF 2005 se incorpore la 
posibilidad de sufragar programas 
plurianuales, a tres años, con el fin 
de dar continuidad a los propios 
proyectos y estabilidad al empleo 
de los trabajadores en estas orga
nizaciones.

Entre los requisitos para poder 
acogerse a estos programas se en
cuentra la obligación de que al 
menos el 75 por ciento de los con
tratos de trabajo de la ONG sean 
indefinidos, que hayan recibido 
subvenciones durante, al menos, 
los últimos quince años, y que ten
gan implantación en diez comu
nidades autónomas.

Fuentes de las ONG asistentes 
manifestaron que los requisitos 
impuestos para acogerse a los pro
yectos plurianuales sólo podrán 
cumplirlos las grandes organiza
ciones no gubernamentales.

nes básicas, y Ceuta, MeliUa, Gali
cia y Extremadura en la cola, con 
diferencias de 7.000 euros anuales 
entre la primera y la última de las 
CCAA citadas.

Estos sindicatos exigen la «pró
rroga indefinida» de las «jubilacio
nes Logse» (a los 60 años) y apues
tan por una «fórmula extraordina
ria y transitoria» para la 
integración de los profesores inte
rinos en los cuerpos docentes.
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Los extranjeros se retiran
El mercado inmobiliario español 
ha perdido interés para los inver
sores extranjeros. Según el Banco 
de España, en septiembre pasado, 
el volumen destinado a la adqui
sición de casas por los no resi
dentes alcanzó los 509 millones 
de euros, lo que supone un des
censo del 14,5% en términos in

teranuales. Las razón principal de 
este cambio de tendencia podría 
ser, según un informe de pros
pectiva para el mercado europeo 
del Instituto del Suelo Urbano 
(ULI) y Pricewaterhouse Cooper, 
que existe un exceso de oferta en 
la costa, lugar preferido por los no 
residentes para invertir. El estu

dio, elaborado a partir de unas 270 
entrevistas a inversores inmobi
liarios en Europa, advierte de que 
en España “algunos mercados 
pueden presentar problemas”. 
Para Manuel Martí, secretario ge
neral de la Asociación de Promo
tores y Constructores de España 
(APCE), la caída de la “demanda 

de especulación” explica la salida 
de extranjeros del mercado es- 
pañol.“El número de gente que 
compra una casa para su uso no 
ha bajado. Pero aquellos que in
vierten para revender rápido han 
dejado de hacerlo por los altos pre
cios, que hacen que la plusvalía de 
la operación sea menor”, explica

Martí. “Yo creo que este dato es 
positivo”, añade. La estructura del 
mercado de la compra de vivienda 
por parte de extranjeros está en
cabezada por el Reino Unido, Ale
mania, Holanda, Noruega y Bél
gica, según un estudio de la 
asociación de turismo residencial 
Live In Spain.

"ES NECESARIO REFORMAR LA LEY DE ARRENDAMIENTOS URBANOS"
El presidente del Consejo General de Ad
ministradores de Fincas, Miguel Ángel 
Muñoz, cree que hay que cambiar la Ley 
de Arrendamientos Urbanos porque “la

actual norma no equilibra las relaciones” 
entre el propietario y el inquilino. “Este úl
timo puede renovar su contrato automá
ticamente durante cinco años y el arren

dador está totalmente desprotegido”, ex
plica. “No hay suficientes garantías jurí
dicas para el dueño de la casa y, por eso, 
mucha gente no quiere alquilar su vi

vienda”. Muñoz considera que sería con
veniente que los cientos de miles de pisos 
que hay vacíos salieran al mercado. “Sería 
una buena noticia para todos”, concluye.
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La inversión extranjera 
en vivienda se desinfla

El mercado inmobiliario español ha dejado de tener tanto gancho entre los inversores extranjeros. Según los últimos datos del 

Banco de España, correspondientes ai mes de septiembre, ei volumen destinado a la adquisición de casas por ios no residentes 

alcanzó los 509 millones de euros, lo que supone un descenso del 14,5% en términos interanuales

Verónica Marín

En el mercado de la compra de 
casas por inversores extranje
ros, que acumula un creci
miento en los últimos cuatro 
años del 150%, una caída de casi 
el 15% en un año es una cifra 
bastante significativa.

Los ciudadanos extranjeros 
no residentes invirtieron un to
tal de 5.162 millones de euros 
en la adquisición de viviendas 
en España durante los primeros 
nueve meses de 2004, lo que su
pone una caída del 1,3% res
pecto al mismo periodo del año 
anterior y contrasta con los in
crementos de dos dígitos con
tabilizados en ejercicios prece
dentes, según el Banco de 
España. Las razón principal de 
este cambio de tendencia 
podría ser, según un informe de 
prospectiva para el mercado eu
ropeo del Instituto del Suelo Up 
baño (ULI) y Pricewaterhouse 
Cooper que existe un exceso de 
^oferta en la costa, lugar prefe
rido por los no residentes para 
invertir. El estudio, elaborado a 
partir de unas 270 entrevistas a 
inversores inmobiliarios en Eu
ropa, advierte de que en España 
"algunos mercados pueden pre
sentar problemas”.

Caída de la especulación
Para Manuel Martí, secretario 
general de la Asociación de Pro
motores y Constructores de Es
paña (APCE), la caída de la “de
manda de especulación” explica 
la salida de extranjeros del mer
cado español. "El número de 
gente que compra una casa para 
su uso no ha bajado. Pero aque
llos que invierten para revender 
'rápido han dejado de hacerlo 
por los altos precios, que hacen 
que la plusvalía de la operación 
sea menor”, explica Martí. "Yo 
creo que este dato es positivo”, 
añade. La impresión de la aso
ciación de turismo residencial 
Live in Spain va en el mismo 
sentido. “Después de subir im
parablemente, la inversión ex
tranjera en inmuebles, con un 
incremento experimentado en
tre 1993 y 2003 del 1.205%, al 
igual que el ciclo inmobiliario

Casas en la Costa Brava.

que hemos vivido en estos últi
mos años, es impensable que se 
sostuviese de una forma per
manente”, explicaun portavoz 
de Live in Spain. “Entendemos 
que la razón básica de la desa
celeración que anuncia el 
Banco de España se debe, fun

Detalles

Ingleses y alemanes, los más fieles a España

La estructura del mercado 
de la compra de vivienda 
por parte de extranjeros 
está encabezada por el 
Reino Unido, Alemania, 
Holanda, Noruega y Bél
gica, según un estudio de 
Live in Spain.“Además de 
estos países que aparecen 
reflejados no se ha de olvi
dar la importancia que han 
tenido otros como Francia, 

damentalmente, al incremento 
de los precios de la vivienda, 
tanto permanente como vaca
cional, al que hemos asistido”, 
añaden. Esa subida de costes 
hace menos atractivo el compo
nente de inversión tanto en pri
mera como en segunda vi

Irlanda, Suecia, Italia, Por
tugal, Dinamarca o 
Hungría. De hecho, en 
2002, más de 890.000 
franceses se alojaron en vi
viendas en propiedad en 
nuestro país, el 19% del to
tal”, explica el informe de la 
asociación.

Todas las nacionalida
des prefieren la costa para 
invertir en España. Por Co

vienda en España. “Mantene
mos por lo tanto nuestra idea de 
que la venta de vivienda vaca
cional se mueve en un escena
rio de una desaceleración mo
derada y que se comenta por 
todos los expertos del sector”, 
concluye.

munidades Autónomas la 
mayor concentración de vi
viendas en los municipios 
costeros se encuentra en 
Andalucía y la Comunidad 
Valenciana con más del 
55% del parque. En cuanto 
a la evolución en los diez úl
timos años, Murcia es la re
gión que presenta un ma
yor incremento porcentual, 
con un 32,5% de viviendas.

El Gobierno quiere 
optimizar las 
rehabilitaciones
El Gobierno prepara la crea
ción de ventanillas únicas 
para promover y optimizar 
los procesos de rehabilita
ción de los cascos históricos 
y de los núcleos urbanos de
gradados de las ciudades es
pañolas.

Así lo ha anunciado la mi
nistra de Vivienda, María 
Antonia Trujillo, durante la 
inauguración de unas jorna
das organizadas por el sin
dicato CCOO.

Esta iniciativa responde 
al interés del Ejecutivo por 
promover la rehabilitación 
de inmuebles, como una vía 
para sacar al mercado parte 
de los cerca de dos millones 
de viviendas vacías que hay 
en España.

Según el Gobierno, así se 
reduciría la presión de la de
manda de viviendas y, por lo 
tanto, se podría contener el 
ritmo de crecimiento de sus 
precios. Además, Trujillo 
confía en que, a través de la 
rehabilitación de los centros 
urbanos y sus inmuebles, se 
consiga redefinir el modelo 
de ciudad, que, según ha 
apuntado, “está en crisis”.

Los alquileres 
subieron un 
4,1% en 2004
Los alquileres de viviendas cre
cieron durante el año pasado 
una media del 4,1%, casi un 
punto porcentual más que el 
resto de productos y servicios 
que se incluyen en el cálculo 
del IPC, según el Instituto Na
cional de Estadística (INE). En 
los últimos tres años, el alqui
ler ha subido en España una 
media del 15,11%, una tasa de 
crecimiento inferior ala que re
gistran los precios de las vi
viendas en venta en sólo un 
ejercicio. El INE calcula que los 
alquileres se han encarecido 
durante el todo el año más del 
4% en comparación con el 
mismo mes del año anterior, 
salvo el pasado mes de no
viembre, cuando el incre
mento fue del 3,9%.

El precio medio se fue in
crementando entre un mes y 
el siguiente, siempre en tasas 
del 0,3% o más, excepto en 
agosto y septiembre, que lo hi
cieron en un 0,2%. Por lo que 
se refiere a los gastos asociados 
al mantenimiento de una vi
vienda, el INE calcula que du
rante el año pasado la calefac
ción, el alumbrado y la 
distribución de agua se enca
recieron el 3,7%,y los muebles 
y revestimientos de suelo el 
3,1%.
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La AHEdice que lasfamilias podrán pagar sus préstamos
La Asociación Hipotecaria Española {AHE) ha asegurado que la 
capacidad de las familias españolas para devolver sus préstamos 
no se verá perjudicada este año por las subidas de tipos de interés, 
incluso si éstas cumplen las previsiones más pesimistas de los 
analistas. La asociación señaló que el alza del precio del dinero 
“no debe representar durante 2005 un problema grave para las 
economías familiares” , siempre que el crecimiento económico y 
del empleo en España cumpla las previsiones del Gobierno.

Miguel Á. Muñoz/ Presidente del Consejo de Administradores de Fincas 

"Hay cientos de miles 
de viviendas vacías"

Trichet: "En España los precios son insostenibles"
El presidente del Banco Central Europeo 
(BCE), Jean-Claude Trichet, ha citado a España 
entre los países de la eurozona con un mer
cado mraobihario de “incrementos insosteni
bles de los precios” . La combinación de un “ex
ceso de liquidez” y un fuerte crecimiento del 
crédito se están convirtiendo en las causas de 
los precios “altísimos” de las viviendas.

Metrovacesa cree que los pisos subirán un 15%
Metrovacesa calcula que el ritmo de crecimiento de los precios 
de la vivienda se ralentizará durante este año, de forma que su
birán entre un 7% y un 15%, frente al 17 % contabilizado en 
2004. En su duodécimo informe de coyuntura sobre el mercado 
inmobiliario español, Metrovacesa explica que “todo apunta que 
en 2005 los precios de las viviendas desacelerarán su creci
miento de forma más acusada que en 2004”.

Baleares, Madrid y Navarra, las comunidades más caras
Baleares, Madrid y Navarra son las comunidades en las que más 
creció el predo de la vivienda entre los años 1996 y 2003, según un 
informe de Caixa Catalunya. Galida es la región donde el esfuerzo 
de acceso a la vivienda tuvo el menor aumento en el mismo periodo, 
seguida de Asturias y Cantabria. La inversión de acceso a la vivienda 
de las familias españolas osciló en 2003 entre los 4,4 años de renta 
salarial neta en E^emadura y los 10,7 años en Baleares.

Ilrbas reconoce que está al borde de la disolución
Urbas ha reconoddo enuncomunicado ala CNMV que está llevando 
a cabo medidas para evitar el supuesto de disoludón en el que, según 
la Ley de Sodedades Anónimas, la empresa puede incurrir porque 
su patrimonio es inferior a la mitad de su capital sodal. Él órgano 
regalador suspendió las acdones de la inmobiliaria el lunes tras co
nocerse que la compañía ha rebajado de 13,5 a 8,2 millones la plus
valía que obtendrá con la venta de unos terrenos.

V. Marín

Miguel Ángel Muñoz es el pre
sidente del Consejo General de 
Administradores de Fincas. 
Unos profesionales que se en
cargan de velar por el buen ré
gimen de las comunidades de 
vecinos, sus instalaciones y ser
vicios, preparar el plan de gas
tos e ingresos y atender a la con
servación de los edificios.
►¿Cómo es la convivencia de 
los vecinos hoy?
i>Yo creo que mejor que hace 
años. La gente es mucho más 
educada y los graves enfrenta
mientos que antes se daban en 
las comunidades apenas son 
ahora una anécdota. Pero los 
problemas siguen existiendo, 
sobre todo, porque somos muy 
egoístas.
►¿Cuáles son las dificultades 
más frecuentes?
> Fundamentalmente la falta 
de entendimiento en la inter
pretación de los derechos de los 
propietarios en materia econó
mica. Por ejemplo, la Inspec
ción Técnica de Edificios, que 
es una inversión importante, 
suele generar tensiones. Es una 
expresión de la cultura es
pañola, de la creencia de que 
una casa se compra para toda la 
vida y no necesita un manteni
miento y cuando éste es inevi
table, ocasiona muchos proble
mas.
► ¿Cómo ha afectado a la vida de 
los edificios la llegada de más 
inmigrantes a España?
>Han surgido nuevas situa

ciones conflictivas, en general, 
por la diferencia de costum
bres. Por ejemplo, a veces se 
reúne mucha gente en una casa 
y celebran fiestas con la música 
muy alta. Esto genera muchas 
protestas entre los vecinos. 
Otro de los problemas es que la 
necesidad hace que viva mucha 
más gente en una vivienda de 
lo que está estipulado. Por 
tanto, hacen más uso de los ser
vicios comunes y no es raro que 
el resto de los propietarios o los 
inquilinos se quejen.

Es necesario cambiar la

LeydeArrendamientos

Urbanos para hacerla 

más equilibrada

►¿Cree que las grandes ciuda
des están acabando con los ve
cindarios clásicos?
>Las urbes enormes son muy 
complicadas. Hay gente que 
vive hasta 15 años en el mismo 
edificio y ni siquiera se conoce. 
Pero en las pequeñas es dife
rente, la gente convive, sabe 
quién es cada uno, quiénes son 
sus hijos...
►¿Qué conclusiones saca del 
mercado del alquiler actual?
>A nosotros, como Colegio de 

Administradores de Fincas, nos 
gustaría que la tendencia se

equilibrara. Y que los cientos de 
miles de pisos que dicen que 
hay vacíos salieran al mercado, 
ya que contribuiría a un equili
brio entre la demanda y la 
oferta. Esta sería una muy 
buena noticia para todos.
►¿Qué otras medidas cree que 
hay que tomar?
> Bueno, en primer lugar, el Mi
nisterio de la Vivienda ha lle
gado a la conclusión de que no 
se va a reformar la Ley de Arren
damientos Urbanos y yo creo 
que es una decisión equivocada. 
Creemos que hay que cambiaría 
porque la actual norma no equi
libra las relaciones entre el pro
pietario y el inquilino. Este úl
timo puede renovar su contrato 
automáticamente durante 
cinco años y el arrendador está 
totalmente desprotegido. No 
hay suficientes garantías jurí
dicas para el dueño de la casa y, 
por eso, mucha gente no quiere 
alquilar su vivienda.
►El Ministerio de la Vivienda 
dice que va a dar ayudas a aque
llos que saquen su casa al mer
cado de alquiler, y seguros en 
caso de que existan daños o im
pagos.
i>Esas medidas están bien, pero 
son insuficientes. Cuando se 
produce un impago, el desahu
cio no se hace efectivo hasta pa
sados 24 meses y eso es insos
tenible. Además, los 
anunciados juicios rápidos para 
estos casos de morosidad son 
todavía una quimera. Por eso es 
imprescindible la reforma de la 
ley.

TIPOS DE INTERÉS DE REFERENCIA PRECIO DE LA VIVIENDA

MlllBT

2,367
2,302

2.377
2.317 o,. 

^1^

Ceca

4-625 4g5 4,750 4,750 ^

Cajas

3,441 3,436 ‘ 3,445

3,4193388

04 Jul. O4 Ago. 04 Sep. 04 0ct. O4 Nov.

2.302
2,298

04 Jul. O4 Ago. 04 Sep. 04 0ct. O4 Nov. 04 Jul. O4 Ago. 04 Sep. 04 0ct. 04 Nov.

Euríbor

O4 Ago. 04 Sep. 04 0ct. O4Nov. 04Dic.

3,335
3,3833,314 3,3923,2863,252

3,235 3,323

04 Jul. 04 Ago. 04 Sep. 04 0ct. O4 Nov-04 Jul. 04 Ago. 04 Sep. 04 0ct. O4 Nov.

EntidadesBancos

3'2®^ 3,332

Euros por metro cuadrado 12/2004 Variación en un año %

□ Andalucía 1.705 ■ 16,3

□ Aragón 2.016 B--------------I 15,5

□ Asturias 1.680 1,7

□ Baleares 1.890 13,9

□ Canarias 1.537 ■■ 3,2

□ Cantabria 1.966 8,2

O Castilla y León 1.724 10,8

□ Castilla-La Mancha 1.528 13,9

■ Cataluña 3.144 12,9

□ Com.Valenciana 1.604 10,3

□ Extremadura 1.213 ■■■■■ 8,2

□ Galicia 1.337 ■■■■■ 8,6

Q La Rioja 1.635 7,1

■ Madrid 3.379 11,0

□ Murcia 1.343 ■■■■■ 8.2

□ Navarra 2.151 11.4

■ País Vasco 2.821 11,0

Media 2.286 12,5

■ Por encima de la media. Fuente: Sociedad de Tasación.

M.C.D.2022
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Profesionales

Consejo de los Adminis
tradores de Fincas. Piza.
Marqués de Salamanca, 
10. 28006 Madrid. Tel: 
91 575 73 69.
www.cgcafe.org

Consejo General de la 
Abogacía. Paseo de Re
coletos, n° 13.28004 Ma
drid. Tel: 91 523 39 78.
www.cgae.es

Colegio de los Registra
dores. C/ Príndpe 
de Vergara, 72.
28006 Madrid.
Tel: 91 563 14 70.
www.r2gistradores.org

Administración
Ministerio de Fomento 
Nuevos Ministerios.
Paseo de la Castellana, 
67. 28071 Madrid.
Tel: 91 597 70 00 
www.mfom.es

Catastro
Paseo de la Castellana, 
272. 28071 Madrid.
Tel: 902 37 36 35. 
www.catastro.
minhac.es

instituto Nacional de
Consumo. C/ Príncipe 
de Vergara, 54.
28006 Madrid.
Tel: 91 431 18 36
www.consumo-inc.es

Búsqueda 
de inmuebles

Comprarcasa.com
Retama, 3. 6“ planta. 
28045 Madrid
Tel: 91 337 3737. Fax: 
91 506 1880 
comprarcasa@ 
comprarcasa.com 
www.comprarcasa.com

Portae
Tel: 902 529 529 
portae @portae .com 
www.portae.com

Globaliza
Tel: 902 152133 
www.globaliza.com

Look&FInd
Tel;901303031 
info@lfspain.com 
wwwlfspain.com

inmueble.com
Tel: 639987553 
info@inmueble.com 
www.inmueble.com

Consultoras
Unsa
Tel: 91 372 75 00. 
tinsainfo@tinsa,es 
www.tinsa.com

Aguirre Newman
Tel: 91 3191314, 
934395454 y 
952902864 
asesores@ 
aguirrenewman.es 
www.aguirrenew- 
man.es

CB Richard Ellis
Tel: 91 598 1900 
y 93 444 7700.
www.cbrichardellis.es

Ley al alcance de todos
El gabinete www.ltfadvisors.com asesora a empre
sas y particulares no residentes en España que de
sean desplazar temporal o permanentemente su re
sidencia a territorio español. La web pone a 
disposición de los usuarios un formulario gratuito 
para contestar cuestiones inmobiliarias como la ad
quisición y la transmisión de pisos, arrendamien
tos y comprobación de los registros de la propiedad.

n Vivendum.com

1

COSTA 

BRAVA

Alquilar y vender en España
El portalwww.vivendum.com contiene una base de 
datos de 120.000 inmuebles para venta y alquiler, 
tanto de obra nueva como de segunda mano. El va
lor del patrimonio inmobiliario que anuncia esta 
web es de 12.000 millones de euros. Los usuarios, 
más de 140.000 al mes, realizan más de 1.400.000 
búsquedas de inmuebles mensualmente y los 
anuncios nuevos que se publican diariamente su
peran los 400.

Zara y su apuesta por el hogar
www.zarahome.com es la versión en Internet del catá
logo de decoración que la multinacional Zara ha diseñado 
para el hogar. La página muestra la colección de la firma 
para la temporada de invierno: muebles, ropa de casa, 
menaje y objetos decorativos. La filosofía de la firma ga
llega es la misma que la de su cadena de moda: ofrecer 
diseño a precios asequibles y con calidades medias. La 
web tiene un localizador de tiendas en todo el mundo.
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nominal 

W

Interés

Comisión 
apertura 
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(%) •

fijo 

taeH 
(%)í

Plazo • 
máx. - 
(añosi ;

interés; 
nominal 

{%);

Variable

Tipo de Comisión 
revisión apertura ' 

(%) y cancela.

TAE Plazo 
TO • máx. 

(años)

BBVA 

OUAWCIV 

®s

SCH

BBVA 

La Caixa

Banco Popular

C^Madid

Banco SabadeS'

Banesto 

bercaja

6,50'

6,65

5,95

6,50

5.00 ¡

5,251

5,60 :

6,75

7,25

5.25'

6 i

5,70

7,25
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A: 1,5

C: 4

A: 0,65

C: 2
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C: 2

A: 1,5

C: 2

A: 1,5

C: 4

A; 0,75

C: 2

A; 1,25
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6,84

6,96

6,38

6,85

5,48

5,72

5,84

7.12

7,65

5,69

6,32

5,95

7.67
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15
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15
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15
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4,75

4,40

4,75

3
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4,95
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3,49

4,95

4,50
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IRPH+0 ¡A: 1

E+1 | C: 1

E+0,6 : A: 0.2-1,5
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E+0,50 A: 0,75

ÍC: 1

E-t-0,75 A: 0,8-1

IRPH+0,25 C: 0

IRPH+0,ldA: 1,5

E+1,50 ÍC: 1

E+1 A: 1 

lRPH+0,1 C: 1 

E+0,45 L: 0-1

IRPH+0.2iC: 1

IRPH+0,25 A: 1,25-1

IRPH+0 :C: 1

1 
4,03 < 30
3,57 i 30

3.08 i 30

4,26 30

3,63 ; 25

3.29 35

4,39 ‘ 30

4,18 j 20

4,18 i 20

3,75 30

4,25 : 30

2,95 30

4,19 30

4,36 25

4,1 30

J^ BankkM 7 ¡A: 1

íC: 2,5

7,40 15 ;4,75 E+1 ^A: 1

C; 1

3,59 i 35

F Barx ) Pastor
- 4; 

íC:

- - 3,75

3,75

IRPH+0 A: 1

E+0.9 ■ C: 1

4,12 35

3,63 35

Barctiys Bank
A: 

C:

- - 2,83

3,13

E+0,45 

E+0,75

A: 0-0

C: 1-0

2,86 30

3,32 30

BancoLlrqu^
7,90 A: 2

C: 5

■ 8,55 12 4,95 E+1 A: 2

C: 5

3.85 20

B. Zaragozano
5,75 

6
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C: 4

6,17
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A; 
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C: 1
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•^ C^ A: 

C;

- - 4,50 E+1 A: 1

C: 0,75

3,59 30
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7,71 15 5,90 íRPH+0 A: 2

C: 1

4,40 30
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C: 3

7,22 12 - - A: 

C:

- -
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C: 4

7,49 12 2.25
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3,37
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- - 3,25
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• E+0,75

A: 1-1
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C: 4

7.23 12 - A; 

C:

- -
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máx. 
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nominal 

(%)

Comistón 
apertura 
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W

TAE 
(%)
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nomina 

(%)

. Tipo de Comisión 
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TAE 
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5,4

5,8

A;0,3-0.5 

C: 2

5,59 
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....... .
A: 
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5,70 A: 0,75
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- A: —
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- - E+0.40 A: 0 2.93 35ofícma£n{ta.cm ■ 3,60

- A: 

C:
- - 2,90 E+0,49 ÍA: 0

jC: 1

2.84 30
PATAOOMES

G uno-e
6,70 A: 1

C: 2,5

6.02 12 3,90 E+0,65 A: 0,4

C: 1

3.19 ’ 20

(vt: Valor de tasación. IRH: Indice de Referencia de los Préstamos Hipotecarios. E: Euríbor. Caj: Tipo de referencia 

de las cajas).
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PASATIEMPOS^

1

Í 
i

nUTQDEFINIDO

Consonante 
repetida 

Nota musical 1
—► Mueble

Azufre 
Preposicion

1 —>■ Vocal 

Dios griego 
Economía ♦

f

Negación 

Consonante 
Vivienda 
esquimal

Sodio 
Enfermedad 

Nombre 
de letra

Nota musical 

Matricula 
de coche

l-* Bismuto 

Nombre letra 
Ciudad de 
Nicaragua

I Apócope 
de "tanto" 
Desciendan 
de vehículo

I
—>■

Fósforo

Agazapadas

' - 
Destapan 

Seguidoras 
reformador 

religioso 1
Animal (PI) 

Trifulca

-<— Cierta bebida 

Arreglare 
el pelo

Detenten 

Acudir
Personaje 
de la Biblia

-< —

Faz 
Punto 

cardinal

■< — i Profundizar
Moneda 

Garantizar

Consonante 
Terapéutica 

natural 
Municipio de 
Guipúzcoa

—►
I

I
1

Cortase 

Negación 
Proseguid

•<—

Enchufaran 

Posesivo 
Inhumanos 
Nitrógeno

•< —

f
Plomo 

Hornearan 
Letra griega

i ■< —
1

Enamorados 

Vocal 
Preposición

l

1 —> Río suizo Menguará
Peleas

♦

Pronombre 
personal

Cinco 
Cincuenta

Punto 
cardinal

'"I

Mil consonante

Golpea 

Terreno 
poblado de 

romeros

i 1 Letra griega 

Negación —►
1

OOOOOOOOOO O

HORIZONTALES.- 1: Músculo del muslo que hace girar el 
fémur.- 2: Fortaleza.- 3: Animal. Dícese de la nota cuya ento
nación es un semitono más baja que la de su sonido natural.- 
4: Perteneciente a un país de la Italia antigua. Matrícula de 
coche.- 5: Personaje de la Biblia. Matanza de personas.- 6: Al 
revés, perteneciente a cierta comarca de los Alpes (Fem). 
Símbolo químico.- 7: Hombre desastrado.- 8: El que toca cier
to instrumento de percusión.- 9: Al revés, antigua capital de 
Elam. Cada uno de los períodos en que se considera dividida la 
vida humana (PI).- 10: Nombre de varón. Figurado, opresión, 
dominio molesto 0 afrentoso.- 11: Pusiéramos una 0 más per
sonas en determinado puesto 0 paraje para algún fin.

VERTICALES.- 1: Disco de oro 0 de plata en bruto. Preposi
ción.- 2: Sustancia parecida a ia pectina, que está unida a la 
celulosa en la membrana de las células vegetales. Al revés, 
valle de Santander.- 3: Juego de naipes entre dos. Figurado, 
olor, sospecha de algo que está escondido 0 por suceder.- 4: 
Número romano. Nombre de mujer (PI).- 5: Creencia en un 
Dios personal y providente, creador y conservador del mundo. 
Conjunción latina.- 6: Acudid. Embarcación.- 7: Condición de 
nuboso.- 8: Nombre de letra. Eminencia desde donde se des
cubre mucho espacio de tierra 0 de mar.- 9: Al revés, alabeo. 
Al revés, cambien.- 10: Niño pequeñito. Humedeció.- 11: Con
tracción. Cónyuges.

Aries. Dei 21/03 al 20/04.
Naturaleza fuerte. Entusiasta y brillante, convencerá a cuantos se 

relacionen con usted. Sus relaciones amorosas serán bastante complicadas. 

nnTauro. Dei 21/04 al 21/05.
Salud muy buena. No se muestre tan quisquilloso ni tan susceptible' en 

el trabajo. Hoy podría sentir un fuerte rechazo hacia el sexo opuesto.

C Geminis. Del 22/05 al 21/06 .
________ Salud regular. Otro día delicioso y placentero, en el que la diosa fortuna 
le sonreirá. No dejará entrar en su vida un nuevo amor muy prometedor.

BES ■BEROGLlFICO

LaTribuna iO

¿ En qué medio de transporte viajó ?

■3?0BLEMA NUMÉRICO
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

PQ SR 
S X R X 
Y R U P 
QU X S 
RS X Q
29 33 31 35
Letras clave

Y = 29
U = 31
S = 24
R = 33 
p = 35 
24 = 152
2 =0; Y = 1

t>I»

Cáncer. Del 22/06 al 23/07 .
B^flDébena perder peso, insatisfecho con la situación laborad sentirá la tentación 

de abandonarse y de tirar la toalla. Estará más receptivo a los sentimientos.

Leo. Del 24/07 al 23/08.
Hlisalud excelente. Hoy pisará fuerte en el plano profesional y laboral. La 

jornada será muy beneficiosa para sus relaciones amorosas.

Virgo. Del 24/06 al 23/09 .
Desnivel en su equilibrio interno. Hoy ganará dinero con mucha facilidad. En 

su ambiente de trabajo puede encontrar a personas que harán vibrar su corazón

B Libra. Del 24/09 al 23/10 .
Salud excelente. Su carrera se presentará durante este dé tumultuosa e 'inestable. 

Sus emodones le van a traicionar y quizás pueda perder el control fáciínente.

ngEscorpio. Del 24/10 al 22/11.
I^^Hsalud buena. Las relaciones personales con sus amigos, compañeros y 

con su pareja le ocasionarán bastantes quebraderos de cabeza.

H Sagitario. Del 23/11 al 22/12 .
Dolor de muelas. Su inteligencia no le sirve de nada cuando se deja arrastrar 

por sentimientos irracionales. No deje que el amor le haga perder 1a cabeza.

BBCaprlcornio. Del 23/12 al 20/01.
Salud buena. Cierto compañero o socio le aportará originales ideas y 

abundante creatividad. Resolverá los problemas con su pareja.

ggaAcuario. Del 21/01 al 19/02.
BBB Derroche de energía. Todo lo relacionado con contratos será hoy el 
núcleo fundamental de sus objetivos. Posiblemente florezca un nuevo romance. 

» Piscis. Del 20/02 al 20/03.
Salud regular. Las circunstancias van a exigirle hacer balance de su 

situación profesional. Su enorme atractivo le hará prácticamente irresistible.

HOLUCIONES
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■^TEATRO C MÚSICA ÍJICONCIERTO

TEATRO DE ROJAS

^El retrato de Dorian Cray’ 
El Teatro de Rojas acoge hoy, en sesiones a 

las 19,30 y 22,30 horas, la obra de teatro de 

Oscar Wilde ‘El retrato de Dorian Cray', diri

gida en esta ocasión por María Ruiz y adap

tada por Fernando Savater. Así, la obra traza 

un drama sobre la culpa y la inocencia, así 

como entre la pura belleza y la responsabili

dad moral.

AGENDA56
H EXPOSICIONES

Cuio
La Galería Soledad Arroyo muestra, hasta el 

29 de enero, las obras del creador Guió en lo 

que se convierte en un paseo por cielos abier

tos, naturalezas serenas y bodegones armo

niosos. La exposición refleja las visiones que 

el pintor toledano posee de todas las realida

des contempladas, entornos que quedan plas

mados en piezas repletas de sensibilidad y en 

ias que la ciara y amplia paleta de color se tor

na en protagonista. EÍ horario es de n,oo a 

14,00 horas de lunes a viernes, porque tos sá

bados sólo abre por la mañana.

SÓLEDAD 'ÁR 'TOYÓ- ALFONSO XII, 24

‘A imagen y semejanza’
El Palacio Arzobispal de Toledo muestra, has

ta el 10 de abril, una exposición de arte religio

so con motivo de la celebración de los i.yoo 

años de santidad de Santa Leocadia. La mues

tra ofrece una selección de obras de gran cali

dad y diverso formato en un recorrido por 

más de 8o piezas, siendo la mayoría imáge

nes de culto que visionan la historia de la Ar

chidiócesis de Toledo.

ARZOBISPADO. CALLE TRINIDAD, 1

‘Sobrevolando nubes’
jo^é Antonio Castro muestra en ‘El último bar*, 

hasta ef próximo 3 de febrero, sus fotografías 

bajo el epígrafe de ‘Sobrevolando nubes'. Este 

autor exhibe instantáneas tomadas desde un 

avión otorgando al espectador una visión bien 

distinta de la realidad. Texturas, gestos, sue

ños y tensiones que quedan reflejados en un 

interesante trabajo.

ÚLTIMO BAR. PZA COLÉGÍOINFAJÍTÍ^'a... ..............................

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 

la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 

ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 

los elementos necesarios para comprender la 

situación actual y sus proyectos de futuro. 

Así, la exposición se concibe como el germen 

del Centro de Interpretación de la Ciudad de 

Toledo. El horario de visita es de martes a sá

bado de 10,00 a 19.00 horas, los lunes y los 

domingos de 10,00 a 14,00 horas. La entrada 

cuesta cuatro euros.

CENTRO CULTURAL SAN MARCOS

‘Geometría del silencio’
Hasta el 9 de febrero la Calería de Arte Tolmo 

muestra las obras del creador Manuel Vela, 

piezas en las que la geometría y el volumen 

conviven con un claro predominio del color. 

El horario de la sala es de 12,00 a 14,00 y de 

18,00 a 21,00 horas, mientras que los domin

gos y festivos es de 12,00 a 14.00 horas; los 

lunes permanece cerrada.

GALERÍA TÓLMÓlANTA ISABELJ4

‘Encontrando el amor’
El café-teatro Pícaro alberga la exposición de 

José David Vadilllo Albarán, una oportunidad 

para disfrutar del arte en un espacio diferente 

al de las salas de exposiciones.

CAFE PICARO

Horizontes

22oo

CÍRCULO DE ARTE

‘Ritual-V
El Círculo de Arte acoge esta noche, a partir 

de las 22,00 horas, una noche africana con la 

magia de la percusión y la danza ancestral. 

Los ritmos emanados del d'jembe, el sabar y 

el cora cobrarán protagonismo en esta jorna

da. Tambores donde reviven los espíritus mi

lenarios del hechizo senegalés nos introduci

rán en un trance colectivo.

PINTURA Y ARQUITECTURA

23-00

SALA SAJOY 
(MENASALVAS)

Anima sola y Katar s 'is
Los grupos de música Anima sola y Ka- 

tar's'is actuarán esta noche, a partir de las 

23,00 horas, en la sala Sajoy de la localidad 

toledana de Menasalvas. El precio de la en

trada para ver estas dos actuaciones ascien

de a cinco euros. Además, el grupo Katar's 'is 

presentará su nuevo trabajo ante el público 

toledano.

HOY

22 de enero de 2005

Faltan 344 días para que co
mience el año 2006

‘A imagen y semejanza’• El Palacio Arzobispal de Toledo muestra, hasta 
el próximo día 10 de abril, una exposición de arte religioso con motivo de la celebración de 
los 1.700 años de santidad de Santa Leocadia. La muestra ofrece una selección de obras de 
gran calidad y diverso formato en un recorrido por más de 80 piezas, siendo la mayoría imá
genes de culto que visionan la historia de la Archidiócesis de Toledo. La exposición ‘A imagen 
y semejanza’ está acompañada por un catálogo que no sólo responde a las exigencias científi
cas sino que presenta una panorámica histórica de la Archidiócesis, obra en la que participan 
más de 50 especialistas. / yolanda lancha

La Galería de Arte Ar+51 acoge, hasta el próxi

mo 26 de enero, las obras más recientes de la 

pintora toledana María Luisa García Manza

nares en las que muestra su pasión por el co

lor y las creaciones personales. El horario es 

de lunes a sábado de 17,00 a 21,30 horas, 

mientras que los domingos es de 11,00 a 14,00 

horas,

CALLE VENANCIO GONZÁLEZ, 13

Círculo de Arte
El creador Ernesto Flores muestra sus últi

mas piezas en la sala principal del Círculo de 

Arte, mientras que Alejandro Ballesteros lo 

hace en la zona alternativa, Catespacio, con 

una original exposición titulada ‘E1 árbol de 

las ideas’.

CÍRCULO DE ARTE- PZA. SAN VICENTE

Daniel Santillana
Hasta el próximo día 30 de enero el pintor to

ledano expone sus obras en la sala del Archi

vo Histórico Provincial. Daniel Santillana re

fleja las visiones que durante años ha tenido 

de la ciudad de Toledo desde la terraza de su 

casa, pero lo hace teniendo en cuenta la hora, 

la estación y la luz recibida por las calles y pla

zas. Una muestra que podrá visitarse de 11,00 

a 14,00 horas y de 18,00 a 20,00 horas, mien

tras que los domingos y festivos estará abier

ta de 11,00 a 14,00 horas; los lunes permane

ce cerrada.

ARCHIVÓ HISTÓRÍCÓ-CÁLLÉ DE LA fRINiDÁb^íO'

11 VISITAS

Termas Romanas
Las Termas Romanas de la Plaza Amador de

los Ríos pueden visitarse gratuitamente todos 

los días de la semana excepto los lunes. Entre 

las actividades que han comenzado a desarro

llarse en la oficina abierta en las Termas des

taca la organización de rutas ‘Patrimonio Des

conocido' que incluyen visitas a los baños de 

Tenerías y del Ceniza!, los sótanos de la plaza 

de El Salvador 0 las torres de San Román y de 

San Miguel el Alto. El horario de la oficina en 

las Termas Romanas de la Plaza Amador de 

los Ríos es de martes a sábado, de 10,00 a 

14,00 horas y de 17,00 a 21,00 horas; los do

mingos de 10,00 a 14,00 horas. Teléfono de 

información: 925 25 30 80.

ÓriCÍNÁ 'tERMAS RÓMÁNÁS.1^LÁ2Á'ÁMÁD0

CONVOCATORIAS

Premios Madrid de Periodismo
Convoca la Fundación Destino Madrid, por la 

apuesta del futuro turístico de Madrid. Dota

ción: 300.000 euros entre más de 50 premios 

repartidos entre las categorías de prensa, re

vistas, televisión, radio e internet. Informa

ción en calle Gran Vía 63, 7 -28013 de Madrid 

o en el teléfonos 91 547 88 30 - 91 323 08 37.

WWW.FUNDAC1ONDESTINOMADRID.COM

VIU Concurso de Fotografía ‘Mujeres rurales hoy* 
Hasta el 2 de marzo dé 2005 ei Centro de la 

Mujer recibirá las fotografías participantes en 

esta octava edición de! concurso. Podrán con

currir todos los ciudadanos que lo deseen con 

trabajos actuales e inéditos para optar a dos 

premios. Las fotos serán expuestas desde el 7 

al 14 de marzo y el día 8 será la entrega dé pre

mios.

CENTRO DE LA MUJER. CALLE MIGUEL DE CERVANTES,2

Santoral
Vicente, diácono y mártir; 

Anastasio, monje; Oroncio y 

Víctor, mártires; Gaudencio, 

obispo; Antíoco, Blesila y Do

mingo, confesores; Agatón, 

abad.

Misa: de Feria.

% LA SUERTE

ONCE
Viernes 21/01/2005 32.184 

Jueves 20/01/2005 51.634 

Miércoles 19/01/2005 84.189 

Martes 18/01/2005 35-054 

Lunes 17/01/2005 93.061 

Reintegros a la última cifra, ter

cera cifra (centena) y primera 

cifra (decena de millar) del nú

mero premiado.

Supercupón ONCE
:.959 

9 
022

Domingo, 16/01/2005

Reintegro

Serie

EL COMBO
Sábado, 15/01/2005

Triple

Doble

Reintegro

Cóm bola

958 
15 
6 

07

L^J Lotería Primitiva 
Jueves 20/01/2005 

3 32 3941 42 43 
C:31 R:7

SÁBADO 15/01/2005

426 31 37 40 44
C:41 R:6

Jueves 13/01/2005

37915 2042
C:22 R:0

M Bono Loto
Viernes 21/01/2005

3 916 21 40 45
C: 17 R:3 

MIÉRCOLES 19/01/2005 

2 17 18 27 30 36 
C: 41 R: 5

Martes 18/01/2005

5719 23 37 39 
C:31 R:7

Lunes 17/01/2005

6 20 21 28 34 41 
C: 16 R: 3

t^Cordo de la Primitiva 
Domingo, 16/01/2005 

6-7-9-17-32-45
C:33 R:6

Lotería Nacional
JUEVES 20/01/2005

Primer Premio 37-025
Reintegros 4,5,9
SÁBADO 15/01/2005

Primer Premio 71-251
Reintegros 8,7,1
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VIDA SOCIAL

AURELIO MONTERO

LA RECETA

Tejas con nueces
Ingredientes

Para 4: 250 gr. de harina, 200 gr. de nueces picadas, 1 di de 

miel, TOO gr. de mantequilla, 150 gr. de azúcar moreno

RESTAURANTE CASA AURELIO Preparación

El horno debe tener la temperatura de 200 grados antes de 

meter las tejas. Mezclar la harina con las nueces. Cocer unos 

minutos la miel con la mantequilla y el azúcar. Mezclar esto 

con las nueces y la harina. Con ayuda de una cuchara formar 

bolitas de masa y colocarías sobre la placa del horno.

Hornear como 2 minutos, al sacarías del horno todavía en 

caliente. Darles forma poniéndolas sobre unos cilindros 0 un 

palo redondo para que así tomen forma de teja

FARMACIAS

TOLEDO
►Ana María Sendino Martínez

Esparteros, 3
925 22 oi 72 (Abierto hasta las 22 horas)

►jose L.Echevarría Manso

Rda. Buenavista, 33
925 22 35 46 (Abierto las 24 horas)

►Mercedes Torres Herranz

Rio Bullaque, 1
(Polígono, abierto ias 24 horas)

gCONSE|O^MOI^

DISEÑADOR

Ponte en 
forma

Et concurso de ‘La imperial’. La Sociedad de Columbicultura ‘La impe

rial’ celebra desde ayer el XII Concurso de exposición de palomas que concluirá maña

na domingo. En esta muestra, en la que se dan cita participantes de Andalucía, Castilla 

y León o Murcia, agrupa a ochenta participantes y más de trescientos ejemplares. El 

mejor se dará a conocer mañana domingo a apartir de las n.oo horas, /yolanda lancha

b:CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años 

Linda Blair (foto) - 

actriz- 46, Narcis 

Comadira -poeta y 

escritor- 63, john Hurt 

-actor- 65, Jim 

Jarmusch- director de 

cine- 52, Fermín 

Bohórquez Domecq - 

rejoneador- 35, Diane 

Lane -actriz- 40

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO
Sin servicio

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA
Sin servicio

HOY FELICITAMOS A...

Si quieres poner tu cora
zón en forma, y con él, 
todo tu organismo, debes 

practicar el cardio-training. 
Es el ejercicio perfecto y me
jor adaptado para,ponerse 
en forma y también la base 
de todo entrenamiento de
portivo profesional, pues 
mejora la capacidad cardio
vascular, la tonicidad del co
razón y todas las funciones 
del organismo.

Comienza con una calenta
miento, continua con una 
actividad física más intensa, 
que puede llegar a incluir 
saltos, pasos de aeróbic e in
cluso de funky; y termina 
con una fase progresiva de 
reposo, para reducir el rit
mo cardiaco hasta Uevarlo a 
la normalidad, y unos esti
ramientos.

¿Han celebrado el cumpleaños del abuelo en 

familia?,

¿quiere dar una sorpresa a sus padres el día de 

sus bodas de oro?,

¿se fue de excursión a Molinos de Consuegra con 

sus compañeros de promoción del 65?, 

¿ha pescado la carpa más grande del Tajo y 

quiere que toda la ciudad lo sepa?^

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y-deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

dél interfecto al que se felicita.

_ âH • 
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O
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La
Tr

ib
un

a

ningún

Isabel Pérez García Aranda
Isabel cumple cuatro años el día 22 de enero. Vive en 
Cuenca capital. Su hermanito Alejandro y toda su Emi
lia quieren felicitarie desde La Tribuna de Toledo, don
de su abuelo Tomás García - Aranda colaboracomo co
mentarista taurino.

N° de suscriotor fsl lo es)

DATOS DEL FELICITADO
Nombre v ADellidos

Fecha nac.

DATOS DEL 
FELICITANTE
Nombre v Apellidos____________

Coleaio DNJ________________________________

Teléfono

Localidad Domicilio

problema...

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto
a la sección "Vida Social":

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redacciontoledo@diariolatribuna.com

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

# Todo lo que ocurreenTo ...en tu propia casa Lairibuna

.2022
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El sol sale a las 0832 y se 
pone a las 18:23

La luna sale a las 15.31 y se 
pone a las 0642

EN ESPAÑA ISOLEAM UCLAROS '^CUBIERTO UCHUMSCOS

।

■TORMEMTA ■ NIEBLA HGRANIZO ■NIEVE

EN CASTILLA LA MANCHA AYER EN 
TOLEDO

HOY
Seguirá sin llover. Las previsiones a 

puntan a que hoy será otro día de mucho sol y 

temperaturas de nuevo muy agradables 

durante la tarde en toda la Comunidad. De 

momento, la lluvia no parece asomar n¡ en lo 

que queda de semana ni en buena parte de la 

semana que viene. Repetirá por tanto el sol.

TEMPERATURA

17»’.
m^ttna-5 51630h

PREStóNuojo mb

VIENTCk SE 1:

LLUVIA:0 L/M2

AYER EN 
TALAVERA

HOY
Jornada muy anticiclónica.
Aunque en el norte las nubes serán todavía 

muy abundantes, especialmente en la cara 

norte de los Pirineos, en general, hoy será una 

jornada muy anticiclónica en todo el país. 

Destacar también las nieblas en el Valle del 

Duero. Las temperaturas tenderán a bajar, 

pero lo harán de manera muy suave.

MAÑANA
Se aproximan cambios. La 

proximidad de un frente desde el norte del 

país, hará llegar abundante nubosidad a todo 

el tercio norte peninsular con precipitaciones, 

más persistentes durante la tarde. Soleado en 

el resto, las temperaturas apenas cambiarán. 

Podrán repetir las nieblas en el Valle del 

Duero. Ambiente en general, bastante suave.

,0

P
I5/-3

P
Cuenca
f5/-2

Talavera de
a Reina Toledfl

16/0I5/-1

P Aibacete
I5/-2

Ciudad Real
16/0Si 

Puertollano 
16/-1

1^

METEOSAT, imagen tomada a las 15:00 horas cmt de ayer

NIVELES DE LOS PANTANOS

Ms aitwIorTHiii’

38 
* 7

Embalse 
de Castrejón

Datoi MI 11 de erwi-o al 18 d. «wro Mi 2005

f^ LaTribung

DOMINGO

m“ñ» a 1630!^

PRESIÓN; lojo mb I 

VIENTO; SEÍ

LLUVIA: • L/Mz

EN TOLEDO

Sigue el tiempo 
casiprimaveral.
De momento y para todo 

este fin de semana, 

no se esperan 

grandes novedades 

en la provincia. 

Hará de nuevo 

mucho sol en 

todas las 

comarcas y las 

temperaturas, en 

general, volverán a ser 

muy agradables 

durante la tarde en 

todas las comarcas.

Todo sigue casi igual. EI fin de semana acabará de 

nuevo con mucho sol en toda la Comunidad y aunque desde el norte 

podrán llegar algunas nubes, en general, el sol dominará con mucha 

claridad desde primeras horas de la mañana. Las temperaturas no 

sufnrán cambios destacables.

LUNES

Llega frío, pero sin lluvia. La llegada de una masa de 

aire muy frío desde el interior de Europa, hará bajar las temperaturas 

de manera generalizada durante toda esta semana que entra. Una 

masa de aire fría y muy seca que no dejará más que nubes en 

general, poco importantes y más frío..

MoHttMnSite'

Embalse 
de Picadas

PRECIPITACIONES

Mas pkrelwaítricM «mn dw portada 10/01/05 «I 14/01/05

E

Albacete

LLUVIA 
WtVPOífOOO

0.0

LLUVIA 
MEMA 

S.3

^PORCENTAJE 
SOBRE LA HERIA

0.0
Ciudad Real 0,0 8,0 0,0
Telada 0,0 T,3 0,0
Cuenca 0,0 10,5 0,0
Guadalajara 0,0 8,1 0,0
Talavera 0,0 7,3 0,0
Puertollano 0,0 8,0 0,0

HOY EN...
CASTILLA LA MANCHA Máx.Mín.

Albacete ’5 -2

Ciudad Real i6 O

Talavera de la Reiná is •1

Cuenca ’5 -2

Guadalajara ’S •3

Toledo i6 O

Puertollano i6 -1

ESPAÑA Máx. Min.

Coruña M 10

Lugo 12 4

Orense 14 5

Pontevedra 14 10

Santiago 12 2

Oviedo 12 6

Santander M 1O

Bilbao .M 7

San Sebastián 14 8

Vitoria 9 2

Pamplona 8 2

Huesca 7 1

Teruel 14 -5

Zaragoza 12 3

Logroño 11 1

Barcelona 16 6

Lleida 11 3

Girona 15 0

Tarragona 16 7

Burgos 1O 0

Avila 12 -2

León 5 -2

Palencia 8 -2

Salamanca -3

Segovia 12 -1

Soria 15 -2

Valladolid 7 -1

Zamora 6 -1

Madrid i6 2

Badajoz 16 -2

Cáceres M 2

Alicante i8 8

Castellón 18 8

Valencia ’9 8

Murcia 19 5

Almería i8 8

Cádiz 17 10

Huelva 20 2

Granada 19 ■3

jaén 16 5

Málaga 18 10

Sevilla 20 7

P. de Mallorca 15 10

Las Palmas C.C. 20 16

Sta.Cruz Tfe 20 17

Ceuta i6 12

Melilla 18 12

MUNDO Máx. Min.

Atenas i6 1O

Bruselas 2 6

Amsterdam 7 3

Copenhague - 3 -2

Bedín 5 1

Estocolmo •1 -3

Gindira 5 3

Moscú 2 1

Lisboa 16 7

Londres 4 1

Zurich 4 2

Miami 24 ^5

Nueva York -8 -12

Oslo -2 -8

París 4 2

Praga 3 O

Roma 13 5

Viena • 6 3

queremos reflejar tu realidad BnuHhTc I
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^UÍA
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADIA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un ex

celente precio.
PLAZA SAN NICOLÁS. 3. TEL 925-25n40.

CASÓN
DE LOS LÓPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA. 3. TEL925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VIEJO. 1 TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especialidad en paella.

AVDA. RECONQUSTA. 10 . TEL 925-220002.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 

ibéricos y buen queso

PASEO OE LA ROSA. 132. TEL 925-216794.

^ BAR ALCÁNTARA

BAR TOLEDO
Establecimiento clásico con sabor toledano en el centro de la 
ciudad

PLAZA Z0C000VER.lt TEL 925-225557.

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulguitas, a destacar la de 

chicharrones con queso y pimientos.

CALLE SILLERÍA TS_ 925-22S754.

RESTAURANTE , 
LA TABERNA GOTICA
CALLE MARQUES OE MEMBGUD?ÍA,X3. TEL925-252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensaladi

lla rusa, frites variados y carcamusas.

CALLE BARRIO REY. t TEL 925-227906 Y646489700.

*i;^s,,:.y

BAR RESTAURANTE
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa 

CALLE JARAMA. 96. TEL 925-234302.

gspeciaiidad en desayunos.

PASEO DE LA ROSA, 4. TEL 925 213 259

REAL DEL ARRABAL 9-11 TEL 925-2X3640,

CASA AURELIO
Cocina regional espanola y típicas castellano-manchega. Pre

mio Turismo Cámara de Comercio 1989.

PLAZA AYUNTAMIENTO, 4, TEL925227716. SINOCO-DA,ITEL 925-22092.
SINOGOGA, 6. TEL 925-222097,

BAR 
TRIVIÑO

- Especialidad en tapas variadas y platos combinados.

CARDENAL TALERA 6.TEL925-25097.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en 1947. Cocirta casera. Espedalidad en asados.

PASEO DE LA ROSA 2.(FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TEL. 925-220088

FAX.925-220646

RESTAURANTE 
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓLICOS,?, TEL925-2M658

COMIDAS PREPARADAS LA ORZA
Polios asados todos los días. Paellas de encargo. Comidas ca

seras. Abierto todos los días.

TRAVESÍA DE COLOMHA. 7. TEL 925-212902.'

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENDILLAS3. TEL 925-250202

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Codna castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am

plio salón privado. Ideal para celebrar acontedmieritos.

CALLE HOMBRE CE PALO, 9. TEL 925-223809

RESTAURANTE 
CERCADO LARGO
CIRA. DE LAYOS. 36. ARGES. TEL9^376646.

MESÓN LA ORZA
CALLE 0ESCAL20S,5.TEL 925-2230n.

RESTAURANTE 
CASA MARTINA
AVOA. MÁS OE RT/ERO.ig.TL 925-255678.

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros.

ROA. BUENAVISTA 23. TEL 925-257312

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica caste
llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO, 35. TEL. 925-220545. FAX. 925224509

WWW.VENTADEAll^COM

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE, t TEL 925-220094,

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Radones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y es
pedalidad en carnes de caza,

CALLE HOMBRE DE PALO, 13.1^-925-20146.

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Espedalidad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DUBLÍN, & TEL 925-223749,

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Espedalidad: perdiz a la tole
dana. Cordero asado.

CALLE AIROSAS,!.TEL 925-253134,

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leña y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 

Espedalidad en cordero asado, pwdiz a la toledana, venado en 
salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevara! pe

so.
CTRA.NAVALPIN0,l(JtMT0A PUENTE S. MARTÍN).TEL 925-253008.

HOSTAL DEL 
CARDENAL
PASEO DE RECADERO.24. TEL 925-220862 FAX 925-251688

CASA
TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y 

pescado. ctra.m:ávila.km.Z200.tel92S-25782S.

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Cocina típica castellano-manchega. Gachas, migas, sopa cas
tellana. Especialidad en carnes rojas al homo de leña.

AUTOVÍA DEAN0ALUClAKM.70.00S BARRIOS. TEL 925-122129.

RESTAURANTE 
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones dimatizados.

CALLE ALFONSO X EL SAHO,3. TEL 925-223497.

RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO CIRCO ROMANO.33. TEL 925-212862.

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Espedalizado en cocina regional. Platos elaborados de forma 

tradÍCÍCTial5IXT0 ramón parro. 5.TEL 925-223782.

RESTAURANTE
DAVID
Espedalidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba
coas. Disfiute del amplio safon con capacidad para 400 perso

nas.
CRTA. NACONAL V. KM.139. TEL 925-846332.

RESTAURANTE 
LA GRAN MONTERIA
BAJADA CASTILLA LA MANCHA,S/N. TEL 925-220327.

BAR ; RESTAURANTE
ALCAZAR
Espedalidad en paellas, cus-cus y tajín. Amplio surtido en ta

pas, menús diarios, junto a una amplia carta.

PLAZA DE LA MAGDALENA B. TEL 925-256131

RESTAURANTE 
EL ARRABAL

ASADOR
PALENCIA DE LARA
Restaurante situado en un patio toledano. Especialidad en 
asados y carnes rojas de buey.

CALLE NUNCIO VIEJO, 6. TEL 925-256746.

RESTAURANTE ALBERO
Espedalidad en carnes rojas. Rabo de toro. Nueva cocina. Pos

tres caseros. CAL_E»RírrACK>1.6.TEL 925-254069.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Ciervo, Pendiz, Jabalí... El Cochinillo: al Homo o al 
Aceite de Oliva. Con mimoycon esmero.

REAL DEL ARRABAL, 5. TEL 925-220373.

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA DE BUENAVISTA, 45, TEL 925-258032,

RESTAURANTE 
SELLER II
C/ HERNISA INDUSTRIAL 6.TEL 925-234226
45007 - POLÍGONO INDUSTRIAL TOLEDO

RESTAURANTE 
LA MASÍA
C/ FUENTENUEVA. 9, TEL 925-250016
45006-T0LED0

RESTAURANTE
LA TOSCANA
Menús diarios, pollos asados y comidas para llevar.

C/ ALBERCHE, 44. TEL, 925-250016. 45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE
EL CHIPIRON
CALLE HEfW'IISA.l NAVE 16.TEL 925-234216. PO-ÍGONO IMXISTRIAL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURÍSIMACONCEPOÓN S/N. TEL9S-216135. SANTA BÁRBARA

I"

M.C.D.2O22
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IB TODO EL CINE

TOLEDO

Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

MULTICINES MAYORAL C/Viena.2 Teléfono información: 925 256 688

AviADOR

f^ Pases 

V-S-D-Mi: 

17:00 
L-Ma-J: 
18:00

Sala C

Sala A
¡^ Pases

18:00-21:30

Sala B
Pases
V-S-D-Mi: 17:00-20:15-22:30
L-Ma-J: 18:00-20:15-22:30

SS Pase 

20:00 
22:30

Sala D

V-S-D-Mi: 

17:00-20:00 
L-Ma-J: 

20:00

^ Pases 
V-S-D-Mi: 

19:45 
22:30 
L-Ma-J:

lAHHTflMíl, 
BioiniEMnh

21:30

CINES VEGA Teléfono información:

ISCO

^ Pases 

V-S-D-L: 

17:00 
Ma-Mi-J: 
18:00

jy Pases

20:05 
22:30

Ong-baK

fíj Pases

V-S-D-L

17:00 
20:05 
Ma-Mi-J: 
18:00

20:15

^CoM ^*<K «TM*** él «M Mm f^jtoaiée’

SALA1
Pases 
18:00-21:30

SALAS SALAS

MULTICINES CINEBORA

SALA 1 SALA 2

SALA 4
BS 17:30-20:15-23:00

^1 Pases
“ V-S-D-L: 

19:45-22:30
Ma-Mi-J: 

22:30

SALA 7
a Pases

V-S-D-L: 17:00-20:15-22:30
Ma-Mi-J: 18:00-20:15-22:30

SALAS
g iPases

V-S-D-L 17:00-20:05-22:30
Ma-Mi-J: 18:00-20:15-22:30

CINESUR LU2 DEL TAjO (TOLEDO)

Teléfono información: 925 72 13 12

C/ Bruselas, s/n

aoftk^v 
SíS^:KBAidn sil

0
hu MHvM Mmvtl MWrW

ieunt

CSRíKiaDMQRUda

«Sff

SALA S
BS 17:30-21:30 17:30-20: 15-23:00

20:15

23:00AwadoR
SALAS SALA S

17:30 - 21:30

►Cartelera del 21 al 27 de enero de 2005 

El AVIADOR (12:05-16:00-19:10-22:15)

ALEJANDRO MAGNO {12:00-15:50-19:10-22:30)
EL LOBO (22:ooo:2oj

ÜÑÁ~SERIE 'D€ CATÁSfRgFÍCÁsrÓ2Í2O^^

TAXI (12:05-16:05-18:05-20:05-22:05-0:05)
LOS ÍÑCRÉIBLÉS (12:^15:40)............

LA BÚSQUEDA (I2:io-i6:45-i 9:i5-2i:45-o:i5) 
,

ÓBSESÍOÑ (12:15-16:15-1845-21:15-0:15)

CLOSER (12:15-16:10-18:10-20:10-22:10-0:10)

SALVADOS (12:30-16:30-18:30-20:30-22:30-0:30)

EL GRITO (12:25-16:25-18:25-20:25-22:25-0:25)

MADRID SUR

LEGANÉS
►CINESA PARQUESUR- Del 21 al 27 de enero de 2005

Ctra. de Toledo, Km 9. Tel. go2 33 32 31

EL GRITO 16:00-18:00-20:00-22:00:V. S. 01.00

DOS HERMANOS 16:00: D. 12.00

OBSESIÓN 16:15-19:10-22:00; V.S. 00:50: D. 12:00

LLAMADA PERDIDA 16:00-18:15-20:30-224.5:V.S_oi:oo; D. 12:00

TAXI: DERRAPE TOTAL 16:00-18:10-20:20- 22.30: V. S. 00.45

OCEAN'S TWELVE 16:30-19.20-22.10; V. S. 01.00; D. 12.30

PRINCESA POR SORPRESA2 D. 12:15

LOS INCREIBLES 16:00: D. 12.30

EL MAQUINISTA 22.45; SD. 01.00

LA BUSQUEDA 19.10-22.00: V.S. 00.50

THE POLAR EXPRESS D. 12.30

CLOSER i6:oo-i8:i5-20:30-22:45; V.S. 01.00

UNA SERIE CATASTRÓFICA 16:00-18:15-20:30; D. 12:00

ALEJANDRO MAGNO 16:30-18:00-20:15-22:00:V. S. 00:00; D. 12:15

EL AVIADOR V-S 16:30-18:15-20:30-22:00; S. D. 00:15; D. 12:15
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Athletic-Osasuna, en 
La 2 a las 22^00 horas
Athletic de Bilbao y Osasuna 
inician la segunda vuelta del 
campeonato de Primera Divi
sión (La 2, 22,00 horas). Tras 
haber pasado a cuartos de la 
Copa del Rey, bilbainos y nava
rros querrán ratificar la buena 
racha que llevan. Llorente, el 
último cachorro de San Ma
més, quiere consagrarse. Carlos Sobera presenta la gala.

Antena 3 ofrece la gala 
de los Premios TP
Antena 3 emite, a partir de las 
21,30 horas, una nueva edición 
de la gala de los Premios TP. La 
ceremonia de estos galardones, 
que anualmente otorga la re
vista a los mejores programas y 
profesionales de la televisión, 
estará presentada por Carlos 
Sobera y los curiosos persona
jes de Homo zapping.

^Decogarden’ cambia 
hoy de cadena
El programa Decogarden pasa 
a emitirse a partir de hoy en Te
lecinco alas 13,30 horas. Tras 
el éxito cosechado en TVE, este 
espacio, que produce Karlos 
Arguiñano, tratará de hacerse 
con la franja del mediodía del 
sábado. Bricotnanía también 
se pasa a la cadena privada, 
emitiéndose los domingos.

Mnforme semanal’ 
analiza la actualidad
Informe semanal, a las 21,50 
horas y en La Primera, anali
zará en profundidad los acon
tecimientos más destacados 
que han sucedido a lo largo de 
la semana. Pedro Erquicia, ac
tual responsable de Documen
tos TV, fue el encargado de po
ner en marcha este programa 
que dirigió de 1973 a 1978.

TELEVISIÓN61

‘El último mohicano’ recrea 
el fin de una tribu legendaria
Telecinco emite a las 15,30 horas esta película que protagonizan Daniel Day-Lewis y 
Madeleine Stowe, y que se basa en la novela del mismo título de James Fenimore Cooper

• La trayectoria de Michael 
Mann, el director, en Ho
llywood ha sido muy regu
lar. Cintas como ‘Heat’, 
'El dilema’, ‘Alí’ 0 ‘Collate- 
ral’ fueron muy bien reci
bidas por crítica y público.

SPC

Telecinco emite la última versión 
realizada de la novela de Fenimo
re Cooper El último mohicano, di
rigida en 1992 por Michael Mann 
y protagonizada por Daniel Day- 
Lewis y Madelaine Stone, entre 
otros.

Acertada elección de actores 
para una película de grandes pai
sajes, aventuras en una América 
colonial, donde franceses e ingle
ses se disputan el territorio, y apa
sionados -y sorprendentes- amo
res.

El argumento cuenta la histo
ria de Hawkeye, un blanco adop
tado por los indios mohicanos que 
vive junto a su padre y su herma
no. Tras rescatar de una embosca
da de los hurones a Cora y Alice, 
hijas de un oficial británico, deci
den acompañarías a un fuerte que 
está siendo asediado por france
ses e indios hurones.

La fotografía es de una calidad 
excepcional y la banda sonora fue 
número uno en ventas. De hecho, 
y a título de curiosidad, uno de sus 
temas sirvió de entradilla durante 
años a Antena 3.

El actor inglés Daniel Day-Lewis había ganado el Oscar por su papel de tetraplégico en 'Mi pie izquierdo'.

«fe:'

Michael Mann, el director, ha
bía triunfado con la serie policiaca 
Corrupción en Miami (está rodan
do la versión al cine con Jamie 
Foxx y Colin Farrell) , y se lanzó a la 
pantalla grande con esta película. 
Su trayectoria desde entonces fue 
muy sólida. Y películas como El di
lema, Heat, Alí o la más reciente, 
Collateral, han triunfado entre la

crítica y la taquilla. El último mohi
cano supuso para él un promete
dor comienzo y dejó a todos muy 
claro que la belleza plástica de las 
escenas de acción junto a una mú
sica impactante iba a ser una cons
tante en su devenir profesional.

Madeleine Stowe tuvo una irre
gular carrera y salvo Doce monos 
no ha tenido mucho éxito en los 

papeles en los que ha intervenido. 
Así como Wes Studi, el malo {Heat, 
Gerónimo).

Daniel Day-Lewis es uno de los 
mejores actores de su generación. 
Sus interpretaciones en películas 
como The boxer, Gangsters de Nue
va York, En el nombre del padre, Mi 
pie izquierdo o La edad de la ino
cencia son memorables.

► CANAL +

Amy hace de 
niñera con la 
abierta oposición 
de Ross en la 
serie Triends’
EUROPA PRESS / MADRID 
Canal + emite a las 22,30 ho
ras dos nuevas entregas de 
Friends, la serie protagoniza
da por Courtney Cox, Jenni
fer Aniston, Lisa Kudrow, Da
vid Schwimmer, Matthew Pe
rry y Matt Leblanc.

En el capítulo titulado La 
hermana de Raquel hace de 
canguro, Rachel está decidi
da a cambiar su actitud para 
con su hermana pequeña, 
Amy. Con el objetivo de ha
cer que Amy sea una persona 
más responsable, Rachel per
mite que haga de canguro a 
pesar de las aireadas protes
tas de Ross.

Ni qué decir tiene que la 
sesión de la ciudadora de ni
ños será más que movida y 
Ross y Rachel se tirarán los 
trastos a la cabeza.

En el segundo episodio, 
La beca Ross, éste está exul
tante por su entrevista con un 
paleontólogo ganador de un 
premio Nobel, el doctor Ben
jamín Hobart, con el que se 
tiene que ver para conseguir 
una beca.■

El problema es que Ho
bart resulta que también es 
un ex novio muy obsesivo de 
Charlie. Tan obsesivo que le 
ofrece la beca a Ross a cam
bio de que rompa su relación 
con ella.

El lío está servido y los ha
bituales triángulos amorosos 
que se suelen formar en esta 
serie estadounidense vuelven 
a aflorar con toda su identi
dad, lo cual es muy de agra
decer por parte de los fans.
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RODAJE

Tele 5 vuelve a buscar en 
TI otro lado de la cama IT

Emilio Martínez-Lázaro dirige El otro lado de ¡a cama II, largome

traje producido por Telespan, impala y Estudios Picasso con la co

laboración de Tele 5. Esta secuela pretende reeditare! éxito de su an

tecesora, que logró ser la película española más taquillera del año 

2002, y la quinta rffás vista de la historia de nuestro país.

Tele: 5.

CINE

^Algo casi 
perfecto’

Abbie y Robert son buenos amigos con 

muchas cosas en común. Harían la 

pareja perfecta, pero una cosa les pre

viene para convertirse en pareja: Robert 

es homosexual.

CMT. 15,40 HORAS

PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN
TVE 1

06XK) CANAL 24 HORAS

081)0

09:05

Espacio informativo que resume 
las noticias más destacadas de la 
jornada, tanto del ámbito nacional 
como del Internacional. Incluye las 
noticias deportivas.
W HORA WARNER

-Baby Looney Tunes
-Tom y Jerry
■Los pequeños Picapiedra
Z0N@ DISNEY

Espacio infantil. Incluye las series 
de animación;
-House of mouse
-Kim Possible
■Lilo S Stitch
■La banda del patio
Uk ESPADA DE LA HECHICERA 
MÚSICAUNO

1125
1230

1330

M:30

15:00

15:55
16:00

18:30

CARTELERA

Espacio dedicado al cine presenta
do por Jose Toledo.
CORAZÓN, CORAZÓN

Crónica del corazón
TELEDIARIO!

Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 
largo del día en el panorama 
nacional e internacional
EL TIEMPO
SESIÓN DE TARDE

El gurú, una incontrolable tenta
ción. Dirección. Stephen Herek. 
Interpretes: Eddie Murphy, Jeff 
Goldblum, Kelly Preston, Robert 
LoggIa

I

0530

06:00 

07:30
08:00
09:00
09:30
1030

11:00
121)0

1230

1330

13:45

15:35

2WK)

LA 2 ANTENAS CMT TELES

CINE DE BARRIO

Espacio presentado por
Sevilla y 
Incluye: 
•La corte 
Dirección:

Juan Carlos

del faraón.
José Luis

17:00
Carmen 
Cerezo.

España. 
García

Sánchez. Intérpretes: Ana Belén, 
Fernando Fernán Gómez.

TELEDIARIO 2

21:45

21:50

231)0

0130
03:00

Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye un resumen de la informa
ción deportiva.-
EL TIEMPO

Espacio meteorológico
INFORME SEMANAL

Espacio que repasa la actualidad 
de la semana a través de comple
tos reportajes que ahondan" en la 
noticia. Presentado por Beatriz 
Ariño.
SÁBADO CINE

Juana la loca
EL ALA OESTE DE LA CASA BLANCA 

CANAL 24 HORAS

Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye un resumen de la informa
ción deportiva.

18:00
19:00
20:00
2030
21:00 

21:30

22:00
23:15

00:00

02:55

04:05

EURONEWS

Espacio informativo que resume 
las noticias más destacadas de la 
jornada.
THAT'S ENGLISH

U.N.E.D.
LOS CONCIERTOS DE LA 2
CUADERNOS DE CHINA
AGROSFERA
EN OTRAS PALABRAS

Un resumen de las noticias de la 
semana en España y el mundo, así 
como un serie de reportajes de 
interés social y cultural. La pecu
liaridad de este programa es que 
va subtitulado y en lengua de 
señas.
CAPITALES CULTURALES
EL CONCIERTAZO

06:00
0630

0715

131K)

REPETICIÓN DE PROGRAMAS

MI GORDA BELLA

Capítulo 144
MEGATRIX
Espacio infantil con Natalia, 
Andrés" Caparrós y Enric Escudé. 
Incluye:
■Power Galaxy
Capítulo 27
■Perro travieso
■Zipi y Zape
■Supernenas
■futurama
■Alex Mac
■Sabrina
■Art Attack
-Malcolm
-El príncipe de Bel Air
U BATIDORA

07:00 KOSMI CLUB

13:00

Espacio infantil que incluye nuevos 
capítulos de las siguientes series 
de animación;
•Las aventuras de Emily y 
Alexander
Serie
-George Shrinks
Serie
■Garfield
Serie
■He Man y los Masters del Universo 
Serie
•Godzilla
Serie
■Sonrisa de acero
Serie
-Doraemon
POWDER PARK

06:30

0715
0730

1030

11:30
1230

CARIÑO HE ENCOGIDO
A LOS NIÑOS

Cariño, estoy huyendo
EL MUNDO MÁGICO DE BRUNELESKY 

BIRLOKUS KLUB

Espacio infantil que incluye las 
seríes de animación;
•Invasión América
■UFO Baby
■Medabots
■Hamtaro
■Los padrinos mágicos
■Tortugas Ninja
KOMBAI & CO.

Espacio de manualidades presen
tado por Carlos Castel y Elena 
Jiménez.
CAZATESOROS
VISTO Y NO VISTO JUNIOR

a Todo un mundo de posibilidades
Espacio en el que la música clásica 
y los niños son los protagonistas. 
Está especialmente pensado para 
que los niños disfruten con la 
música, jueguen con ella y la incor
poren en su vida. Presentado por
Fernando Argenta.
ESCUEW DEL DEPORTE

Programa deportivo dedicado 
promocionar el deporte en 
ámbito escolar.
ESTADIO 2

Espacio deportivo. Incluye:
■Fútbol Sala
Semifinal de Copa
■Tenis
Open de Australia
-Waterpolo. Liga
Terrassa-Barcelona
DOCUMENTAL
DOCUMENTAL
INFORMATIVO TERRITORIAL
ESPAÑA EN COMUNIDAD 

EL UNIVERSO ESCONDIDO
GRADA CERO

a 
el

Espacio deportivo presentado por 
Iñaki Cano

iAU\... DINA!
A LAS ONCE EN CASA

Serie protagonizada por Antonio 
Resines y Ana García Obregón.
Ut NOCHE TEMÁTICA

Cruceros de leyenda
Incluye:
-Oueen MaryZ. La reina de los 
mares (Documental).
■ Vacaciones 
(Documental) 
•Buon

en el TitanIc

M¡chelangelo{0ociimet\ta\}
CINE CLUB

Alemania, año cero
CINE

Última jugada

viaggio,

14:00

151X)

16:00
16:00

18:00
201X) 
21:00

21:30

01:15

03:15

0330

Espacio que recoge los momentos 
más curiosos y sorprendentes 
emitidos en las últimas semanas 
en las televisiones.
LOS SIMPSON

Serie de animación creada por 
Matt Groening.
ANTENA 3 NOTICIAS!

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada en 
el panorama nacional e internacio
nal. Incluye la información deporti
va y la previsión meteorológica.
MULTICINE

-Perversión. EEUU. 1998. 88 minu
tos. Dirección: Michael Steimberg. 
Intérpretes: Julia Stiles, William R. 
Moses, Chelsea Fied
-Víctima peligrosa
AHORA
ANTENA 3 NOTICIAS 2

Espacio informativo con la actuali
dad más destacada ocurrida en el 
ámbito nacional e internacional a 
lo largo de la jornada. Incluye
información meteorológica 
deportiva.

GAU TP

Presentación de los premios 
desde el F^alcio Municipal

y

TP 
de

Congresos del Campo de Naciones 
de.Madrid
CINE

Gattaca. EEUU. 1999. 102 minutos.
Dirección; Andrew Nicoll. 
Intérpretes: Ethan Kawke, Uma
Thurman, Jude Law
LINDE Y RIBERA

Espacio dedicado a la caza y la 
pesca
TELEVENTA

Espacio promocional

141M)

1430

151W

1510
15:40

17:45

20:00
2130
221X)

001X)

0130

041M)

CMT NOTICIAS F/S

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada 
con especial interés a lo aconteci
do en nuestra comunidad. Espacio 
presentado por Jesús Villar
TODO DEPORTES!

Espacio deportivo presentado por 
Julián Cano
EL TIEMPO 1

Previsión meteorológica presenta
da por Carlos Macías
MADE IN CASTILLA LA MANCHA

CINE FAMILIAR

Algo casi perfecto
CINE FAMILIAR 2

Los vikingos
DOC
FÚTBOL EN CASA
FÚTBOL!’ DIVISIÓN

Ath. Bilbao-Osasuna
CINE FIN DE SEMANA

Impacto mortal
CONCIERTO RCM

Especial
CINE DE FIN DE SEMANAS

Casi brujas

1330

14:00
M30

1530

17:50

1930

20:30

Espacio que recoge los momentos 
más curiosos y sorprendentes 
emitidos en las últimas semanas 
en las televisiones.
DECOGARDEN

Serie
KARLOS ARGUIÑANO EN TU COCINA 
INFORMATIVOS TELECINCO SÁBADO 

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo de la jornada. Presentado 
por Fernando Olmeda y Carme 
Chaparro. Incluye información 
deportiva y la previsión metere
ológica.
CINE FIESTA .

El último mohicano
CINE FIESTA II

Una mujer peligrosa
VISTO Y NO VISTO

Espacio que recoge los momentos 
más curiosos y sorprendentes 
emitidos en las últimas semanas 
en las televisiones.
INFORMATIVOS TELECINCO SÁBADO 

Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada y las noticias del

WWWtaiiAmsDonilla.com

TeIf: 925 245439 Toledo
0530 MEMORIA DE ELEFANTE

2130

0220

02:50 

04:50

06:15

•panorama nacional e internacio
nal. Incluye la información deporti
va más destacada y la última pre
visión meteorológica para los pró
ximos días. Presentado por 
Fernando Olmeda y Carme 
Chaparro.
SALSA ROSA

Espacio de sociedad con invitados 
de la crónica rosa y periodistas del 
corazón que preguntan a los invi
tados sobre sus relaciones amoro
sas, proyectos de futuro y demás 
temas de Interés.
EN CONCIERTO

Espacio musical •
INFOCOMERCIALES
MADRUGADA DE CINE

Los beach boys (segunda parte)
NOCTURNOS

Espacio promocional
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KOMBAI Y CO.

Carlos Castel y Elena Jiménez 
lo reciclan todo en Tele 5

Carlos Castel y Elena Jiménez presentan este espacio juvenil de 

manualidades en el que dichos conductores del programa son 

una mezcla entre McCyver e Íñigo Segurola, ya que. a base de re

tales y materiales de desecho, son capaces de fabricar toda clase 

de artilugios de dudoso valor estético.

Tele 5.10.30 horas

LA NOCHE TEMÁTICA

'Cruceros de leyenda’ 
en La 2

La 2 homenajea a los principales y más 

carismáticos trasatlánticos del mundo, 

bajo el título Cn^ceros de leyenda, inclu

ye tres documentales que describen es

tas auténticas ciudades flotantes.

La 2. 00,00 HORAS

CANAL *
07:05 DOCUMENTAL NAATURALEZA: LOS 

ANDES, LA ESPALDA DEL DRAGÓN

07:56 CINE

El mañana nunca muere. Reino 
Unido. 1997. Dirección: Roger 
Spottiswoode. intérpretes: Pierce 
Brosnann, Jonathan Pryce, 
Michelle Yeoh, Teri Hatcher, Judi 
Dench.

09:50 CINE

Siete días y una vida. EEUU. 2000.
Dirección: Stephen Herek. 
Intérpretes: Angelina Jolie, 
Edwards Burns, Tony Shalhound. 
James Gammon, Melissa Errico, 
Max Baker

1130 TRANSWORLD SPORT
1230 DEL 40 AL1
1330 WIKIEXPRESS

LaTribuna
el mejor soporte 

^^ para su publicidad

14:00 + TE VALE XXL
14:55 NOTICIAS CNN+
15:05 ZAP... ZAP... ZAPIN
15:30 CINE

Johnny English. Reino Unido. 2002.
Dirección: Peter Howitt.
Intérpretes: Rowan Atkinson, 
Natalie Imbruglia, Ben Miller, 
Radha Mitchell

16:55 CINE

Muere otro día. EEUU/Reino Unido.
2002. Dirección: Lee Tamahori. 
Intérpretes: Pierce Brosnan, Halle 
Berry, Toby Stephens, Rick Yune.

19:00 CUADERNOS DE RODAJE
1930 TELESERIE

Frasier
2030 NOTICIAS CNN+ 
21:00 EL DÍA ANTES

22:00 LA SEMANA DEL GUIÑOL

2230 NOCHE DE SERIES EN CANAL+ 

Friends
2320 NOCHE DE SERIES EN CANAL* 

Los Soprano
0022 CINE: Oscura seducción
01:52 CINE

Mi gran amigo Joe

LaTríbuna ^
03:43 CINE

El extranjero
05:16 CINE

Fuego sobre Bagdad

TELEMADRID
0730 LOS HERMANOS FLUB
07:55 EL MUNDO DE TOSH
0825 EN ACCIÓN

Presentado por Quique Villalobos y 
Mar Martínez.

09:10 LOS HOOBS
09:35 CYBERCLUB

Los espectadores más jóvenes tie
nen su club en este espacio pre
sentado por Cybercelia. su com
pañero Rocko Alicates, su mascota 
Trasto y el capitán Lapa. Incluye 
las siguientes series de dibujos 
animados:
■Los consejos chiflados
■Sonrisa de acero
■Doraemon
■Rocket Power

11:55 DOCUMENTALES

■Búhos cazadores silenciosos
•Manada de lobos

14:00 TELENOTICIAS
15:00 DEPORTES

Espacio de deportes presentado 
por Juanma Cueto.

15:15 MR. BEAN

La urraca
1530 CINE DE TARDE

Cielo de octubre. EEUU. 1999. 120 
minutos. Dirección: Joe Johnston. 
Intérpretes: Jake Gyllenhaal, Chris 
Cooper, Laura Dem.

1735 CINE: UNA COMEDIA

Aventuras en la Casa Blanca
19:45 MADRID SIETE DÍAS

Programa de reportajes presenta
do por José Antonio Ovies. Hoy:
■Buena vecindad
■El gigante europeo
■Cámara... iacción!
■El gusto es suyo

20:30 TELENOTICIAS
21:00 FÚTBOL ES FÚTBOL

Espacio deportivo presentado por 
Antonio Mérida.

22:00 EL PARTIDO DE PRIMERA

otra puerta a
la información

Ath. Bilbao-Osasuna
00:00 CINE DE PRIMERA

Firefox. el arma definitiva
0225 CINE: SALA DE MADRUGADA

El fabricante de ídolos
0420 PROGRAMACIÓN ÍAOTRA

La mejor del día
Antena s 15:30

EL ÚLTIMO MOHICANO 
★★★

Título original: "The Last oí The Mohicanes". EEUU. 1992. Dirección: Michael Mann. Intérpretes: Daniel Day 
Lewis. Madeleine Stowe, Russel Means, Jodhi May. 107 m.

Daniel Day Lewis, protagonista del filme.

Epopeya musical

Es 1757 y hace tres años que franceses e ingeses luchan en tierras 

norteamericanas. Mandos británicos reclutan a gentes del lugar, nativos 

y granjeros asentados para formar una milicia capaz de enfrentarse ai 

ejército franco-indio que se acerca por el sur. Sin embaído. Ojo de 

Halcón, un blanco criado por el pueblo mohicano, se niega a pertenecer 

a ninguna milicia. La mejor recreación fílmica de la novela homónima, 

rodada con gran despliegue de medios y no menos talento por el direc

tor Michael Mann y con Daniel Day Lewis como acertado protagonista.

Antenas 16:00 

PERVERSIÓN 
★

Tituk) original: "Wicked". EE.UU. 1996. Dirección:
Michael Steinberg. intérpretes: Julia Stiles. William 

R. Moses, Chelsea Field. 68 m.

Cuando Karen Christianson apa

rece asesinada en su propia casa, 

todos los miembros de la familia 

resultan sospechosos. El padre no 

tarda en reanudar su relación con la 

niñera, lo que despierta los celos de 

su hija mayor Ellie.

TVE1 16:00 

élgurúíVnáTncoñtrolablé 
TENTACIÓN) 

★
Titulo original: "Holly Man". EE.UU. 1998. Dirección: 

Stephen Herek. Intérpretes: Eddie Murphy, Jefí 
Goldblum, Kelly Preston, Robert Logia, Morgan 

Fairchild. 109 m.

Después de ver la película se 

pensarán muy mucho volver a com

prar algo en la teletienda. Murphy 

interpreta a una especie de predica

LAS PELÍCULAS DE HOY 

dor catódico que personaliza la sal

vación para una cadena de televi

sión especializada en telecompras. 

Podía haber sido cínica, pero se 

queda en estúpida. Por lo único que 

podría salvarse es por recuperar a la 

maravillosa perversá de culebrón 

Morgan Fairchild. Se mereció su 

estrepitoso fracaso comercial.

Teles T7:50

UNAMUJERPEUGROM 
★

Titulo original: "A Dangerous Woman". EE.UU. 1994. 
Dirección; Stephen Gyllenhaal!. Intérpretes: Debra

Winger, Barbara Hershey, Gabriel Byrne. 101 m.

Dramática historia de una mujer 

repudiada desde niña por ser dife

rente a los demás. Siempre en busca 

de afecto, sólo ha podido contar con 

el cariño de su tía, quien ha cuidado 

de ella durante años. Cuando llega el 

primer amor a su vida y sus senti

mientos son compartidos, ella no 

podrá soportarlo y cometerá un deli

to que cambiará su vida para siem

pre. Extraño argumento que tampo

co da demasiado ritmo a una pelícu,- 

la que resulta aburrida.

TVEl 23¿00 

JUANALA LOCA 
★★

España. 2001. Dirección: Vicente Aranda. Intérpretes: 
Pilar López de Ayala, Daniele Liotti, Manuela Arcusi, 

Eloy Azorín. 117 m.

Laredo, 22 de agosto de 1492. 

Una flota parte con destino a 

Flandes, su objetivo es conducir a la 

Infanta Juana a la corte de Bruselas, 

donde contraerá matrimonio con el 

que más tarde será conocido por 

Felipe el Hermoso. El encuentro es 

fulgurante, aenas mirarse, nace 

entre ellos una atracción y un deseo 

incontrolable. Se olvidan de sus obli

gaciones políticas y se abandonan a 

los sentimientos, sin embargo, el 

destino tiene otros planes para eUos. 

Filme que le valió a Pilar López de 

Ayala una larga escalera de premios, 

entre ellos el Goya y la Concha de 

Plata como Mejor Actriz. Vicente 
Aranda realiza un excelente trabaj^^*' 

de ambientación pero cae en sus tics 

de siempre, dotando al filme de un 

excesivo erotismo.

Antenas 01:15

GATTACA 
★★

Título original: "Gattaca". EE. UU. 1997. Dirección: 
Andrew Nicol. Intérpretes: Ethan Hawke, Uma

Thurman, Alan Arkin. 102 m.

La sociedad del futuro ha evolu

cionado hacia una búsqueda obsesi

va de la perfección. Todo esá meca

nizado, incluso los seres humanos, 

que son diseñados genéticamente 

para cumplir sin errores su cometi

do. En este mundo frío y calculador 

lucha por salir adelante el joven 

Vincent Freeman, considerado 

imperfecto porque nació fruto del 

amor y no del laboratorio. Película 

de ciencia ficción sin efectos espe

ciales que incide en la idea apoyada 

por muchos científicos de una 

humanidad creada en laboratorio.

LA2 04:05

ÚLTIMA JUGADA 
★

Título original; "Pollhall Junkies". EEUU. 2001. 
Dirección; Mars Callaban. Intérpretes: Alison 

Easlwood, Chazz Palminteri, Christopher Walken, 
Ernie Reyes Jr., Glenn Plummer. 91 m.

En el turbo ambiente de los juga

dores de billar profesionales, Johny es 

uno de los mejores: joven y ambicio

so, lleva una existencia turbulenta y 

está harto de sentirse controlado por 

su mentor y entrenador, el astuto Joe. 

Johnny cree haberse liberado de su 

pasado criminal, pero descubre que 

fuera del mundo del billar todo es 

mucho más duro de lo que pensaba. 

Presionado por su chica consigue un 

auténtico trabajo.

• Mala ★ Regular ** Interesante ★★★ Buena ★★★★ Muy Buena

CANAL DIOCESANO LOCALIA TELE TOLEDO
08:00 PAU\BRA DE VIDA 20.00 LA SEMANA
08.-05 TRIS, TRAS YVERÁS 2030 CORTO PERO INTENSO
0935 TRIS, TRAS Y VERÁS 21.10 EL SHOW DE Ul CULTURA
11.05 EL CHAVO DEL 8 22.00 CURRO JIMÉNEZ
12.00 ÁNGELUS 23.00 CUENTOS Y LEYENDAS
12.05 DOCUMENTAL 00.10 TE PUEDE PASAR A Ti
12.45 CINE INFANTIL 0. RUISEÑOR 00.40 HISTORIAS PARA NO DORMIR
1330 NUESTRO ASOMBROSO MUNDO 01.40 CINE DE NOCHE: ACERO ROJO
14.40 INVESTIGACIONES DE 

SOLSILLO
03.00 PAUIBRA DE VIDA

15.00 20 MINUTOS CON.
1530 DIBUJOS WARNER
17.00 PANTALLA GRANDE
18.05 LOS 100 DE LA CIEN

09Í» ECUADOR. LATITUD CERO 2frOO 0UÉIDEA! {REP.)
10:00 ANIMACIÓN 2030 SERIE
1030 CONCURSO INFANTIL 2130 CINE+:"¿DE QUÉ SE RÍEN
1100' ÉRASE UNA VEZ.. UIS MUJERESr
12:00 ANIMACIÓN 23:45 QUÉ IDEA!(REP.)
1230 ANIMACIÓN 0015 EROS; ESPECIAL MISS
1235 Ul COCINA DE LOCALIA PUIYB0Y 2004
14ÍKI PUENIE ATLÁNTICO 00:45 EROS: ERÓTIKA: SAO PAULO II
1430 KM/H.-KILÓMETROS HORA 01:15 EROS; DEIRÁS DE Ul ESCENA
15:00 SERIE DOCUMENTAL 01:45 KM/H.- KILÓMETROS
1530 PELÍCUUL’'LA CASTA SUSANA" H0RA (REPJ
1730 SERIE DOCUMENTAL 0215 FORO BERONIA (REP.)
1830 GRANDES DOCUMENTALES
1930 SINGUUIR

6:00 CANAL SUPER EÑE 2200 NOCHE DE CINE
1200 MUNDO ASTROLÓGICO 2430 INFORMATIVO NACIONAL
13:00 INFORMATIC MO INFORMATIVO INTERNACIONAL
13:45 UIS RECETAS DE JJ. CASTILLO
1430 VÍDEOS MUSICALES: MTV
1430 INFOCONSUM
151)0 DOS BUTACAS, POR FAVOR
1530 EL8RASERILL0
171X) TERTULIA: AUTOMEDICACIÓN
1ftOO CASTILLÓN EN COMPAÑÍA
19:45 SOBRE RUEDAS
2ftOO CAMPO REGATAS
20-30 Ul TRIBUNA
21.1X )DE SÁBADO A SÁBADO
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||PARA NO PERDERSE

DANIEL SANTILLANA
Hasta el próximo día 30 de enero el pintortoledano 

expone sus obras en la sala del Archivo Histórico Pro

vincial. Daniel Santillana refleja las visiones que duran

te años ha tenido de la ciudad de Toledo desde la te

rraza de su casa, pero lo ha'ce teniendo en cuenta la 

hora, la estación y la luz recibida por las caliese.

ARCHIVO HISTÓRICO PROVINCIAL

¡ü™ NO SE SUMA AL RECHAZO MHNICim SEL PLAN IBARRETXE.
MONIGOTES / ANTONIO J

“*' FORMACIÓN MIDE EL GRADO DE ANSIEDAD DE LOS JÓVENES

Sobrevivir a los exámenes
La Universidad de Navarra ha editado una guía para ayudar a los estudiantes

LT. /TOLEDO

La Universidad Pública de Na
varra (UPNA) ha editado la 

‘Guía práctica para sobrevivir a 
los exámenes', elaborada por la 
Unidad de Asistencia Sanitaria 
con el objetivo de aconsejar a los 
estudiantes sobre cómo contro
lar el estrés y las dolencias físi
cas que producen las pruebas 
universitarias.

Además, para identificar los 
síntomas y el grado de ansiedad 
que provocan los exámenes, se 
ha preparado un ‘Cuestionario 
de autoevaluación de la ansie
dad’, disponible también en el 
sitio web de la universidad, in
formó el centro docente en un 
comunicado.

En este formulario se plan
tean quince situaciones que 
alumnos universitarios pueden 
sufrir durante el período de exá
menes como «tengo palpitacio
nes, me falta el aire»: «siento 
miedo, estoy inquieto»; «no me 
puedo dormir»; «siento moles
tias en el estómago, náuseas o 
mareos»; «como y bebo a desho
ras»; «fumo a todas horas» o «es
toy triste, tengo ganas de llorar». 
Estas situaciones se valoran en 
una escala de 1 a 5 y, en función 
de la puntuación obtenida, la 
Unidad de Atención Sanitaria 
propone una serie de actuacio
nes.

Así, si la puntuación obteni
da en las respuestas va de 1 a 3,

El libro plantea quince situaciones diferentes habituales en estas fechas del año. /N.N.

el grado de ansiedad es bajo, por 
lo que no se considera necesa
rio ninguna actuación extraor
dinaria y, si la puntuación se si
túa entre 3 y 4, es de tipo medio 
y puede interferir en el rendi
miento, por lo que se propone

la consulta de la guía.
Por último, si la puntuación 

está entre 4 y 5, el grado de an
siedad es alto, y se prevé que el 
rendimiento académico y la vi
da cotidiana se vea alterada, por 
lo que, además de la consulta de 

la guía, la Unidad de Atención 
Sanitaria aconseja que el estu
diante acuda a este servicio pa
ra que se le puedan facilitar téc
nicas y métodos psicológicos. 
Puede consultarse en www.una- 
varra.es/servicio/sanit.htm.

Limitaciones 
humana

M
ucha tinta- además de la que que

da aún por emplear- se está gas

tando en los últimos cinco meses con el 

CCM-CAT, a día de hoy, el club de atletis

mo con más solera y tradición de la re

gión castellano-manchega. No sabemos 

si se puede decir lo mismo, si igualmen

te continúa siendo el más fuerte. Los últi

mos sucesos nos indican que está algo 

debilitado ytocado. Y ahi vamos, al por 

qué se ha llegado a esa situación.

Me apresuro a decir que llevo silen

ciando este comentario hace varias se

manas, casi desde que surgieron las pri

meras discrepancias. Sucede que he que

rido mantener silencio, conocer más la 

situación y esperar acontecimientos. Pe

ro ya veo que al final, el recambio y la ju

ventud de Carlos Vega no ha podido ma

terializar sus servicios. ¡Lástima, pues no 

creo que alguien ponga en duda su valía 

y la fuerza e innovaciones con las que 

arribó! Pero la vida y las personas, sobre 

todo, es así. Las limitaciones humanas, 

que dice un gran amigo mío.

Carlos- esto sí que es triste- ha recibi

do presiones y zancadillas dentro de su 

propio trabajo. Ha recibido palos y sinsa

bores en el corto espacio de tiempo que 

ha durado su mandato. Prácticamente se 

le ha echado. Ciertamente no lo merecía, 

pues él venía a trabajar, a impulsar a su 

club, al club de atletismo de muchos to

ledanos. Se inmiscuyeron también cier

tos comportamientos y ciertos gestos 

protocolarios el día del Cross del Club y 

ello complicó aún más las cosas.

Lo pasado, pasado está. Ahora se da 

una situación interina que por el bien de 

todos deberá resolverse pronto. Como 

punto de partida creo que tiene que ha

ber franqueza y diálogo entre los miem

bros de la 'familia’. Saber quiénes están 

dispuestos a trabajar y confiar en ellos 

después de trazar una líneas de actua

ción, con ideas claras, con sinceridad y 

disculpando lo que haya que perdonar 

de lo habido anterior. Si así no fuera, es

tamos abocados a la desaparición del 

club en corto espacio de tiempo. Si, ya sé 

que suena algo duro, pero torres más al

tas han caído como equipos de fútbol sa

la, primero en Toledo y luego en Talavera, 

fútbol femenino, voleibol, balomano y 

un largo etcétera. Es cuestión- nada fácil, 

muchas veces- de entenderse. Pienso no 

solamente en los directivos que ha habi

do en los últimos años, creo que hay que 

invitar a trabajar como se había hecho 

después de las pasadas elecciones a gen

te joven y a padres de atletas menores. La 

renovación, aunque sea parcial es tan 

inevitable, como necesaria la continui

dad del patrón. Caja Castilla-La Mancha. ■

------- ’ ---------------------- " ----- '

siempre hay otra manera 
(^ estaS^rf^rmaclas

Convivencia pacifica de bereberes, 
muladles, judíos y mozárabes

Recaredo convierte Toledo en corte del reino visigodo

Alfonso VI entra en Toledo

Carlos I convierte Toledo en capital del Imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros
Toledo cuenta con un nuevo periódico con ^^oitoubo

el claro objetivo de informar a todos sus habitantes LaTribuna


